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Коротко

Издается с 13 сентября 1957 г. (1396)

Музей-заповедник «Красная Горка» проводит 
тематические экскурсии для студентов КузГТУ с февраля по 
май текущего года. Каждый желающий может познакомиться 
с историей города и области. Теперь это стало как никогда 
просто. 

Схема очень доступна: берете под ручки любимого 
человека, заходите в студенческий совет любого факультета, 
приобретаете билеты и всю интересующую информацию по 
экспозициям, двадцать минут в общественном транспорте и вы 
на месте. Активизируйте органы слуха и зрения. И начинайте 
удивляться. Обещаю, скучно не будет. 

Поразительные истории и факты о первых поселенцах. 
Что привлекало европейцев и американцев в глуши? Почему 
лучший архитектор Голландии воспринял предложение о 
переезде в Кузбасс как величайший подарок судьбы? И почему 
город носит не славянское название? Хотите узнать больше? 
Да, определенно, вы хотите узнать больше! 

 

19 февраля в главной столовой КузГТУ состоялось 
открытие специализированной столов для студентов, 
состоящих на учете в санатории – профилактории 
«Молодежном». Теперь студентов по путевкам будут кормить 
в отдельном помещении с удобной планировкой, современным 
оборудованием и комфортной мебелью.

Торжественное открытие прошло быстро, весело, а 
главное с пользой. После краткой речи ректора КузГТУ 
Несторова В.И., одной из особо голодных и больных студенток, 
была разрезана алая ленточка, и столовая санатория – 
профилактория начала свою работу. Следует отметить, что в 
этот день в столовой было очень много посетителей.

Студентов, питающихся в этой столовой, ожидает 
сбалансированное меню, составленное врачом – диетологом. 
Так что, часто болеющие или особо спортивные студенты 
вас ожидает море полезных салатиков, компотиков, супчиков 
и прочих радостей диетической пищи. А вот про шоколадки, 
соки, булочки и беляши вам придется позабыть, негоже 
здоровье молодое всякой всячиной портить.

14 февраля с самого утра в четвертом корпусе нашего 
вуз студентам раздавались валентин-ки. Причем не просто 
валентинки, а их половинки с номерами от 1 до 60. Разные: 
отдельные для мальчиков и для девочек. Все сделано для 
того, чтобы они по номерам смогли найти друг друга. 

Первые три пары в подарок получили от студенческого 
совета ШСФ - билеты в киноцентр «Космос», на любой 
фильм и любой сеанс. В группе СГ–041 попались половинки 
валентинок с одинаковым номером молодой паре, которые 
уже несколько лет встречаются и собираются поже-ниться. 
Видимо, это настоящая любовь! От судьбы никуда не 
убежишь… Оставшихся пар в подарках не обделили, их 
вознаградили сладкими призами.

На кануне дня святого Валентина студсовет ещё и соц.
опрос провел. Естественно, на соот-ветствующую тему. В 
общем, статистика говорит:

праздник этот нравится 85 % опрошенных, 15 %  же Святого 
Валентина за что-то невзлюби-ли (преимущественно парни). 

готовили подарки заранее 83 %, 
купили в день праздника – 17 %.
93 % девушек хотели бы получить цветы,
но юношей, готовых их дарить лишь 40 %. Ну что же вы, 

парни!?
И ещё, студенты готовы потратить на подарок от 20 до 2000 

рублей. 

Самые запомнившиеся и оригинальные подарки: поездка 
на снегоходе, сердце, семейные трусы с коровами, большая 
подушка, ужин вдвоем, признание в любви с неизвестного 
телефонно-го номера, признание в любви на асфальте и 
слоник, признающийся в любви (игрушечный, ко-нечно).

В день всех влюбленных работала почта. Благодаря ей, 
студенты могли поздравить своих любимых, указав группу 
и фамилию. Можно отсылать валентинки и анонимно. Это 
выгодно тем, кто целыми днями и ночами грезит о любимом 
человеке, но никак не может признаться в своей огромной 
любви. Впрочем, почтой можно пользоваться в любое время 
года, признаваясь в любви не только по праздникам.

... влюбленные студенты ШСФ

... про здоровое питание

... музей вас ждетПОЗДРАВЛЯЕМ С САМыМ «МужЕСтВЕнныМ» 
ПРАЗДникОМ В гОДу

С ДНЕМ 
ЗАЩИТНИКОВ 
ОТЕЧЕСТВА!
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Оценка деятельнОсти вуза. кОмментарии экспертОв

16 ФЕВРАля 2007 ГОДА В зАлЕ зАСЕДАНИя СОСТОялСя 
УЧЕНый СОВЕТ. И ГлАВНАя ТЕМА ДНя -  КОМПлЕКСНАя ОцЕНКА 
ДЕяТЕльНОСТИ ВУзА. РЕзУльТАТ НЕДЕльНОй РАБОТы КОМИССИИ 
БУДЕТ ПРЕДСТАВлЕН НА РАССМОТРЕНИЕ КОллЕГИИ МИНИСТЕРСТВА 
ОБРАзОВАНИя И НАУКИ В АПРЕлЕ ЭТОГО ГОДА. ТОльКО ТОГДА Мы 
С ПОлНОй УВЕРЕННОСТью СМОжЕМ СКАзАТь, ЧТО ПРОШлИ ЭТОТ 

ЭТАП. НО НИ В КОЕМ СлУЧАЕ НЕ РАССлАБляТьСя. ВыСТУПлЕНИя 
ЭКСПЕРТОВ яСНО УКАзАлИ НА НЕТОЧНОСТИ В РАБОТЕ ВУзА НА ВСЕХ 
УРОВНяХ, И, ПРОАНАлИзИРОВАВ СИТУАцИю, ВыНЕСлИ НЕКОТОРыЕ 
ПОлЕзНыЕ СОВЕТы. 
НЕКОТОРыЕ ВыДЕРжКИ Из ВыСТУПлЕНИй ЧлЕНОВ ЭКСПЕРТНОй 
КОМИССИИ Мы ПРЕДСТАВляЕМ.  

эксперт т.в. маркина, директор 
института экономики и управления 
региональным развитием алтайского 
государственного технического 
университета, доктор экономических наук, 
профессор: 

«Анализировалось две программы, первая 
- экономика и управление на предприятиях 
по отраслям, выбрана отрасль «Горная 
промышленность и геологоразведка». 
Кафедра, которая выпускает специалистов 
этой специальности, работает давно, ей 
более 50 лет, коллектив кафедры состоялся и 
выпуски идут стабильно.

Какие замечания я высказала в адрес этой 
специальности: 

по организационно – правовому 
обеспечению образовательной 
деятельности: требуется дальнейшее 
совершенствование развития создаваемых 
учебных методических комплексов по 
профессиональным и специальным 
дисциплинам. То есть этот процесс идет на 
кафедре, но, тем не менее, нужно заниматься 
им ещё более настойчиво. 

по структуре подготовки специалистов: 
замечание касается заочной формы 
обучения, по сокращенным срокам. здесь 
неотработан механизм, который предполагает 
переаттестацию дисциплин учебного плана, 
те которые попадают в диплом выпускника по 
этой специальности из предыдущего диплома 
о высшем профессиональном образовании. 

содержание профессиональной 
подготовки специалистов: необходимо 
увеличивать самостоятельную работу 
студентов, хотя процент соотношения 
(49 % аудиторных занятий / 51 %  - для 
самостоятельной работы студентов)  в 
учебном плане вы выдерживаете. Но этот 
разрыв в два процента не недостаточен, 
нужно углублять именно самостоятельную 
работу студентов. 

Это отразиться, конечно, и на следующем 
аспекте – на качестве подготовке 
специалистов. Вам необходимо, именно 
по этой специальности использовать как 
можно больше компьютерные программные 
средства, методы моделирования, и 
обязательно компьютерное тестирование. 

Вторая специальность – экономическая 
теория (зав.кафедрой ю.А. журавский). 
Скажу самое главное замечание, которое у 
меня возникло в ходе экспертизы - хотя это 
замечание больше относится к вузу в целом 
- вузу стоить принять решения о том, что 
подготовка по экономическим специальностям 
должна быть сосредоточена в рамках 
одного структурного подразделения. 

Что касается замечаний в адрес кафедры. 
Они есть, например, учебно-методические 
разработки практически отсутствуют, по 
последние 5 лет было разработано всего 
4 учебных пособия. Кафедра ведет 28 
дисциплин учебного плана на 10 человек 
преподавателей – это очень много. Отсюда 
возникают большие вопросы к качеству 
подготовки студентов. Всё это было включено 
в справку».

эксперт с.м. кулаков, проректор 
по научной работе, заведующий 
кафедрой автоматизации сибирского 
государственного индустриального 
университета, доктор экономических 
наук, профессор: 

«Все-таки, организационные 
мероприятия, какие бы они для нас, 
проверяемых, неприятными не были, 
благодатны и полезны, с точки зрения 
последующих результатов обновления, 
улучшения дел. Можно сказать, что это 

стресс, который приносит обновление. 
С точки зрения научных аспектов, 

важнейший вопрос, в вашем вузе, да 
и во многих  других, - воспроизводство 
научно-образовательных кадров. К 
сожалению, здесь есть много проблем. В 
частности, меня как эксперта удивило то, 
что контрольные цифры приема за 2006 
год в аспирантуру КузГТУ 14 человек. 
я помню время, несколько лет назад, 
когда эта цифра была около 70 человек. 

Для такого вуза как ваш, я считаю, это 
совершенно не допустимо. И виноват 

в этом не только вуз. 

Федеральное агентство по образованию 
ежегодно безоглядно снижают 
контрольные цифры приема. Почему? 
Простая логика: нет своевременных 
защит (соотношение в сравнении со 
средне-российскими ниже)– значит 
«урезаем» прием. И к чему мы придем? 
Кто будет работать в вузе?»

Хотя в последние 2-3 года вуз 
резко увеличил эффективность 
работы аспирантуры и вышел на 
аккредитационные и общероссийские 
показатели. 

эксперт с.а. зайцев, проректор по учебной работе московского 
государственного технического университета «мами», доктор 
технических наук, профессор: 

«Во-первых, позвольте мне высказать удовлетворение тем, что я приехал к 
вам, познакомился с таким крупным вузом. Вузом интересным, имеющим свои 
традиции, достижения, авторитет в отрасли и в регионе. Это очень приятно.

Но в своем выступлении, я обращу внимание на те моменты, которые 
позволят вузу сделать шаг вперед. я представляю взгляд со стороны на то, 
что пока не удалось и что хотелось бы видеть в вашем вузе, для улучшения 
качества подготовки специалистов. 

Речь идет об учебном процессе, как об основном процессе деятельности 
вуза - учебной работе, и все, что вокруг неё вращающееся. 

Учебный процесс начинается с образовательных стандартов. На 
базе образовательных стандартов, которые были приняты в 2000 году, 
сформированы учебные планы.  Их мы и анализировали. Возникло много 
вопросов, касающихся как ректората и заведующих кафедрами, так и 
профилирующих кафедр. Что имеется в виду. 

Во-первых, мы обратили внимание на необычное соотношение аудиторных 
и внеаудиторных занятий - доходило до того, что 1300 часов по одному из 
блоков выделялось на аудиторные занятия, и всего 570 на самостоятельную 
работу студентов. Хотя, примерное соотношение должно быть 50 на 50. В этой 
ситуации мне кажется, вузу нужно обратить очень серьёзное внимание на это 
соотношение, не столько формально, сколько с позиции будущего, так как в 
ближайшее время будут подготовлены ГОСы третьего поколения, где объем 
самостоятельной работы студентов ещё более увеличиться, не исключена 
пропорция 30 % аудиторных занятий и 70 % самостоятельных. 

Время на подготовку есть. Причем, готовиться необходимо именно к 
самостоятельной работе студентов в методическом плане, в плане новых 
технологий, новых форм работы. Вопрос очень не простой, серьезный, и на 
него нужно в первую очередь обратить внимание. 

Второе, в продолжение учебного плана – расписание занятий. В 
принципе, работа здесь ведется активно, подробно, но окна остаются, как для 
преподавателей, так и для студентов. 

Физкультура! В расписании записано 2 часа, хотя по планам мы обязаны 
выделять 4. И причем у вас часы выделяются как до аудиторных занятий, так 
и после. После я ещё могу понять, но я не знаю, как студенты приходят на 
серьезные лекции после физкультуры. 

Библиотекой, с которой нас познакомили, мы удовлетворены, очень 
интересная и полезная информация. Есть что показать другим вузам. Около 
700 тысяч экземпляров литературы, это хорошо. 

Несколько другая картина с обеспечением учебно-методических 
комплексов (это один из показателей аккредитации, который нужно 
выполнить на 100 %). На мой взгляд в УМК отсутствуют отдельные моменты. 
Нужно проработать вопрос с позиции повышения качества. 

Учебно-методические пособия: я удивился, что в таком крупном вузе, с 
серьезным кадровым потенциалом, выпущен всего 1 учебник за пять лет, с 
грифом Министерства образования. И всего 55 с грифом УМО. Мы не нашли 
этому объяснения. Если разделить на 5 лет, получается 11 позиций учебных 
пособий в год, это все же маловато. 

кадры: более 60 % остепененные. Честь и хвала! зная ситуацию в 
технических вузах, и образовании, в целом, мы понимаем, что не просто найти 
людей, которые по позыву души занимаются и работают в вузе. 

материальная база: здесь есть много положительных моментов, 
многое сделано – ведется ремонт, свое строительство, что есть далеко не в 
каждом вузе. С другой стороны, не секрет, что лабораторное оборудование 
в учебном процессе используется далеко не первой свежести, морально и 
физически устаревшее, особенно это касается металлоемких и технических 
специальностей. Ремонт помещений необходим, особенно учебных, тех 
которые находятся в полуподвальных помещениях.

итог работы вуза - качественная подготовка специалистов. Что 
показало тестирование, вы знаете. Результаты не удовлетворяют не только 
нас, но, как мне кажется, и вас. Четыре специальности из 8-ми не прошли 
пороговое значение, по одному из них будет приниматься решение о 
сокращенных сроках аттестации. 

Особенно обратите внимание на специальности «Бухучет, анализ и аудит» 
и «Экономика и управление на предприятии», где на тест по математике 
ответили на 0%. Хотя РосАкредАгентством были нарушены правила отбора 
студентов для тестирования, это звонок, и очень нехороший. 

Мы ознакомились с выпускными работами студентов - более 90 % 
имеют оценки «хорошо» и «отлично». я не могу гарантировать, что 90% 
дипломных проектов защищены на «хорошо» и «отлично», когда имеют место 
быть проблемы по текущей успеваемости. 

Это вопрос и для ученого совета, наверняка нужно проанализировать 
состояние дел. Потому что не часто увидишь в вузах такую эффективность 
работы студентов на защитах выпускных работ. Посмотрели рецензии – они 
формальны. Посмотрели отчеты председателей ГАК – они формальны. И из 
года в год повторяются одни и те же замечания. Это вопрос либо к кафедрам, 
которые не выполняют решения из года в год, либо это к председателям ГАК, 
которые такие отчеты формируют. 

Не углубляясь более в отдельные моменты, мне бы хотелось сказать, 
нюансов учебного процесса очень много, но у вуза есть объективные условия 
к росту. я думаю, что, имея такой состав, имея такие возможности, вуз должен 
вырасти и подняться на ступеньку выше».

председатель комиссии л.а. арутчьян, 
главный специалист-эксперт управления  
лицензирования, аккредитации и надзора в 
образовании Федеральной службы по надзору в 
сфере образования и науки:

«Наша подкомиссия по лицензионной экспертизе 
пришла к следующему заключению: «Признать 
государственно образовательное учреждение 
высшего профессионального образования 
Кузбасский государственный технический 
университет прошедшим экспертизу на право 
осуществления образовательной деятельности 
по представленным к лицензионной экспертизе 
образовательным программам с соответствующими 
сроками обучения и исходными уровнями 
образования.

Установить следующие контрольные нормативы 
в целом по образовательному учреждению. 
Соответствие условиям осуществления 
образовательного процесса государственным и 
местным требованиям в части пожарных норм 
и правил, санитарных и гигиенических норм;  
соответствие условиям гарантирующим охрану 
здоровья обучающихся и работников; соответствие 
оборудования учебных помещений и оснащенности 
учебного процесса библиотечно-информационными 
ресурсами уровню требуемых государственных 
образовательных стандартов, лицензионных 
требований и их нормативов. 

Образовательный ценз педагогических 
работников 60 % -  ученых со степенями и званиями 
среди профессорско-преподавательского состава, 
привлекаемого к ведению образовательного 
процесса по программам высшего 
профессионального образования; послевузовского 
профессионального образования 100 % 
(аспирантура); дополнительного профессионального 
образования 70 %. 

Предельная численность контингента 
обучающихся, приведенной к очной форме обучения 
с учетом двухсменного режима,  8132 человека». 

После того как мы сдадим материалы на 
повторное лицензирование,  вам будут установлены 
данные нормативы. 

Кроме моментов, о которых рассказали мои 
коллеги, мы проверяли ещё и другие - начиная 
с приема абитуриентов и заканчивая выпуском 
специалистов. 

«Система управления вузом требует 
дальнейшего совершенствования. Недостаточно 
проработана система персональной ответственности 
на разных уровнях управления вузом. Нет четкого 
разграничения функциональных обязанностей 
между структурными подразделениями, в частности, 
оформление приказов и формирование личных дел 
преподавателей. 

Учебные планы по специальности составляются 
выпускающими кафедрами без должного контроля и 
координации со стороны учебного отдела, деканов и 
проректора по учебной работе». 

Это было очевидно и в процессе нашей работы,  
и я не могу объяснить такое  отношение. Есть 
исполнители - они исполняют, но кто-то должен и 
контролировать результаты. 

«Нет анализов результаты работы. Низка 
исполнительская дисциплина. Не своевременно 
выполняются приказы и распоряжения. 
Слаба отчетность по выполненной работе, 
недостаточна требовательность руководства к 
работникам, не исполняющим или исполняющим 
не качественно распоряжения. На заседаниях 
ученого совета университета не рассматриваются 
вопросы по содержанию работы конкретных 
кафедр и факультетов, в том числе, вопросы, 
касающиеся качества анализа учебного процесса, 
итогов экзаменационных сессий, результатов 
государственной аттестации выпускников».

Да, мы анализировали и дипломные работы, 
смотрели на их качество, какие оценки были 
получены. И пришли к выводу, что выставленные 
оценки не соответствуют качеству дипломных 
работ. Экзаменационные билеты слабы по своему 
содержанию. Низка требовательность членов 
экзаменационных комиссий, председателей ГАК к 
ответам и наполнению дипломных работ. 

Вам сейчас работодатели заказывают подготовку 
качественных специалистов, и требования 
руководителей дипломных работ должно быть тоже 
на уровне. 

«В протоколах заседаний ученых советов вуза 
и факультетов, заседаний кафедр отсутствуют 
конкретные задачи, ответственные за их 
выполнение и сроки, не налажен контроль за 
исполнением принятых решений».

 «В личных делах студентов отсутствуют выписки 
о переводе студентов с курса на курс, об отчислении 
выпускников. Небрежно оформляются учебные 
карточки, зачетные книжки».

личные дела студентов очников заполнены, 
однако качество заполнения и оформления 
оставляет желать лучшего. Это документ, на 
основании которого выдается приложение к 
диплому. Сотрудник проверяет только наличие 
документа, он не смотрит, что там внутри.  В чьи 
профессиональные обязанности это входит? 

Мы проводили также анализ результатов 
апелляций во время приема абитуриентов. 
Мы посчитали, что из поданных на апелляцию 
заявлений процент удовлетворения очень мал. 
Например, было подано апелляций 449 – 118 
удовлетворили, это получается 26,7 %. Дальше 540 
– 10,2 %; 246 – 7,7%; 16 – 7 удовлетворили, 43,8 %. 
Раньше количество апелляций на вуз можно было 
по пальцам пересчитать. А когда идет вот такое 
удовлетворение апелляций, нужно сесть и подумать, 
в чем проблема

но мне не хотелось бы заканчивать 
на грустной ноте. у вуза за пять лет, есть 
достижения:

«разработана и внедрена система менеджмента 
качества, хотя должно пройти время, чтобы эта 
система заработала на всех уровнях, пока эта 
система у вас на бумаге, вы  только делаете первые 
шаги;

разработана и внедрена система маркетинговых 
исследований, направленная на совершение 
целевой подготовки специалистов;

разработана и начата реализация комплексного 
плана развития университета, на основе проектно-
стратегического менеджмента;

открыта подготовка четырёх специальностей 
по новым образовательным программам 
высшего профессионального, и одна программа 
послевузовского, образования;

функционируют 4 докторских и один кандидатский 
диссертационные советы;

защищено 19 докторских, 79 кандидатских 
диссертаций;

выполнено более 500 научных проектов с общим 
объемом финансирования 65,4 млн. рублей;

университет принимал участие в конкурсе 
инновационных вузов;

создана единая с выходом в Internet 
компьютерная сеть;

введен в эксплуатацию читальный зал открытого 
доступа к библиотекам мира;

принято участие в выполнении 3 международных 
проектов в области информатизации и 
совершенствование систем образования в рамках 
Парижского процесса;

проведены два российско-китайских симпозиума;
студенческий клуб стал лауреатом премии 

«Молодость Кузбасса»;
проведен капитальный и текущий ремонт 

учебных корпусов и общежитий на сумму более 110 
млн. рублей;

оборудовано более 20 именных аудиторий».

Общее заключение комиссии:
«На основании проведенной аттестационной 

экспертизы Кузбасский государственный 
технический университет комиссия пришла к 
следующему заключению:

содержание и уровень подготовки по 
аттестуемым профессионально-образовательным 
программам соответствует требованию 
государственного образовательного стандарта 
высшего профессионального образования; 

качество подготовки выпускников по аттестуемым 
профессионально образовательным программам 
в основном соответствуют требованиям 
государственного образовательного стандарта 
высшего профессионального образования; 

условия реализации образовательного процесса 
по профессионально образовательным программам, 
представленные к аттестации, соответствуют 
требованиям государственного образовательного 
стандарта высшего профессионального 
образования».

Сейчас мы проделали 70 % нашей работы, 
и постараемся, чтобы ваш вуз рассматривался 
на ближайшей коллегии. Какое будет принято 
решение, я сказать не могу, комиссия рекомендует 
положительное решение».

В завершении совета Валерий Иванович 
Нестеров поблагодарил комиссию  за огромную 
проделанную работу и добавил:

«Самое главное без истерик начать по полочкам 
раскладывать то, что требует срочного исправления 
и систематически работать над этими вопросами. 
я уже отмечал, потенциал есть, но мы просто 
сами себя не реализуем. я ещё раз приношу 
благодарность комиссии».
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Оценка деятельнОсти вуза. кОмментарии экспертОв

ПРАЗДНУЕМ
23 Февраля

История этого любимого 
всеми праздника начинается 
с 1917 года. Сразу после 
победы вооруженного 
восстания большевиков в 
Петрограде 7-8 ноября 1917 
года, Советской власти 
пришлось вести борьбу не 
только с внутренними врагами, 
не желающими идти в светлое 
коммунистическое завтра, 
но и с внешними врагами 
- продолжалась 1-я мировая 
война и боевые действия шли 
на территории России. 

Советское правительство 
с целью защиты Советского 
государства от кайзеровской 
Германии приступило к 
организации регулярных 
вооруженных сил. 28 января 
1918 года председатель 
Совета Народных 
Комиссаров В. И. Ульянов 
(ленин) подписал декрет 
“Об организации Рабоче-
крестьянской Красной армии 
(РККА), а 11 февраля декрет 
“Об организации Рабоче-
крестьянского Красного 
флота” - (РККФ). В Красную 
армию и Красный флот 
принимались трудящиеся, 
добровольно изъявившие 
желание служить в рядах 
вооруженных защитников 
Отечества.

23 февраля в Петрограде 
был проведен день Красной 
Армии под лозунгом защиты 
социалистического Отечества 
от “кайзеровских войск”. 
Только в Петрограде на отпор 
врагу поднялись десятки 
тысяч добровольцев. Вновь 
сформированные части РККА 
сразу же вступали в бой 
против германских войск.

С 1922 года 23 февраля 
приобрело характер большого 
всенародного праздника, 
как День Рождения Красной 
Армии. 22 февраля 1922 
года на Красной площади 
состоялся парад войск 
Московского гарнизона, а 
вечером - торжественное 
заседание Моссовета 
совместно с представителями 
воинских частей Московского 
гарнизона. 

И с 1923 года по приказу 
Реввоенсовета Республики 23 
февраля ежегодно отмечался 
как День Красной Армии. 

С 1946 года праздник стал 
называться Днем Советской 
Армии и Военно-Морского 
Флота.

24 Февраля 

Велесов день - Середина 
зимы. Вся природа в ледяном 
сне. И только одинокий Велес 
Коровин, наигрывая в свою 
волшебную дудочку, ходит 
по городам и весям, не давая 
загрустить людям. 

Молодицы в этот день пьют 
крепкий мед, чтобы «коровы 
были ласковы», а затем 
бьют своих мужей доской 
для прядения льна, чтобы 
«волы были послушные» и 
совершают обряд опахивания 
для отгона «коровьей смерти». 

24 февраля 1895 года на 
Кубе начинает действовать 
новое революционное 
движение, популярное среди 
основной массы населения. 
Эта война, стремившаяся к 
установлению социализма, 
окончательно свергла 
испанское правительство 
и дала Кубе право на 
свободу. Но была прервана 
вмешательством США 
– Испания ушла из Кубы, 
но на её место встал новый 
«диктатор». США создали 
на острове свободы свой 
тоталитарный режим, и вновь 
полная независимость Кубы 
отодвинулась на много лет. 

Все команды состязались в шести видах спорта: бадминтон, 
волейбол, настольный теннис, плавание, пулевая стрельба, 
шахматы. Наиболее зрелищным был, конечно же, волейбол, к 
которому в этом году наша команда была абсолютно не подготовлена 
и заняла предпоследнее место, а в прошлом году завоевала I место. 
Большая часть значимых игроков команды не смогли поехать на 
соревнование. Хотя нужно отметить, что не одной встречи мы не 
«слили» и играли со всеми командами почти на равных. Нам не 
хватало буквально одного или двух бьющих игроков. 

Первое место нам удалось завоевать лишь в шахматах.
Неплохо сыграли теннисисты (III место) и проплыли 

эстафету пловцы (III место)
Пулевая стрельба оказалась у нас не на высоте, хоть 

и заняли в ней 5 место. Это технический вид спорта, 
требующий хорошего оснащения. Винтовка с открытым 
прицелом дает в среднем результат около 70 очков из 
10 выстрелов, а с диоптрическим прицелом – больше 90. Так и 
получилось, кто привез свои винтовки с диоптрами, отстрелялись 
хорошо. У нас неплохие стрелки и с хорошим оружием мы вполне 
могли бы оспаривать I или II место.

Команда по бадминтону выступила средненько и заняла 4 
место.

Особо хотелось бы отметить нескольких членов нашей 
команды:

Смыка Федора Дмитриевича, который самоотверженно сражался 
сразу на двух, требующих высокой самоотдачи площадках 
бадминтонной и волейбольной.

Скворцову Марину юрьевну, за героизм, проявленный на 
бадминтонной площадке. Исключительно благодаря своей высокой 
спортивной форме она могла хоть что-то противопоставить 
технически грамотным игрокам. Справедливости ради стоит 
отметить, что нашей команде нужно серьезно подойти к вопросу 
подготовки девушки-бадминтонистки.

Абрамов Александр Прохорович не проиграл ни одной встречи, 
хотя ему пришлось играть с самыми сильными ракетками нашей 
области. Поражала невообразимая реакция и скорость перемещения 
по площадке внешне спокойного и немного неказистого доцента 
каф. СиТМ.

Думается, что в следующем году подготовленность команд будет 
на еще более высоком уровне  и надеяться на легкую победу без 
регулярных тренировок – это легкомысленно. Поэтому в серьез 
нужно продумать, когда и где проводить тренировки, чтобы в 
следующем году остаться в призовых местах и обыграть-таки 
команду КемГУ.

От лица всех спортсменов-участников хочется выразить 
благодарность руководящему составу нашего вуза, за понимание 
важности проведения этого спортивного мероприятия и 
всестороннего содействия в подготовке и оснащении нашей 
команды.

евгений заплатин
т.36-17-46  zef@kuzstu.ru

ПОСЛЕДний «бАЛ» 
ушЕДшЕгО гОДА
22-24 декабря 2006 года в леннинске-кузнецком  прошли 
соревнования по пауэрлифтингу (силовое троеборье) в зачет пятой 
областной универсиады. этот турнир походил параллельно с 
чемпионатом кемеровской области по этому виду спорта.

В самой легкой категории до 52 килограмм дебютант Александр 
Шаповалов (ГЭМФ) удачно использовал все отведенные ему девять 
подходов, и в сумме трех движений (приседание, жим, тяга), показал 292,5 
кг. Этот результат принес ему звание победителя и первую в его жизни 
медаль с золотым блеском. Молодец!

На эмоциональном пике в категории до 60 килограмм Андрей Калачев 
(ХТФ) и Игорь Уфимцев (ММФ) один за другим сокрушая рекорд КузГТУ, 
вели борьбу с тройкой мастеров спорта. Чуда не произошло – мастера 
впереди. Игорь набрал 507,5 кг и занял четвертое место, а Андрей 505 кг 
– пятый.

 В категории до 67,5 кг серебряную награду для нашей команды завоевал 
мастер спорта из Междуреченского филиала КузГТУ Михаил захаров, его 
сумма 560 кг.

Во второй день серебряная медаль в категории 75 кг у Николая Булатова 
(ИЭФ), буквально на своих плечах он вынес 680 кг. Тем самым обновил 
рекорды КузГТУ  и перевыполнил норматив на звание мастера спорта. 
Достоин искренней гордости и второй атлет этой категории Дмитрий Голиков 
(ГЭМФ), его сумма 645 кг четвертая и до заветной «колодки» мастер спорта 
«рукой подать».

Антон Готман (ХТФ) выступавший в категории 82,5 кг мечтал – вошел в 
тройку сильнейших, для этого он приплюсовал к личному рекорду целых 35 
кг набрал в сумме 705 кг, и все же оказался пятым. 

В этой категории тоже был дебютант - Егор Челков (ГФ), первокурсник 
выступал в личном зачете, набрал 627,5 кг и занял седьмое место.

Денис Федотов (ММФ), в категории 90 кг тоже в первый раз выступал на 
соревнованиях такого рода. Для него эти соревнования стали настоящим 
испытанием, не  только мускулов, но и ума. Должен отметить, что прошел 
он его не плохо. Стало ему понятно, что опыт и тактика тоже много значат. 
В итоге 695 кг и пятое место.

Третий день соревнований принес нашей команде еще одну золотую 
медаль. Победу одержал мастер спорта Денис зыков (ММФ). Он выступал 
в категории стокилограммовых богатырей, как всегда он выглядел 
собранно и надежно. Каждые его выход на помост сопровождался бурей 
аплодисментов. любители «железной игры» уважают красоту в спорте! 
В сумме Денис набрал 775 кг и к золотой медали универсиады прибавил  
золото чемпионата Кузбасса. Александр Павлуша (ММФ) показал более 
скромные результаты (652 кг) и остался в стороне от похвал и оваций.

В итоге трехдневного соперничества команда КузГТУ набрала 95 очков, 
заняла четвертое место. Отстав от серебряных призеров и прошлогодних 
чемпионов команды  КОПИ на четыре очка. На втором месте студенты 
СибГИУ, на первом КемГУ.

Наши атлеты старались, об этом говорят 12 новых рекордов университета. 
Но на сегодняшний день соперники превосходят нас не только на помосте, 
но и в материально-техническом оснащении тренировочного процесса.

в анпилОгОв,
доцент кафедры физвоспитания.

На днях я встретилась с директором 
студгородка КузГТУ лебедевым 
Владимиром Федотовичем. я 
попросила его рассказать о 
нововведениях и планах на будущее.

коротко итоги за 2006 год: 
«Хочу сказать спасибо нашему 

руководству во главе с ректором и 
проректором по административно-
хозяйственной части Сергеем 
Михайловичем Сафохиным. 

В этом году мы поменяли 20 
стояков отопления, в пятом общежитии 
заменили навес у входа, который был 
в аварийном состоянии. закончили 
монтаж противопожарной сигнализации 
во всех трех общежитиях. Сейчас 
система требует доработки, потому 
что датчики реагируют не только на 
задымление, но зачастую, даже на 
приготовление пищи. Также везде 
установили системы видеонаблюдения, 
благодаря этому стало намного легче 
работать, и повысилась дисциплина 
студентов».

«В наступившем году мы планируем 
продолжить замену стояков отопления: 
будем устанавливать новые батареи и 
прокладывать новые трубы. Можно 
уже сейчас сказать, что наши студенты 
переживут любые морозы без особых 

проблем. 
Но работы еще очень 

много. Нужно приводить 
в порядок входы «со 
двора», высаживать 
цветы, ремонтировать 
спортивные площадки. 

Для нормального функционирования 
спортивного зала нужно приобретать 
тренажеры, помещение уже готово, а 
инвентаря нет. 

В скором времени будут 
разрабатываться поправки к 
положению «Внутренние  распорядки 
студенческого городка КузГТУ». 
Некоторые вопросы нужно 
пересмотреть, ведь жизнь не стоит 
на месте, все меняется и «Правила» 
должны быть современными. 

Естественно в этой работе студенты 
тоже должны принимать участие. 
Будем обсуждать все предложения 
студенческого совета и профкома 
студентов. Нужно пересмотреть 
систему заселения студентов, да жизни, 
в общем, чтобы студенты чувствовали 
себя более свободно и комфортно, и 
процесс подготовки к занятиям был 
максимально эффективен.  

Студенческий совет студгородка 
работает, но хотелось бы, больше 
конкурсов, мероприятий. Нужно 
использовать все возможные 
средства, выделяемые на внеучебную 
деятельность в студгородке. Хочется, 
чтобы студенты вели активный 

образ жизни и 
меньше внимания 
уделяли негативным 
«моментам». Скоро 
на наших спортивных 
площадках пройдет 
чемпионат по мини-
футболу, еще в декабре 

мы совместно со студенческим советом 
обсуждали конкурс «лучшая комната», 
итоги будем подводить весной». 

Все что нужно для жизни студентов 
в студенческом городке, есть и будет. 
Но развиваться есть куда! 

Юлия ЧеркОзьянОва

СЕгОдНя лыжНИКИ 
КуЗгТу СИльНЕйшИЕ 
В КуЗбАССЕ
в последние годы идет 
плодотворная работа по 
повышению мастерства лыжников 
кузгту. Большой объем 
тренировок на лыжероллерах 
в летний период в горах на 
высоте до 2000 метров, принес 
долгожданные, стабильные 
результаты. 

Наши лыжники четырехкратные 
чемпионы спартакиады вузов 
Кузбасса. Трехкратные победители 
первенств России среди технических 
вузов 2004, 2005, 2006 годов. И это 
заслуга не только наших маститых 
мастеров спорта, но и молодежи, 
успешно справляющейся с учебной 
программой. 

Студент первого курса ММФ 
Александр Прудчиков стал 
чемпионом Кузбасса. Денис Малыхин, 
ГЭМФ 1-й курс, Анастасия Шурина, 
ГФ 1-й курс, Светлана зотова, ГФ 2-й 
курс стали призерами первенства 
Кузбасса, проходившего с 20 по 24 
декабря 2006 года. Они берут пример 

со «стариков» - мастеров спорта, 
которые тоже учились на четыре и 
пять. Это Анна Абызова -  ММФ, Анна 
Баборыкина - ГФ, Евгений Солонин 
- ММФ и другие. 

Мастер спорта Максим Бенц, ФГО 
стал победителем на дистанции 10 и 
15 км. Аспирант горного факультета 
Сергей цыганков - четвертым, 
Евгений Солонин, ММФ - пятым, 
Сергей Горюнов, ФГО – шестым.

Среди юниоров на дистанции 10 км 
Роман лавренюк, ИЭФ, был вторым, 
Алексей Пономарев, ГФ – пятым. 

Студентка 1-го курса ХТФ л. 
Повалеева стала чемпионкой 
среди юниоров и была третьей 
среди женщин на дистанции пять 
километров, выполнив норматив 
мастера спорта. А на дистанции 
десять километров Елена 
Новоренских, сотрудник КузГТУ, 
заняла второе место. Третье место 
досталось Боковой Галины, ФГО, 
четвертое место у Анны Козыревой, 
ФГО. 

С 12-16 января 2007 года на 
чемпионате Кузбасса лыжники 
КузГТУ вновь подтвердили свои 
ведущие позиции. 

На дистанции 10 и 15 километров 
и спринте чемпионом Кузбасса 

стал Артем жмурко – мастер 
спорта. Максим Бенц, ФГО, - мастер 
спорта, был вторым. Мастер спорта 
международного класса Михаил 
Вакулич, ФГО, стал третьим на 
дистанции 15 километров. У юниоров 
первым был Александр Прудчиков  
ММФ 1-й курс, Денис Малыхин  ГЭМФ 
1-й курс стал третьим.

У женщин на дистанции 10 
километров чемпионское звание 
выиграла Наталья зятикова, ФГО, 
второе место у Елены Поворенских. 
В спринте чемпионкой стала Елена 
Новоренских.

У юниоров на дистанции 10 
километров первой была Анна 
Поваляева. Светлана зотова, ГФ, 
– второй. 

В конце февраля нашим 
лыжникам предстоит защищать честь 
Кузбасса на первенстве Сибирского 
федерального округа.  А молодым 
спортсменам 13-16 февраля - честь 
КузГТУ на кубке Сибири среди 
студентов, а в марте на первенстве 
России среди студентов. Отличные 
результаты студентов-лыжников 
- это хороший подарок мужчинам и 
женщинам КузГТУ к предстоящим 
праздникам. 

Борисов Б.А.                     

МАЛЕнькиЕ СЕнСАции иЗ жиЗни 
СтуДгОРОДкА куЗгту

Сенсация № 1: В каждом общежитии, 
оказывается, существуют учебные 
комнаты, и более того они работают! Что 
бы туда попасть нужно взять ключ на 
вахте или у коменданта!

Сенсация № 2: В данный момент работает 
команда по установке Интернета, они уже 
протянули кабель с первого по 9 этаж и 
приступили к разводке по коридорам и 
комнатам. В скором времени начнет работу 
Интернет класс. 

Жизнь общежитий не всегда отличается интересностью и насыщенностью информации. Там 
все меняется не заметно для широких студенческих масс, все больше мы слышим отголоски 
дисциплинарных комиссий и громких отчислений. Но все не совсем так. В будничной 
жизни городка и его администрации кипят и созидательные страсти по улучшению быта и 
разнообразию досуга студентов.

бОрОлИСь 
ЧЕСТНО И ЗАНялИ 
III мЕСТО

ВО ВТОРОй РАз СБОРНАя КОМАНДА НАШЕГО ВУзА Из ЧИСлА 
СОТРУДНИКОВ И ПРЕПОДАВАТЕлЕй ПРИНялА УЧАСТИЕ, 
БОРОлАСь И зАВОЕВАлА III МЕСТО В ОБщЕМ зАЧЕТЕ Из ВОСьМИ 
КОМАНД УЧАСТНИц ВО II-Ой ОБлАСТНОй, МЕжВУзОВСКОй 
СПАРТАКИАДЕ, УСТУПИВ лИШь ХОзяЕВАМ (СИБГИУ) И БОлЕЕ 
ОСНАщЕННОй КОМАНДЕ КЕМГУ.
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ПРАЗДНУЕМ

25 Февраля

В 1921 году 
лаборатория Чарльза 
Дженкинса в Вашингтоне 
получает первую 
телевизионную лицензию. 
Первая лицензия 
на коммерческое 
телевещание будет 
выдана в 1941. Вот с тех 
самых пор телевизор стал 
культовым предметом. 

Телевизор занял 
нишу рядом с книгами 
и общением со 
сверстниками, теперь он 
наш лучший друг, советник 
и учитель. Поздравьте в 
этот день свой домашний 
агрегат с его праздником!

26 Февраля

1848 год. В лондоне 
29-летний Карл Маркс 
опубликовал «Манифест 
Коммунистической 
партии». Уже тогда 
молодой Карл умел 
убеждать людей.

В 1829 году родился 
леви Страус, основатель 
фирмы, превратившей 
джинсы в культ.

В современном мире 
джинсы носят все от 
самых маленьких и 
молодых представителей 
нашей планеты, до  
стариков! Из робы джинсы 
превратились в самую 
передовую, модную, 
удобную и стильную 
одежду.

 
27 Февраля

В 1781 году издается 
указ Екатерины II о 
создании шести «народных 
училищ» - первых школ 
Петербурга. Образование 
в России начало набирать 
обороты! 

В 1885 году в 
Петербурге открывается 
первый в России 
Воздухоплавательный 
парк - место постройки, 
испытания и исследования 
летательный аппаратов 
легче воздуха. Сначала 
это будет всего лишь 
полигон команды военных 
воздухоплавателей, 
а с 1890 года - уже 
большой учебный 
воздухоплавательный 
парк с шаровой, 
сетевой и механической 
мастерскими, 
метеорологической 
станцией и различными 
лабораториями. В 1910 
году здесь будет испытан в 
воздухе первый российский 
дирижабль «Кречет».

Так зарождались 
военно-воздушные силы 
страны.

28 Февраля

В феврале в Гаване 
открывается ежегодный 
международный Фестиваль 
кубинских сигар. В 
нем участвуют более 
600 производителей, 
экспортеров, 
коллекционеров и просто 
любителей знаменитого 
табака из 47 стран мира. 

В программу фестиваля 
включаются выставки, 
концерты, поездки на 
табачные плантации, 
обсуждения и презентации. 
И всё это о кубинских 
сигарах. 

А в 1716 году 
начинается экспедиция 
капитана гвардии Беловича 
- Черкасского на Каспий, в 
результате которой будет 
составлена первая карта 
Каспийского моря.

И ВНоВЬ СТуДЕНТы 1-ого И 2-ого гоДА оБуЧЕНИя МАгИСТРоВ 
МЕхАНИко-МАШИНоСТРоИТЕЛЬНого ФАкуЛЬТЕТА, Во гЛАВЕ С ДЕкАНоМ 
БЛюМЕНШТЕйНоМ ВАЛЕРИЕМ юРЬЕВИЧЕМ, РЕШИЛИ поСЕТИТЬ оДНо 
Из кРупНЕйШИх пРЕДпРИяТИй МАШИНоСТРоИТЕЛЬНого ТИпА - ооо 
«кЕМЕРоВохИММАШ». ЦЕЛЬ поСЕщЕНИя БыЛА пРоСТА –  озНАкоМИТСя С 
РАБоТой зАВоДА, ТАк СкАзАТЬ, ВооЧИю. 

 «Кемеровохиммаш» одно из самых динамично развивающихся предприятий города Кемерово и 
области. Основная продукция - аппараты для химического производства. 

Интересного на заводе нам показали много, а как иначе, ведь экскурсию по территории предприятия 
организовал сам главный инженер Падин Сергей Николаевич. Рассказывал он, как с 2001 года 
«Кемеровохиммаш», из почти разрушенного завода, перестроил и восстановил все свои основные, и 
наконец, встал на ноги. Рассказ  похож на сказку про «гадкого утенка», но именно так всё и обстоит. 
Конечно, до сих пор предприятие сталкивается с массой проблем, но руководство смотрит в будущее 
с оптимизмом. Подъем последних пяти лет связан, не только с грамотной реорганизацией всего 
предприятия в целом, но и с приходом на «места» молодых дипломированных специалистов.

Сейчас общая численность «Кемеровохиммаш» составляет около 820 человек, что касается 
молодых специалистов то их тоже не мало, при этом большая часть выпускники нашего любимого вуза. 
Руководство очень ценит их труд, тем более завод оказывает поддержку при получении ипотечного 
кредита, что очень важно. Приятно осознавать, что двери этого предприятия всегда открыты для 
студентов КузГТУ.

Что касается технологических возможностей предприятия, то они поражают. Это большой спектр 
механической и других видов обработки, сварка, наплавка, термическая резка. И это только начало. 
Сергей Николаевич уверил нас в том, что со временем будет приобретено оборудование, которое 
позволит ещё более расширить этот список.

 Условия работы тоже очень интересны. Недавно в нескольких цехах была сдана в эксплуатацию 
новая система отопления. Вместо обычной центральной отопительной системы были установлены 
новые инфракрасные излучатели. Они позволяют нагревать помещение в 3-4 раза эффективнее. 
Принцип работы состоит в том, что инфракрасные лампы нагревают не воздух, а сами предметы. Так 
что пол, стены, да и все предметы в цеху всегда теплые.

Что же касается конструкторской и технологической подготовки производства, то на «Кемеровохиммаш» 
уже давно отошли от кульманов и карандашей. Побывав в отделе главного конструктора и технолога, 
мы увидели, что инженера используют современные методы проектирования. Это очень важно, так как 
существенно повышается производительность труда, а, следовательно, и всего предприятия в целом. 
Посещением конструкторского отдела наша экскурсия закончилась. 

Хочу отметить, что только теплые отношения между нашим вузом и руководством ООО 
«Кемеровохиммаш», позволили провести данную экскурсию. Надеюсь, что со временем это 
сотрудничество выйдет на новый уровень взаимодействия.

Азат ИШМУХАМЕТОВ

РАБоТоДАТЕЛЬ, 
коТоРый зНАЕТ Вуз

лесин Юрий васильевич, 
заведующий кафедрой 
геологии, профессор, д.т.н.  и  
лесин владислав Юрьевич, 
студент иэФ, гр. пи-021:

«В этом году заканчиваю 
Политех. Так быстро пять лет 
пролетели, кажется, совсем 
недавно поступал на ИЭФ, 
помню, огромный тогда был 
конкурс. Мой отец закончил 
Политехнический институт, 
две старшие сестры закончили 
КузГТУ с красными дипломами. 

Это немного давило ответственностью, но, конечно, фамилия 
в некоторых моментах помогала. Отец пользуется большим 
уважением у коллег, и я старался хорошо учиться. Сейчас пишу 
диплом, точно знаю, буду ли работать по специальности. жалко, 
что выпускаюсь, студенческая жизнь будет позади, ещё бы 
поучился».

рАВНЕНИЕ НА 
СТАршИх

8 ФЕВРАля В ОБлАСТНОМ ТЕАТРЕ ДРАМы УЧЕНыЕ 
КЕМЕРОВСКОй ОБлАСТИ ПРАзДНОВАлИ ДЕНь 
РОССИйСКОй НАУКИ. ПОМИМО ПРОЧИХ НАГРАД зА 
МНОГОЧИСлЕННыЕ ДОСТИжЕНИя ГУБЕРНАТОРОМ 
БылИ ОТМЕЧЕНы НАУЧНыЕ ДИНАСТИИ. МОлОДыЕ 
УМы ПОШЕДШИЕ ПО СТОПАМ СВОИХ ДЕДУШЕК И 
БАБУШЕК, ПАП И МАМ, НА НИХ лЕжИТ НЕКАя ДОля 
ОТВЕТСТВЕННОСТИ, зА БлЕСТящИЕ ДОСТИжЕНИя 
ИХ РОДСТВЕННИКОВ, И ДОВЕРИя, ЧТО ОНИ В 
БУДУщЕМ ДОСТИГНУТ БОльШЕГО. ИМ ЕСТь НА КОГО 
РАВНяТьСя. ПРЕДСТАВляЕМ ВАМ НЕКОТОРыХ Из 
НИХ.

солодов геннадий афансьевич, заведующий кафедрой 
химической технологии твердого топлива и экологии, 
профессор, д.т.н. и солодов вячеслав сергеевич, студент 
ХтФ, гр. Хт-041: 

«С самого раннего детства я ощущал влияние нашей семьи – 
моего деда, который в то время работал генеральным директором 
Кемеровского производственного объединения «ПРОГРЕСС», 
бабушки - начальника отдела подготовки кадров, и мамы – 
экономист того же завода, она закончила экономический факультет 
нашего вуза. Дедушка меня всё время пытался ввести в круг своих 
знакомых – своих товарищей учёных, руководителей. Это дало 
мне возможность познакомиться с академиком Саковичем Г.В., 
специалистом в химии ракетного топлива, с Макаровцом Н.П., 
генеральным конструктором ракетных систем, героем России, и 
даже с актёром Абдуловым А.Г., и многими другими людьми. 

В настоящее время, вся наша семья в той или иной степени 
связана с наукой и образованием. С детства мне внушали, что я 
должен хорошо учиться, быть социально-активным человеком и я, 
по мере сил и способностей, стараюсь выполнять пожелание моей 
семьи. С первого курса меня избрали председателем студенческого 
совета ХТФ. Однако одно из пожеланий я пока не выполнил – я не 
занимаюсь наукой, т.к. меня пока больше влечёт в производство. А 
понял я это, когда проходил производственную практику в качестве 
аппаратчика углеподготовки на ОАО «КОКС».

воронов Юрий евгеньевич, 
заведующий кафедрой 
автомобильных перевозок, 
профессор, д.т.н. и воронов 
артём Юрьевич, студент ммФ, гр. 
ап-041: 

«Сомнений куда поступать не 
было, конечно же, в Политех, на 
специальность «Организация 

перевозок и управление на автомобильном транспорте», о которой 
я много узнал от брата, который закончил эту специальность 
четыре года назад. 

Сейчас я на 3 курсе, учиться не сложно. Главное не пропускать 
занятия и не создавать самому себе проблем, что мне пока удается. 
Что касается моих увлечений, скажу, что я - ярый спортивный 

болельщик. Возможно, эту 
любовь к спорту я унаследовал 
от своего отца, Воронова юрия 
Евгеньевича. Он работает в 
КузГТУ  уже более 30 лет и 
досконально знает свое дело.  
Но главное, что он человек 
честный и принципиальный, 
каких сейчас мало. Кроме 
того, он большой специалист 
по части истории. Думаю, если 
бы он не пошел в «технари», 
то стал бы видным историком. 

Пойду ли я по его стопам пока трудно сказать. Хотя узнавать новое, 
вникать в суть явлений интересно многим, и я не исключение. А 
ведь в этом и есть смысл науки».

проноза владимир 
григорьевич, профессор 
кафедры разработки 
месторождений полезных 
ископаемых открытым 
способом, д.т.н. и Федянина 
елена владимировна, 
студентка гФ, гр. гк-031: 

«я всегда очень гордилась 
своим дедом. В детстве 

он увлек меня книгами, по-моему, дедушка знает ответы на все 
вопросы, с ним очень интересно общаться. Когда была маленькой, он 
приводил меня в Политех, помню, первый корпус казался огромным, 
а студенты очень взрослыми и серьёзными. Тогда я решила, 
что учиться обязательно буду в Главном корпусе и на Горном 
факультете. Хотела пойти на открытые разработки, знаете,  когда 
видишь угольный разрез, это то же самое что смотреть на океан, 
он сильно впечатляет своей мощью и величием. Но подумала, что 
девушке с образование инженера-открытчика будет сложно найти 
работу, так что разрезы для меня «несбыточная мечта».  Поступила 
на Городской кадастр, учиться сначала было сложно и неинтересно, 
а сейчас очень нравится, начинаю работать в сфере геодезических 
работ, на практике все ещё более увлекательно. 

Ещё работаю редактором в этой газете, в Политехе надо 
обязательно в чем-то участвовать помимо учебы. Раньше мне 
дедушка рассказывал о Политехе, а теперь у нас общая работа. 
Хочу пожелать дедушке здоровья, я очень тобой горжусь!»

лУЧШИЕ ВУзы МИРА
Times Higher Education Supplement (THES), специализированным 

приложением к британской газете The Sunday Times, посвященным 
образованию, составлен рейтинг лучших вузов мира 2006 года. 

В сотне лучших вузов представлены 33 высших учебных заведения 
США и 15 Великобритании. за ними следует Австралия (7) и Франция 
(5), все остальные страны представлены в лучшем случае тремя 
учебными заведениями (например, Канада, япония или Германия).

Другие страны мира: Дания, южная Корея, Мек¬сика, Ирландия, 
Австрия и Россия - вошли в список только с одним университетом. 
Всего в рейтинге издания отмечены университеты 19 государств 
мира.

Московский государственный университет имени М. В. ломоносова 
занял 93-е место в сотне лучших высших учебных заведений мира. 
Составители списка считают, что МГУ за минувший год снизил 
показатели по таким параметрам, как качество преподавания 
предметов и уровень развития учебно-образовательной базы. 
Поэтому в сравнении с рейтингом прошлого года, в котором 
российский вуз занимал 79-е место, университет значительно сдал 
свои позиции. Другие высшие учебные заведения из России в список 
THES не попали.

Список 10  лучших вузов планеты
Harvard University (США)
University of Cambridge (Великобритания)
University of Oxford (Великобритания)
Massachusetts lnstitute of Technology (США)
Yale University (США)
Stanford University (США)
California Institute оf Technology (США)
University of California at Berkeley (США)
Imperial College London (Великобритания)
Princeton University (США)

Источники: http://leпta.ru/пews/ http://www.wek.ru/
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ПРАЗДНУЕМ

1 марта

Всемирный день 
гражданской обороны. В 
1931 году, по инициативе 
нескольких государств, 
французский генерал 
медицинской службы жорж 
Сен-Поль основал в Париже 
“Ассоциацию женевских 
зон” - “зон безопасности” 
для создания посредством 
двухсторонних и 
многосторонних соглашений 
локальных зон безопасности 
во всех странах, которая 
затем была преобразована 
в Международную 
организацию гражданской 
обороны (МОГО). В 1972 
году МОГО получила статус 
межправительственной 
организации. В настоящее 
время в МОГО входят 
50 стран, еще восемь 
государств имеют статус 
наблюдателя. 

Россия стала 
полноправным членом 
этой организации в мае 
1993 года. Этот праздник 
отмечается в странах 
- членах МОГО с целью 
пропаганды знаний о 
гражданской обороне 
и поднятия престижа 
национальных служб 
спасения. 

День 1 марта выбран не 
случайно. Именно в этот 
день вступил в силу устав 
МОГО, который одобрили 18 
государств. 

Среди направлений 
деятельности МОГО следует 
выделить следующие: 
подготовка национальных 
кадров в области 
управления в период 
чрезвычайных ситуаций;
оказание технической 
помощи государствам 
в создании и 
совершенствовании систем 
предупреждения ЧС и 
защиты населения;
пропаганда опыта и 
знаний по ГО и вопросам 
управления в период ЧС. 

Подготовка специалистов 
проводится в Учебном 
центре ГО в Швейцарии. 

День пива в Исландии 
- Bjyrdagurinn, День пива. 
Самое главное, что 
полагается в этот день - пить 
его ровно столько, сколько 
сможете в себя вместить. 

Дата празднества вовсе 
не случайна, - в этот день 
отмечают принятие закона 
о крепком пиве, который 
действует в Исландии с 
1989 года. Этим актом 
был отменен сухой закон, 
действовавший в стране в 
течение 75 лет. 

2 марта

В 1931 году родился 
Михаил Сергеевич Горбачев, 
первый и последний 
президент Союза Советских 
Социалистических 
Республик (март 1990 
– декабрь 1991).

3 марта

Всемирный день 
писателя отмечается по 
решению 48-го конгресса 
Международного Пен-клуба, 
состоявшегося 12-18 января 
1986 года.

В этот день можно 
поздравить также всех 
людей, имеющих хоть 
какое-нибудь отношение  к 
писательскому искусству, 
например, можно поздравить 
всех знакомых журналистов 
или поэтов!

всем известны проблемы экономического 
факультета возникшие при проведении тестирования 
вуза.  как она отразится на студентах и на учебном 
процессе специальностей, которые «провалили» 
тестирование?

Мне сейчас трудно сказать. Эта ситуация очень 
неприятна для руководства вуза. Особенно обидно, 
что это именно ИЭФ. Мы еще не знаем чем конкретно 
это обернется. Но наказание в виде не аттестации 
специальностей на год, может на 2 или на не полный срок 
обучения будет точно. 

У меня по этому поводу есть своя точка зрения. я о 
ней много говорил. Контроль знаний, который сегодня 
организован РосОбрНадзором, не адекватен. я, к примеру, 
возьму математику по инженерно-экономическому 
факультету. Полный курс высшей математики они 
изучали два года. Правила проведения тестирования 
предусматривают, что с момента окончания изучения 
той или иной дисциплины прошло не менее семестра 
и не более года. А получилось, что с момента изучения 
некоторых тем прошло по полтора, два года. Поэтому у 
нас есть претензии к этой системе. 

С одной стороны. Аттестация по незнакомыми 
тестами,  обязательно приведет к неудовлетворительным 
результатам. я всегда привожу один пример: правила 
дорожного движения. Небольшая брошюрка, те, кто 
сдавал, знают. Сначала вы обучаетесь в школе по 
полной программе. Выучили все параграфы этих правил 
и садитесь за компьютер. Но вы не можете сдать теорию 
с первого раза при этих условиях. Почему? Потому что 
у вас нет практики приложения этих знаний на решение 
конкретной задачи. ГИБДД в этом смысле поступило 
мудро - к брошюрке с правилами еще вагон контрольных 
заданий прилагается. В процессе решения перфокарт вы 
нарабатываете навык решения конкретной ситуационной 
задачи. В случае проработки заданий вы успешно сдадите 
экзамен. 

И здесь та же ситуация.  Только усугубляется все тем, 
что студенты, изучая материал, имеют собственное мнение 
и подходы к решению задач. Поэтому правильнее было 
бы все, что предлагается для тестирования выставлять 
в свободный доступ, чтобы каждый мог понять, как ставится 
задача, как решается, что требуется от студента. Это первое. 

Второе, когда мы пробные тестирования проводили, я 
обращался ко всем, преподавателям, чтобы они любым образом 
зафиксировали задания, чтобы понять, что ждет студентов. 
Наверное, меня услышали не все. Но есть и положительные 
примеры. В Беловском филиале, преподаватель высшей 
математики Елена Валерьевна Прейс, предчувствуя ситуацию и 
осознавая положение студентов, устроила пробное тестирование 
для студентов филиала. По итогам сделала выводы. Потом 
напомнила материал. В итоге по тестированию Беловский 
филиал получил положительные результаты.

 К студентам, с моей стороны, может быть один упрек, не все 
присутствовали на тестировании.

валерий иванович вы верите в результат тестирования 
0% и 100%?

Про 100% результаты я уже сказал. А вот про 0% я скажу 
так. Результат высчитывается не просто по количеству тестов. 
Счет идет на дидактические единицы - вот у вас есть курс, 
пять разделов дисциплины. По каждому разделу сотни задач 
и вопросов. Положительным считается, если не менее 50% 
студентов освоят все дидактические единицы. значит, чтобы 
справиться с тестом на «положительно», вы должны получить 
положительную оценку по каждой дидактической единице. Если 
вы правильно прорешали из 20 задач 10 или 11, то дидактическая 
единица зачитывается. Результат 0% не значит, что из 100 
вопросов вы не ответили ни на один. 

Это значит, что ни один студент, не ответил правильно на все 

пять дидактических единиц. Кто-то ответил на 2, другие на 3 или 
4 единицы. Вот что сыграло роль в этом тестировании. Очень 
жесткая система. 

когда в общежития кузгту проведут интернет?

До третьего общежития оптико-волоконная линия проложена. 
Интернет будет, но нужно иметь в виду, что расходы на проводку 
сети очень большие. Одно дело проложить связь до общежитий 
и другое дело развести кабеля по комнатам. Скорее всего часть 
расходов ляжет на студентов, мы не потянем. 

Ответственного за проведение Интернета назначим. Сейчас 
небольшая путаница в цНИТе, нет должного управления. Но 
Интернет в общежитии должен быть и в 2007 году он будет. Но, к 
новому учебному году или к 31 декабря, я этого сказать не могу. 

сейчас многих студентов старших курсов волнует их 
будущее. где они будут работать и чем заниматься? уже 
на старших курсах они стараются найти себе работу. а 
преподаватели проводят политику неприятия. и  отмечают 
даже на лекциях.

Есть стандарт и каждый преподаватель несет ответственность 
за свою дисциплину. В первую очередь вы должны программу 
освоить и сдать. Ни у нас, ни у вас другого выхода нет. 

Второе - это работа. здесь распределим конкретно. Если 
студент сам выучит, восполнит знания, сможет сдать предмет, то 
работа возможна. С гуманитарными дисциплинами проще, там 
ведь лабораторных занятий немного. 

Теперь второй вопрос, как это сделать? Конечно, лучше 
все оформить официально, в качестве свободного посещения 

занятий по тем предметам, которые как вы считаете, 
что выучите.

Но преподаватель несет ответственность за 
вашу успеваемость. И если он вас не знает, никогда 
прежде с вами не занимался, как он может знать, 
что вы справиться самостоятельно. 

То есть, однозначного ответа на этот вопрос нет. 
С чего рекомендую начать: с декана, если декан 

владеет ситуацией, (а он должен ею владеть), то лучше 
с ним решить этот вопрос. Если он не возражает, 
то дальше обращайтесь к преподавателями. А вот 
уже настроить преподавателя, расположить его к 
студенту, это дело декана. 

И, опять же, разрешили вам свободное 
посещение,  но для самостоятельной подготовки 
вы не всё найдете в учебниках, а преподаватели 
стараются неосвещенные моменты прояснить в 
своих лекциях. Как этот вопрос решить? Слишком 
много факторов, слишком много обстоятельств, 
но на первом месте всегда должна стоять 
образовательная программа. 

но почему тогда, когда на экзамене отвечаешь 
всё отлично, знания есть. а преподаватель 
говорит, у тебя н-ки…?

А вот это второй вопрос. Чтобы этого избежать, 
нужна система объективного и независимого 
контроля. Чтобы студенты могли сдавать экзамены, 
не общаясь с преподавателем. Это наша задача, 
преподавателей и кафедр. 

Поскольку мы технический вуз, и у нас вся 
учеба носит прикладной характер - любой 
раздел, любая аксиома или теорема. Мы должны 
продемонстрировать знание, а это значит решить 
прикладную задачку, пусть небольшую, пусть не за 
минуту, но решить.  

Сейчас мы настаиваем на разработке тестовых 
заданий. Преподаватели этим занимаются, но 

тестов должно быть много, и все разные, на это 
требуется время.  Тесты – это не просто контроль, 
это обучение.

у нас «под боком» создан национальный сибирский 
университет. в какой степени наш вуз участвует в тенденции 
укрупнения образовательных учреждений?

Когда разрабатывался проект двух Национальных 
университетов, подразумевалось строительство новых вузов. То 
есть для каждого из них планировалось построить обособленный 
студенческий городок, кампус, с новыми общежитиями, 
корпусами, лабораториями, оснастить его самым современным 
оборудованием, отобрать лучших преподавателей, обучать 
около пятидесяти тысяч студентов в каждом.

Так я себе представлял эту идею, когда обозначалась 
проблема. 

Сегодня все свелось к формальному объединению четырех 
вузов Красноярска: технического, классического, цветных 
металлов и аграрного. Что из этого получится пока сказать трудно. 
Вышло постановление правительства о создании этого вуза, 
только называется он теперь не Национальный, а Федеральный. 
Но буквально через две недели встал вопрос об отмене этого 
постановления. Сейчас все спокойно. 

Что касается нашего вуза, то мы можем говорить только о 
вузах Кемерово, потому что вузы Новокузнецка не «привяжутся» 
к нам, это будет чисто формальное объединение. Что касается 
Кемерово то, как технические вузы мы можем объединить 
КузГТУ и КемТИПП. Да впрочем, все кемеровские вузы, кроме 
КГМА. Ведь в зарубежных  университетах есть все виды учебной 
деятельности. Но как управлять этой махиной? Пришлось бы 
создать еще надстройку над той, которая существует сегодня.  

«Что мы планируем в этом корпусе? пройдемся прямо по этажам. 

Мы уже давно обещаем помещения для нашего шахматного клуба им. М.С. Сафохина, поэтому 
левую половину 1 этажа (если смотреть со двора), мы отдаем под клуб. Но, все вы видели, что летом 
творится возле пятого корпуса на 50 лет Октября. Это последствия того, что у нас нет помещений 
для приемной комиссии. Теперь в летний период залы шахматного клуба будут приспособлены для 
работы с абитуриентами. Для того, чтобы пришедшие не стояли толпами на улице, во дворе корпуса 
поставим «грибки»-лавочки от дождя и солнца, площадку мы уже заасфальтировали. 

В правом крыле первого и второго этажа разместится санаторий – профилакторий «Молодежный». 
Предусмотрено увеличение лечебных кабинетов и дополнительных услуг. 

Также, мы предполагаем, что бывшие помещения профилактория отдать студенческому клубу. 

26 декабря 2006 состоялась встреча студентов кузбасского 
государственного технического университета с ректором Валерием 
Ивановичем Нестеровым. В ходе, которой Валерий Иванович дал 
обстоятельные ответы, на все вопросы, возникшие у студенческого 
актива. подобные встречи руководителей и подчиненных (или 
в нашем случае студентов) это, прежде всего признак уважения и 
искренней заинтересованности обеих сторон в открытом диалоге. 

СтуДЕнты СПРОСиЛи

РЕктОР ОтВЕтиЛ

какого года открытие я точно не уверена – 2006 или 2007. торжества ещё не было, но 
переселение понемногу происходит. но то, что вуз на протяжении последних двух лет 
«воскрешал» бывшее здание второго общежития по улице демьяна Бедного - это совершенно 
точно. 
на моей памяти в этом здании когда-то, не так давно, размещалась межвузовская поликлиника, 
но это на двух этажах и в одном крыле, что творилось в остальных помещениях – загадка. и 
напротив, было совершенно ясно, что здание лет двадцать как не ремонтировалось. 
и вот дождались, в конце февраля некоторые службы и отделы начнут массовый переезд в 
«новый» нулевой корпус (на счет нулевого корпуса я не шучу, так ректор сказал). 
Что ж, а теперь самое время провести небольшую экскурсию по этажам и познакомить вас с 
новосёлами. а гидом будет валерий иванович нестеров. 

ОТКрыТИЕ гОдА

Небольшой отрывок из цикла «Встречи с ректором»
на выше обозначенную тему

У нас есть актовый зал и 1323 аудитория. И это всё. Вся наша самодеятельность. Это первое. 
Второе, у нас фактически негде репетировать факультетам. В общем, в седьмом корпусе попробуем 
сосредоточить всю студенческую творческую деятельность. Конечно, проблемы останутся, но будут 
места для постоянной работы. А может быть студенты и студклуб организуют там еще какую-нибудь 
сцену или зальчик. 

На третьем этаже в правом крыле разместится весь наш цНИТ (центр новых информационных 
технологий) и АСУ (автоматическая система управления) – эти службы сейчас находятся в первом 
корпусе. 

 
левую половину третьего этажа и полностью весь четвертый этаж  займет языковой центр. То есть 

здесь мы предполагаем, сосредоточить всю подготовку по иностранному языку.  Специализированные 
классы, аудитории, библиотека (не большая) для хранения методических указаний и тематических 
книг. Но всё же один вопрос остаётся -  хватит ли нам всего этого или нет. 

Конечно, обязательно, в других корпусах мы оставим по одной аудитории иностранного языка 
– если занятие не требует каких-то особых технических средств, его можно провести и там. 

Кстати, вопрос с иностранными языками сегодня очень важен. Вуз заключает с работодателями 
договора, которых не удовлетворяют сотрудники со строкой в резюме «читаю и перевожу со словарем», 
они требуют знания иностранного языка. И прямо нам об этом говорят. Поэтому мы разрабатываем 
новые учебные планы, в которых иностранный язык будет изучаться в течение  8 семестров, я 
настаивал на 9. То есть будем учиться 4 года, для того, чтобы специалисты могли свободно общаться 
со своими зарубежными коллегами.   

И у нас осталось еще левое крыло второго этажа. здесь расположиться деканат заочного 
факультета.  

Что касается перехода, то он предусматривается, но  сейчас я не берусь сказать, когда мы его 
начнем строить – 2007 или 2008 год. Вопрос финансирования. То, что он необходим – это совершенно 
верно».
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ПРАЗДНУЕМ
В 1847 году родился 

Александр Белл (1847 
- 4.8.1922), создавший 
телефонный аппарат с 
металлической ручкой. Вот 
это действительно очень 
нужное изобретение! Так 
домохозяйкам и просто 
любителям поболтать по 
телефону стало гораздо 
проще  и комфортнее!

В 1907 году родился 
Владимир Векслер (1907 
- 20.9.1966), талантливый 
советский физик, создатель 
синхрофазотрона. С тех 
самых пор данное слово 
вызывает дрожь у бедолаг -  
студентов, а также является 
объектом языковых и 
речевых упражнений.

4 марта

Национальный День 
бабушек. В первое 
воскресенье марта 
во Франции ежегодно 
отмечается праздник 
бабушек. В этот день 
всем бабушкам и вообще 
женщинам старше 
55 лет оказывается 
необыкновенный почет и 
уважение. 

Добрые французские 
бабушки, редко 
напоминающие старушек, 
принарядившись, в этот 
день пьют ликер, едят 
миндальное пирожное и, 
понятное дело, получают 
подарки.

Год от года французские 
бабушки становятся все 
моложе, половине из них 
чуть более пятидесяти и 
многие продолжают активно 
работать. Видимо, именно 
поэтому бабушкин день 
приходится на воскресенье. 
Хотя большинство 
французских бабушек 
видят своих внуков как 
минимум раз в неделю, а 
треть из них посвящает 
им более половины своего 
свободного времени, 
они с нетерпением ждут 
“бабушкиного дня”, когда 
все их дети и внуки 
собираются вместе. 

В 1705 году издается 
указ Петра I о наборе 
рекрутов, положивший 
начало формированию 
регулярной армии. 

6 марта 
 
В 1899 году был 

запатентован аспирин, 
химиком Феликсом 
Гофманом. А что, хорошая 
таблетка! Дешево и 
сердито, что еще нужно 
бедным студентам во 
время сессии или после 
неё, да чтобы голова не 
болела!

В 1937 году родилась 
Валентина Терешкова, 
первая в мире женщина 
– космонавт!

7 марта

В 1908 году Мэр 
цинциннати, Марк Брейт, 
выступая перед городским 
советом, заявил, что 
«женщины физически 
не способны управлять 
автомобилем». 

Что ж, современные 
женщины доказывают  
обратное. Они не только 
способны управлять 
автомобилем, а еще  и 
создавать, и ремонтировать 
сей злополучный 
транспорт! Ура, женщинам, 
оседлавшим «железного 
коня»!

http://www.myjane.ru 
Богданова Юлия 

вода - это вещество, благодаря которому 
появилась жизнь на земле. Она нужна 
живым организмам каждый день. мы 
пьем воду, готовим на ней пищу и... 
стараемся обезвредить ее с помощью 
фильтров. только даже самого мощного 
фильтра недостаточно, чтобы сделать 
воду по-настоящему живой, дающей 
жизнь клеткам нашего организма. 

Водопроводная вода состоит из 
разнородных молекул, значительная часть 
которых вообще не участвует в обмене 
веществ. В идеале нужно, чтобы молекулы 
воды были меньше клеточной мембраны и 
свободно проходили через нее для ускорения 
обмена веществ. Только не надо думать, 
что речь пойдет о каких-то супердорогих 
установках для преобразования обычной 
водопроводной воды в идеальную. Природа 
обо всем позаботилась сама, но мы часто 

думаем, что умнее ее.
Такая “живая” вода есть 

в природе. Это талая вода, 
которая получается из снега 
и льда. Помните, как бабушки 
по весне собирают снег, чтобы 
поливать этой водой рассаду 
на подоконниках? О цветочках 
мы заботимся, а о собственном 
здоровье не всегда. 

Талая вода способствует 
омоложению всего организма. 
К тому же, при активном обмене 
веществ из организма выводятся 
старые, разрушенные клетки, 
которые мешают образованию 
новых, молодых. В результате 
этого процесс старения 
замедляется. Известно, что 
основным общим признаком 
для всех групп долгожителей 

нашей планеты является то, что они пьют 
маломинерализованную талую воду из 
ледниковых рек. 

Например, жители пакистанского 
городка Хунзакут живут по 100-120 лет. 
зарегистрированы случаи, когда мужчины 
старше 100 лет становились отцами. 
Известны долгожители и в горах Кавказа, и 
в якутии. 

От воды, между прочим, очень сильно 
зависят птицы. Именно с водой связано то, 
что они прилетают из-за тысяч километров в 
наши холодные края из благодатных южных 
широт. Они возвращаются весной ко времени 
вскрытия водоемов и пьют талую воду. Без 
нее невозможно размножение пернатых. 

Польза талой воды заключается также в 
том, что в ней, в отличие от водопроводной, 
нет дейтерия - тяжелого элемента, который 
подавляет все живое и наносит серьезный 
вред организму. Дейтерий в больших 
концентрациях равнозначен самым сильным 
ядам. Он тяжело усваивается, что требует 
дополнительного расхода энергии. 

Учеными установлено, что даже частичное 
удаление дейтерия освобождает большие 
энергетические резервы и значительно 
стимулирует жизненные процессы в 
организме человека. Талая же вода сама по 
себе обладает большой внутренней энергией 
и обеспечивает человеку хорошую 
энергетическую подпитку. 

приготовить такую “живую” воду легко 
и в домашних условиях.

Для этого есть несколько способов. Какой 
из них лучше, выбирайте сами. 
способ 1. заморозить сырую воду в 
обычном холодильнике, после замерзания 
вытащить и оставить таять при комнатной 
температуре. 
способ 2. Дает возможность полностью 
удалить дейтерий. Когда вода начинает 
замерзать, удалите только что 

От ведущего. Хотелось бы добавить, что 
пользы от приема талой воды будет не много, если 
ей запивать SNIKERS или пирожные. Очень хорошо 
применять талую или даже дистиллированную 
воду в процессе практики лечебного голодания. 
В это время организм усиленно очищается 
от шлаков. Вымываются шлаки из потайных 
уголков нашего тела посредством крови и 
лимфы. Если жидкие среды организма пропитаны 
водой обладающей высокой абсорбирующей 
способностью, то эффективность очищения 
будет существенно выше.

К слову сказать, у нашего сына любимая 
забава грызть лед, замороженный в формочках 
от коробок из под конфет. Ему очень нравится, 
а мы, понимая, что фактически он потребляет 
структурированную, «живую» воду, только 
успеваем заливать эти формы и ставить в 
морозильник. Пусть уж лучше лед грызет, чем 
конфеты и мороженое. Попробуйте, может и 
вашему ребенку понравится.

Ведущий: заплатин Евгений
zef@kuzstu.ru
http://zef.kuzstu.ru 
тел: 36-17-46

ЖИВИТЕЛЬНАя СИЛА 
РАСТАяВШЕго ЛЬДА

образовавшуюся корочку льда. Это дейтерий, он замерзает в 
первую очередь. 
После того как заледенеет основная масса воды, ополосните 
застывший кусок под краном струей холодной воды. Кусок 
должен стать прозрачным, так как вода удалит изо льда 
вредные примеси. Далее растопите лед и пейте полученную 
талую воду. 
способ 3. Небольшое количество жидкости нагревают до 
температуры 94-96 градусов. Вода еще не кипит, но уже 
струйками поднимаются пузыри. В этот момент кастрюлю 
снимают и резко охлаждают, затем замораживают и оттаивают 
воду. 
Приготовленная таким способом талая вода проходит все 
фазы своего круговорота в природе: испаряется, охлаждается, 
замерзает и тает. Эта вода особенно полезна - она обладает 
огромной внутренней энергией. 
способ 4. Воду (если водопроводную, то отстоявшуюся в 
течение нескольких часов для освобождения от растворенных 
газов) охлаждают в холодильнике до появления первого 
льда. Этот лед вылавливают и выбрасывают, так как в нем 
концентрируются те примеси, что “предпочитают” твердую 
фазу. 
Оставшуюся воду морозят дальше, пока большая ее часть 
(но не вся) превратится в лед. Этот лед вылавливают и 
используют по назначению. Оставшуюся жидкость выливают, 
так как в ней концентрируются примеси, “предпочитающие” 
жидкую фазу. Потери объемов составляют ориентировочно 5% 
в начале и 10% в конце. 
способ 5. Вода не только приобретает характерную структуру, 
но и отлично очищается от многих солей и примесей. Для этого 
холодную воду выдерживают в морозильнике (а зимой - на 
балконе) до тех пор, пока примерно половина ее не замерзнет. 
В середине объема остается незамерзшая вода, которую 
выливают. Можно протыкать лед шилом, раскалив его на 
огне, или как-то разламывать - в общем, так или иначе, 
воду надо удалить. лед же оставляют таять. Главное 
- экспериментальным путем установить время, требуемое для 
замерзания половины объема. Это может быть и 6, и 16 часов. 
Идея заключается в том, что сначала замерзает чистая вода, 
большинство же соединений остается в растворе. 
способ 6. Для большего эффекта можно воспользоваться 
двойным очищением. Сначала дать воде отстояться, затем 
заморозить ее. Дождаться, когда образуется тонкий первый 
слой льда. Этот лед удаляют - в нем содержатся некоторые 
вредные быстрозамерзающие соединения. затем повторно 
замораживают воду - уже до половины объема - и удаляют 
незамерзшую фракцию воды. Получится очень чистая и 
целебная вода. 

Талую воду нужно пить сразу после того, как лед растает. 
Также можно готовить на ней пищу, но при нагревании она 
теряет свои лечебные свойства, хотя при этом остается гораздо 
более чистой, чем простая вода, пропущенная через фильтр.

уважаемые студенты!
Вынужден обратиться к Вам со страниц нашей 

газеты. Наряду с чувством гордости за наш 
родной “Политех” меня постоянно мучает чувство 
обиды. Почему? Да потому, что раз в две недели, 
на дисциплинарной комиссии нам приходится 
рассматривать нарушителей “Правил внутреннего 
распорядка” и “Устава” нашего университета.

При поступлении в университет и заселении 
в общежития всех студентов знакомят с этими 
документами, «под роспись». Все студенты умные 
и выдержали конкурс при поступлении, почему 
же возникают нарушения? Всему виной спирто-
содержащие жидкости. Примеры, к чему приводит их 
употребление, приведу конкретные.

Студенты ММФ (теперь уже бывшие) Усов Д.А. 
гр. МА-061, лейченко А.В. гр. ОД-061, Мещеряков 
А.В. гр. Ал-062 решили, что они могут безнаказанно 
издеваться над своим соседом по комнате. В период с 
20.12.2006г. по 14.12.2007 г. они издевались над ним, 
вымогатели пиво и продукты. Причем Мещеряков А.В. 
говорит, что он не бил, а только отправлял за пивом. 
Но уголовное дело возбуждено, и наказание понесут 
все трое. Как вы думаете, они сейчас себя чувствуют? 
Каково их родителям? Как они в своих родные города, 

в своей школе ответят на вопрос “за что их 
отчислили из университета?”

Или совсем недавние случаи. 4 февраля в 
22:00 студент гр. ГП-063 в состоянии алкогольного 
опьянения, с железной трубой в руках, бегал по 
этажам общежития и приставал к студентам. 
Дежурные по общежитию вместе с сотрудником 
милиции отобрали трубу и закрыли его в комнате. 
Через некоторое время он открыл дверь, и опять 
продолжал бегать по этажам. Нужен ли будет 
компании СУЭК такой молодой специалист? Ответ 
на этот вопрос понятен всем!

А вот случай еще интереснее. Привожу слова 
из служебной записки уборщицы общежития № 3: 
“Сегодня, 15 февраля, в 6 часов 15 мин, когда я 
мыла пол на 6 этаже, со стороны лестницы вышел 
мне навстречу голый студент. Он не стесняясь, 
прошел мимо меня к комнате №, постучался, а 
после того как открыли дверь, зашел”.

А теперь отрывок объяснительной студенток, 
проживающих в комнате №.: «Услышали стук в 
дверь, открыли, увидели Сергея Борисовича Д. в 
обнаженном виде. Спросили: “зачем пришел?” Он 
ответил: “Можно я у Вас немного посижу?” затем, 
посидев минут 20, встал и ушел».

А теперь слова из объяснительной Д.: «15 февраля 
2007 г. в 06:15 я ходил по общежитию в состоянии 
алкогольного опьянения, в непристойном виде. 
заходил к друзьям, зная, что они не спят. Был я в 
клубе. После встречи с вахтершей, я отдал ей свой 
пропуск, после чего был вызван наряд милиции. я 
прошу Вас не подавать мои документы на комиссию 
по выселению из общежития и обещаю, что таких 
инцидентов больше не случится». 

закономерен вопрос: “зачем им нужно было пить и 
потом переживать позор от случившегося?”

Уважаемые студенты, убедительно прошу Вас 
всех помнить о неотвратимости наказания! Нужен 
ли Вам, Вашим близким, родителям стресс от всего 
случившегося? Думаю, что нет. Обещаю, что каждый 
случай нарушения законодательных норм и правил 
нашими студентами обязательно будет рассмотрен на 
дисциплинарной комиссии, которая примет строгие, 
но справедливые решения. И надеюсь, что со страниц 
газеты, мы будем рассказывать только о хорошем.

проректор по ввр, 
профессор в.а. ШаламанОв

6 февраля в студенческом совете шахтостроительного факультета 
состоялась смена руководителя. это событие произошло в связи 
с тем, что ильина Ольга (предыдущая глава совета) вплотную 
приблизилась к выпускному балу! вот тут-то и встал вопрос: а кто 
же продолжит общие начинания, а они, как известно не малые…

ОбрАЩЕНИЕ К СТудЕНТАм 
шАлАмАНОВА ВИКТОрА АлЕКСАНдрОВИЧА

выБОры в студенЧескОм сОвете ШсФ

Студенческий совет 
шахтостроительного факультета был 
организован в 2002 году, первым его 
председателем, Пятиной Натальей. 17 
сентября того же года прошло первое 
собрание. Эта дата считается днем 
рождения студсовета ШСФ. 

С января 2004 года 
председательствовала Ильина Ольга, 
которая внесла внушительный вклад в 
укрепление позиций самоуправления 
на факультете. Но в этом году настала 
пора уходить. Грустно, но неизбежно.  

6 февраля 2007 года было 
организовано отчетно-выборное 
собрание по избранию нового 
руководителя. В нем  приняли участие 
члены студенческого совета, члены 
профкома и студклуба, председатель 
студсовета КузГТУ Каширских 
Егор Владимирович. Также на 
мероприятии присутствовал декан 
шахтостроительного факультета 
Андрей Владимирович Угляница, 
который познакомился с новым 
лидером, а заодно и прослушал отчет о 
проделанной работе. 

Доклад о деятельности студсовета 
оказался довольно ёмким. В нем 
сообщалось о программах и проектах 
за 2004 – 2006 г.г, а это: конкурс 
«журналист КузГТУ»,  «Драматург 
КузГТУ», «лучший студент года», 
«лучшая группа», программа «Быть 
здоровым – это модно!» Было 
упомянуто о возможности студентов 
лучше узнать своих талантливых 
однокурсников, благодаря рубрике 
«лицо недели», освещенной на 
информационном стенде, где постоянно 
сообщаются последние события, 
прошедшие в вузе. Благодаря ящику 
«Почта ШСФ», работающего в режиме 
писем и поздравлений, студенты могут 
задать интересующие их вопросы, 

внести свои предложения или просто 
написать письма своим друзьям. 

Нельзя не упомянуть 
о   мероприятиях по повышению 
культурного уровня студентов: «Дни 
вежливости», «Дни поэта», акции 
«Театр +студенты», «Краеведение». 
Регулярно  проводилась пропаганда 
здорового образа жизни: акция 
«Студенты против СПИДа», конкурс 
стенгазет «Студенты против курения», 
программа «ШСФ не курит», «День 
здоровья». 

Отрадно, что ребята не забывают о 
вечном: помощи обездоленным. В 2002 
году Студсовет ШСФ взял шефство над 
детской школой-интернатом № 27. На 
факультете проводится сбор вещей, 
а затем студенты посещают детей 
с игровой программой, приезжают 
с концертами художественной 
самодеятельности. На факультете 
постоянно ведется работа по адаптации 
первокурсников и еще многое другое…

Следует отметить, что выборы 
проводились без намека на интригу, так 
как кандидатура на пост руководителя 
вызвалась только одна - Савенкова 
Ирина. По традиции право голоса 
имели только члены студсовета, 
которые единогласно подняли мандат с 
печатью за Ирину. 

Со сменой председателя работа 
студсовета не прекратилась. 
Скорее наоборот. Ведутся действия 
по проведению разнообразных 
увлекательных и забавных 
мероприятий для придания полноцвета 
студенческим будням! Хочется верить, 
что  новая глава совета не станет 
расслабляться, а активно проявит себя 
в новой должности, помогая членам 
совета осуществлять все их творческие 
идеи! 

 любовь маркОва, ШсФ
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пожалуй, сегодня в политехе о 
«кармане» знают все. Или почти 
все. Впрочем, коллектив известен 
и далеко за пределами кузгТу. А 
как же всё начиналось? узнаем из 
первых рук! Рассказывает режиссёр-
постановщик Театра «карман» юлия 
Лунёва. 

Ю. л. – Начиналось всё около двух с половиной 
лет назад, на фестивале нетрадиционного искусства 
«Вас приглашает директор студенческого клуба». 
На этом фестивале можно выступать кому угодно 
и с чем угодно. Только внутренняя цензура. Мне 
захотелось попробовать сделать номер в «таком 
вот» стиле. Собрала несколько человек, которые 
мне нравились, с которыми было комфортно 
работать. И закрутилось, пошло-поехало. 

Потом мы показали наши номера на Областной 
Студенческой весне… и заняли первое место в 
номинации «Театр малых форм». Следующий 
год - ещё один номер. А в прошлом году большим 
стимулом стала Всероссийская Студенческая 
весна. Началось настоящее творчество. 
Появился номер «Весна на Весенней улице». В 
нём участвовало человек сорок. Перед поездкой 
в Волгоград нас попросили сократить это 
количество до четырёх, потому что от вуза уже 
ехали другие коллективы. я на свой страх и риск 
взяла несколько человек из «Кармана». И на 
месте, в Волгограде, сгруппировавшись с людьми 

из Университета и Культуры, мы восстановили 
номер.  Репетировали даже не зная,  будем ли 
выступать с этим номером… 

Но в день выступления уговорили руководителя 
делегации. И неожиданно для всех заняли первое 
место! Домой летели как крыльях…

В декабре 2006-го сделали номер «Чёрно-белые 
фантазии», который все называют «Берёзки». 
Потом был очередной «Белый слон», правда 
статусом у него несколько изменился, теперь он 
называется Открытый молодежный театральный 

фестиваль, где мы стали победителями в двух 
номинациях. 

И вот, когда закончился фестиваль, я решила, 
что пора куда-то выезжать…материал есть, люди, 
с которыми можно работать, есть. В общем, мы 
решили ехать в Казань, подготовили программу… 
Но казанский фестиваль перенесли, а программа 
осталась. Мы её и показали. Но на фестиваль всё 
равно поедем. 

а почему название такое? «карман»?
Ю. л. – Как получилось? Так получилось, 

в декабре 2004 года, тогда ещё университет 
проводил фестиваль «Белый слон». Так вот сроки 
этого фестиваля постоянно переносили и, в конце 
концов, перенесли так, что ни «Регион-42», ни 
другой коллектив не мог принять в нём участие. 
Оставался наш коллектив, и студенты сами 
придумали название «Карман». Понравилось. 

Название «Pourquoi not…» для одного из 
первых номеров придумал Игорь Игнатьевич. 
Название очень необычное, смесь французского и 
английского, такого вы нигде не услышите, потому 
и концерт, который вы могли видеть семнадцатого, 
так назвали. Кстати,  на  «Белом слоне» мы 
выступили, но так как не смогли принять участие 
в гала-концерте, лишились второго места. С одной 
стороны нам было обидно, с другой стороны - это 
было первое признание.

сколько сейчас человек в коллективе? 

Ю.л. - 17-го на сцене выступали пятнадцать 
человек, а начиналось всё с восьми. Первые два 
номера ставились как раз с ними. А на прошлой 
Студенческой весне было человек двадцать в 
номере «Оркестр».

«карман» не устраивает кастинги с целью 
привлечении в коллектив новых людей со 
свежими идеями? 

ю. л. – Нет-нет! Может, это и неправильно, но я 
набираю только приятных мне людей, с которыми 

можно работать. Просто так не попасть. Вот зина 
Нохрина очень просилась в коллектив, на «Белом 
слоне» помогала делать реквизит. Мы её взяли 
на маленькую роль в номер «Вау». Потом дальше 
пошло… Вот пример того, как можно попасть в 
«Карман».

а костюмы в чёрно-белой гамме вы 
придумывали? 

Ю. л. – Да, мне очень сильно нравится такая 
немножко французская эстетика. Потом решили, 
что это будет стиль коллектива. Хотя, возможно, 
скоро от этого отойдём. Сейчас такие номера, 
потом – другие. 

как вы ставите номера для театра 
нестандартной музыкальной эксцентрики? как 
происходит творческий процесс? 

Ю.л. – По-разному! Вот, например, на концерте 
был номер, который полностью придуман Сашей 
Бобриковым и Вадиком Егоровым, он больше 
художественное слово собой представляет. 
Или может так: я подбираю музыку, а уже потом 
мы все вместе «разводим» номер. Или кто-то 
«кидает» идею, я довожу её «до ума». И, конечно, 
репетируем вместе.

традиционный вопрос: каковы дальнейшие 
творческие планы?

Ю.л. – Нам очень надо поехать на фестиваль 
в Омск. И мы поедем обязательно, нас пригласил 

организатор фестиваля «Бум». 
Хотя о фестивале я практически 
ничего не знаю, но туда 
съезжаются коллективы Урала 
и Сибири.

И самая главная цель  -  
Казань. «Икариада» очень 
большой фестиваль,  проходит  
раз в два-три года. Всё очень 
серьезно, не него приглашаются 
всего 12 коллективов из России 
и ближнего зарубежья: Украины, 
Белоруссии.

а как со спонсорской 
помощью?

Ю. л. – На костюмы нам много 
денег не надо. На реквизит 
в некоторых номерах деньги 
собирали сами. На Казань 
попросили денег у деканов 
факультетов. Ну, ещё призовые 
деньги с «Белого слона» и с 
концерта – всё потратим на 
поездку. Как поедем в Казань, 
как победим! 

Чтобы вы как творческий 
человек хотели пожелать 
творческим людям кузгту? 

Ю. л. – Наверное, стремления. 
Очень многие творческие люди 
ленивы. А вот если бы раз в 
год (на Студенческую весну) 

собрались все творческие люди КузГТУ, нам бы 
просто не было равных! Так что, не ленитесь! 

Вот так! Думаю, именно в отсутствии лени и 
заключается секрет успеха «Кармана». Хочется 
пожелать им удачи и победы на фестивале в 
Казани!   

Ольга кОваленкО, 
olyashechka@mail.ru

17 февраля в 17 часов 17 минут в актовом 
зале кузгТу состоялся концерт Театра 

нетрадиционной музыкальной эксцентрики 
«карман» (лауреата областных, городских 

и всероссийских фестивалей). Ребята 
показали программу под названием 

«Pourquoi not…» («почему бы и нет…»). у 
меня от этого концерта остались самые 

позитивные эмоции. 

Позитив в 

«КАРМАНЕ»
два дня «юмор и смех» собирал фанатов в актовом зале политеха. 

и оба раза это была ½ финала лиги квн кузгту. к сожалению, 
представить полную картину игры сейчас я не могу, не присутствовала 
на первой ½ (по уважительной причине :), но зато могу назвать команды 
прошедшие в финал: 

«кто здесь?», команда филиала кузгту в г. междуреченск
«травоядные», сборная горно-электромеханического факультета
«на равне», команда механико-машиностроительного факультета
«верните книгу», команда Факультета гуманитарного образования.

Во второй игре мне запомнились два момента:
во-первых, команда «Кто здесь?». Когда я видела ребят прошлый раз, 

не помню, чтобы у меня осталось приятное впечатление. В этот раз они 
выглядели «красавчиками», да именно так: шутки – хорошие, держатся 
на  сцене – достойно, они даже поют. Вокал, кстати, у команд был 
чрезвычайным…. я не знаю каким словом описать. Владимир Галайда 
просто спросил:  «Вы действительно так поете? Или вы так играете? Не, ну 
молодцы конечно, если так играете». В общем, Междуреченск не оставил 
нашим факультетам ни одного шанса.

и, во-вторых, фразы «А теперь представьте себе… » и «А в конце нашего 
выступления… ». 

Наконец-то, мы увидели легендарную команду Горного факультета. 
легендарная, потому что по легенде факультет «снимает» команду с игры 
перед генеральным прогоном, а жюри традиционно задает вопрос: «А 
где Горный?». Но, ни в этот раз! Собравшись силами, горняки показали 
«Визитку» в качестве гостей полуфинала. А, как известно, стоит только 
начать … 

В общем, тему КВН мы ещё продолжим в следующем выпуске. К 
сожалению, запланированная встреча с А.С. Бобриковым не состоялась, 
на этом самом месте должно было быть интервью с ним, но ничего мы 
всё исправим. Кстати, если у вас есть вопросы к мужчине на фото ниже, 
он же руководитель КВНовского движения Политеха, пишите нам на z.i.k@
kuzstu.ru или несите записки в редакцию (ауд.1259). Мы обязательно всё 
передадим Александру и заставим ответить. 

Пользуясь случаем, передаю Александру Бобрикову привет и поздравляю 
с прошедшим праздником :)). А теперь будем читать анекдоты. 

евгения Чечкарева

Ученые установили, что если пищу пережевывать, то давятся витамины, 
а если не пережевывать – то люди. И то и другое чрезвычайно вредно.

Если вы считаете какое-то дело ерундовым, поручите его женщине, и оно 
станет сверх важным. 

Наибольшим спросом из всей печатной продукции до сих пор пользуются 
деньги. 

А ларчик просто ломом открывался.

Уссурийские тигры узнали про президентские 250 000 рублей, и теперь 
их уже 127!

Миниатюра «Иван Васильевич меняет профессию».
- Иван Васильевич, вы уволены!

- Что такое гальваническое сопротивление?
- Да это ж восстание батареек!

А кВн живет и 
процветает
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СТАРЫЕ МАСТЕРА

Прошло уже более 30 лет со смерти В. И. Акулова, 
но имя его по-прежнему хранится «в святцах» кафедры 
маркшейдерского дела Кузбас¬ского государственного 
технического университета. В памяти людей, ра¬ботавших 
с Всеволодом Ивановичем, он - образец профессионализма 
и высокой нравственной культуры.

Всеволод Иванович родился 18 августа 1918 года в селе 
лепсинск, Андреевского района Алма-Атинской области. 
После смерти отца, ветери¬нарного фельдшера, в 1920 г. 
воспитывался матерью. Через рабфак, в сен¬тябре 1935 г., 
он поступает в Сибирский (Красноярский) лесотехнический 
институт, откуда в 1937-ом перевелся по маркшейдерской 
специальности на третий курс Томского индустриального 
института, который заканчивает с отличием в мае 1941 г.

С июня 1941 г. по июнь 1950-го Акулов работал 
участковым, стар¬шим и главным маркшейдером в 
рудоуправлении треста «Уралруда» и «Чиатурмарганец», 
получив в итоге огромный опыт практической 
марк¬шейдерии. В это же время пришел первый опыт 
педагогической деятель¬ности - по направлению 
Министерства черной металлургии Всеволод Иванович 
полтора года, с сентября 47-го по январь 48-го, работал 
препода¬вателем-консультантом в Старооскольском 
геологоразведочном технику¬ме.

С декабря 1950-го начинается научно-педагогическая 
деятельность Акулова в Томском политехническом 
институте. Он работает на кафедре маркшейдерского 
дела ассистентом, старшим преподавателем, доцентом. 
В 1959 году Всеволод Иванович защищает кандидатскую 
диссертацию по проблеме вычислений и уравнивания 
соединительной съемки. С ноября 1961-го Акулов 
возглавил горный факультет, но уже с сентября 1962 г. 
пе¬реводится в Кемеровский горный институт.

закрепление на новом месте прошло в борьбе с 
теми, кто по разным причинам считал свои шансы на 
заведование выше, чем у Всеволода Ива¬новича. Один из 
эпизодов противостояния отражен в протоколе заседания 
Ученого Совета от 4.10.1962 г. Выступивший здесь 
председатель конкурс¬ной комиссии сообщил о решении 
«не рекомендовать Акулова на замещение должности 
заведующим кафедрой маркшейдерского дела». И хотя это 
предложение принимается, в июне 1963 г. члены Ученого 
Совета почти единодушно (27 против 1) избирают Акулова 
зав. кафедрой. Очевидно, объективный ход событий 
все расставил по своим местам и справедли¬вость, как 
говорят в таких случаях, восторжествовала.

С первых дней своего теперь уже совсем «легитимного» 
заведования Акулов уделил большое внимание учебному 
процессу. Всеволод Иванович организует работу своих 
товарищей таким образом, что уже через корот¬кое время 
кафедра обзавелась маркшейдерским инструментом, 
появились программы по разным курсам, методические 

указания и учебные пособия. Качество изданных 
методичек было отмечено специалистами сибирских вузов. 
Как вспоминает Г. С. Головко (декабрь 2005-го) «Доцент 
Иркут¬ского института Базанов говорил: «я объехал 
многие города и установил, что самые лучшие учебно-
методические разработки представлены марк¬шейдерской 
кафедрой Кемеровского горного института».

Автором большого количества Указаний и Пособий 
стал сам Всево¬лод Иванович. Учебное Пособие Акулова 
«Расчет маркшейдерских съемок при гироскопическом 
ориентировании шахт» (Кемерово, 1969) и сегодня 
используется студентами горного факультета.

Методическое обеспечение учебного процесса 
сопровождалось широким развертыванием научной 
работы. Все члены кафедры вовлекаются заведующим 
в процесс исследований актуальной проблематики. 
Их ре¬зультаты, во-первых, отражены в 10 сборниках 
научных трудов, изданных в Кемерово и Томске (под 
редакцией Акулова), и, во-вторых, используются на 
шахтах и разрезах Кузбасса.

Он прекрасно знал свой предмет, вел его очень 
ответственно и инте¬ресно. Не замыкаясь в формате 
основного курса, постоянно увеличивал его теоретическое 
поле, читая спецкурсы - теорию ошибок, статистические 
методы обработки информации, сближение горных 
пород.

Профессиональные знания, лекторское, методическое 
мастерство ор¬ганично соединилось с большим 
педагогическим талантом, основанном на философии 
прямой практической помощи своим подопечным.

Опустившим руки от трудностей, он помогал обрести 
почву под но¬гами, вразумлял строгим отцовским словом 
и взглядом, температуривших - отпаивал чаем, приходил 
в общежитие, принимал долги на дому. Двух своих 
студентов он вообще уберег от беды, грозившей обрушить 
их лич¬ные судьбы.

Дело было так. Василий Ермошкин и Саша Вирула 
(оба из ГМ-682), отходив большую часть кандидатского 
срока для вступления в партию, за¬брали назад свои 
заявления. Поступок объяснили принципиальным 
несо¬гласием с тем, что они наблюдали на факультетских 
партсобраниях - борьбой тщеславий, местечковых 
интересов, мелкотравчатых амбиций... Это, по мнению 
Ермошкина и Вирулы, абсолютно не совмещалось с их 
представлениями об истинной сути коммунистов. Они 
предложили меры по улучшению ситуации. Хотя эпоха 
идеологических опричнин была поза¬ди, райкомовские 
ортодоксы помрачнели, нахмурили брови. Готовилась 
расправа. Счастье «младореформаторов» состояло в 
том, что В. И. Акулов оказался « в курсе». Он буквально 
«выдернул» Василия и Сашу из отчис¬ления: передвинул 
сроки защиты, дал успешно защититься и выдал на ру¬ки 

дипломы.
Потому «...ученики шли к нему за советом, как поступить 

в тех или иных жизненных ситуациях, доверяли свои 
личные тайны» (Из воспоми¬наний А. Д. Трубчанинова, 
ноябрь 2005-го).   

Из стен же Кемеровского горного выходили как дворяне 
16 века: «Конны, людны и оружны» - вооруженные 
глубокими знаниями маркшей¬дерии и реальными 
представлениями о жизни. Что, в свою очередь, 
предо¬пределило успешность их трудовых биографий.

Так, главными маркшейдерами в разное время в 
угольной промыш¬ленности Кузбасса работали: л. П. 
Котляков (шахта «Новокузнецкая»), С. И. Ильин (шахта « 
заречная»), А. В. Волосаев (Моховский разрез), В. И. Конев 
(«Артемьевский рудник»), Б. М. Смирнов и В. А. Курдюков 
(оба - шахта «Первомайская»), В. И. Батов .(«Распадская»), 
П. С. Ишу-тин»(«Имени Димитрова»), Г. С. Худякова 
(Разрез «Кедровский»), В. А. Дробот («Ольжересский»), С. 
С. золотых возглавлял «Беловоуголь», А. л. Вирула был 
вице-президентом ОАО «Кузбассразрезуголь».

В конце 60-х годов В. И. Акулов выступает в полном 
блеске своих профессиональных и человеческих 
достоинств: моральный лидер, автори¬тетный 
руководитель, незаурядный ученый, талантливый 
педагог. Силой и правдой своего бытия он все больше 
и больше привлекает к себе людей. Внешность 
Всеволода Ивановича этой поры идеально соответствует 
внут¬ренне обретенной харизме. Выше среднего роста, 
предрасположенный к небольшой полноте, в уголках 
волевого рта затаилась улыбка, высокий и ровный лоб, 
густые, темные волосы, карие глаза - внимательные, 
спокой¬ные, с расположением к человеку.

зав. кафедрой маркшейдерского дела был человеком 
беспартийным, однако по сумме своих персональных 
качеств и поступков с лихвой пере¬выполнил «Моральный 
кодекс строителя коммунизма». Современники Акулова, 
люди, учившиеся у него, работавшие с ним, вспоминают 
Вяче¬слава Ивановича как высоконравственную 
личность, отмечают его обяза¬тельность, честность, 
принципиальность, личное невластолюбие, служение 
людям. «Он, не коммунист, - говорил один из лекторов 
обкома партии, - научил меня порядочности больше, чем 
какой-либо коммунист».

Областью научных интересов В. И. Акулова была 
проблема точности сбойки горных выработок. Она 

требовала в силу своей специфики очень объемных 
расчетов, блестящих математических способностей, и 
Всеволод Иванович, таковыми обладая, не щадил сил на 
этом поприще. «Он не рас¬ставался с бумажками даже на 
заседаниях Ученого Совета» - вспоминает ю. А. Рыжков, 
- считал и считал, выстраивал легионы формул и, как 
пол¬ководец, бросал их на покорение истины». Работал 
Акулов действительно не только денно, но и нощно. 
Коллеги по институту хорошо знали, почему далеко за 
полночь горит свет в одной из комнат квартиры зав. 
кафедрой маркшейдерского дела по Красноармейской, 
125.

К весне 1973 г. Акуловым было опубликовано 76 научно-
исследовательских работ, подготовлена докторская 
диссертация «Исследо¬вание точности и научные основы 
расчета новой системы подземной маркшейдерской 
опорной сети шахты». Имела ли она шансы на успех в 
условиях «вторжения» ЭВМ, быстро обесценивающих 
значение ранее тру¬доемких расчетов и «надломивших» 
целое направление горной науки? Есть разные точки 
зрения по этому вопросу. Известно другое. Докторская 
диссертация, защищенная 11 апреля 1973 г. в Ученом 
Совете ленинград¬ского горного института, не прошла 
экспертизы т. н. «черных оппонен¬тов».

8 января 1975 года В. И. Акулов дал им настоящий 
бой на конфликт¬ной комиссии, выступал резко, отвергал 
компромиссы, защищал самые острые места своей 
диссертации. Но решение Экспертного Совета при ВАК 
было неумолимым: отказать.

Потрясенный случившимся, он возвращается в 
Кемерово. Часто по¬вторяет в кругу товарищей по 
работе: «люди так верили в меня, а я их подвел!» Драма 
перерастает в трагедию. 20 января 1975 г. Всеволод 
Ива¬нович умирает от сердечного приступа.

Имя его, к счастью для нас, не кануло в бездну времени, 
не затеря¬лось среди сотен других имен. Большой 
портрет Акулова, писаный мас¬лом, висит в коридоре 
четвертого этажа главного корпуса рядом с кафед¬рой 
маркшейдерского дела, где работают его ученики - доктор 
техниче¬ских наук С. В. Шаклеин, кандидаты технических 
наук, доценты Г. С. Го¬ловко, А. Д. Трубчанинов, ю. М. 
Игнатов, С. Б. Корецкий.

АНАТоЛИИ коВАЛЕВ

Сквозь век, что железные песни поет. 
Нам чудится слово пощады.
М. Абакумова

ВСЕВоЛоД ИВАНоВИЧ 
АкуЛоВ

Дорогие наши мужчины!
от всей души поздравляю вас с днем 

защитника отечества!
Желаю вам крепкого здоровья, успехов и 

удачи во всех начинаниях!
Желаю, чтобы смелость, мужественность, 

благородство, справедливость всегда 
оставались вашими главными чертами 
характера!

Несмотря на эмансипацию, любая 
женщина мечтает о надежном и сильном 
защитнике. Мы вас очень любим и верим 
в вас!

С уважением, депутат кемеровского 
городского совета 

Степанова Лариса Владимировна.

         
В День защитника отечества мы от всей 

души поздравляем наших любимых и 
дорогих, самых достойных, самых смелых, 
сильных, ловких, умелых, замечательных 
мужчин.  каждый представитель сильной 
половины человечества, будь-то школьник, 
студент, военный, гражданский, водитель, 
врач, спортсмен, ученый, муж, отец, дед, 
просто прохожий, – каждый из них защитник 
своей страны, своей семьи, своих друзей. 
защитник своей, пусть маленькой, но 
Родины.

День защитников отечества – самый 
«мужественный» праздник в году. Для 
одних это памятная и торжественная дата, 
для других – просто праздник и повод 
собраться вместе со своими друзьями. 

Так или иначе, но День защитников 
отечества – это, прежде всего, 
государственный праздник, имеющий 
свою историю. На протяжении десятилетий 
наши воины показывали безграничную 
любовь к Родине, преданность отчизне, 
верность долгу и присяге, храбрость в 
боях, дисциплину и порядок в несении 
службы, смелость и героизм в сражениях, 
дух товарищества, интерес к подвигам 
предков – все это всегда отличало наших 
мужчин, и мы, без сомнения, можем ими 
гордится…

пользуясь, случаем, хотелось бы 
поздравить всех мужчин нашего 
университета, сотрудников и студентов, с 
праздником и пожелать быть настоящими 
защитниками отечества!

В прекрасном имени Мужчина
Сложились мужество и стать,
уменье думать и мечтать,
Быть вдохновенным без причины.
уметь любить, уметь дарить.
То уходить, то возвращаться.
Таким непостоянным быть,
Такой опорою казаться.
оберегай его судьба
от лжи, предательства, обмана,
И благосклонной будь всегда,
Дай жизни полной, без изъяна.
И пусть сплетаются слова,
о том единственном, любимом,
кого природа назвала
прекрасным именем – МуЖЧИНА!

Черкасова Татьяна григорьевна

я желаю мужчинам, чтобы им никогда 
не пришлось выполнять обязанности 
защитников отечества на войне. Войны 
никому не желаю! Все должно быть 
спокойно и хорошо. пусть они будут 
помощниками в быту, опорой для женщин и 
обладали качествами настоящего мужчины. 
Например, добротой, мужественностью, 
честностью, порядочностью. Желаю, чтобы 
всем мужчинам удалось посадить дерево, 
построить дом и вырастить прекрасных 
детей! удачи вам и счастья!

гилязидинова Наталья Владимировна

ВСЕх ЗАЩИТНИКОВ 
ОТЕЧЕСТВА С 
ПрАЗдНИКОм!

Мужчины, в этот светлый день, когда каждый из вас чувствует к 
себе особое внимание и расположение прекрасного пола, хочется 
пожелать вам, быть сдержанными в проявлениях чувств и желаний, 
и не поддаваться радужным иллюзиям этого дня! Помните, день 
расплаты - 8 марта, не за горами!

И главное - от всей души пожелаем Вам мужества, уважения 
и  поддержки коллег по цеху, огромных ежемесячных премий, 
превышающих заработную плату в несколько раз и, конечно, 
бесконечной нежности и понимания со стороны ваших любимых!

Редакция
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... герои спорта, стр. 2

... конкурс

... “СТУДЕНЧЕСКАЯ ВЕНАЯ - 2007“
В марте в КузГТУ стартует традиционный 
фестиваль непрофессионального студенческого 
творчества «Студенческая весна». 

23 марта 
Церемония торжественного открытия и концерт 
филиалов КузГТУ
26 марта 
механико-машиностроительный факультет
27 марта 
горно-электромеханический факультет
28 марта
химико-технологический факультет
29 марта
горный факультет
30 марта
факультет гуманитарного образования
2 апреля
шахтостроительный факультет
3 апреля
инженерно-экономический факультет

6 апреля
Конкурс вокалистов «Голос Весны»

12 и 14 апреля
Концерт лауреатов и гала-концерт фестиваля КузГТУ 
«Студенческая весна - 2007»

В рамках «Студенческой весны» пройдет фотоконкурс 
«Звездочка Политеха». Уважаемые студенты, родители 
прекрасных чад, фотографируйте своего ребенка и свою 
семью. Профком студентов ждет ваши фото-работы до 
1 апреля.

Самое первое историческое событие, пришедшееся на 
этот день и связанное с попыткой женщин заявить о 
своих правах, - марш протеста нью-йоркских текстильщиц 
8 марта 1857 года. Повод, увы, довольно банальный: 
низкие заработки и плохие условия труда.

Во второй раз, полвека спустя, об этой дате вспомнили 
активистки нью-йоркской социал-демократической 
организации, собравшие 8 марта 1908 года митинг в 
защиту прав женщин.

В 1910 году на Второй международной конференции 
женщин-социалисток в Копенгагене Клара Цеткин 
выступила с инициативой ежегодного проведения 
Международного женского дня.

В 1913 году женский день был впервые отмечен в 
России (точнее в Санкт-Петербурге). 

И только в 1914 году - в первый и последний раз! - 
женский день отмечался 8 марта одновременно в шести 
странах: Австрии, Дании, Германии, Нидерландах, 
России и Швейцарии. 

Начавшаяся Первая мировая война заставила 
Европу надолго забыть о каких-либо праздниках. 
Но после прихода к власти в России большевиков 
о Международном женском дне снова вспомнили 
и придали ему официальный статус. По общему 
убеждению историков и политологов, комиссары 
использовали наработки европейских социалисток для 
идеологической борьбы против православной церкви.

В 1975 году советским идеологам, наконец, удалось 
осуществить свою давнюю мечту: поскольку этот год 
был объявлен Организацией Объединенных Наций 
«Международным годом женщины», то и 8 Марта с 
подачи делегации СССР по решению той же ООН 
получило-таки официальный статус «Международного 
женского дня».

Впрочем, это мало что изменило: кроме бывших 
республик СССР 8 Марта по-прежнему не празднует 
никто в мире. В Эстонии, Латвии, Литве. Грузии и 
Армении Международный женский День официально 
отменен. В Армении 7 апреля отмечают новый праздник 
Материнства и Красоты. 

21 февраля завершилась XXI Спартакиада сотрудников, 
преподавателей КузГТУ. В общеспартакиадном зачете 
призерами стали команды ГФ, ММФ и сборная команда 
ФГО-ИЭФ, занявшие первое, второе и третье места 
соответственно. Горячо поздравляем победителей 
Спартакиады. 

Дорогие наши женщины!
Сердечно поздравляю вас с самым прекрасным 

праздником весны – Международным женским 
днем!

Примите слова моего искреннего восхищения 
и благодарности за вашу женскую мудрость, 
душевную теплоту, стойкость и терпение.

Ради вас сильная половина человечества идет 
на подвиги, покоряет вершины, стремится стать 
благороднее и сильнее. Мужская часть нашего 
коллектива искренне любит вас, уважает и дает 
высокую оценку огромному вкладу в успехи 
родного вуза.

Милые наши женщины! Позвольте в этот 
праздничный день пожелать вам здоровья 
и счастья. Будьте всегда красивы, любимы, 
желанны и встречайте каждый день с улыбкой, 
радостью и душевным спокойствием.

Ректор В.И. Нестеров

... ещё немного про 8 марта
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В ноябре прошлого года долгая работа КузГТУ по внедрению 
системы менеджмента качества была проверена и оценена комиссией 
международного органа по сертификации TUV NORD CERT GmbH. 
По результатам аудита комиссия сделала заключение, что в нашем 
вузе разработана и применяется система менеджмента качества в 
соответствии с международный стандартом  ISO 9001:2000 и приняла 
решение о выдачи сертификата.

«Сейчас наша компания является вашим гарантом в мире. Я с 
удовольствием вручаю сертификат, мы с вами партнетры». С  этими словами 
21 февраля Велимир Цветичанин, ведущий аудитор немецкой компании TUV 
NORD, вручил ректору Валерию Ивановичу три сертификата (на трех языках: 
русский, немецкий, английский). 

Теперь мы полностью укомплектованы «для существенного 
повышения уровня качества подготовки специалистов и обеспечения их 
конкурентоспособности на рынке труда, для успешной конкурентной борьбы 
в среде образовательных услуг». 

20 января Булатов Николай студент 3 
курса ИЭФ участвовал в Чемпионате Сибири 
по пауэрлифтингу, проходившему в городе 
Назарово Красноярской области. Николай 
принял участие в категории 75 кг, поднял 
вес 625 кг, что на 20 кг превышает уровень 
мастера спорта. Тем самым молодой спортсмен 
установил новый рекорд КузГТУ. На данном 
чемпионате Николай занял 8 место. 

А 14 февраля в поселке Чеканово Булатов 
Николай принял участие в чемпионате 
Сибирского Федерального округа по жиму лежа. 
На этот раз Николай занял 5 место, выжав вес 
170 кг.

18 – 20 января проходил чемпионат и 
первенство Сибирского федерального  округа по 
легкой атлетике. Чемпионат проходил в городе 
Омск.

Участвовали Киселев Степан (ХТФ), 
занявший 2 место среди юниоров на дистанциях 
3000 метров и 1500 метров, Хоронжак Иван 
(ФГО)  - 1 место на дистанции 3000 метров, бег 
с препятствием в общем зачете. Скворчевская 
Наталья  заняла 1 место на дистанции 800 

метров, среди юниорок, а также 3 место среди 
юниорок  в забеге на 1500 метров. Капков Максим 
(ШСФ) среди юниоров занял 2 место в забеге 
на короткую дистанцию (60 метров). Смирнов 
Владимир (ГЭМФ) среди юниоров занял 1 место 
на дистанции 800 метров, а также 3 место на 
дистанции 1500 метров. Панов Дмитрий (ММФ), 
также участник этих соревнований, занял первое 
место в семиборье среди юниоров.

Эти же ребята приняли участие в чемпионате  
и первенстве России, проходившем  в городе 
Волгограде. Следует отметить удачное 
выступление студента ГЭМФ Юрия Журавлева, 
который занял 2 место в соревнованиях по 
тройному прыжку среди молодежи, показав 
мастерский результат 19 метров и 27 
сантиметров. А неделей раньше Юрий был 
первым в соревнованиях по тройному прыжку, 
за данную победу он был награжден призами 
губернаторы Волгоградской области.

Очень удачно в чемпионате России выступил 
и студент ХТФ Степан Киселев. Он занял 5 
место в общем зачете  на дистанции 300 метров, 
показав результат 8 минут 16.00 секунд. Это 
новый рекорд КузГТУ! Кстати, прежний рекорд  8 
минут 19.8 секунд, и принадлежал этот рекорд 
Сергею Пузыне (ШСФ), он  был установлен аж 

в 1986 году.

17 февраля студент ГФ Бисюков Артем 
принял участие в чемпионате России по 
спортивной ходьбе в городе Сочи, выполнил 
норматив мастера спорта на дистанции 20 
километров.

20 февраля стартовали лыжники КузГТУ. 
Сборные команды мужчин и женщин одержали 
убедительную победу в первенстве города 
среди вузов. Данные соревнования шли в зачет 
V Спартакиады. Среди участников Спартакиады 
Жмурко Артем (ФГО), Цыганков Сергей 
(аспирант ГФ), Прудчиков Алексей (ММФ), 
Лавренюк Роман (ИЭФ), Понамарев Алексей 
(ГЭМФ), Бугаев Алексей (ГЭМФ). А девушками, 
защищавшими престиж вуза, были  Бокова 
Галина (ФГО), Зотова Светлана (ГФ), Миронова 
Александра (ГФ), Щурина Анастасия (ГФ), 
Зятиковы Вера и Наталья. Поздравляем наших 
лыжников с отличной победой!

Более подробный отчет о соревнованиях 
лыжников и участии наших студентов в 
спартакиадах города и области читайте в 
следующем номере.

Работа конференции по традиции проходит по 
четырем основным секциям: 
- процесс глобализации и проблемы экономики 
России;
- роль маркетинговой концепции управления в 
современной экономике;
- менеджмент XXI века; 
- защита окружающей среды и производственная 
безопасность.

Важно отметить, что уровень организации 
таких конференций в г.Томске совершенно не 
сравним с другими городами и попасть на такое 
мероприятие означает не только расширение 
своего кругозора и знаний, но и получение массы 
впечатлений от общения с интересными людьми 
(«круглые столы», пресс-конференции, а также 
экскурсии по городу и музеям вузов). Поэтому 
сейчас идет кульминация процесса работы над 
статьями и, соответственно, их отправление в 
научный центр ТПУ. 

Кстати говоря, не так давно Томская область 
получила гранд по президентской программе 

на строительство одного из самых крупных 
инновационных центров в России. А то, что 
г. Томск, с его постоянно развивающимся 
потенциалом, претендует на уровень мирового 
центра образования, доказывают серьезные 
и отработанные стратегии, направленные на 
достижение этой цели. 

Вот, например, некоторые из них:
- поиск зарубежных партнёров и источников 

финансовой поддержки научных исследований 
через систему международных грантов, контрактов 
с зарубежными фирмами. (Австрийский научный 
фонд, Академия Финляндии, Американский 
фонд гражданских исследований и развития для 
независимых государств бывшего Советского 
Союза, Германская служба академических 
обменов (ДААД)

  
- организация научных стажировок за рубежом. 

(Государственный фонд естественных наук Китая 
(ГФЕН), Европейская организация по ядерным 
исследованиям (ЦЕРН), Европейская Федерация 
биохимических обществ).

  
- организация обучения иностранных граждан 

в аспирантуре вузов.
   
- установление действующих контрактов 

с технопарками зарубежных университетов 
и обеспечение участия проектов малых 
предприятий в конкурсах на инвестиции. 
(Лондонское королевское общество, Фирма 
“Хальдор Топсе» - Дания, Шведская королевская 
академия наук, Институт Карнеги в Вашингтоне) 
и т.д.

Из всего выше сказанного нельзя не сделать 
вывод о том, что наука в  Сибирском округе 
развивается уверенными амбициозными 
темпами, и наверняка, наша область в скором 
времени тоже скажет свое веское слово в этом 
развитии.

  По всем вопросам можно обращаться на сайт 
ТПУ: WWW.TPU.RU

Маргарита МАКАРЕйКИНА, ИЭФ

международный сертификат

НАУКА ЗА 
ПРЕДЕЛАМИ 
КУЗБАССА

На сегодняшний день, не для кого не секрет, что г.Томск является исторической 
Родиной научных разработок и инноваций не только в Сибири, но и России. Вот 
уже восьмой год подряд с 20 по 27 марта в одном из крупнейших вузов России 
(Томский политехнический университет или ТПУ) будет проходить очередная 
международная конференция студентов и аспирантов: «Энергия молодых 
– экономике России», при  поддержке Вольного экономического общества РФ.
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Организация и проведение внеучебной работы в
образовательном учреждении в целом

Влияние мнения студентов на составление плана организации
и проведения внеучебной работы

Справедливость системы поощрения студентов за активное
участие во внеучебной работе

Внутренняя система оценки состояния воспитательной работы

Специальная профилактическая работа

Работа социально-психологической службы

Готовность студентов к жизни и труду в современных условиях

Финансовое обеспечение воспитательной работы

Организация и проведение внеучебной работы

Материально-техническая база, используемая во внеучебной
работе

Работа студенческих общественных организаций

Работа куратора

Система управления воспитательной деятельностью

Уровень информационного обеспечения организации и
проведения внеучебной работы

Целевые установки в воспитательной деятельности

Оценка студентов
Оценки экспертов Оценка по 10-бальной шкале

результаты анкетирования студентов 
и экспертов по вопросам организации 
воспитательной работы

новые рекорды

Спорт стал неотъемлемой частью нашей жизни. Эти слова постоянно звучат с экранов 
телевизоров. Но так ли это? Насколько он популяризирован. Каковы перспективы 
развития спорта в Кемерово. Некоторыми размышлениями поделился с нами главный 
тренер КузГТУ по мини-футболу Сергей Борисович Тютеньков.

20 февраля стартовал турнир КузГТУ по мини-футболу. Уже 26-й раз! Из года в год, игнорируя 
все проблемы и трудности, мы встречаемся на футбольном поле. И это очень важно, и тем более 
значимо, что в городе никто профессионально не занимается мини-футболом. Нет его в городе. 
Полноценные команды - студенческие, турниры - студенческие. А у студенческой жизни есть 
свои нюансы.  Соревнования, организованные на «высоком» уровне, проводятся по принципу: 
нужно провести. Мнения участников не учитываются. Игры проводятся в учебное время, зачастую 
ближе к сессии. Естественно, это крайне неудобно. 

Ответственные за развитие спорта в нашем городе не имеют спортивного образования. Но без 
профессионалов нет будущего.

Радует, что в Политехе собран сильнейший штат тренеров. Благодаря этому, и поддержке 
вуза, мы находимся на лидирующих позициях. Не смотря на отсутствие нормальных условий 
и безразличие городских властей, ощущение такое, что никто не заинтересован в спортивных 
победах, не желает иметь здоровое население и физически развитых детей. 

Восемь месяцев в году стоит ненастная погода. «Сам бог велел»  строить закрытые спортивные 
сооружения. Но... Установили железные клетки во дворах. Эффект нулевой. Психологи давно 
доказали, что клетка, замкнутое пространство, угнетает. Детишкам приятней на открытом поле 

мячик погонять.  Вот и получается, 
что клетки пустуют, а дети во дворах 
выкуривают первую сигарету, 
выпивают первую бутылку пива. И 
государство начинает вкладывать 
миллионы рублей на лечение 
больных, пропаганду здорового 
образа жизни. 

Но существует же аксиома, что 
болезнь проще предупредить, чем 
ее лечить. 

Хорошо бы в каждом районе 
построить мини-стадионы. С 
раздевалкой, душевыми, небольшой 
трибуной для зрителей. На этих 
аренах можно будет и тренироваться, 
и в выходные проводить 

соревнования. Просто и со вкусом. Минимум затрат, отличный результат. А без площадок спорт 
умирает. Как не прискорбно. И с этим нужно что-то делать. На одном энтузиазме  и несгибаемом 
характере спортсменов ничего внушительного не добьешься.  

НЕт СПоРтА, 
НЕт БУДУщЕго

Из года в год наблюдается 
потеря азарта в борьбе за 
призовые места. Может быть, 
сказывается отсутствие личных 
призов ;-) . Больше всех устают 
организаторы каждой команды, 
от необходимости упрашивать, 
уговаривать, завлекать 
сотрудников в Спартакиаду. 
Инициативы со стороны 
сотрудников очень мало. Может 
быть не нужна им вовсе Спартакиада …?

Если говорить о результатах Спартакиады, то 
лидерами в общем зачете стала команда горного 
факультета (читай кафедра физвоспитания). 
Именно благодаря сотрудникам этой кафедры 
в основном «лепится» победа факультета. А 
тягаться с обновившемся и помолодевшим 
составом спортивной кафедры не легко. Поэтому 
и отрыв в очках в общеспартакиадном зачете 
столь велик от всех остальных команд.

А за ними плотненько распределились места 
остальных команд.

С глубоким вздохом облегчения 
перемежающимся радостными возгласами 
восприняла команда ММФ известие о занятом 
втором месте. Ей едва не оттоптала пятки 
команда ФГО-ИЭФ, отстав всего на 1,5 очка. На 
удивление всем эта сборная команда отлично 
выступила и заняла третье место. Хотя, если бы 
у нее не было срывов в отдельных видах, то она 
легко могла бы стать и второй.

Если кого-то заинтересует более подробная 
информация о результатах личных или командных 
выступлений, или захочется посмотреть огромное 
количество фотографии, все это можно найти на 
спартакиадном информационном ресурсе в Inter-
net по адресу http://sportday.kuzstu.ru 

Больше всего радует привлечение новых 
сотрудников в ряды любителей спорта. 2007 год в 
этом смысле слова был как никогда «урожайным». 
К спортивному процессу мало помалу начинают 
подтягиваться и деканы, подавая тем самым 
личный пример для остальных сотрудников в 
своих командах. Хочется отметить в этом плане 
команды ГФ и ММФ.

Но завершением Спартакиады спортивная 
жизнь сотрудников в этом году не заканчивается. 
Впереди первенства по подледному лову, 
волейболу, летний туристический поход и, 
конечно же, непрерывные занятия в спортивных 
секциях. Тот, кому это интересно, может следить 
за спортивной жизнью через сайт http://sport.

kuzstu.ru . На нем публикуется абсолютно 
все спортивные события сотрудников и 
преподавателей.

В этом году в рамках проведения 
областной Спартакиады проходящей в 
г.Новокузнецке добавлены два спортивных 
вида, которые не культивируются в нашей 
внутривузовской Спартакиаде. Это стрельба 
из пневматической винтовки и бадминтон. 
Вероятно, для более качественного и 
объективного подбора претендентов 

на участие в областной Спартакиаде, 
придется включить эти виды и в список наших 
соревнований. А что думают по этому поводу 
сами участники?

В общем, подавайте свои замечания о 
прошедшей, предложения по проведению 
следующей Спартакиады уже сейчас на адрес 
эл. почты sportday@kuzstu.ru . Только в этом 
случае организаторы могут заблаговременно и 
более тщательно проработать ваши пожелания.

В заключении, пользуясь случаем, хотелось 
бы поздравить с праздником нашу прекрасную 
половину. Тенденция поступательно притока в 
спортивные мероприятия женщин сохраняется, 
а это значит, что с каждым годом все большее 
их количество будет становиться не только 
красивыми, но и здоровыми.

Евгений ЗАПлАТИН
тел. 36-17-46, zef@kuzstu.ru

Очень долго «запрягали», кое-как разогнались, и в 
момент апогея, как нельзя некстати, все закончилось.

Вот так в очередной раз начиналась, проходила 
и завершилась XXI Спартакиада сотрудников, 
преподавателей, аспирантов и докторантов. 

Эти три характерные фазы присущи не только 
прошедшей, но и прошлым спартакиадам.

улеглись спортивные 
страсти сотрудников 

кузгту
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СТАРЫЕ МАСТЕРА
10 МАРТА 

«День архивов». В этот день Петром 
Великим был подписан первый в России 
государственный акт – «Генеральный 
регламент или Устав». Он определил 
основы организации государственного 
управления в стране и ввел во всех 
государственных органах власти архивы 
и государственную должность актуариуса 
(архивариуса), которому надлежало 
«письма прилежно собирать, оным 
реестры чинить, листы перемечивать...».

11 МАРТА 

Во второе воскресенье марта 
геодезисты и картографы России 
отмечают свой профессиональный 
праздник - День работников геодезии 
и картографии России, установленный 
Указом Президента Российской 
Федерации . 

В марте 1720 года Петр Первый 
подписал указ, положивший начало 
картографической съемке в России. 

В 1919 году В.И. Ленин подписал 
декрет СНК «Об учреждении высшего 
геодезического управления» - единой 
геодезической службы.

15 МАРТА 

Всемирный день защиты прав 
потребителей отмечается в годовщину 
выступления Президента США Джона 
Ф. Кеннеди в Конгрессе в 1961 году. В 
выступлении были сформулированы 
четыре основных права потребителя: 
право на безопасность, право на 
информацию, право на выбор и право 
быть услышанным. 

Позднее к ним добавились еще четыре: 
право на возмещение ущерба, право на 
потребительское образование, право на 
удовлетворение базовых потребностей и 
право на здоровую окружающую среду. В 
1983 году день 15 марта был закреплен в 
международном календаре праздничных 
дат, как Всемирный день защиты прав 
потребителей. 

В России этот день получил признание 
в 1992 году, после принятия Закона о 
защите прав потребителей. В России 
основным потребительским защитником 
является Союз потребителей Российской 
Федерации (СПРФ). 

16 МАРТА 

В 1936 году с конвейера Горьковского 
автомобильного завода сошла первая 
советская легковая автомашина - лимузин 
марки «М-1».

17 МАРТА 

1991 год. 70 % участвовавших в 
голосовании на российском референдуме 
о введении поста президента РСФСР, 
сказали «Да».

18 МАРТА 

18 марта 1992 года Указом 
Президента РФ было образовано 
Главное управление налоговых 
расследований при Государственной 
налоговой службе РФ - ныне Федеральная 
служба налоговой полиции. Основная 
задача данной структуры, наделенной 
правоохранительными полномочиями, - 
борьба с налоговыми преступлениями и 
правонарушениями.

С 1995 года Федеральная служба 
налоговой полиции получила возможность 
работать в законченном цикле (от 
оперативной разработки до возбуждения 
уголовных дел и передачи их в суд) и 
прочно заняла свое место в системе 
обеспечения экономической безопасности 
государства.

День работников торговли, бытового 
обслуживания населения и коммунального 
хозяйства в Советском Союзе с 1966 года 
отмечался в четвертое воскресенье июля. 

Позднее, по Указу Президиума 
Верховного Совета СССР День был 
перенесен на третье воскресенье марта. И 
официально именно в этот день праздник 
и должен отмечаться. 

Однако до сих не только отдельные 
торговые организации, но даже некоторые 
региональные властные структуры 
продолжают отмечать праздник «по 
старинке» в четвертое воскресенье июля. 

19 МАРТА 

1697 Петр I предпринимает первое 
путешествие за границу, чтобы научиться 
кораблестроению: в Саардаме и 
Амстердаме Петр работал 5 месяцев на 
верфях как простой плотник, в Англии 
совершенствовался в кораблестроении, 
а также посещал фабрики, занимался 
науками.

19 марта в России отмечается День 
моряка-подводника. В 1906 г. по указу 
императора Николая II в классификацию 
судов военного флота был включен новый 
разряд кораблей - подводные лодки. Этим 
же указом в состав Российского флота>> 

Из далеких из морей
Возвратился Одиссей.
Что он видит на причале?
Пенелопа вся в печали.

«Я не ела, не пила,
Я тебя, мой друг, ждала.
По тебе я так скучала,
Телевизор не включала».

«Что ты, милая моя?
Ведь со мной мои друзья.
Мы опасности обходим
И лишь в порты те заходим, 
Где нас знают, где нас ждут
И «добро» на вход дают.

Капитан Сергей Свиридов
Славно водит корабли
В своем деле знает толк
Настоящий морской волк.

Со своей командой он
Все моря переплывет,
Судно славное «Мария»
Штормы выдержит любые.

Диск-жокей by name Vladimir
Импозантен и умен,
Пассажирам веселей,
Когда в салоне диск-жокей.

Наш туристический интерес
К древностям, музеям
Обеспечит missis Jane
С добрым уваженьем.

Она знает языки, 
Гида выбирает,
И чтоб никто не потерялся,
Всех пересчитает».

В продолжение 
очерка о турпоездке 
Е.С. Новиковой (# 
11 СЕНТЯБРЬ 2006) 
публикуем веселые 
рифмы на эту тему. 
Стихи сочинили Елена 
Сергеевна и её дочь 
Инна, выпускница нашего 
вуза. Они участвовали  
в самодеятельности 
музсалона теплохода, 
получили приз. Стихи 
внесены в бортовой
 журнал отзывов. 

Посвящается экипажу 
теплохода «Мария Ермакова», 
рейс Новосибирск – Стамбул. 

профессор, поэтесса, женщина

наталья викторовна осокина
Они понравились друг другу с первой встречи, 

с первого взгляда – выпускница одной из школ 
областного центра тоненькая Наташа Осокина и 
еще более юный Кемеровский горный институт, 
синеглазый юноша тинейджер. В июне 1964 г., 
поднимаясь по широкой лестнице на второй этаж 
красивого здания – Весенняя, 28 – недавняя 
школьница так разволновалась, что запнулась, 
потеряв на мгновение равновесие. Сорок два года, 
прошедшие с того времени, в принципе ничего 
не изменили: профессор, доктор экономических 
наук Н.В. Осокина и Кузбасский государственный 
технический университет, солидный мужчина 
в дубленке, норковой шапке, с лицом Дольфа 
Лундгрена и сегодня – «в романе». Платят друг 
другу теплыми чувствами, вниманием и заботой.

Героиня моего очерка родилась 8 сентября 1946 
г. в городе Прокопьевске. Ее отец,  Осокин Виктор 
Михайлович, «рыбинец» по корням, после оконча-
ния ленинградского института, инженер-строитель, 
приехал в Сибирь «за романтикой». 

Мама, Вера Павловна Козловская, родилась в 
Томске, училась в строительном техникуме.

Поэтому строительство (шире – созидание) как 
жизненный принцип усваивалось с детских лет, 
проистекая из примера родителей. А еще культурная 
атмосфера в семье: много книг, коллективное 
чтение «Дон-Кихота», «Детей капитана Гранта»… 
Формировалось художественное восприятие 
мира, любовь к литературе вообще и к поэзии, в 
частности. Многое в этом плане осталось от деда 
по материнской линии. Павел Егорович Козловский, 
пассионарий, в свое время «зажигал» по полной 
программе – член ВКП(б) с 1915 года, активный 
участник кооперативного движения, громил 
белогвардейщину в частях особого назначения и с 
энтузиазмом играл на сцене Кемеровского Дворца 
Труда.

После Прокопьевска Осокины переезжают в 
Ленинск-Кузнецкий, потом в строящийся город 
Березовский, затем в Анжеро-Судженск – по месту 
новых назначений отца. Жизнь в городах с мощным 
биением угольных сердец, вольно или невольно 
помогла маленькой Наташе выделить людей 
шахтерского труда, проникнуться к ним симпатией 
и уважением.

В 1956-ом семья перебирается в Кемерово. Моя 
героиня учится в школе, заканчивает ее и по совету 
старшей сестры поступает на шахтостроительный 
факультет по специальности «Экономика и 
организация угольной промышленности». На 
вступительных экзаменах по математике она 
вряд ли запомнила интеллигентного молодого 
человека с вежливой улыбкой – Михаила Курчина, 

выпускника Томского госуниверситета, год назад по 
распределению приехавшего с семьей в КГИ. До их 
новой судьбоносной встречи, как в сказке, было еще 
тридцать лет и три года.

Студенчество стало временем напряженных 
поисков собственной идентичности. Представление 
о студентке Осокиной можно составить из воспо-
минаний в книге “Годы и судьбы”, Кемерово, 2005. 
Она предстает кипучей, деятельной личности, 
непрерывно занятой «открытием мира». Учится 
не на страх, а на совесть, без стона на губах 
конспектирует три тома «Капитала». В четыре руки с 
подругой Раисой Прониной играет вальс Хачатуряна 
(в формате художественной самодеятельности), 
поет в вокальном ансамбле ШСФ. начинает 
писать стихи. Занимается в научном кружке 
первого в Кемеровском горном институте доктора 
экономических наук В.Э. Попова, прививавшего 
студентам интерес к развитию производительных 
сил Сибири.

Два месяца практикует под землей, дежурит в 
шахтерской роде и кирзачах, делая замеры воздуха 
на вентиляционном 
участке. И видит в этом 
ро-мантику: «Шахтные 
поля Прокопьевска 
по-своему красивы. 
Особенно необычно 
было ночью на 
поверхности, когда 
звезды, далеко внизу 
горят электрические 
огни. И на несколько 
километров вокруг – ни 
души». (Годы и судьбы, 
с.64).

Отдых тоже 
п р е д п о ч и т а е т 
деятельный, например, 
пятидневный пеший 
переход через горные 
перевалы Северного 
Кавказа. Нет, конечно, 
ей не приходилось 
нести тяжелый рюкзак 
– догадайтесь, почему.

Способную студентку 
замечает руководство 
ИЭФ – ей предлагают ос-
таться преподавателем 
на кафедре политической 
экономии, которой в 
ту пору заведовал А. 
А. Дмитриев. Под его 

Выражает себя и словами 
И отточенным блеском ума,
И осанкой, ногами, словами
Что вполне понимает сама.
И поддержана внутренней верой
В этой брошке и ниточке бус
Проявляются полною мерой
Такт, изящество, тонкость и вкус.    

К. Ваншенкин

попечением недавняя пятикурсница 
прошла «курс молодого бойца»: Алексей 
Андреевич вел семинары начинаю-
щих преподавателей, учил методике 
проведения занятий, тонкому искусству 
общения со студенческой группой. У 
него, человека с громадным опытом, 
фронтовика, пропагандиста, хорошего 
лектора, было чему поучиться. В юную 
преподавательницу политической 
экономии влюбляются будущие главные 
механики кузбасских шахт. Но поздно 
– еще на пятом курсе института она 
вышла замуж за Геннадия, представителя 
известной угольной фамилии, которая, 
между прочим, совпадает с ее собственной 
– вскоре главного инженера шахты 
«Южная», а впоследствии – директора 
шахты  «Ягуновская».

Годовой отпуск в связи с рождением 
сына позволяет задуматься над 
дальнейшей жизнью: быть ли одной из 
«первых леди» в шахтном поселке, уйдя из 
вуза, или дальше идти преподавательской 
стезей, а для этого – покинуть родной 
город и семью, и учиться дальше. Наташа 
выбрала второе. В октябре 1973 г. вверив 
трехлетнего сынишку добрым заботам 
родителей, она уезжает в аспирантуру 
Ленинградского госуниверситета.

   Город, восклицательный знак России 
императорской и советской, был кровно 
близок кемеровчанке – здесь умер в 
блокаду ее дедушка по линии отца, 
Осокин Михаил Алексеевич. Началось 
кропотливое освоение премудростей 
экономической науки, да еще выкраивать 
время на занятия со студентами, лекции 
и беседы в рабочих коллективах: умели 
в ЛГУ задействовать фактор соискателей 
ученых степеней. Ощущался дефицит 
базового образования. В гранит науки 
поэтому приходилось вгрызаться едва 
ли не в буквальном смысле этого слова. 
Часть сил, правда, возвращало культурное 
пространство Ленинграда, экс-Петербурга. 
Восхищаясь, душа жадно наполнялась 
токами бесчисленного числа мировых 
шедевров  архитектуры, музеев, театров…

На культурных и цивилизационных 

квасцах Северной пальмиры взошли 
многие таланты нынешней Натальи 
Викторовны…

В 1977 г., защитив кандидатскую 
диссертацию, она с головой окунается 
в стихию крупнейшего инженерного 
вуза Кузбасса. Политех обретается ею 
как альфа и омега бытия, как религия и 
истина в последней инстанции. Хрупкая, 
женственная, она была тверда, если дело 
касалось принципиального вопроса. Была у 
нее чисто мужская страсть – она увлеклась 
футболом. ЕЕ единственной футбольной 
любовью был бесковский московский 
«Спартак» 80-х.

Вкусив однажды сладостных плодов 
науки, она и дальше шла по ее каменистым 
тропам. Проблемы экономической  теории, 
сложные неоднозначные требовали 
интеллектуального напряжения и даже 

духовной медитации. В 1993 г. Н.В.Осокина 
защищает докторскую диссертацию, 
посвященную развитию производственной 
активности в условиях трансформации 
российской экономики в рыночную. В 
конце 90-х годов  ее главным научным 
интересом становится глобализация 
экономики. В настоящее время на счету 
Н.В.Осокиной около 100 публикаций в 
кузбасской и российской печати, в том 
числе 5 монографий, 3 учебных пособия.

В ноябре 1993 г. Наталья Викторовна 
принимает заведование кафедрой 
экономической теории ИЭФ. Опыт 
управления людьми пришел далеко не 
сразу. Хотя она сама считает, что «с 
коллегами ей просто повезло. Фактиче-
ски с каждым можно идти в разведку» 
(Годы и судьбы, с.76). Она признанный 
лидер коллектива, авторитетный ученый и 
преподаватель, человек ярко выраженных 
общественных позиций, внимательный и 
чуткий товарищ. Пять преподавателей из 
восьми членов коллектива кафедры при 
ней получили ученые степени и звания, 
стали кандидатами и докторами наук, 
причем четыре – под ее непосредственным 
руководством. На кафедре ежегодно 
издает-ся сборник научных статей 
«Глобальные и локальные проблемы 
российской экономики».  

В личной жизни Натальи Викторовны 
Осокиной было много перемен. Менял 
имена и ее родной вуз. Но верность ему, 
своему единственному избраннику, она 
сохранила на всю жизнь. 

А еще Наталья Викторовна сохранила 
молодость души и романтизм светлых 
юношеских лет. Профессор кафедры 
экономической теории Кузбас-ского 
технического университета пишет 
прекрасные стихи, в которых доверяет 
нам свои сокровенные мысли и чувства. 
Стихотворение «Коллегам» (в сокращении) 
из сборника «Я помню чашу чудную любви» 
(Кемерово, 1997) предлагается нашим 
читателям:

Политех, судьба моя решена!
Не порвать неведомую нить
Как семью, от предков обретенную, 
Мне тебя не выбрать, не сменить.

Над твоим двором за аркой каменной
Золотистой осени венец.
В нем навек как в электронной памяти
Тысячи студенческих сердец.

Вот идут по лестнице лавиною
Плечи хрупкие, взгляды как костер. 
В будущее, нам необозримое, 
Устремлен бестрепетный их взор.

Мы глядим им вслед с надеждой тайною
В круговерти пламени и тьмы
Пусть поможет путь им выбрать 
правильный
Факел, что с собою дали мы.

Политех, обитель наша кровная!
Бесконечно жить тебе и жить.
Словно край, что кличут малой родиной,
Мне тебя не выбрать, не сменить. 
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ООО “Издательство Летопись“, тел. 350-600

ПУТЕШЕСТВУЕМ были включены 10 подводных 
лодок. Первая из них - «Дельфин» 
- была построена на Балтийском 
заводе в 1904 году. 

Русско-японская война стала 
первой в мировой истории, в 
которой принял участие еще 
официально не признанный, но уже 
заставивший противника дрогнуть 
новый класс военных кораблей - 
подводные лодки. 

В первую мировую войну 
1914–1918 гг. подводные лодки 
широко применялись для борьбы 
на морских коммуникациях. 
А к концу войны подлодки 
окончательно сформировались в 
самостоятельный род сил ВМФ, 
способный решать как тактические, 
так и некоторые оперативные 
задачи. 

Переломным этапом в истории 
советского морфлота явилось 
внедрение на подводные лодки в 
50 годы ядерных энергетических 
установок. Благодаря этому 
они получили практически 
неограниченную автономность 
плавания. 

21 МАРТА 

В 1999 году на 30-й сессии 
генеральной конференции 
ЮНЕСКО было решено отмечать 
Всемирный день поэзии. 

«Поэзия, — говорится в 
решении ЮНЕСКО, — может 
стать ответом на самые острые 
и глубокие духовные вопросы 
современного человека — но 
для этого необходимо привлечь 
к ней как можно более широкое 
общественное внимание. Кроме 
того, Всемирный День поэзии 
должен дать возможность 
шире заявить о себе малым 
издательствам, чьими усилиями, 
в основном, доходит до читателей 
творчество современных 
поэтов, литературным клубам, 
возрождающим извечную традицию 
живого звучащего поэтического 
слова». 

Этот День, считает ЮНЕСКО, 
призван послужить созданию в 
средствах массовой информации 
позитивного образа поэзии как 
подлинно современного искусства, 
открытого людям.

21 МАРТА 

Международный день 
борьбы за ликвидацию расовой 
дискриминации проводится по 
решению XXI сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН (1966 г.).

В этот день в 1960 году полиция 
открыла огонь и убила 69 человек 
в ходе мирной демонстрации 
протеста против законов режима 
апартеида об обязательной 
паспортизации африканцев в 
ЮАР. 

Провозглашая этот День в 1966 
году, Генеральная Ассамблея 
призвала международное 
сообщество удвоить его усилия 
в целях ликвидации всех форм 
расовой дискриминации.

24 МАРТА
 
Всемирный день борьбы с 

туберкулезом отмечается по 
решению Всемирной организации 
здравоохранения (ВОЗ) в день, 
когда немецкий микробиолог 
Роберт Кох объявил о сделанном им 
открытии возбудителя туберкулеза.  
В 1993 г. Всемирной организацией 
здравоохранения туберкулез 
был объявлен национальным 
бедствием и официально 
рекомендовала стратегию DOTS 
как новую стратегию борьбы с 
туберкулезом.

Основные принципы DOTS:
политическая поддержка;
диагностика через микроскопию;
надежная поставка лекарств;
контроль за лечением;
регулярная оценка результатов.
DOTS - это стратегия против 

эпидемии туберкулеза, т.к. она 
позволяет выявлять и излечивать 
больных, наиболее опасных для 
окружающих. Возможно излечение 
92-95% заболевших туберкулезом.

Принципы стратегии DOTS 
универсальны для любой страны. 
В настоящее время эта стратегия 
успешно внедряется более чем в 
180 странах мира.

Одна из наших путешественниц, Светлана, поделилась с нами своими 
впечатлениями от поездки. 

«Наш тур начинался с приезда в Брест (Франция), оттуда мы отправились 
в Польшу. Оказывается, Польша одна из самых плодородных стран, также она 
славиться очень красивой и своеобразной архитектурой».

 
Одной из основных 

архитектурных 
достопримечательностей Старого 
города Варшавы, столицы Польши, 
являются старинные крепостные 
стены, возведенные в XIV-XV вв. 
Здания, построенные в XV-XVIII 
вв., украшены декоративными 
росписями, скульптурами и 
сграффито. Особое внимание 
привлекает к себе здание 
костела Святого Яна, период 

строительства которого датируется 
XIV-XV вв. Прекрасный образец архитектурного искусства конца XVIII в. дворцовый 
ансамбль Лазенки с примыкающими к нему павильонами, английским парком и 
зданием театра, где расположены саркофаги мазовецких князей.

«Из Польши мы приехали в Германию, и попали в самый чистый приветливый 
и доброжелательный город - Берлин. В Берлине мы проезжали мимо знаменитой 
Берлинской стены, которая еще частично существует, что удивительно. И  по 

сравнению с другими странами, в Германии 
очень много русских”. 

Берлин - культурный центр мирового 
значения. В столице Германии находится 
немало архитектурных памятников различных 
эпох начиная с XIII в. Их могло бы быть больше, 
но город во время Второй мировой войны 
подвергся очень серьезным разрушениям. Из 
памятников можно выделить символ Берлина 

— Бранденбургские ворота, воздвигнутые в 
1788-1791 гг.; концертный зал Шаушпильхаус, памятник архитектуры начала XIX 
в.; дворцы Бельвью (XVIII в., там находится резиденция президента Германии) 
и Шарлоттенбург; восстановленное здание рейхстага. Впечатляет новый 
современный центр города — Потсдамская площадь. Наиболее значимые из 
музеев сосредоточены в районе, называемом Островом музеев.

«Следующая страна - Франция и, конечно, Париж. Город любви и, как не странно, 
несбывшихся надежд. Мы с удовольствием окунулись в атмосферу французского 
шарма и изысканности. Франция издавна славится своими неповторимыми 
ароматами духов и незабываемыми вкусами вин. Кстати, вино здесь разрешают 
пить с четырех лет. Париж красив не только днем, но и ночью. Именно поэтому 
некоторые улицы начинают просыпаться только ближе к ночи».

Трудно перечислить все 
достопримечательности Франции. Эта страна 
считается бесспорным центром искусств 
на протяжении более тысячи лет. Франция 
- страна древних замков, среди которых 
наиболее знаменитые - замки Луары. 

Париж — красивейший город Европы, 
символом которого является Эйфелева 
башня. Недалеко от нее размещена 
Триумфальная арка. К площади Согласия 
от площади Шарля де Голля ведет широкий 
проспект - Елисейские Поля. Мост Александра 
III, подаренный Парижу Россией, один из 
самых красивых мостов, соединяющих 
берега Сены. Подаренная в 1831 г. королю 
Луи-Филиппу египетским пашой колонна из 

Луксора, представляющая собой испещренный 
иероглифами гранитный монолит высотой 23 м, размещается на площади Согласия. 
Эта колонна окружена восемью статуями, которые символизируют главные города 
Франции. На площади Пигаль находится всемирно известное кабаре Мулен Руж

«Очень жаль расставаться с Парижем, но нас ждали еще два европейских 
города – Брюссель и Амстердам. Брюссель – город небольшой, но по-своему 
очень красивый. Символом этого города является статуя «Писающий мальчик». 
В Брюсселе очень необычная, красивая и уникальная архитектура. Мне кажется, 
что именно из-за своей архитектуры Брюссель и выделяется среди всех других 
городов Европы».

В городе сохранилось немало памятников старины. Впрочем, и в наши дни столица 
Бельгии находится в авангарде развития науки и искусства. В историческом центре 
Брюсселя, в Нижнем городе, размещается Гранд-плас — одна из красивейших 
площадей континента. Вокруг нее расположены Ратуша, возведенная в готическом 
стиле, Королевский дом, дома гильдий. Неподалеку высится католический собор 
Сен-Мишель-э-Гюдюль, Уникальность Брюсселя — в органичном сочетании 
древности и современности. Многие строения, воздвигнутые после Второй мировой 
войны, успели стать достопримечательностями города, живописно влившись в 
окружающие кварталы.

«Амстердам – город на воде, он занимает первое место в списке городов по 
количеству мостов. Самое запоминающееся место - район «Красных фонарей». 
Говорят, по секрету, что в Амстердаме существуют специальные школы для 
мальчиков и девочек с 4 лет обучающих искусству любви».

 В Амстердаме имеется множество памятников архитектуры и более 40 

КУЛьтУРНый тУР 
По ЕвРоПЕ

В феврале студенты Политеха отдохнули от скучных серых 
будней учебы, ознакомились с огромным количеством 
достопримечательностей Европы и отдохнули на славу, 
«прорубив» таким образом «окно в Европу» для Бюро 
путешествия и всех студентов КузГТУ.

музеев. Рейксмузей, Музей Ван Гога и Стеделейкмузей  - 
самые значительные. Главная площадь и исторический центр 
Амстердама -  средневековая Дам, вымощенная булыжником, 
на которой воздвигнут национальный монумент — Памятник 
Свободы. 

Голландская столица славится не только своей историей, 
каналами, зданиями с узкими фасадами, тюльпанами, пивом, 
но и невероятной свободой. Это место, куда люди едут, чтобы 
попробовать то, что запрещено практически во всех других 
городах. 

Символом амстердамского либерализма можно назвать 
памятник представителям сексуальных меньшинств, ставшими 
жертвами Второй мировой войны. В квартале Красных фонарей 

находятся не только  всевозможные стрип-кафе, но и Музеи секса 
и конопли. Легкие наркотики, к которым относится марихуана, в Амстердаме продаются открыто в специальных 
заведениях, называемых кофишопами, а в смартшопах можно приобрести все, что необходимо для выращивания на 
дому наркотического садика. 

«Изучив особенности голландского менталитета, мы вернулись на родину, убедившись, что мы за здоровый 
образ жизни! Вот так интересно, весело и с пользой прошло наши французские каникулы».

Бюро путешествий при Профкоме студентов, Аня РАСПОПОВА, ФГО.

Варшава - город старинной архитектуры

Знаменитая стена Берлина

Елисейские поля Парижа

Амстердам - город каналов

Мне повезло, как и 199 студентам кемеровской 
области. Это по настоящему счастье, не потому, что 
я впервые оказалась за границей, увидела море и 
пустыню, но и потому, что событие такого масштаба 
– отдых с сотней таких же студентов, как и я, вряд ли 
повториться. 

ИЗ -25 В +25

Нас провожала суровая сибирская зима с 
обжигающим кожу ветром и метелью, теплый воздух 
казался просто чем-то нереальным.  Пролетая над 
горами и песками Ирана прежде легкое ощущение от 
ожидаемой жары переросло в твердую уверенность – 
жарко непременно будет. Потеплело даже в самолете. 
В аэропорту, пока мы ещё не вышли из самолета в окна 
иллюминатора смотрели шоколадные индусы. Ура, мы 
прибыли в вечное лето! 

ОхОТА

Кто – то  ехал в эмираты за шубой и сувенирами, а 
Юра ( ИЭФ) охотиться.  Гордость за этот факт во мне 
не умрет никогда. Пока мы  нежились в лучах арабского 
солнца и  хлебали соленое море,  его мужской инстинкт 
звал его в погоню за крабом. :) Два дня проведенные 
у моря и  долгие часы в воде – и добыча оказалась в 
руках охотника. По словам Юры, крабы помимо того, 
что кусачие, отличаются реактивной скоростью (если 
их выбрасывать из воды, они проворно закапываются в 
песок). Краба, конечно, жалко, но теперь он бесплатно 
обрел новую родину, гражданство в России и свой 
законный кусок земли у Юры  дома.

ЗНАКОМСТВО С МЕСТНыМИ жИТЕлЯМИ

Почетное звание посла по международным 
связям заслуживает Егор (ГЭМФ). За 7 дней он успел 
не только купить кальян и всех соответствующих 

примочек, но и познакомиться с местными жителями. 
Помимо арабского, они все отлично говорят на 
английском, не знаю, как Егор общался на своем очень 
ломаном английском, но его понимали. :) 

САФАРИ 

Раньше, когда кто-то произносил это сказочное 
слово, веяло, конечно, чем пустынным, но то, что мы все 
пережили выше всех ощущений от перелета… барханы 
с двухэтажный дом, колонна из 15 ланд-крузеров, крики 
от искренней радости при резком подъеме и спуске, 
встреча заката в пустыне - это не забыть никогда. 
Пока каждый бархан мы сопровождали истеричными 
возгласами, Алями (водитель)  спокойно говорил по 
телефону, при том отлично владея машиной. 

МАШИНы

Скажу сразу, ничего не понимаю в марках машин, но 
мужская половина нашей группы  просто с ума сходили 
от большого разнообразия  шикарных автомобилей 
на улицах,  а когда узнали, что диски здесь можно 

купить за 100 дирхам (примерно 750р.)  это их просто 
привело в  состояние шока. Арабы любят щеголять 
друг перед другом и это прежде всего отражается на 
автомобилях. 

  Улетая из Эмиратов я уснула со слезами на глазах, 
в иллюминаторе за облаками скрывались пески. Спустя 
пять часов песчаные барханы сменились снежными, 
а жара и теплое море казались чем-то нереально 
далеким.   

Виктория КУДАНОВА, хТФ 
Kudavi@yandex.ru

жаркая студенческая зима

100 СТУденТоВ, +25 В феВрале, пальмы И море. КаК ТаКое можеТ быТь? 
очень проСТо, еСлИ Ты СТУденТ КУзбаССКоГо ВУза И оТлИчаешьСя 
не ТольКо неплохой УСпеВаемоСТью, но И большой аКТИВной 
ВнеУчебной деяТельноСТью. 



Дорогие активисты, 
члены стуДенческого совета! 

вы являетесь коллегами ректората по 
организации студенческого самоуправления 
– последовательным связующим звеном 
поколений коллектива университета.

Много славных дел в жизни нашего коллектива 
организовано вами. Это и адаптация студентов-
первокурсников – проект «Кураторство», пропаганда 
здорового образа жизни – проект «Быть здоровым 
– это модно», различные турниры и конкурсы, как 
вузовского, так и городского масштаба, конечно, 
стройотряды и звание лучшего стройотряда 2004 
года!

На всех факультетах Университета в полный 
голос “звучат” студенческие советы, которые 
помогают деканатам управлять сплоченным 
студенческим коллективом.

Сейчас перед Вами стоят новые важные задачи 
– резко поднять участие студентов в научной 
жизни университета, в инновационных проектах, в 
реализации творческого потенциала для развития 
гражданского общества Кузбасса и России.

Поздравляю Вас с юбилеем! Желаю всем успехов 
в реализации Ваших задач, здоровья и счастья!

с уважением,  ректор кузгту 
профессор в.и. нестеров

Cтуденческому 
совету кузгту 
10 лет

Дорогие Друзья!
вот и прошло 10 лет с момента появления в нашем 
вузе “легитимного” органа самоуправления 
– студенческого cовета кузгту.

Мне очень приятно отметить, что студсовет 
объединил усилия, инициативу неравнодушных к 
собственной судьбе студентов, которые взялись 
за решение любых вопросов жизнедеятельности 
студенчества: от организации праздников в той 
форме, которая Вам самим интересна, определения, 
кого из сокурсников поощрить или наказать; контроля 
за составлением расписания занятий и экзаменов, 
распределением стипендий; организации работы 
студенческих отрядов; оказания адресной социальной 
поддержки и т.д.

Ректорат нашего университета прекрасно 
понимает, что самоподготовка студента к будущей 
профессиональной деятельности не возможна 
без выработки у него активной жизненной 
позиции, навыков управления государственными и 
общественными делами, способности принимать 
решения и нести за них ответственность, умения 
управлять людьми.

Со всеми этими вопросами прекрасно 
справляются активисты студенческого совета нашего 
университета. Может быть в некоторых вопросах у 
них чуть-чуть не хватает энергии и настойчивости, 
но я думаю, что в дальнейшем этот недостаток будет 
преодолен.

Я бы очень хотел, чтобы все студенты нашего 
университета поняли, зачем нужно студенческое 
самоуправление!

Желаю Всем активистам студенческого совета 
успехов в учебе, любви, здоровья, побед во всех 
начинаниях. Очень хочу, чтобы во всех делах вы 
были лучшими не только в области, но и в России.

С уважением, проректор по внеучебной и
воспитательной работе В.А. ШАлАМАНОВ
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студенческий совет сегодня
помощники председателя студенческого совета КузГТУ помощники председателя студенческого совета КузГТУ помощники председателя студенческого совета КузГТУ

председатель студенческого совета ГФ 
ВольпеР Юлия

Свою работу в роли 
председателя я вижу, прежде 
всего, в создании дружного, 
крепкого и работающего 
коллектива. Только в таком 
коллективе могут рождаться и 
воплощаться идеи. Тем более, 
сейчас коллектив почти полностью 
сменился.

За прошедший год достаточно 
успешно прошла программа 
«кураторство», и по результатам 
этой работы большая часть студсовета ГФ – это 
первокурсники. Я думаю, подрастает хорошая 
смена.

Также возобновилась работа старостата, 
факультет принимает участие в «Неделе здоровья».

Хотелось бы сделать студсовет факультета 
более сильной организацией, и это возможно! Очень 
хочется навсегда избавиться от мнения, что на горном 
факультете учатся самые незаинтересованные 
студенты. И, пользуясь случаем, хотелась бы 
сказать, что мы всегда рады новым людям!

председатель студенческого
совета ММФ степанцов 
валентин

Я Степанцов 
Валентин, являюсь 
председателем 
студенческого совета  
ММФ. Я стал членом 
студенческого 
совета, потому что 
мне не безразлично, 
что происходит 
на факультете и 
в вузе. Я считаю, 
что, работая в 
студенческом совете, 
студенты получают 
возможность 
самореализоваться.

председатель студенческого совета ШСФ 
САВеНКоВА иРиНА

Вот уже 1 месяц и 4 дня как 
я председатель студенческого 
совета ШСФ. Коллектив 
нашего совета один из 
самых многочисленных, но 
слаженный и дружный. 

Совет могу сравнить с 
механизмом машины, где 
все элементы связаны и 
находятся в постоянном 
взаимодействии, но каждый из 
них личность. 

Своей задачей вижу 
координацию работы этого механизма, несение 
ответственности за его судьбу и деятельность. В 
работе с людьми важен личностный фактор, нужно 
ко всем найти подход, помочь, подсказать, где 
нужно улыбнуться, а в трудную минуту подбодрить. 
Важно не растерять тот багаж, который у нас есть, 
и помочь новичкам влиться в нашу большую и 
дружную семью под названием студенческий совет 
ШСФ. 

председатель студенческого совета ФГо 
лопУТеНКо Юлия

Я учусь на 3 курсе, мне 20 лет. 
Вхожу в состав студенческого совета 
с 1 курса и считаю работу студсовета 
очень интересной и увлекательной! 

С апреля 2006 года стала 
председателем студсовета ФГО. 
Состав студенческого совета 
заметно расширился… теперь нас 
20 - самых инициативных, активных 
и ярких личностей. Мы очень хорошо 
ладим друг с другом! 

Каждые две недели мы проводим 
старостат, курируем 1 курс, то есть 
стараемся не только развлекать их 
(тур.база, музей, кино,  и д.р.), но и 
помогаем в учебных делах!

На нашем факультете стало традицией выезжать в 
детские дома, помогать детям сиротам, дарить детям 
радость. Вообще, некоторые студенты, придя в студенческий 
совет, открывают свои скрытые таланты, я считаю это 
большим плюсом в своей работе! В тесном сотрудничестве 
с деканатом мы проводим различные мероприятия на 
факультете, и просто дружно работаем! Работа идет полным 
ходом, но на этом ни в коем случае останавливаться нельзя, 
работать, работать и еще раз работать!- это наш девиз.   

НаправлеНие КУРАТОРСТВО
Это одно из важнейших направлений! громко звучит, правда!? А все началось как проект выездной летней школы 
актива, и внедрение проекта  в жизнь на ХтФ. с тех пор много воды утекло... многое доработалось, изменилось, и 
осуществилось.
высокое распространение и продуктивность кураторство получило за последние два года. нет факультета, на 
котором бы не работало это направление. Почему же оно так важно?

Кураторство направлено на первокурсников, тех, кто будет учиться 
в нашем вузе еще 5 лет. От них зависит, какое будет отношение 
студентов к вузу, друг к другу, и насколько активны и адекватны они 
будут. Но в большей степени это зависит от студентов-кураторов. 

 КУРАТОРСТВО СТАВИТ ПеРед СОБОй целИ:
☺ помочь первокурсникам быстро адаптироваться к студенческой 
жизни;

☺ привлечь студентов в студенческий совет и другие студенческие организации;
☺ доносить студентам достоверную информацию о социальной поддержке и 
мероприятиях проводимых в вузе.
И ЗАдАчИ:
☺ ускорить знакомство в группе;
☺ ускорить знакомство между группами;
☺ сплотить группу.

Все это достигается путем общения, совместных выездов на природу, турбазу, 
посещение музеев, кинотеатров, проведение тренингов (не люблю это заумное слово) 
и веселых игр, и всего остального, что придумает универсальный ум куратора.

да, звучит красиво и намерения благородные, но каким должен быть студент–
куратор, чтобы выполнить все что запланировал, чтобы не опустить руки, едва 
столкнувшись с трудностями?  Во-первых, хорошо, если это будет два человека, в 
идеале - юноша и девушка. Так и работать легче, и завоевать внимание аудитории 
проще. еще хорошо бы «поиграть» на противоположностях в кураторской паре: веселый 

– серьезный, строгий – мягкий и др. Это также поддержит интерес к вам первокурсников. Во-
вторых, куратор должен быть уверен в себе, не бояться выступать на большую аудиторию 
(для этого можно повторить правила публичного выступления). В-третьих, быть первым 
среди равных (быть другом, но не терять должного уважения). чаще улыбаться – улыбка 
располагает к себе ☺.  

Тем, кто хочет стать куратором, совет: не бойтесь, экспериментируйте, стремитесь к цели 
и… все получится.

ирина савенкова

три года назад мне предложили взять кураторство над группой первого курса,  я с 
энтузиазмом согласилась, не имея никакого представления о кураторах.

Со временем у меня появился опыт, благодаря моим коллегам, школе актива, настольной 
книге куратора и просто общению с первым курсом. Сейчас я понимаю, что сразу куратором 
стать нельзя, им становятся в процессе. И только теперь я могу гордо сказать, что я 
настоящий куратор. 

Кураторство забирает много времени и сил, но этого совсем не жалко. Принято делать 
работу, которая помогает людям. Я именно этим и занимаюсь: помогаю студентам 
адоптироваться в стенах нашего университета, делаю всё для того, чтобы они чувствовали 
себя уютно и комфортно.

На нашем факультете разработаны обязательные мероприятия по программе 
кураторства. Например, марафон «Веселые старты», который проходит в сентябре на 
лыжной базе и выезд на турбазу с «верёвочным курсом». Помимо этого каждый куратор 
разрабатывает свою программу по работе с первым курсом, сюда могут включаться прогулки 
по городу, экскурсии по музеям КузГТУ и города и многое другое. План работы у каждого 
куратора свой, он зависит от фантазии и воображения кураторов. 

ксения касьякова

Я – евгений 
Колосов, руководитель 
проекта «Студенческий 
сайт КузГТУ». Идеи 
о необходимости 
существования 
в интернете 
студенческого 
сайта витали в умах 
общественности очень 
давно, и впервые 
материализовались 
в проект на семинаре 
«Школа Актива-2006». В настоящий момент идет 
самая активная работа над всеми сторонами проекта: 
разработчики готовят программный код, журналисты 
пишут статьи, руководство ищет материальные ресурсы. 
Сайт готов более, чем на 70% и предстанет перед 
студентами в июне этого года. Мы делаем упор на 
интерактивность, виртуальное общение и оперативность 
обновления информации. если Вы хотите создавать 
сайт с нами, предложить свои идеи или просто дать 
денег, пишите по адресу kuzstu@kemcity.ru, ведь наш 
сайт создается студентами для студентов!

Я, Макаров Александр, 
студент 5-го курса ШСФ, 
являюсь заместителем 
п р е д с е д а т е л я 
студенческого совета 
КузГТУ и отвечаю за 
направление «Быть 
здоровым это модно!». 
Мои обязанности – это 
организация проведения 
недели здорового 
образа жизни. То есть, 
такие мероприятия как: 
«Марафон здоровья», 
«день борьбы с курением», 
«Праздник витаминов», 
«день борьбы со СПИдом 
» и др. Например, в день 
борьбы с курением мы 
обмениваем сигареты на 

конфеты, а в  день борьбы со СПИдом раздаем студентам 
презервативы. В таких мероприятиях принимают участие 500-
700 студентов. Я планирую в этом направлении продолжать 
работу и реализовывать новые идеи.

Привет всем, я, Григорий 
Сахопатинов, и я занимаюсь 
проведением популярной 
командной интеллектуальной 
игры - брейн-ринг.

В Кемерово уже вовсю 
играют в брейн-ринг, в 
КемГУ, например, такие игры 
уже стали традицией! Уже 
прошел не один городской 
чемпионат! И победители 
ездили в Иркутск, Тюмень и 
Новосибирск соревноваться с командами других городов! 

К сожалению, у нас в политехе, до недавнего времени, 
ничего подобного не было. Однако в этом году сборная КузГТУ 
«Актив» заняла 2-е место на городских соревнованиях «что? 
Где? Когда?», трое человек из её состава съездили в Тюмень в 
составе городской сборной. И, наконец, студсовет КузГТУ ведет 
подготовку первого чемпионата КузГТУ по брейн-рингу. В рамках 
этой работы пройдут пробные игры на факультетах. 

Мы приглашаем всех желающих, без ограничений, кто хочет 
проявить свой ум и смекалку, собрать команду и сыграть в 
чемпионате КузГТУ. 

Бузмаков Алексей Викторович, член Студсовета 
КузГТУ. В работе студенческого совета важна 
оперативность и полнота информации. Нужно ли 
сформировать команду по брейн-рингу, составить 
список на субботник, организовать группу поддержки, 
на любое мероприятие, везде нужны данные о 
советовцах, прописка, дата рождения группа, всё 
узнать и быстро сделать помогает база данных 
студенческого Совета, это кропотливая и постоянная 
работа по сбору данных и редактированию базы 
по 150-170-ти персональным записям! Постоянно 
приходят новые люди, уходят выпускники и всё это 
должно найти отражение в базе данных студенческого 
совета. Этим я и занимаюсь.   

Именно на формирование таких качеств в человеке, как 
инициативность, ответственность и целеустремлённость 
направлена деятельность Студенческого совета КузГТУ.

десять лет назад команда из семнадцати энтузиастов 
начала работу по созданию Студенческого совета. С 2000 
года Студенческий совет можно было называть органом 
студенческого самоуправления, появились студсоветы 
факультетов и общежитий, практически каждый из них имеет 
собственное помещение. 

Организация обзавелась собственной «кузницей 
кадров» - «Школой актива», которая стала ежегодной, и 

председатель студенческого совета КузГТУ 
КАШиРСКиХ еГоР

в этом году она станет седьмой. Школы 
становились заделом на весь год, именно 
на таких “школах“ выявлялись проблемы 
студенчества, разрабатывались проекты для 
их решения. Самые заметные из них: 

программа по пропаганде здорового образа 
жизни «Быть здоровым - это модно!»;
студенческие отряды (строительные 
отряды, отряды железнодорожных 
проводников);
программа по адаптации студентов первого 
курса «кураторство»;
клуб «Молодой политик»;
ведётся работа по созданию студии 
телевидения и пресс-центра.

За эти десять лет в составе 
Студенческого совета КузГТУ работало 
около 600 человек, проведено более 350 
мероприятий.

Сейчас у нас есть стройная и 
эффективная структура, в которой 
работает 160 студентов-активистов, 
неплохая материальная база, постоянные 
направления деятельности, всё это 
хорошие ресурсы для дальнейшего 
развития нашей организации.

Впереди у нас ещё много проектов, 
достижений и возможностей. Я желаю 
всем нам свершения наших начинаний 
и идей. десять лет это только начало, 
успешное начало!…

студенчество - это самая активная часть молодёжи. Именно 
в этот период жизни человек формирует свою жизненную 
позицию. человек, знающий свою цель, всегда успешен. 
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председатель студенческого совета иЭФ 
БАРыШеВ МиХАил

Всем привет! Я, Барышев 
Михаил, студент группы ФК-051, 
председатель студсовета ИЭФ.

На своём факультете 
я  регулирую деятельность 
студенческого совета, 
посещаю собрание деканата, 
общие собрания студсовета, 
информирую как членов 
студсовета, так и других 
студентов о последних 
новостях и событиях, решаю 
конфликтные ситуации (во 
всяком случае, стараюсь:)). 
Совместно с Спортбюро ИЭФ организовываю 
спортивные соревнования, участвую в организации 
и проведении мероприятий студсовета, помогаю 
ухаживать за аквариумом и отзываюсь на любую 
просьбу о поддержке и помощи. Может забыл что-
нибудь, а может что лишнее написал!:) 

председатель студенческого совета ХТФ 
СолодоВ ВячеСлАВ

Я, Солодов Вячеслав 
Сергеевич, председатель 
студенческого совета ХТФ. 
Основной моей задачей является 
стабильная работа студенческого 
самоуправления на факультете 
и координирование работы 
членов студенческого совета 
ХТФ. 

Иногда я задаюсь вопросом: 
зачем мне это нужно? И после 
5 минутного раздумья, прихожу 
к выводу, что если бы я не 
занимался этим, то жизнь моя 
была бы не интересна и суха! дело все в том, что 
работа в этой сфера затрагивает все мои жизненные 
интересы, и поэтому не перестаёшь думать о ней даже 
дома! А вообще, я очень благодарен студенческому 
совету, так как именно он дает возможность жить 
полноценной студенческой жизнью!      

председатель студенческого
совета ММФ степанцов 
валентин

председатель студенческого совета ГЭМФ 
елеНА СМеТАНиНА

Председателем студенческого 
совета ГЭМФ  была выбрана 
совсем недавно, неделю назад.

Своей главной задачей я 
вижу развитие ранее выбранных 
приоритетных направлений, 
а также усовершенствование 
деятельности студенческого 
совета. Считаю, что деятельность 
студсовета должна стать 
более наглядной, что приведет 
к вовлечению студентов в 
активную факультетскую жизнь. 

А важнейшей задачей 
председателя, на мой взгляд, является поддержание 
дружественной и теплой обстановки в коллективе 
для слаженной работы нашего студенческого совета. 
Я думаю, что у меня это получится!

как это Бывает

август, 2001
«Этим летом студенческий совет КузГТУ 

выиграл грант в Агентстве  Международного 
развития США на проведение семинара, с 
целью подготовить кадры, чтобы в будущем 
органы студенческого самоуправления не 
испытывали в них острый недостаток после 
очередного выпуска активистов».

«90% студентов – кузгтушники, остальные 
вузы представлены в таких  «хилых» 
пропорциях, как 2-3 человека с вуза. Но 
никакой неприязни между «физиками» и 
«лириками» нет и в помине. едем на турбазу 
«Надежда». 

«Каждый день студенты, приехавшие, 
конечно же, с тайной целью отдохнуть перед 
учебой, могли расслабиться максимум 
часа на два. Остальное время занимала 
работа по группам, семинары, тренинги и 
встречи с руководящим составом различных 
организаций. 

- Главное не упустить ни одной 
этой «дурацкой» лекции, - говорила, 
помниться, Нина, студентка КузГТУ, в 
самом начале занятий. И не пропустила 
ни одной, старательно записывая все, что 
рассказывали на каждой. Почему? Просто 
интересно подданный материал ложился 
легко, и, расслабившиеся было за лето, мозги 
начинали работать». 

«- Эти обучающие семинары, несомненно, 
полезны для студентов, - отмечает 
руководитель студенческого совета КузГТУ 
Виталий Саламатин, - мало того, что они 
налаживают связи, необходимые в будущей 
работе, теперь сами будут знать технологии 
работы в таких учреждениях, как студсовет. 
Будут знать как написать проект или 
разрядить обстановку среди сотрудников». 

«За неделю студенты успели узнать, 
как проводиться SWOT-анализ (срез 
деятельность организации), а в заключение 
каждая из пяти групп студентов писали 
и защищали проекты по нескольким 

направлениям, определенным по жребию: 
решались проблемы занятости студентов, 
досуга, информационной обеспеченности и 
асоциальных явлении в студенческой среде. 
Первое место занял проект под названием 
«Школа имиджа»,  в котором предлагалось 
открыть для старшекурсников специальные 
курсы, на которых они могли бы научиться 
правильному представлению себя при 
устройстве на работу». 

август, 2002
«Школа существует уже второй год, и 

среди нас были такие ребята, которые 
приезжают сюда не впервые. Их выделили 
в отдельную группу и стали они называться 
«старичками». 

«А в последний день приезжал Зеленин 
А.А., начальник департамента молодежной 
политики и спорта, послушал студентов, 
защищавших проекты, лучшие похвалил. К 
слову, представлено было пять проектов, два 
их них оказались лучшими».

август, 2004
«В этом году активисты собрались с 24 по 

30 августа в лагере «Пламя». Первый день 
не был нагружен серьезными занятиями и 
семинарами, от этого, наверное, большая 
часть народа болталась по коридорам до 
середины ночи, в том числе и я. Но мы, 
несчастные, не подозревали, что ждет нас 
утром. Ровно в 8:00 егор Каширских взял 
свой будильник и прошелся по комнатам. 
Звук этой сирены напомнил рев «рожающей 
медведицы». 

«есть у нас ещё одна фишка – это ящик 
писем. Свои замечания, предложения и просто 

«посылы» можно отправлять круглосуточно, 
а на утренней сессии их зачитывают. Судя по 
письмам, огромной популярностью пользуется 
Сергей Анатольевич дранишников, он и прям 
забавный». 

«Итак, 16:00, представление проектов, 
голосование, и первое место… проект 
«Политехник», студенческая теле-радио 
компания. Ребята предложили улучшить 
систему подачи информации с помощью 
радио и телевидения. для себя авторы 
определили сроки – 7 месяцев. Ждем». 

август, 2005
«Место проведение спортивно - 

оздоровительный лагерь «Писаные скалы». 
целую неделю ребята учились работать в 
коллективе и решать конфликтные ситуации 
под руководством тренеров». 

«Все, что происходило далее, для меня  
было совершенно необычным и новым. Во-
первых, это игры, которые были направлены 
на сближение и успешную работу в группе. 
Во-вторых, это обилие новых мыслей, 
высказанных как тренером, так и студентами. 
За всю неделю я почерпнул для себя столько 
нового, сколько не получил за весь год».

август, 2006
«Мы снова на базе «Надежда». цель 

Школы – научить участников подавать заявки 
на гранты и выигрывать их. 

Каждая команда разрабатывала свой 
проект. Всего их было пять: студенчески сайт 
КузГТУ, система студенческих дисконтных 
карт, проект по работе с первокурсниками 
«Посвящение», мега-праздник «Город-

ультра», для роллеров, скейтеров и им 
подобных, и книга для абитуриентов 
«Абитуриентам от студентов». 

«до 16:00 нам нужно было оформить 
заявку на грант и сдать её на рассмотрение 
экспертной группы. Как всегда не хватало 
«ещё пяти минут».

проДолЖение слеДует...

НаправлеНие шКОлА АКТиВА
Школе актива уже исполнилось уже 5 лет, организаторы с каждым годом ищут новые подходы в решении старых 
проблем, новые стороны вопросов и, пока не исследованные студентами, пути их решения. но главная задача 
Школы всё же - подготовка кадров студенческого актива.

«неДеля ДоБра»
члены студенческого совета ГЭМФ стараются каждый 

год организовать сбор вещей, книг, канцелярии, всего, что 
хоть немного поможет скрасить «черно-белое» детство. 
целый месяц «благотворительная» коробка стоит в фойе 
третьего корпуса. Пропусканная способность здесь очень 
большая и вероятность, что «увидят и откликнутся» 
очень велика. 

Кроме вещей на встречу с детьми мы обязательно 
берем сладости. Коррекционная школа-интернат №104 
- наш подшефный детский дом, в этой  школе-интернате 
живут и учатся дети с ограниченными способностями. Но 
просто так мы подарков не дарим, в школе существует 
система, по которой дети зарабатывают своим 
поведением «деньги», на которые в «магазине» могут 
«купить» себе нужные вещи. Ассортимент этого магазина 
состоит из вещей благотворительных акций. 

В будущем мы бы хотели, чтобы студенческий 
клуб помогал нам с подобными акциями своими 
развлекательными программами. Но пока их не 
привлекает такая сцена и публика.

гэМФ

тёплый ДоМ – 
тёплый приёМ
Школы-интернаты, или в народе 

«тёплые дома», всегда славились 
своим гостеприимством и, с каждым 
годом, количество детей в них 
увеличивается. Печально, но факт. 
Пьющие родители, бездушные 
родственники или их отсутствие 
– проблемы реальной жизни, а 
реальным решением этих проблем 
является обречение маленького 
человека на существование без 
любви. Эти дети ценят ласку и 
внимание, а ещё они очень серьёзны. 
что для них можем сделать мы? 
Привезти в эти стены немного 
праздника.

Раз, а иногда два раза, в год мы, 
студенческий совет ШСФ, увозим 
в школу интернат №27 вещи и 
хорошее настроение, которое к нам 
с лихвой возвращается. Безучастных 
с каждым годом остаётся всё меньше 
и меньше – мешки с принесёнными 
вещами всегда занимают на менее 
восьми кв.м. нашего, не слишком 
большого, помещения, борьба за 

свободное место не прекращается 
даже в автобусе. Однако желающих 
устроить детям праздник это не 
отпугивает. 

Так было и в прошлый раз. 
чувствуя на себе предвкушающие 
веселье любопытные взгляды, мы 
шли по коридорам в «гримёрку». 
Тех, кто бывал здесь раньше, 
безошибочно узнавали («Я знаю, 
тебя зовут Саша!» - кричал маленький 
мальчик), кого-то узнавали мы.  
Создав свои образы с помощью 
ярких костюмов и грима, обустроив 
поле для игры, мы перестали 
сдерживать дверь от любопытных. 
Теперь по спортивному залу бегали 
эльфы, гномы, мррляи (люди-кошки), 
без пяти минут волшебники, которые 
должны спасти свой сказочный мир. 
Закончив игру, сделав множество 
снимков радостных детей и получив 
несколько «признаний в любви» 
мы едва смогли уйти. Нас назвали 
«лучшими друзьями» и попросили 
приезжать ещё, что мы обязательно 
сделаем.

ШсФ

На нашем факультете 
появилась такая традиция 
- раз в семестр посещать 
детский дом. 

Вот уже полгода 
студенческий совет ФГО 
осуществляет патронаж над 
домом Ребенка Кировского 
района. Там находятся дети 
в возрасте от одного до 
четырех лет.

Мы решили немного 
украсить жизнь этих детей, 
внести свою лепту. 

Нашими ребятами была 
разработана программа 

посещения, которая включала в себя развлечение детей, то есть прогулки и игры с 
ними. Кроме того, на факультете был организован сбор вещей, игрушек и книжек. 

И, вот, наконец, после длительных сборов отправились в детский дом…
Уже рано утром мы были там. детишки были очень рады нашему визиту, нашим 

подаркам и нельзя описать ту радость, с которой они играли с новыми няньками! 
Мы качались на качели, валялись в снегу, лепили снежную бабу, играли в снежки. 
После прогулки, на обеде, угостили детей привезенными сладостями! 

Наступил сон час. Наша встреча подошла к концу, а мы, удовлетворенные тем, 
что доставили этим замечательным детишкам много радости и счастья поехали 
домой!

Фго

НаправлеНие блАгОТВОРиТельнОСТь
Благотворительная акция «неделя добра» подразумевает помощь всем тем, кто в ней нуждается.  таких очень много, не нужно 

далеко ходить и долго искать. в нашей области много детских домов, и если заглянуть в них, то можно удивиться, как живут 
порой такие маленькие ребятишки. 
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что такое стройотряды знали ещё наши мамы и папы. 
Одно лишь их упоминание вызывает у них ностальгическую 
улыбку, они могут часами рассказывать о своей бурной 
студенческой молодости, «отдыхе-работе» на целинных  
землях Казахстана или строительстве очередной школы 
где-то высоко в горах.  что же такое стройотряд сегодня? 
чем они отличаются от «маминых и папиных»? да, в 
принципе, ничем. Просто сейчас в них трудиться молодое 
поколение студентов Политеха, и уже сейчас они готовы 
травить байки о трудовых буднях.

«Студенты согласны на любую работу, работают с 
азартом и очень добросовестно, быстро всему учатся. 
Иногда работают даже лучше, чем рабочие, и норму 
выполняют быстрее. Они могут и на обед не ходить, 
работать в воскресенье или оставаться сверхурочно, если 
в этом есть необходимость. Мы получили хорошие отзывы 
обо всех отрядах. Результаты в целом показывают, что это 
успешный экономический проект», В.В. Саламатин, 2002 
год.

9 девчат штукатурили стены, заливали полы, клеили обои 
– отделывали офисные помещения отдела охраны труда 
«Кузбассэнего». И никакого шейпинга не нужно  - физической 
нагрузки вполне достаточно. Вместо положенных 9 рабочих 
часов в сутки махали шпателем и по 13. Вовремя сданный 
объект – превыше всего. 

Тяжелый труд – мешать и таскать бетон, поднимать 
балки и стройматериалы, рыть длинные траншеи для 
труб и кабеля – многое приходиться делать вручную. Не 
в каждом селе вы найдете необходимую технику. Но итог 
впечатляет! 

Настоящая стойка: шум, пыль, запах краски, грязь, 
опасные участки, жара, штукатурка везде – слоем на лице, 
под ногтями, на волосах. Но студенты за учебный год 
забывают тяготы строительной жизни и работают вновь. 

В 2003 году объявлен набор 
в отряд железнодорожных 
проводников «Студенческая 
стрела». Желающих очень много,  
но после жесткого отбора из 
медицинской комиссии и экзаменов, 
осталось лишь 15 человек. 

«В обязанности проводников 
входила выдача и смена белья, 
посуды, уборка вагона. Маршруты 
и проводников студенты выбирали 
сами, поэтому в рейсы ходили уже 
«сработанным» составом».

 
«На обратном пути из Адлера 

в Кемерово в нашем вагоне ехали 
солдаты из Новосибирска, среди 
них был парень, звали его Гриша 

Тупица. Он подтвердил соответствие своей фамилии, когда 
остался в Уфе на вокзале в одних шортах и сланцах, без 
денег и документов. А Уфа не Юг, там холодно». 

 два года назад областной отряд «Студенческая стрела» 
возглавил наш студент Виктор Пирков. Работа проводника 
хоть и не так тяжела в физическом плане, психологически 
её нужно выстрадать. Но впечатления от поездок всё равно 
радостные.  

для бойцов студенческих отрядов день строителей 
и день железнодорожника стали настоящими 
профессиональными праздниками. 

МалеНькая 
жизНь большого 
зНачеНия!
студенческие годы… столько в голове 
всплывает воспоминаний и ассоциаций! 
Молодость, беззаботность, любовь, первые 
самостоятельные шаги, преодоление первых 
трудностей, время воплощения самых 
безумных планов…

Я окончила Политех 2,5 года назад. Это так 
мало, и одновременно так много! Мы стали 
взрослее, что-то уже добились, в нашей жизни 
произошли огромные перемены. что и говорить 
про студенческую «золотую» пятилетку! Это была 
целая жизнь! И каждый в свое время сам решил, 
как прожить эту маленькую, но самую ценную, 
интересную и запоминающуюся жизнь.  

Только теперь, в настоящей, «взрослой» жизни, 
начинаешь понимать, какие были денечки! Можно 
было запросто проспать пару, конечно, только в 
очень особых случаях… На работу сейчас проспать 
нельзя! Или с какой ностальгией вспоминаешь 
вкусные обеды в студенческой столовой, почти 
даром…  Как дружно студенты по ночам перед 
экзаменом кричали «Халява, приди!»… Или какие 
подарки делали мальчишки на 8 марта! Вообще 
в группе жизнь была сказочной - 21 мальчик и 3 
девочки. Как наши парни оберегали нас, как красиво 
ухаживали, возились с нашими контрольными…  

Самое удивительное, что мы все успевали 
сделать! И любовь покрутить, и диплом красный 
заработать, и в жизни вуза поучаствовать! Самые 
теплые и яркие впечатления остались от нашего 
студенческого совета! Особо приятно осознавать 
то, что на моем родном горно-электромеханическом 
факультете мне посчастливилось быть в числе 
основателей студсовета ГЭМФ. Вспоминаются наши 
первые шаги, такие неуверенные и неосознанные… 
Это потом были школы активы, мастер-классы, 
тренинги! Как сложно все казалось и неосуществимо! 
Мероприятия, которые теперь проводятся 
студенческим советом КузГТУ, поражают своей 
масштабностью и оригинальностью! Появились 
такие активные и творческие студенты, что невольно 
начинаешь завидовать тому, что не удалось с ними 
поработать. 

Отдельное место в памяти занимают 
воспоминания о нашей студенческой газете. 
Забавно вспоминать, как ночью в перерывах 
между курсовиком по «Теории электропривода» 
и контрольной по «Микропроцессорной технике» 
пытаешься написать статью, на какие-то очень 
важные и волнующие студентов темы. А на утро в 
оперативном режиме пытаешься все проверить и 
сверстать!

Работа в студенческом совете научила меня 
позитивно смотреть на жизнь, планировать свое 
время, с легкостью организовывать коллектив на 
самое сложное дело, достойно выходить из любого 
положения. А какое количество интересных и 
ярких людей мне повезло узнать! Некоторые для 
меня стали хорошими друзьями, которые до сих 
пор радуют своим общением и подают достойные 
примеры для подражания.

Наш студенческий совет обзавелся первой 
круглой датой, первым юбилеем! Это настоящий 
праздник для всех нас! Хочется пожелать всего 
самого доброго, чтобы своей учебой и своими 
делами радовали студенты, понимающе и 
одобряюще к ним относились преподаватели, 
чтобы всегда была поддержка администрации и 
ректора! Расти, развивайся и достигай новых высот, 
студенческий совет КузГТУ! Так держать! 

анна Бухтиярова
(более известна как прокопьева)

НаправлеНие СТРОиТельнЫе ОТРЯДЫ
Со дня основания студенческих отрядов в Кузбассе студенческий отряд КузГТУ активно включился в 

работу. С тех пор в нем отработало 1200 студентов. На данный момент активно работают строительные, 
озеленительные, снегоуборочные отряды и отряды железнодорожных проводников. 
лето, 2001 года. «Уже к июлю были 
сформированы бригады, которые позже 
выехали на объекты, к 19 августу работы были 
завершены. по словам командира областного 
строительного отряда «Кузбасс», студента 
горного факультета дениса Ветошкина, 
возродить движение стройотрядов удалось. 
Восемь студенческих отрядов общей 
численностью 155 человек работали в Кемерово, 
Березовском, Зеленогорске, Анжеро-Судженске, в 
Беловском, яйском и Юргинском районах».

За 6 лет работы студенческих отрядов в политехе 
более 1000 студентов познали на себе суровые 
будни строителей, проводников, слесарей, 
бетоноукладчиков, официантов и штукатуров-
маляров. Но там, где появляются студенты, 
начинаются веселье и азарт.

примета от проводников: 
«Всегда самые вредные и 
нудные пассажиры едут до 
конечной станции».

как МЫ провоДиМ МероприяТия
нАглЯДнОе ПОСОбие

проведение дня 
святого Валентина 
совместно 
Студсоветом, 
Студклубом и 
профбюро иЭФ

на собрании идёт активная подготовка к празднику. не 
сразу приходим к какому-то единому решению, долго  
спорим, но в итоге всё-таки останавливаемся на  одном 
и окончательно распределяем обязанности. 

какая оказывается 
проблема купить 
большое количество 
красных воздушных 
шариков?! Мы обошли 
все газетные киоски 
и магазины, где они 
могли продаваться!  а 
ещё  мы на удивление 
долго не могли 
купить красные нитки 
и дешёвую красную 
губную помаду. 

оформляем корпус, вносим последние 
коррективы в уже готовую программу! всем 
хочется есть, сил после учебного дня осталось 
что-то маловато. но  наглядный результат 
собственных   стараний прибавляет энергии и 
энтузиазма.

В корпусе царит 
настоящая праздничная 
атмосфера и 
мы стараемся 
каждому передать 
это праздничное 
настроение! 
Становится просто 
очевидно, что наши 
старания не   прошли 
даром и нам это 
безумно приятно!

и вот праздник уже в самом разгаре! 
Наши  ожидания оправдались! 

На одном из собраний 
химико-технологического 
факультета ребята думали, 
что можно новенького и 
интересного провести для 
студентов первокурсников.

«нужно провести такое мероприятие, - говорили 
студенты, - чтобы оно было веселым, 
спортивным, интересным».
«чтобы оно сблизило ребят». 
«обязательно, чтобы проходило на свежем 
воздухе».  
предложения все сводились к спортивному 
мероприятию, которое получило название 
«веселые старты». 

организаторы приезжают 
на место действия 
раньше участников и 
подготавливают полосу 
препятствий. Мешки, 
бутылки для сбивания, 
бревно, корзина для 
теннисных мячей - все эти 
предметы устанавливают 
на свои места. 

подводятся итоги, сильнейшие команды, 
занявшие первые три места, получают 
свои награды, свои первые грамоты.

прибывшие первокурсники делятся 
на команды, придумывают название, 
приветствие, а уж потом переходят к 
основной части. 

полоса препятствий начинается с бега в мешках, 
продолжается сбиванием кегель (у нас в роли 
кегель выступают бутылки), кидание бревна, 
попадание в цель, перенос 
воды в ведре, оказываются 
не из легких заданий, но 
выполнимых. задания 
не только спортивного 
плана. Были и вопросы, 
на которые первокурсники 
смело и уверенно отвечали. 
конечно, прожив в политехе 
уже месяц стыдно не знать 
фамилию, имя, отчество 
декана, даже ступеньки на 
крыльце пятого корпуса 
успели посчитать. 
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Коротко

Издается с 13 сентября 1957 г. (1399)

На дворе апрель, днем светит солнышко, вечером 
температура резко падает,  и наши ослабленные зимой 
организмы нуждаются в заботе и повышенном внимании. А 
студенческие советы и отдел внеучебной работы в этом деле 
– сохранении здоровья – уже набрался опыта и вновь начинает 
свою недельную акцию «Быть здоровым – это модно!».

В марте студентам уже были прочитаны лекции на тему 
сохранения репредуктивного здоровья. 

А сама акция начнется 23 апреля. Первый этап 
– анкетирование на тему «Контрацепции» и «Пивного 
алкоголизма». 

24 апреля, 12:30, Праздник ВИТАМИНОВ в студенческой 
столовой.

25 апреля, 18:30, «Йогурт-party» в театре «Ложа». 
Дегустация молочно-кислых продуктов компании «Мастер 
милк», конкурсная и развлекательная программа. 

27 апреля, 12:30, холл 5 корпуса. Спортивно-
развлекательно-конкурсная программа.

28 апреля. «Массовый заплыв» - спортивная командная 
эстафета в ГЦП «Лазурный».

С мая вся стипендия будет переводиться на пластиковые 
карты. Получить карточку Банка Москвы можно будет в 
холле главного корпуса. По желанию можно выбрать любой 
банк города. График оформления карт будет  вывешен на 
деканатах. Если к маю, вы не успеете оформить пластиковую 
карту, то получите стипендию в следующем месяце. 

К сожалению, “Студенческая весна“ в нашем вузе 
заканчивается, но переходит на областной уровень. В 
слеующем номере мы сделаем фото-отчет по гала-концерту 
и, конечно, назовем победителей. 

... Студенческая весна

... это важно

... оздоровимся по всем правилам

С начала 2007 года наши спортсмены уже успели 
завоевать не один пьедестал почета. Подробные репортажи с 
места событий лыжных баталий, футбольных турниров и битв 
тяжелоатлетов на 4 странице.

Это соревнование фотографов - на время, скорость, 
техничность и оригинальность. Старт второму кроссу в 
рамках фестиваля Студенческая весна был дан 30 марта, на 
выполнение 10 заданий кроссерам было дано 24 часа.

1 апреля организаторы подводили итоги конкурса в 
творческой гостинной “Городского центра молодежи“ и 
раздавали подарки. Но мне кажется, что готовые работы 
чаще не так интересны, как истории о том как эти “шедеры“ 
приходили в голову участникам и воплощались. 

Кое-что о ходе мыслей кроссеров в те 24 часа на 7 
странице. 

... ФотоКросс

... спорт

«Учиться, учиться и еще раз учиться». Мы приобретаем 
знания в родном Политехе, расширяем кругозор чтением книг 
и (как же без этого) учимся на своих собственных ошибках. 
Но знаний всегда не хватает, особенно при устройстве на 
работу. Особенно ярко это выражается в IT-индустрии: 
технологии обновляются гораздо быстрее, чем учебные 
программы вузов. В результате знания приходится искать 
самому. Или посмотреть на странице 6.

Каких только в нашем вузе клубов и секций по интересам 
не организовано. Вот перечень только наиболее популярных: 
студенческий клуб, футбольный и шахматный клуб, 
баскетбольная, волейбольная, лыжная секции,  секция 
тяжелой атлетики и т.д. Много работы ведется студенческими 
советами по сплочению студентов с общими интересами.

И все это результат целенаправленной работы 
отдельных лиц в различных сферах деятельности вузовской 
общественности.

Как только обнаруживаются несколько людей со 
сходными интересами, их тянет друг к другу для общения. 
Это естественное желание социальной личности. Еще одно 
предложени для объединения по интересам на странице 3. 

... клуб программистов

... знания
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Создание Клуба «Бухгалтер – Аналитик» - это, прежде всего, идея 
студентов или состава кафедры?

  Скорее это идея кафедры – моя и зав.кафедры Кучеровой Е.В. предпосылок 
для создания Клуба не было, студенты тяжело «раскачивались», так как не 
знали что делать, и как начать организацию работы в Клубе. Но я считаю, что 
это правильный шаг, потому что ждать предпосылок можно долго, а начало 
самое трудное в любом деле, особенно в том, которое по-настоящему может 
заинтересовать студентов.

Вы являетесь одним из кураторов Клуба «Бухгалтер – Аналитик», 
помогает ли работа в Клубе получать опыт в общественной деятельности 
и организационной работе?

Если бы мне это дело не нравилось, я бы его никогда не начал. Что-то 
новое в клубе для себя я, конечно же, нахожу, мне интересно общаться со 
студентами, я вижу их мысли, то,  как они думают, выявляю перспективных. 

В то же время, я стараюсь больше передавать управление в студенческие 
руки – и это дает гораздо больший эффект, чем, если бы я сам полностью 
контролировал работу в Клубе. А наиболее активные студенты могут получить 
работу или же реализовать себя в научной деятельности в рамках Клуба, и 
не только.

Николай Иванович, вы закончили РГТЭУ, а как конкретно называлась 
ваша специальность, и если бы такой специальности не было, то на чем 
бы вы остановили свой выбор?

Специальность моя называлась «Бухгалтерский учет и аудит». Почему я 
выбрал именно эту специальность? Знакомые порекомендовали, а главное, 
я всегда был уверен в том, что бухгалтер - это самое важное лицо на 
предприятии. Если бы данной специальности в девяностых годах не было, 
наверно пришлось бы выбирать между коммерцией и менеджментом.

На данный момент не чувствуете необходимость во втором высшем 
образовании 

или в другом варианте повышения квалификации?
После защиты кандидатской, в получении второго высшего абсолютно нет 

необходимости. И даже работая по совместительству, с практической стороны 
нет потребности, например, в специальности юриста или маркетолога. Но я 
считаю, что все же дополнительные знания нужны, но не в качестве высшего 
образования, а как самосовершенствование в какой-либо области.

Сейчас много говорят о МВА (менеджменте делового 
администрирования), как вы относитесь к этим курсам?

Специалисты, окончившие эти курсы, не всегда могут применить полученные 
знания на практике, и это факт. Тем не менее, это серьезные курсы и проходить 
их должны те, кому они необходимы для выполнения своих должностных 
обязанностей (например, финансовые директора или top-managers). Многие 
же оканчивают курсы МВА, без какой-либо практической необходимости, то 
есть ради котируемого диплома. В перспективе, мне тоже хотелось пройти эти 
курсы и получить диплом.

Защита кандидатской – это процесс сложный и трудоемкий, что-то 
изменилось в после преодоления этого жизненного этапа?

Изменилось очень много. Кандидатская -  это действительно этап в жизни, и 
я  доказал лично себе, что могу быть в науке, добиваться целей, поставленных 
перед собой. После защиты я, например, стал спокойнее относиться к каким-
либо научным спорам, в которых не всегда другие ученые согласны с моей 
позицией. Кандидатская диссертация – это еще и определенный статус, 
который открывает перспективы и придает уверенности в себе не только в 
науке, но и в бизнесе.

А вообще как относитесь к студентам, которые получают два высших 
образования или совмещают учебу в вузе с работой?

Я не считаю этот вариант каким-то распылением усилий. Сам человек 
выбирает для себя то, что считает нужным: будет он работать или учиться, 
получать одно образование или десять. Но я сам никогда бы не стал получать 
два образования одновременно, как говориться – «За двумя зайцами 
погонишься, ни одного не поймаешь».

Во время вашей учебы в РГТЭУ были научные студенческие клубы, 
подобные Клубу «Бухгалтер – Аналитик», которым вы сейчас руководите, 
и, если да, то, что они вам дали в профессиональном плане? 

Сейчас  в РГТЭУ подобных клубов очень много, буквально на каждой 
кафедре – например -  «Магистр» или  «Политей». В моё время клубов 
практически не было, и я, в общем-то, не любил саму общественную работу. А 
вот после защиты кандидатской появилось и время, и желание сделать что-то 
для студентов и для кафедры. 

Неоднократно проведенные встречи в Клубе с финансовыми 
директорами, руководителями крупных фирм стали уже традицией, а 
какие новые мероприятия планируются ближайшее время?

На основе проведенных встреч, одной из задач, сейчас является - 
разработка научных направлений по интересам. Например, заинтересовало 
студентов направление маркетинга, контроллинга или управленческой 
отчетности, значит, они могут написать научную работу на определенную тему,  
проанализировать ее, а кураторы в свою очередь берут на себя обязательства 
представить, полученные работы, тем практикам – гостям Клуба, которые 
делились своим опытом со студентами. Еще один плюс такого практического 
применения знаний – возможность быть замеченным, пройти практику на 
каком-либо предприятии или в будущем устроиться на работу, а также 
получить материал и информацию для написания дипломного или курсового 

проекта. Хочу также сказать, что сейчас на предприятии очень важно себя 
зарекомендовать, проявить, а для этого нужны практические наработки, и в 
этом Клуб как раз и стремиться максимально помочь студентам.

А что на ваш взгляд, является наиболее значительным в деятельности 
Клуба за период его существования?

Скорее всего, все еще впереди, каких-то особых глобальных достижений еще 
нет, важно уже то, что Клуб создан и функционирует. В перспективе же можно 
говорить и о других, наиболее значительных результатах – получение грантов, 
выполнение хозяйственно-договорных работ и т.д. Главное заинтересовать 
студентов и преподавателей кафедры в общем деле - организации научно-
практической и воспитательной работы в Клубе «Бухгалтер – Аналитик».

Как и везде, в любой организации и на работе есть понятие ротации 
- смены кадров, какие критерии существуют на данный момент и, каждый 
ли студент может стать членом Клуба «Бухгалтер – Аналитик»?

В настоящее время основной критерий - это, прежде всего -  желание, и 
не просто желание, а желание работать и приносить пользу Клубу. Такого 
критерия как отличник или не отличник – нет, главное стремление и работа.

Институт профессиональных бухгалтеров (ИПБ) – это тоже своего 
рода организация бухгалтеров, но уже профессиональных. Считаете 
ли вы, что каждый уважающий себя бухгалтер (или экономист) должен 
стремиться и участвовать в деятельности ИПБ? 

Конечно, это обязательно. Безусловно, сертификат ИПБ – это серьезный 
показатель. Важно и то, что ИПБ обучает не только профессиональных 
бухгалтеров, но и экономистов-аналитиков, поэтому могу порекомендовать 
выпускникам экономических специальностей пройти, например, обучение по 
программе «финансовый директор». На сегодняшний день достаточно сложно 
устроиться на работу по своей специальности, и если есть возможность 
повышения квалификации, необходимо работать в данном направлении и 
постоянно самосовершенствоваться, в дальнейшем такое рвение к знаниям и 
расширению кругозора окупиться в двойной степени.

Еще одним немаловажным событием  в деятельности Клуба «Бухгалтер 
– Аналитик» будет создание сайта, в котором планируется отразить всю 
информацию и историю Клуба.

Таким образом, Клуб «Бухгалтер-Аналитик» - это прямая возможность для 
студентов проявить себя как в общественном плане, так и в профессиональном. 
Так же, по словам  одного  из  кураторов  Клуба  Мартынчука Н.И. – «Повысить 
свой уровень знаний на семинарах и других организационных мероприятиях 
не только в области бухгалтерского учета, анализа и аудита, но и в получении 
навыков публичных выступлений, опыта организационной работы, чтобы 
впоследствии эффективно применять эти знания и умения на практике».

По итогам деятельности Клуба за 2006 год студенты – члены Клуба 
«Бухгалтер – Аналитик» и кураторы Клуба со стороны кафедры (зав.кафедры 
Е.В.Кучерова и Мартынчук Н.И.) хотели бы выразить благодарность зам.
декана Горчаковой Т.А. и гостям Клуба - директору по экономике, финансам  
и  планированию  ОАО «Полимер»  Хрякову В.В., директору ООО ПФ 
«Кузбассэнергомаш»  Якушеву К.Н.

Маргарита МАКАРеЙКИНА, ИЭФ

ИнжЕнЕРно-эКономИчЕСКИй ФАКуЛЬтЕт КузГту одИн Из нАИбоЛЕЕ АКтИвных ФАКуЛЬтЕтов в обЛАСтИ нАуКИ, 
нАПРИмЕР, ПРИ КАФЕдРЕ «бухГАЛтЕРСКоГо учЕтА, АнАЛИзА И АудИтА» СоздАн КЛуб «бухГАЛтЕР-АнАЛИтИК». 
КуРАтоРы КЛубА: доцЕнт, К.э.н., зАвЕдующАя КАФЕдРой «бухГАЛтЕРСКоГо учЕтА, АнАЛИзА И АудИтА» КучЕРовА 
Е.в. И доцЕнт, К.э.н. мАРтынчуКА н.И. 
ИнтЕРвЬю, С однИм Из КуРАтоРов – мАРтынчуКА нИКоЛАй ИвАновИч - доСтАточно чЕтКо отРАжАЕт тЕ ПоСЛЕднИЕ 
тЕндЕнцИИ, КотоРыЕ ФоРмИРуют РАзвИтИЕ КЛубА «бухГАЛтЕР – АнАЛИтИК», И жИзнЬ КАФЕдРы в цЕЛом. 

«Бухгалтер–аналитик»           

6 апреля в дК «Распадский» г. 
междуреченска прошла ярмарка 
возможностей, организованная 
центром занятости населения 
совместно с администрацией 
города, на которой были 
представлены вузы, техникумы 
и училища Кемеровской 
области. Филиал Гу КузГту 
в г. междуреченске получил 
диплом «за лучшую презентацию 
учреждения». 

Стоит отметить, что филиал Гу 
КузГту кроме того, представлял и 

головной вуз. такое достижение говорит о стабильности работы учебного 
заведения, профессионализме  сотрудников университета, качестве 
образования будущих студентов.

Филиал КузГту – выбери стабильное и успешное будущее!

Правила внутреннего распорядка – один из важнейших документов, регламентирующих 
поведение студентов в вузе. С ним первокурсников знакомят даже не первого сентября, 
а еще раньше – на зачислении. Ведь высшее учебное заведение – это храм науки, обитель 
не только самой образованной части молодежи, но и самой культурной. 

Увы, на практике из этого правила все чаще находятся исключения. Находятся студенты, нецензурно 
бранящиеся в коридорах своей альма-матер, по-хамски себя ведущие. Участились случаи курения в 
туалетах и даже распития спиртных напитков (и это в вузе!) Некоторым лень дойти до мусорного ведра 
и они разбрасывают жевательную резинку, клеят ее к мебели… Другие ходят по корпусам в шапке. А на 
лекциях получению знаний предпочитают, страшно подумать, игру в карты или баловство с мобильными 
телефонами.

Приказ ректора №70/13 от 28.03.2007 в какой-то мере должен «порадовать» нерадивых студентов, ведь в 
целях наведения порядка в учебных корпусах, общежитиях и на территориях, закрепленных за университетом, 
было приказано неукоснительно соблюдать правила внутреннего распорядка. Категорически запрещается:

- нахождение в корпусах в головных уборах;
- нецензурные выражения и брань;
- игры в карты в аудиториях, вестибюлях и читальных залах;
- курение в туалетах, аудиториях, рабочих кабинетах, коридорах, вестибюлях, тамбурах учебных корпусов 
и на лестничных площадках общежитий;
- загрязнение учебных аудиторий и корпусов подсолнечной шелухой, бумагой, использованной 
жевательной резинкой и др.;
- вход в учебные корпуса и общежития без предъявления пропуска;
- распитие пива и спиртосодержащих жидкостей на территориях университета;
- появление в состоянии алкогольного и наркотического опьянения в учебных корпусах и общежитиях 
университета;
- использование сотовых телефонов во время проведения учебных занятий.

За нарушение положений данного приказа на студентов будут налагаться дисциплинарные взыскания, 
в том числе отчисление из университета, а к сотрудникам и преподавателям – меры административного 
воздействия. Следить за выполнением приказа предписано строго, а дисциплинарная комиссия работает 
хорошо, и часто тем, кто учебе в вузе предпочел хулиганство там же, достается главный приз – двухгодовой 
тур в Вооруженные Силы!

Обидно только то, что нам приходится принимать подобные положения, заставлять студентов вести себя 
хорошо, как маленьких детей. Где же самосознание, понимание ответственности за себя и родной вуз? Ведь 
не место красит человека, а человек место, и чем выше моральный облик студента КузГТУ, тем выше и 
престиж вуза.

евгений КОлОСОВ

СтуДент – ЭтО ДОЛЖНО 
ЗВуЧатЬ гОрДО!

NOTA BENE

знак инженера современный

знаки инженера, 
которые предлагают сделать  нагрудный знак инженера 

образца 1950- х годов

внимание всем, у кого в дипломе будет 
стоять гордая надпись «горный инженер» 
перед собой вы видите знаки инженеров.

на первом находится знак, который вручали нашим 
дедам и отцам, которые окончили  Кемеровский горный 
институт. он явно указывает на принадлежность 
выпускника горняцкой профессии.

время шло, специальностей становиться всё больше, 
знак выпускника тоже модифицируется и приобретает тот 
вид, который мы видим на следующей картинке. 

Руководство вуза подумывает о том, чтобы вернуть 
знаку отличительные черты горной профессии и 
разработала для этого следующие эскизы, несколько 
преобразовав знак выпускника 50-х годов (справа). 
но без вас, выпускников горных инженеров, никаких 
преобразований происходить не будет. Ректорат очень 
просит вас, горняки, высказать своё мнение – какой из 
видов значков вам больше нравиться. ведь не за горами 
тот день, когда вам будет вручен такой знак, и сегодня 
вам решать каким он будет.

Ребята, я думаю, в этом случае не стоит лениться и 
старостам всех курсов специальностей ГП, Го, Гм, оП, Гб 
(ГФ); Гэ, оэ, мК, эА (ГэмФ); СГ (ШСФ) - стоит собрать 
«за» и «против» каждого студента своей группы на лист и 
занести в аудиторию 1229, учебно-методический отдел.  
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ТеПерь, даВайТе, По СуТи

Известно, что в нашем вузе достаточно много 
студентов и преподавателей, которые увлечены 
компьютерами и программными продуктами. Среди 
них есть такие, которые интересуются средствами 
разработки программного обеспечения, 
попросту говоря – программисты. Каждый из 
них выбрал для себя один или несколько языков 
программирования. Это собственно их и рознит. 
Но есть что-то такое, что объединяет этих людей 
в одно сообщество. Возможно, это:

1) горячее желание научиться управлять 
и повелевать мощнейшим потенциалом 
вычислительной техники;
2) желание поставить на службу 
человеку и извлекать пользу из 
вычислительной машины, облегчая и упрощая 
жизнь себе и окружающим;
3) намерение связать свою дальнейшую 
профессиональную карьеру с этой сферой 
деятельности.

У таких людей в связи со спецификой 
программисткой работы формируются и 
определенные человеческие качества, что так же 
их духовно сближает. Это:

1) упорство, заставляющее исполнять 
свои желания «тупого», аккуратного, 
исполнительного «работника» - компьютер;
2) терпеливость и настойчивость в 
отладке и запуске в работу программного 
кода;
3) целеустремленность при создании 
сложных, комплексных программных систем.

Конечно, вышеперечисленные качества присуще 
не всем программистам, но они обязательно 
формируются по мере профессионального роста. 
По долгу службы часто приходится сталкиваться в 
нашем вузе с талантливыми ребятами, жаждущими 
самореализации, решения сложных и полезных 
задач.

А коли доподлинно известно, что такие личности 
в вузе имеются, то невольно задумываешься о 
создании Клуба программистов (название пока 
не приходит на ум, но за этим дело не встанет), 
который позволит:

1) обмениваться идеями, навыками, 

технологическими приемами (их как ни в 
какой другой сфере деятельности огромное 
количество), повышая мастерство и ускоряя 
профессиональный рост;
2) подготовить вузовскую команду 
программистов (как оказалось таковой 
вообще не существует в КузГТУ), для 
выступления в различного рода олимпиадах, 
соревнованиях, накапливая опыт, и 
создавая собственную школу со своими 
традициями, профессиональными навыками, 
технологическими приемами, хитростями и 
т.п.;
3) накопить опыт и овладеть навыками 
технологии групповой работы при выполнении 
крупных, человекоемких проектов, которых в 
одиночку реализовать просто невозможно;
4) студентам после окончания вуза 
иметь потенциальную возможность в 
трудоустройстве;
5) иметь дополнительные 
заработки, решая практически полезные, 
производственные задачи.

Одной из задач Клуба может стать воспитание 
программистских кадров для нужд вуза или любых 
других предприятий с различным языковым 
уклоном. 

Но самый главный положительный момент 
состоит в том, что человек, который активно 
участвует в жизни общества, и в ком это общество 
нуждается, никогда не станет его вредителем, 
компьютерным мошенником, взломщиком, хакером 
в плохом смысле этого слова.

Вуз, в свою очередь, может извлечь от создания 
такого Клуба огромную пользу, подбрасывая в 
качестве «пищи» программистам свои проблемные 
задачи по автоматизации, сначала небольшие, 
а со временем и более сложные. До коли м мы 
будем пользоваться программным обеспечением, 
разработанным в других вузах!?

Возможно, в этом Клубе сплотятся не только 
сторонники программирования, но и те, кто 
занимается освоением достаточно сложных 
программных комплексов, требующих огромной 
самоотдачи для их изучения. Совместными 
усилиями такая работа станет по плечу гораздо 
большему количеству людей, с существенно 
меньшими затратами.

За дело!

Что ж, кажется, все стало ясным и понятным, 
остается сделать лишь первый шаг, который, как 
правило, бывает самым сложным и страшным. 
Но при наличии огромного желания любые  
препятствия можно преодолеть.

Для начала есть предложение всем, у кого 
возникло желание вступить в Клуб программистов, 
собраться и обсудить цели и задачи Клуба, 
определиться с составом членов Клуба и 
стратегическим направлениями его развития.

Самое важное – это то, что мы встретимся 
лицом к лицу, и будем знать друг друга уже не 
понаслышке. А через несколько лет, когда каждый 
член Клуба найдет себе работу, все мы будем 
иметь огромную сеть знакомых профессионалов-
программистов, на помощь которых можно будет 
рассчитывать в решении производственных 
задач.

Итак, предлагается 17.04.2007 в 17.10 в а.1251 
провести первую встречу. А дальше все по плану, 
который в черновом варианте уже набросан. 
Заслушаем, скорректируем, утвердим, выберем и 
т.д. и т.п. А дальше будет много программирования, 
интересной работы, реализации грандиозных идей 
и планов, в общем, без дела никто не останется.

и наПоСледок
С трудом верится, что студенты из 

Массачусского или Гарвардского университета 
намного талантливей и умней наших Сибирских 
парней и девчат. Амбиции – вот главный двигатель 
прогресса. И если у нас будет достаточно 
амбиций, то мы способны будем создавать 
такие программные решения, которыми будет 
пользоваться не только российские пользователи, 
но и весь мир.

Подумайте, какое программное решение 
может создать пусть даже одаренный 
программист-одиночка в свете сложнейших 
современных программных технологий, где уже 
не обойтись знаниями одного - двух машинных 
языков, и какие сложные задачи можно решать 
коллективом профессионалов, каждый из которых 
специализируется и в совершенстве владеет узким 
направлением в сфере программирования?

но самый главный 
положительный момент 
состоит в том, что человек, 
который активно участвует 
в жизни общества, и в ком это 
общество нуждается, никогда 
не станет его вредителем, 
компьютерным мошенником, 
взломщиком, хакером в плохом 
смысле этого слова.

Свои вопросы, сомнения, предложения можете смело 
направлять по эл. адресу pClub@kuzstu.ru

евгений ЗАПлАТИН, zef@kuzstu.ru
т. 36-17-46

Даешь КЛуб прОграммистОв!
ВмеСТо ВСТуПления
каких только в нашем вузе клубов и секций по интересам не организовано. Вот перечень только наиболее популярных: 

студенческий клуб, футбольный и шахматный клуб, баскетбольная, волейбольная, лыжная секции,  секция тяжелой 
атлетики и т.д. много работы ведется студенческими советами по сплочению студентов с общими интересами.

и все это результат целенаправленной работы отдельных лиц в различных сферах деятельности вузовской 
общественности.

как только обнаруживаются несколько людей со сходными интересами, их тянет друг к другу для общения. Это 
естественное желание социальной личности.

Осознание ответственности за сохранение 
русского языка как культурного достояния нации 
продиктовано принятием на государственном 
уровне федерального закона «О государственном 
языке Российской Федерации» от 20 мая 
2005 года, направленного на защиту и 
развитие языковой культуры. В связи с тем, 
что на современном этапе развития нашего 
общества повышение уровня речевой культуры 
определяется как одна из ключевых задач, 
Министерством образования рекомендовано 
включение курса «Русский язык и культура речи» в 
программы технических вузов. 

Но рекомендательных характер нового 
государственного стандарта языковой подготовки 
ставит в полную зависимость включение 
лингвистических дисциплин в реальный учебный 
план того или иного факультета и их объем от 
администрации конкретного вуза. К сожалению, 
вопрос о придании курсу «Русский язык и культура 
речи» того статуса, который имеет в вузе такая 
дисциплина, как иностранный язык, до сих пор не 
решен.

Безусловно, есть вузы, в которых в полной мере 
понимают важность поднятия речевой культуры 
выпускников. В качестве примера можно привести 
Санкт-Петербургский государственный горный 
институт им. Г.В. Плеханова (ТУ), в котором 
решением ректората на изучение этого курса 
отводиться 68 часов. 

Обратимся к богатому опыту Томского 
политехнического университета. На гуманитарном 
факультете ведутся следующие дисциплины: 
искусство, литература; история мировой 
литературы, искусства; речевая коммуникация; 
русский язык; русский язык и культура речи; 
стилистика, литературное редактирование, 

язык ведения переговоров. Для технических 
факультетов читаются такие дисциплины, как: 
интенсивный курс русского языка; научно-
технический стиль русского языка; научный стиль 
русского языка; речевая коммуникация; стилистика, 
литературное редактирование; стилистика русского 
языка, культура речи; русский язык и культура 
речи; язык и этика делового общения. 

Таким образом, перечень дисциплин 
лингвистического цикла показывает, насколько 
Томичи серьезно подошли к решению 
поставленной задачи – качественного улучшения 
языковой подготовки будущего инженера-
выпускника ТПУ по родному русскому языку. 

В сожалению, в нашем вузе ещё не преодолен 
консерватизм мышления, и скорее для проформы, 
чем для существа дела, на овладение в 
официальной (в том числе профессиональной) 
сфере государственным языком Российской 
Федерации отводиться малое количество часов. 
Такое, мягко сказать, несерьёзное отношение 
к языковой подготовке студентов мотивируется 
тем соображением, что русский язык в полном 
объеме изучается в общеобразовательной 
школе, поэтому не имеет смысла дублирование 
школьных дисциплин в вузе. Лингвистов несколько 
обескураживает некомпетентность такой позиции 
и непрофессионализм. Ведь о дубляже школьной 
программы вообще не может быть и речи. Такие 
дисциплины, как «Русский язык и культура 
речи», «Речевая коммуникация», «Стилистика, 
литературное редактирование» нацелены на 
дальнейшее усвоение норм литературного языка, 
на поднятие общей речевой культуры студентов, 
культуры общения в официальной, в том числе 
профессиональной сфере, на что в школьных 
условиях обращается крайне мало внимания. 

Хотелось бы ещё раз указать на опыт Томского 
политехнического университета. Томичи оказались 
мудрее и дальновиднее нашего университета, не 
побоявшись дублирования школьной программы. 
Так, проблему орфографической и пунктуационной 
грамотности студентов решают следующие 
дисциплины: «Интенсивный курс русского языка», 
«Русский язык». Такая целенаправленная 
хорошо организованная работа русистов, а 
также непрерывность «присутствия» русского 
языка и культуры речи на всех этапах подготовки 
специалистов не могут не дать положительных 
результатов.

В отличии от ТПУ в КузГТУ мы наблюдаем 
совершенно противоположную картину, 
обусловленную, на наш взгляд, нежеланием 
осознавать важность и перспективность работы 
русистов в направлении повышения уровня 
речевой культуры будущего выпускника. При таком 
подходе профессионализм выпускника КузГТУ 
может сомкнуться с культурной серостью. Такой 
подход к делу, в точнее отсутствие такового, 
объясняет нам, почему до сих в КузГТУ не создана 
кафедра русского языка, почему лингвистические 
дисциплины ведутся непрофессионалами 
(преподавателями без филологического 
образования), в то время как специалисты 
вынуждены увольняться из-за отсутствия часов. 

Хотелось бы надеяться, что 2007 год, 
объявленный правительством годом русского 
языка, станет решающим и определяющим для 
лингвистической составляющей в нашем вузе.

И.А.ДОлБИНА, 
кандидат филологических наук

быть иЛи Не быть 
кафедре русского 
языка в Кузгту?

Ни для кого не секрет, что в последнее время в нашем обществе 
наблюдается снижение языковой культуры, обусловленное комплексом 
причин. Тревогу забили десятки научных  и культурных деятелей, пытаясь 
привлечь внимание широкой общественности к данной проблеме. 

мОЯ семьЯ
Конкурс «моя семья» проходит в рамках проведения 

Года семьи в Кузбассе, организаторы – Совет народных 
депутатов Кемеровской области. 

Если вы молодая семья, вам просто необходимо 
участвовать, может быть именно ваше фото, после 
подведения итогов, будет красоваться на фотовыставке 
в холле Совета народных депутатов. 

Итак, вы решились! теперь вам необходимо 
сфотографироваться всей семьёй:

номер раз – на отдыхе (на природе, в отпуске, на море, 
в лесу и тому подобное):

номер два – наш малыш (интересное и необычное 
фото вашего малыша в возрасте до 3-х лет приблизят 
вас победе);

номер три – моя спортивная семья (на лыжах, в 
походе, на футболе, в горах (только я всё никак не могу 
представить, как малыш до 3-х лет пойдет в горы и 
будет играть в футбол).

Итак, если первое препятствие преодолено, вперед, 
будет справляться со следующими. Печатаем фото 
формата А4, к каждой их них пишем небольшую 
презентацию, которые хоть немного будут приоткрывать 
завесу вашей семейной жизни и пояснять содержание 
фотографии. указываем своё имя, контакты. 

И, поторопимся, до 1 мая присылаем или приносим 
свои работы по адресу: 650000, г. Кемерово, пр. 
Советский, 58, каб. 307, Совет народных депутатов 
Кемеровской области, с пометкой «на конкурс 
фотографий «моя семья». 

Итоги будут подведены 15 мая 2007 года. Победители 
конкурса награждаются дипломами с указанием 
призового места и подарками. 

По всем вопросам обращаться по тел 58-55-76

желаем удачи!
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СПОРТ

ГОТМАН АНТОН РОДИЛСЯ 25 
НОЯБРЯ 1986 ГОДА В ГОРОДЕ 
ЛЕНИСК – КУЗНЕЦКЕ.

 Отец закончил КузГТУ  - ГЭМФ, мама 
также закончила наш университет, но 
ШСФ. 

Учился Антон в гимназии №18. В 
старших классах с друзьями начал 
посещать секцию пауэрлифтинга у 
тренера А.С. Ахраменко в СДЮШОР.

Антон, имея собственный вес в 48 кг 
очень хотел быть сильным. О первых 
соревнованиях вспоминает с неохотой – 
произошла серьезная травма предплечья, 
как говорят: «Очнулся, а на руке гипс».

В 2003 году Антон  окончил гимназию и 
поступил в КузГТУ на ХТФ. Проучившись 
месяц, узнал, что в университете есть зал 
тяжелой атлетики. Не мешкая, записался 
в секцию пауэрлифтинг к тренеру 
Анпилогову В.П.  Судьба вложила в руки 
Антона козырного туза. За три с половиной 
года целеустремленный, настойчивый  
и волевой атлет добился поставленной 
цели. 
Проследим динамику роста спортивных 
результатов:
2003 год 
– Чемпионат КузГТУ, 4-е место в категории 
67,5 кг: 385 кг в сумме троеборья, выполнил 
второй разряд.
2004 год
– Первенство Кузбасса среди юниоров 
город Ленинск – Кузнецкий, 9-е место в 
категории до 75 кг: 487,5 кг, выполнил 

первый разряд;
-  Первенство Кузбасса среди юношей 
город Гурьевск, 4-е: 542.5 кг, выполнил 
КМС.
2005 год
– Первенство Кузбасса среди юниоров  
город Киселёвск категория до 82,5 кг, 4-е 
место: 615 кг;
- IV Универсиада вузов Кузбасса город 
Ленинск – Кузнецкий, 4-е место: 670 кг.
2006 год 
– Первенство сибирского Федерального 
округа среди юниоров город Ленинск 
– Кузнецкий, 11-е место: 665 кг;
- победитель первенства Кузбасса среди 
юниоров, город Березовский: 640 кг;
 - чемпион Спартакиады вузов города 
Кемерово: 635 кг;
- V Универсиада вузов Кузбасса, город 
Ленинск – Кузнецкий, 5-е место: 705 кг.
2007 год 
– победитель первенства Кузбасса среди 
юниоров, город Белово: 687,5 кг; 
-  Первенство Сибирского федерального 
округа среди юниоров, город Ленинск 
– Кузнецкий, 4-е место: 735 кг (282,5 + 
182,5 + 270), выполнил норматив мастера 
спорта и стал рекордсменом КузГТУ.

ФЕДОТОВ ДЕНИС РОДИЛСЯ  6 
АПРЕЛЯ 1987 ГОДА В ГОРОДЕ 
БЕЛОВО.

Учился в средней школе №24. С 3 по 
7 классы занимался вольной борьбой, 
добился перворазрядных результатов, но 
однажды понял, что это не тот вид спорта, 
где можно добиться международных 
побед. Стал пробовать себя в других 
видах и остановился на бодибилдинге. 
Упражнения с гантелями и штангой 
увлекли его, мышцы наливались силой, 
появились «крылья» и «рельсы» на спине, 
хотелось участвовать  в соревнованиях. 

В 2005 году закончил школу, и поступил 
в КузГТУ на ММФ. Его мышцы требовали 
нагрузки, и он срочно отыскал зал тяжелой 
атлетики и приступил к занятиям у  тренера 
Пуртова В.Г. Через два  месяца впервые 
принял участие в пауэрлифтинге:
2005 год 
– Чемпионат КузГТУ, 2-е место в категории 
до 82.5 кг: 450 кг, выполнил второй разряд. 
Тренер Анпилогов В.П. приглашает его в 

сборную команду КузГТУ;
- IV Спартакиада студентов вузов г. 
Кемерово, 2 место: 540 кг.
2006 год 
– Чемпион КузГТУ в категории до 90 кг: 640 
кг, выполнил КМС, за год прибавил в сумме 
190 кг, чем удивил всех специалистов 
пауэрлифтинга;
-V Универсиада вузов Кузбасса, город 
Лениск – Кузнецкий, 5-е место: 695 кг, стал 
рекордсменом КузГТУ.
2007 год 
– Первенство Сибирского Федерального 
округа среди юниоров, в городе Лениск 
– Кузнецком, 5-е место в категории до 82,5 
кг: 720 кг (285 + 167,5 + 267,5). Выполнил 
норматив Мастера спорта России.

Денис выполнил норматив Мастера 
спорта за полтора года, такого чуда 
ещё не было – это также рекорд 
КузГТУ. Он хотел стать мастером и стал 
благодаря непреодолимому желанию 
быть сильнейшим среди сильных. За 
спортивным успехом стоит ежедневный 
труд, желание пережить напряжение 
поединков, мгновения победы над собой 
и соперниками, восторг от приобретенной 
силы.

На вопрос: «Что дальше?», Денис 
ответил: «Войти в сборную команду 
Кузбасса и попробовать свои силы в 
чемпионате России».

Отличных спортивных результатов 
на этих соревнованиях добился капитан 
сборной команды КузГТУ, мастер спорта 
России Булатов Николай (студент 3 
курса ИЭФ), выступая в категории до 
75 кг, он завоевал серебряную награду 
с результатом 710 кг (270 + 185 + 255). 
Молодец! Он установил новые рекорды 
КузГТУ. 

Хочется отметить выступление 
Уфимцева Игоря (студента 4 курса ММФ). 
Выступая в категории до 60 кг, он занял 
6-е место с результатом: 512,5 кг, что 
является новым рекордом КузГТУ. Не все 
получилось, что он планировал, но, как 
говорят, еще не вечер, и мы верим в его 
успех!

В. АНПИлОГОВ, 
тренер сборной команды КузГТУ

Чемпионат – это 4 дня соперничества в гонках на 10, 15, 20 км и эстафетах 4×10 у мужчин и 4×5 у женщин. 
Победители первенства России 2006 года, команда КузГТУ состоявшая из 5-ти юношей и девушек и задали 
тон соревнований. Особенно четко это проявилось во второй день – на эстафете. Технические вузы и вузы 
со спортивными факультетами стартовали вместе. На 1-м этапе мужской эстафеты студент 5 курса ММФ, 
мастер спорта Евгений Солонин, приходит третьим из 17. На 2-м этапе студент 1 курса ХТФ Артем Жмурко, 
мастер спорта, выводит нашу команду на I место. Александр Прудчиков кандидат в мастера спорта, студент 
1 курса ММФ,  остается в группе лидеров. Студент ФГО, мастер спорта Максим Бенц – один из сильнейших 
лыжников Кузбасса на финише последнего четвертого этапа  - первый!

Второе место у спортфака Челябинского педагогического университета – 13 секунд проигрыша. Третье 
место у наших основных соперников группы технических вузов Самарского технического университета – 3 
минуты разрыва.

Наши девушки, мастера спорта, Галина Бокова, Аня Поваляева, мастера спорта международного класса 
Наталья и Вера Зятиковы не оставили соперницам никаких шансов на победу, выиграли эстафету 4×5 км и 
все виды индивидуальной борьбы – гонки на 5 и 10 км. В итоге девушки набрали наибольшее количество 
очков среди всех вузов России, включая вузы со спортивными факультетами. 

В мужской команде мы несем потери Артем Жмурко обязан был выехать на молодежное первенство 
России, проходившее в городе Тобольск, где и стал серебряным призером этих соревнований. Аспирант 
ГФ Сергей Цыганков и студент 5 курса ММФ Евгений Солонин еще в дни чемпионата России заболели, 
температура. Ко всему этому, выигрывая 1-й день первенства Кузбасса у спортфака КемГУ, получает травму 
мастер спорта Сергей Горюнов и стартовать в эстафете не может.

Все решает 2-й день соревнований – эстафета 4×5 км мужчины. У нас стартует практически второй 
состав сборной – молодежь. На первом этапе кандидат в мастера спорта, призер первенства Кузбасса среди 
юниоров, студент 1 курса ММФ Денис Малыхин умудряется упасть на старте, теряя драгоценные 15 – 20 
секунд. К последнему этапу разрыв с лидерами составил – спортфаком КемГУ составил 26 секунд.

Максим Бенц сократил разрыв до 6 секунд в итоге мы вторые. Надо и соперникам иногда дать почувствовать 
вкус победы. 

У девушек спортфака КемГУ, как и других команд вузов Кузбасса шансов на выигрыш не было девушки 
КузГТУ первые.

Организаторы соревнований провели в этот день настоящий «мастер – класс». Все сильнейшие лыжники 
КузГТУ стартовали в первой группе – это мастера спорта, призеры и чемпионы России и Кузбасса.

Многочисленные зрители – деканы факультетов (некоторые даже в лыжном снаряжении), тренеры других 
видов спорта, родители и младшие братья и сестры студентов наслаждались красивой борьбой на лыжне. 
Ход «коньковый», мастера спорта, наклонившись над ледяной трассой, летели как птицы. Тренер сборной 
КузГТУ по тяжелой атлетике, доцент кафедры физвоспитания В.П. Анпилогов задал вопрос: «КАК красиво, 
какая скорость 70 – 80 км/час?»

Мастер спорта Максим Бенц с ФГО 
пролетел 5 км за 12 минут 42 секунды и занял 
первое место. Всего одну секунду проиграл 
ему мастер спорта Сергей Горюнов. Третье 
место  у мастера спорта Юрия Толкачева с 
результатом 12 минут 59 секунд.

Не менее острой была борьба у девушек 
на дистанции 3 км. Первой стала одна из 
сильнейших лыжниц Кузбасса Галина Бокова 
с результатом 7 минут 12 секунд. Вторая 
– Наталья Абашкина (ГФ), третье место у 
Светланы Зотовой (ГФ).

У юношей и девушек первые 10 
участников получили денежные награды и 
грамоты, в том числе и первые места среди 
первокурсников.

Победители и призеры в командном первенстве у юношей и девушек получили Кубки, грамоты, торты.
У девушек: I место – факультет гуманитарного образования (512 очков)
                    II место – механико-машиностроительный факультет (485 очков)
                    III место – горный факультет (468 очков)
У юношей: I место – механико-машиностроительный факультет (507 очков)
                   II место – факультет гуманитарного образования (437 очков)
                   III место – химико-технологический факультет
На этом лыжный сезон для наших спортсменов не заканчивается. 

24 марта в субботу они стартовали в городе Анжеро-Судженске, на родине сильнейших лыжников 
Кузбасса, страны – Н. Козлова, Н. Яковлева, Н. Теребова, Д. Ярлыкова, братьев Анпилоговых, А.Санькова и 
многих – многих других лыжников.

Эта гонка была посвящена памяти призера Первенства мира среди юниоров по биатлону Геннадию 
Токареву. Победителями стали наши студентами: М. Бенц и Г. Бокова. Призерами – Ю. Толкачев, Е. Солонин. 
С. Зотова.

Лыжники КузГТУ в среднем за зимний сезон принимают участие до 30 стартов. Пожелаем им успехов в 
спорте и учебе.

Доцент кафедры физ.воспитания КузГТУ
БОРИСОВ Б.А. 

В ПОЛКУ МАСТЕРОВ НОВОЕ ПОПОЛНЕНИЕ
В центральном дворце культуры города ленинск-Кузнецкий прошло первенство Сибирского Федерального округа по пауэрлифтингу 
среди юниоров на призы Заслуженного мастера спорта России, одиннадцатикратного чемпиона мира Константина Павлова. 24 
марта 2007 стало счастливым днем для Готмана Антона (студента 4 курса ХТФ) и Федотова Дениса (студента 2 курса ММФ). Друзья 
поздравили их с выполнением заветного для каждого спортсмена норматива мастера спорта России. По счету они стали 25 и 26 
спортсменами, достигшими этого высокого звания в нашем университете по штанге.

стуДеНты Кузгту На ЛыЖНых трассах 

рОССии и куЗБаССа
Прошел очередной чемпионат России по лыжным гонкам среди студентов в г. Златоуст. 17 мужских и 10 
женских команд сильнейших вузов России - Москвы, екатеринбурга, Перми, Архангельска, Новосибирска, 
Тольятти и других городов  вступили в борьбу.

Через два дня после стартов Чемпионата России, первенство Кузбасса среди студентов. 

В воскресенье 25 марта 2007 года, в прекрасный солнечный день на морозной лыжне прошло 
первенство КузГТУ по лыжным гонкам в зачет 57-й спартакиады вуза. На старт 5 и 3  км дистанций вышли 
75 юношей и 62 девушки. Кстати, на Чемпионате России по лыжным гонкам среди вузов было только 44 
девушки.

Игры проходили по круговой системе, 
то есть каждая команда играла со всеми 
по кругу. 

За последнее время, прошедший турнир 
оказался самым насыщенным, плотным 
и удачным по результатам. Все 6 команд 
достаточно сильные, поэтому на турнире 
проходных игр не было, все решала игра, 
каждый гол был на счету. 

По итогам турнира в самом сложном 
положении оказался Ангарск, но те 
игры, которые выиграли другие команды 
у Ангарска, были очень серьезными, 
напряженными и достойными. Команда 
Ангарской государственной технической 
академии билась до самого конца, не 
редко заставляя волноваться своих 
противников. В матче АГТА  - Красноярский 
государственный университет, команда 
Ангарска вела в счете, затем университету 
удалось сравняться, и в итоге Красноярский 
государственный университет выигрывает 
со счетом 4:3.

Во время игры КузГТУ с Ангарском, мы 
повели в счете - выигрывали 6:3. Но потом 
Ангарская команда сравнялась с нашей 
командой, и с титаническими усилиями 
ребятам удалось выиграть матча - 8:6. 
Все игры турнира проходили в подобном 

напряжении. 

Первая игра нашей команды состоялась 
с  Красноярским университетом цветных 
металлов и золота, из-за какого-то 
непонятного развала команды, наши 
ребята проиграли со счетом 12:3, затем 
следовала игра с Ангарском. Далее игры 
складывались  по-разному: то с успехом 
команда КузГТУ одерживала победу, то, к 
сожалению,  ребята  получали не большое 
количество очков. Таким образом, к 
окончанию турнира сложилась  такая 
ситуация: либо первые, либо пятые!  По 
определенному стечению обстоятельств 
команда КузГТУ сумела стать третьей! С 
учетом того, что нашими противниками 
были сильнейшие команды Красноярска. 

Общий расклад игр таков:  на первом 
месте пьедестала почета стояла команда 
Красноярского университета цветных 
металлов и золота. На II месте по итогам 
турнира оказалась одна из сильнейших 
команд Сибирского федерального 
округа - Красноярский государственный 
технический университет, III место команда 
нашего Политеха. 

4 место - команда из Красноярского 
педагогического института.  

Соотечественники и 
собратья по турниру, 

ребята из команды Кемеровского 
государственного университета оказались 
на пятом месте. И на 6 месте команда 
Ангарска. 

По итогам турнира хочется отметить 
вратаря нашей сборной команды Король 
Сергея, его признали лучшим вратарем 
в первенстве Сибири по мини - футболу 
2007.

Сам турнир показал тренерам и 
болельщикам, что команде КузГТУ не 
хватает игровой практики, ребята владеют 
техникой, но им не хватает сыгранности 
друг с другом! Нужный опыт приходит 
только во время игры, когда рядом 
чувствуешь плечо соратника по команде, 
когда знаешь, не глядя, куда можно 
пасовать в той или иной ситуации. Данные 
ощущения не придут на тренировках, они 
появляются только во время  серьезных 
настоящих игр, а таковых у политеховских 
ребят не так много, как хотелось бы.

Но все равно, команда Политеха показа 
себя на турнире очень хорошо, поэтому 
поддержим их и пожелаем им дальнейших 
успехов!

Инна еФИМеНКО, ГФ

III место в первенстве сибири по 
мини - футболу 

С 16 - 18 марта в городе 
Красноярске состоялся второй 
этап первенства Сибири по мини 
- футболу среди вузов. В этом 
турнире участвовали 6 команд: 
Красноярский институт Цветных 
Металлов и Золота, Красноярский 
Политех, и Красноярский 
государственный университет, 
Ангарская государственная  
техническая академия, КемГУ и 
КузГТУ. 
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ПОГОВОРИМ

30 марта 2007 года трагически ушла из жизни студентка первого 
курса ГФ КузГту Светлана Сергеевна Пиголь – активистка 
студенческой жизни и настоящая подруга.

в тот день я видел ее в последний раз, как всегда, полную 
оптимизма и веры в будущее. А уже через несколько часов ее не 
стало – машина, на которой она возвращалась домой, попала в 
автокатастрофу и ангел вернулся на небо…

я не знаю, что хочет сказать нам судьба, отнимая у нас тех, кто 
нам дорог. но, теряя близких людей, мы теряем частичку себя. 
И тем труднее осознавать, что Светы с нами больше нет. зато 
с нами осталась та вера, которую она нам дарила, та доброта, 
которой она научила многих из нас. И, конечно же, память – 
память о настоящей Подруге.

Скорбим и Помним,
Евгений Колосов
друзья СветланыПамяти Пиголь Светланы

я буду жить ради тебя,
я вырву с рук цепей оковы,
Колючим сердцем смерть узнав,
я жизнь смогу увидеть снова...

Кто так решил, какой злой рок?
я не хочу жить с болью в сердце.
Судьбы прокляв тот поворот
что жизнь обрезала навеки.

я так беспомощен и слаб.
я лишь могу бессильно плакать.
Себя за что-то укорять.
И в клетку скорби душу прятать.

без жертв на смерти алтаре
Как жизнь ценна, понять не 
сможем.
но жизнь прекрасна на земле
для тех людей, что всех дороже.

я буду жить ради тебя,
возьму пример и стану лучше.
И не забыть мне никогда
твой теплый взгляд и силу духа.

пуЛ, КарамбОЛь, сНуКер…
названий у этого вида спорта множества, как и разновидностей. на любой вкус, 
возраст и уровень мастерства. в бильярд сегодня играют и малыши, и старики, и 
бизнесмены, и домохозяйки. А популярность игры растет как на дрожжах. об этом 
свидетельствует постоянно растущее число бильярдных клубов, залов, с высокой 
культурой обслуживания и комфортабельными условиями. Каждый человек 
после тяжелого рабочего дня может покатать шары, расслабиться, снять стресс, 
поднять тонус. Польза от этой игры неоценима. она несет в себе реабилитационную 
функцию - от напряжения к расслаблению, от негативных эмоций к покою. бильярд, 
как вид спорта, показан при многих заболеваниях - сердечных, суставных. 

Не случайно, что у бильярда тысячелетняя родословная. В незапамятные времена на травяном поле 
в небольшие ямочки по краям загоняли глиняные шарики босыми ногами. Любимая забава Александра 
Македонского и Клеопатры. Этот вид спорта входил в программу первых Олимпийских игр, а с 1996 года стал 
неотъемлемым атрибутом современной Олимпиады.

Молодежь предпочитает сочетать игру с азартом соревнования. И кемеровчане не исключение. 17-18 
марта в клубе «Бомонд» Студенческие советы КузГТУ, КемГУ, КемТИПП, «Молодая Гвардия» провели 
турнир по русскому бильярду среди студентов и сотрудников вузов города Кемерово. Соревнования никого 
не разочаровали. Веселые и зажигательные ведущие не позволяют скучать ни участникам, ни зрителям. 
Проводятся конкурсы на самую оригинальную пластилиновую композицию на бильярдную тему. Фантазия 
участников поражает, а многие скульпторы получили призы от компании «РуптуР Сибирь». Победитель 
конкурса на самое точное попадание в лузу удостоился ценного подарка – телефона. Команда КВН «Наравне» 
показала ряд забавных миниатюр, а показательные выступление профессионалов повергли всех в шок. Шары 
закатывались в лузы пренебрегая законами физики.  Турнир посетили более 100 человек. Присутствовала 
телекомпания СТС «Кузбасс».

Победителями стали:
I Булатов Павел (КузГТУ)
II Селиверстов Женя (КемГУ)
III Некрасов Роман (КузГТУ)

За победу Булатов Павел получил 1500 рублей, сертификат на 1500 рублей от клуба «Бомонд» и DVD плеер. 
Молодец.

И участники, и организаторы, и директоры клуба остались довольны проведенным турниром.
Наталья СТРУГАЧ

Туберкулез – серьезное и опасное 
инфекционное заболевание.

Эта болезнь существует 
уже тысячи лет. Следы 
туберкулеза были обнаружены 
в древних египетских мумиях. 
Возбудитель заболевания 
– микобактерия туберкулеза 
или палочка Коха, по имени 
ученого, который впервые её 
обнаружил и изучил. 

При ослаблении защитных сил 
организма, бактерии туберкулеза 
быстро размножаются, поражая 
различные органы и ткани, 
чаще всего – легкие. Заразиться 
туберкулезом может каждый человек. 
Многие думают, что болезнь исчезла, 
но туберкулез всегда существовал 
и сейчас это сложная проблема, 
которая затрагивает медицинские, 
социальные и политические аспекты.

В России туберкулез является 
социальной проблемой, отражающей 
социально-экономический уровень 
жизни населения страны. Сегодня 
туберкулез является «убийцей № 
1» самой продуктивной прослойки 
населения – мужчин и женщин в 
трудоспособном возрасте 16-59 лет. 
Их на учете в противотуберкулезном 
диспансере сейчас 78,2 %. По числу 
выявленных больных Россия стоит 
на втором месте в европейском и 
на 11 месте во всемирном списке 
стран с наибольшими показателями 
заболеваемости.

По данным Кемеровского 
областного противотуберкулезного 
диспансера эпидемиологическая 
ситуация по туберкулезу в 

Кемеровской  области не улучшилась, 
но стабилизировалась.

Заболеваемость туберкулезом 
в вузах несколько снизилась: 11 
человек (за 2006 год), 15 человек 
(за 2003 год). Но из этих 11 – 9 
являются бацилловыделителями (из 
15 человек за 2003 год – всего 4 были 
бацилловыделителями). Эти больные 
очень опасны для окружающих. 
При кашле, чихании или разговоре 
они выделяют в воздух большое 
количество бактерий туберкулеза. 

В КузГТУ за 2006 году 

зарегистрировано 2 случая 
заболевания туберкулеза. 
И выявлены эти больные 
при профилактическом 
флюорографическом осмотре.

Следует сказать о том, что 
туберкулез приобрел клинические 
формы, трудно поддающиеся 
лечению и излечению. Этому 
способствует  врожденный или 
приобретенный иммунодефицит, 
недостаточное питание, различные 
хронические заболевания, низкий 
жизненны уровень большей части 
населения и другие факторы. Трудно 
подающиеся формы туберкулеза 
ведут к инвалидизации таких больных 
(ежегодно 2-3 случая по вузам).

К сожалению, такова печальная 
статистика и не менее пессимистичен 
прогноз.

Но выход есть! 
На сегодняшний день есть 

только один достаточно надежный, 
проверенный и привычный метод 
выявления туберкулеза легких 
– флюорографический контроль.

По словам известного фтизиатора 
Перельмана М.И.: «Каждый 
культурный человек 1 раз в год 
должен пройти флюорографию, 
побывать у стоматолога и проверить 
уровень сахара в крови».

В студенческой поликлинике № 10 
к вашим услугам кааб. № 107 (кабинет 

флюорографического осмотра), 
оснащенный современным цифровым 
флюорографом, при обследовании 
доза облучения в 100 раз меньше, 
чем на «привычном» пленочном 
аппарате.

Часы работы кабинета:
для студентов с 13.30 до 17.00
в субботу с 8.00 до 12.00

Очень важен в профилактике 
любого заболевания здоровый образ 
жизни, своевременное обращение 
к врачу и лечение до полного 
выздоровления.

участковый  терапевт В.В. 
КУЗьМИНА.

туБеркулеЗ – ЭтО ОпаСнО! 

По данным ВоЗ туберкулезом инфицирована одна треть 
жителей нашей планеты. ожидается, что к 2010 году 
будет около 1 млрд. вновь инфицированных, более 200 млн. 
заболевших, а 70 млн. умрет от этой болезни. ежегодно 
туберкулез уносит 2,9 млн. человеческих жизней. 

«будущЕЕ в нАШИх РуКАх»!
С 1 января 2002 года в Российской Федерации вступило  в силу новое пенсионное 

законодательство. По новому законодательству полностью меняются принципы накопления 
и начисления пенсии. одно из важнейших и существенных отличий новой системы 
заключается в том, что теперь у большинства граждан России есть право инвестировать свои 
пенсионные накопления через управляющие компании и негосударственные пенсионные 
фонды.

Молодое поколение мало интересуется вопросами будущей пенсии, «ведь это так далеко», но 
все же на такие вопросы - «Откуда берется пенсия?», «Что такое накопительная часть трудовой 
пенсии?», «Что такое инвестирование?» и т.д. - уже необходимо знать ответы. 

Весной этого года под эгидой Городского центра молодежи, отдела молодежной политики и 
Управления ПФ России в центральном районе, стартовал проект по информированию молодого 
населения города о современной пенсионной системе. Целью этого проекта является изменить 
ситуацию по информированию молодежи о современной пенсионной системе в России и 
актуализировать в глазах молодежи право на инвестирование своей накопительной части пенсии.

 

Проект реализуется по трем направлениям: 
• Работа со студенческой аудиторией,
• Работа со СмИ,
• Работа по размещению визуальной информации.

В нашем вузе, как и в других учебных заведениях, работа со студентами будет проходить в три 
этапа. Первый этап стартует уже сейчас:

апрель 2007г. – анкетирование с целью определить уровень информированности студентов 
о пенсионной системе, ознакомить с принципами пенсионной реформы и предложить 
заинтересовавшимся  студентам дальнейшее участие в проекте;

2 этап: сентябрь – октябрь 2007 г. – ролевые обучающие игры со студентами (межфакультетский 
этап);

3 этап: октябрь 2007г. – городская деловая игра среди лучших команд второго этапа. По итогам 
лучшие участники будут награждены и из них будет сформирован кадровый резерв УПФР по г. 
Кемерово. 

 
Дорогие студенты КузГТУ, надеемся на вашу активную работу в рамках данного проекта. 

вика Куданова  

10 марта 2007 года ушел из жизни 
профессор, заслуженный деятель науки 
Российской Федерации,  Секачев Алексей 
владимирович.

Алексей владимирович приехал к нам по 
распределению из Ленинграда, в далеком 
1952 году. это было время, когда наш 
двухлетний вуз становился на ноги и креп, и 
Секачев сделал для славы КузГту немало. 

С 1955 по 1974 года Алексей владимирович 
работал в должности заведующего 
кафедрой физики. он положил основу 
развития на кафедре научного направления 
– спектроскопия.  Под его руководством 
защищены более 40 кандидатских 
диссертаций (из них на кафедре физике 
КузГту - 17) и несколько докторских.

в 1974 году Алексей владимирович 
возвращается на родину, в Питер, где до 
последних дней своей жизни занимался 
наукой, работал в Институте оптики и 
спектроскопии. 
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ДЛЯ ПОЛЬЗЫ ДЕЛА

еврОпа за ОДиН ДеНь
Где находится Лувр? в каких странах используется евро и везде ли 

монеты выглядят одинаково? Какой сказочный персонаж является символом 
Копенгагена? в какой стране при встрече говорят «Bongu»?

Если вы не можете найти ответа на некоторые вопросы или вам просто 
интересна Европа, тогда известие о проведении игры «Путешествие по 
Европе» 12 апреля в КузГту обязательно привлечет ваше внимание. 

участники игры отправятся в увлекательное путешествие по всем 
странам Европейского Союза (ЕС) – конечно, получив загранпаспорта 
и визы :) ! «Путешествие» пройдет по различным станциям, на которых 
будут представлены страны ЕС. участникам предстоит отгадать загадки, 
поприветствовать друг друга на разных европейских языках, собрать пазлы, 
определить происхождение некоторых монет и многое другое. 

Игра «Путешествие по Европе» пройдет под руководством языковых 
ассистентов Института им. Гёте Габриэле хофф и Ларса Шмидта, которые в 
настоящее время работают в центрах изучения немецкого языка Кемерово и 
томска – Партнёрах Института им. Гёте и которые, собственно, разработали 
этот проект. Поводом для проведения игры стало наблюдение, что студенты, 
изучающие немецкий язык, знают много о Германии, но не о Европе. «в 
общем, жаль, ведь в европейских странах тоже достаточно интересного!» - 
подумали они и по случаю принятия Германией председательства в Совете 
ЕС составили игру. 

зимой этого года Габриэле и Ларс провели свою игру во многих российско-
немецких организациях Кемеровской и томской областей. А весной совместно 
с центром изучения немецкого языка – Партнёром Института им. Гёте они 
представят уже знаменитую игру в вузах города Кемерово! 

Габриэле хоФФ,
центр изучения немецкого языка – 

Партнёр Института им. Гёте

СТУДЕНЧЕСКАЯ ЖИЗНь В ЧЕХИИ

Высшее образование в Чешской 
Республике имеет многовековые 
традиции. 7 апреля 1348 года римский 
император и король Чехии Карл IV 
основал старейший университет 
центральной Европы – Карлов 
Университет в Праге. Первоначально 
в состав университета входили 4 
факультета: теологический, свободных 
искусств, юридический и медицинский. 

Прославился университет тем, что 
в нем преподавал магистр Ян Гус, из 
его стен вышли всемирно-известные 

писатели Карел Чапек и Франц Кафка, в 
нем преподавали профессор философии 
Т.Г.Массарик и профессор социологии 
Э.Бенеш, ставшие впоследствии 
президентами Чехии, всемирно известные 
ученые работали здесь: Эрнст Мах, 
Альберт Эйнштейн. 

17 ноября 1989 года студенты  
Карлова университета вышли первыми 
на демонстрацию против тотального 
режима, именно их мы вспоминаем в День 
студента. 

В настоящее время Карлов университет 
является современным престижным 
высшим учебным заведением, где 
обучается более 42 000 студентов из 48 
стран мира. 

В университетах Чехии получают 
образование очень много иностранцев. 
Это объясняется тем, что в 1999 
году чешское правительство приняло 
решение о введении бесплатного 
высшего образования для иностранцев, 
обучающихся в государственных учебных 
заведениях на чешском языке. Результат 
впечатляет, более 3,6% всех студентов 
республики - иностранцы. К тому же здесь 
расходы на проживание значительно 

ниже, чем во многих других странах 
Европы, и сравним с показателями в 
странах СНГ. 

Сегодня в Чехии действуют около 30 
государственных и 40 частных вузов.  
Университетское образование включает в 
себя бакалавриат, магистратуру, докторат. 
Бакалавриат предназначен для тех, кто 
стремится получить так называемое 
“краткосрочное образование” - срок 
обучения в данном случае составляет 
3-4 года. По окончании присваивается 
степень “бакалавр” - это необходимые 
базовые знания.

Обучение в магистратуре длится 5-6 лет 
в зависимости от специальности.

Третий уровень образования 
- докторат соответствует нашей 
аспирантуре и здесь можно получить 
степень кандидата и доктора наук.

В Чехии  к наиболее 
престижным профессиям относятся 
гуманитарные специальности, 
в отличие от технических. 
Самыми популярными здесь 
считаются такие специальности, 
как медицина, психология, 
история, юриспруденция, 
чешский и английский языки. В 

Чехии очень большая нехватка IT-
специалистов, врачей, инженеров в 
машиностроительных отраслях и других 
специалистов.  

Часто иностранные студенты 
остаются здесь работать.  
Сегодня средняя зарплата в 
Чехии составляет примерно 600 
евро в месяц, средняя пенсия 
– 210 евро. Минимальный 
уровень зарплаты составляет 
225 евро в месяц, что 
превышает уровень средней 
зарплаты в большинстве стран 
СНГ, а расходы на проживание 
такие же как, например, в 
России.

Обучение в Чехии 
имеет свои особенности. Поступить 
на многие специальности можно на 
основании оценок в аттестате. На другие 
специальности экзамены проходят в 
основном в виде тестов.  Академический 
год  построен как у нас. Но система 
обучения в чешских вузах такова, что 
уже в течение семестра студенты пишут 
контрольные тесты, проверяющие их 
знания. Положительные результаты этих 

тестов сразу дают автоматический зачёт 
или экзамен по предмету, а если тесты не 
сданы, то студент не выходит на сессию. 

Расписание занятий определяется 
самим студентом. В соответствии с 
планом учебной программы студент 
может сам распределять порядок сдачи 
предметов, выбирать время занятий и 
даже преподавателя.  

Здесь нет такого понятия, как 
«группа». Каждый студент посещает 
занятия согласно личному расписанию, 
составленному в начале семестра. Таким 
образом, на каждом занятии студент 
занимается в отдельном кабинете 
и в отдельной группе, отличной от 
предыдущей. 

Существенная часть учебного процесса 
проходит во время индивидуальных 
консультаций с преподавателями по 
конкретным темам или проблемам. 

Также студент сам выбирает виды 
спорта, по которым будет сдавать 
зачеты по физкультуре. Обязательное 
посещение - редкое требование в 
вузах Чехии. Конечно, при постоянных 
пропусках нельзя рассчитывать на 
хорошие результаты в конце семестра. 
Стипендии здесь не платят.  Для того 
чтобы вести нормальный образ жизни в 
Чехии студентам необходимо в среднем 
200-250 евро в месяц. Поэтому многие из 
них свободное от учёбы время отдают не 
развлечениям, а работе. Практически все 
студенты к моменту окончания учебы уже 
определены с местом работы.

Студенческая жизнь в Чехии такая 
же, как и во всей Европе. Во время 
каникул многие студенты отправляются 
путешествовать или работают. При 
поступлении в вуз каждый студент 
проходит торжественную процедуру 
посвещения: облаченные в традиционные 
одежды ректор и деканы, торжественная 
клятва студента, исполнение гимна 
Гаудеамус - надолго врезаются в память 
студентам. 

В начале мая студенты отмечают 
праздник Майалэс. Сначала проходит 
красочный городской парад масок 
с танцами и музыкой, на которой 
собираются студенты со всей Европы. 
Затем участники собираются на 

Охотничьем острове и выбирают 
всеобщего короля студентов, мэр Праги 
вручает ему ключ от города, и на одну 
ночь вся власть переходит студентам.

елена ФеДяНИНА, ГФ

СтуДенЧеСкий Билет ВОкруг СВета

Представь, в тысячах 
километрах от тебя, в 
другой стране, точно такой 
же студент как ты ходит 
на лекции, сдает сессии, 
совсем как ты, но в то же 

время он очень не похож на 
тебя.  но если встретитесь, 
вы обязательно поймете 
друг друга, и он расскажет 
тебе о том, как встречал 
восход солнца в японии и 

не потерялся в городе ста 
башен. Сегодня, ты узнаешь 
о высшем образовании 
и студенческой жизни в 
традиционной европейской 
стране.

ФакТ
В одном из чешских университетов решено перенести часть практических 
занятий по физике из пыльных, скучных аудиторий в бильярдный зал. По 
мнению авторов идеи, за игрой в пул можно с легкостью изучить основные 
законы механики. По словам декана факультета естественных наук 
университета  оломоуц, Зденека радила, эта игра наглядно показывает, как 
работают физические законы, касающиеся перемещения тел. новый курс стал 
пользоваться огромной популярностью у чешских студентов.

«Учиться, учиться и еще раз учиться». Мы приобретаем знания в родном 
Политехе, расширяем кругозор чтением книг и (как же без этого) учимся 
на своих собственных ошибках. Но знаний всегда не хватает, особенно 
при устройстве на работу. Особенно ярко это выражается в IT-индустрии: 
технологии обновляются гораздо быстрее, чем учебные программы вузов. 
В результате знания приходится искать самому.

Но не у всех есть время, чтобы посещать курсы, а изучить что-то самостоятельно 
с книжкой в руках зачастую очень тяжело. Как же быть? Решение предлагают сами 
информационные технологии – в виде интернет-курсов. Обучаться на них можно в 
любое удобное время, разумеется, при наличии компьютера, доступа в Интернет 
и желания учиться.

Одним из первых в нашей стране создал эффективную систему дистанционных 
курсов УЦ «Специалист» при МГТУ им. Баумана (http://specialist.ru/eLearn-
ing/). И эта система по сей день считается лучшей – слушатель курсов может 
не только читать текст лекций и пользоваться мультимедийными материалами, 
но и выполнять лабораторные работы («живые» и симуляционные), а также 
пользоваться поддержкой преподавателей в режиме реального времени. На сайте 
можно обучаться и по авторизированным курсам вендоров (Microsoft, Novell, Cisco). 
К сожалению, бесплатных курсов очень мало, а за остальные придется платить 
(хотя эти знания того стоят).

Интернет-Университет Информационных Технологий или попросту ИнтУИТ 
(http://intuit.ru) представляет больше двухсот курсов по информационным 
технологиям. Все курсы полностью бесплатны, кроме того, прямо с сайта можно 
заказать недорогие книги «по теме» собственного издательства ИнтУИТ, а для 
людей с ограниченным интернетом – локальные версии курсов. Сайт имеет все 
атрибуты настоящего университета, так, слушатель имеет виртуальные «зачетку» 
и «дипломы» (последние могут быть высланы по почте).

Достаточно оригинальный проект «Курсы.РУ» (http://kursy.ru) стоит особняком 
в ряду интернет-образования и берет широтой взглядов. Достаточно упомянуть, 
что помимо традиционных информационных дисциплин на сайте представлены 
курсы по медицине, психологии, журналистике и даже фэн-шуя и эзотерии! Многие 
курсы платные, но и среди бесплатных можно найти много полезного, например, 
мне понравились курсы тайм-менеджмента и стрессоустойчивости. 

Своими знаниями по Интернету бесплатно делится и самое известное 
образовательное учреждение мира, я имею в виду Хогвартс (http://hogwarts.ru). 
Почувствовать себя однокурсником Гарри Поттера теперь может любой желающий. 
При кажущейся несерьезности обучения «студент», изучающий цикл дисциплин, 
получает вполне реальные знания, например, в мифологии, гаданиях, да и в том же 
фэн-шуе. А насколько это полезно, каждый решит для себя сам.

Однако при всей доступности дистанционных курсов они вряд ли заменят 
традиционное общение с преподавателем. Не спорю, для многих это удобно, и, 
так или иначе, в будущем дополнительное интернет-образование будет играть всю 
большую и большую роль в подготовке и развитии специалистов.

евгений КОлОСОВ

на курСе к ЗнаниЯМ
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КУЛьТУРА УМИРАЕТ!

Как не прискорбно это звучит, но культура с каждым днем 
все больше и больше отмирает! На сегодняшний день наше 
молодое поколение все сложнее становится оторвать от 
компьютеров.

 Многие из моих знакомых, к примеру, проводят за компьютером 
около 5 – 6 часов в день! Не сложно догадаться какими последствиями 
это чревато: во-первых, резкое ослабление зрения, во-вторых, 
расстройство нервной системы, а также снижение успеваемости 
в учебе. Бывали случаи, когда молодые пары расходились из-за 
непонимания пристрастий к компьютерным играм! 

На данный момент наиболее высоким рейтингом обладают 
кинотеатры. Исходя из социологического опроса, проведенного среди 
студентов, можно сделать соответствующие выводы. Участникам 
были заданы три наиболее интересующих меня вопроса:

1. Друзья пригласили вас сходить на выбор (бесплатно) в 
следующие культурно-массовые заведения: - драм. театр

- оперетту
- филармонию (на симфонический оркестр)
- на дискотеку (в клуб)
- в кинотеатр
- другое
Что для вас предпочтительнее?
80% ответили, что для них, безусловно, интереснее посетить 

кинотеатр. Парни часто отвечали, что гонки привлекают больше 
внимания, чем филармония! 5% посетили бы все из выше 
перечисленного. Были и такие, кто вообще не намерен посещать 
«всякие скучные места»! 

2. Сколько раз в год вы посещаете культурно-массовые 
заведения?

50% опрошенных бывают там 10 – 15 раз, 20% студентов уделяют 
внимание культурному развитию 5 – 9 посещений в год. Еще 
30% бывают в культурно-массовых заведениях 1 – 4 раза. Стоит 
отметить: многие, отвечая на этот вопрос, уточняли, что посещают 
исключительно кинотеатры!

3. Кто такой Санти? 
Ответы на этот вопрос были самые разнообразные! На самом 

деле все очень просто, Рафаель Санти - это знаменитый художник. 
47% все-таки имеют представление о том, что это художник. 13% 
считают, что это ученый. 20% приняли его за музыканта. 5% сказали, 
что похож на телеведущего! Кто-то предположил, что он причастен к 
открытию сантиметра (таких оказалось около 5%)!... Остальные 10% 
на перебой предлагали самые разнообразные варианты, гадая, кто 
же он такой!? Был даже вариант, что это черепашка из зоосада! А 
одна девушка вообще предположила, будто это героиня сериала!

Конечно, есть еще те, кто интересуется творчеством, было бы не 
справедливо говорить, что таковых нет, но со временем их становится 
меньше. Наверное, просто меняются ценности…

МАРКОВА л. В.

«У ВеСНы СВОИ ПРИМеТы » 

Не однозначная и провокационная  тема. Или так, проверка на испорченность 
моральных взглядов. Изначально было много вариантов, воплощение которых мы 
увидели у других команд. Наша команда (далее просто МЫ), предполагая, какие 
варианты будут популярны, сразу от них отказались. За пол часа до финиша 
Кросса, мы все-таки сделали кадр, но в контексте газеты она будет не корректна. 
Что поделать, у каждого приметы весны  свои. 

(в связи с некорректности кросса команды «Мангуст», представляем фото 
команды SunRise)

«ПАРИжСКОе УТРО»

Идея номер раз: МЫ, во главе с нашей незаменимой моделью -  Самойловым, 
идем в кофейню.  Дальше действие развивается на фоне витража с прекрасным 
видом на беспокойное  уличное движение. Леша, кушает круасаны и пьет кофе. 

Оказалось, как у европейцев представление о России – это медведи, холод и 
водка, так и у нас парижское утро – это ни что иное, как круасаны и кофе (возможно, 
в постель). 

Идея номер два: необходимые атрибуты: 
• Витрина магазина «Париж обувной»
• Модель (Лешу пришлось раздеть до халата, а мороз был не простой – 14оС)
• Круасаны, кофейный прибор (вместо кофе была кола)
• Стул
• Стол
• Литературная газета.  

Воплотили последнюю идею. Хотя предполагалось, что в кадре «Обувной» 
будет не видно, стало жалко Самойлова -  замерз парень, и  МЫ остановились на 
достигнутом.  

«КРОССеР СПАСАеТ МИР»

Тема НАМ сразу не понравилась. Мысли шли в голову глобальные и утыкались в 
карту мира или глобус. Получилось, что кроссеры спасали ГЛОБУС.    

«АВТОПОРТРеТ «КТО ЗДеСь?»

Сразу отмечу, в этой номинации наша фотография победила.  Вдохновленные 
идеей теней на стене, в пол второго ночи, вооружившись свечами и Самойловым 
Лешей :) (именно он был тенью) пошли фотографировать в подъезд. Кадров 30 
– 50 было убито, но мы достигли своего! Кстати, пока снимали, познакомились с 
фотографом и если верить ему на слово одним из лучших в Кемерово. Спускаясь 
вниз по лестнице, он спросил «Вы участвуете в ФотоКроссе?», чем нас очень 
удивил. 

Итак, итогом наших творений стало третье место в номинации Light, что честно 
говоря не очень порадовало нашу амбициозную команду. :( 

Я думаю, что это не последний ФотоКросс для «Мангустов» и МЫ достигнем 
своей цели. 

Виктория КУДАНОВА

Работы седьмого ФК в рамках фестиваля «Студенческая весна» КузГТУ можно 
посмотреть на сайте http://kemcross.kemcity.ru., там же можно оставить свои 
комментарии к работам.

Да, и не стоит забывать, что ФК в рамках Студвесны имеет свою особенность: 
команды занявшие призовые места в номинации Pro принесли своим факультетам 
призовые очки. “Пополнились“ - шахтостроительный факультет благодаря команде 
FotoZoom (1 место), и химико-технологичекий факультет - DIGITALS (2 место) и 
Camera Obcrura (3 место).

ЖУРЧАТ РУЧьИ, ПОЮТ СКВОРЦЫ…

Поют и люди. На работе, дома,  в автобусе, в ванной...
Не оскудела земля русская талантами. И это подтвердили 
вокалисты Политеха в традиционном конкурсе «Голос Весны».

Высокий профессионализм участников по достоинству оценило 
жюри. Олег Маликов, будучи профессиональным певцом и педагогом, 
очень лестно отозвался о конкурсантах, отмечая, что в техническом 
вузе не ожидал увидеть мастерство вокалистов  самого высокого 
уровня.  И это не может не радовать.

С этого года конкурс проходит в несколько измененном формате. 
Победители прошлых лет могут вновь участвовать через два года. 
Что не допускалось раньше, когда участие победителей совсем не 
разрешалось. Решили, что это несправедливо, и сделали правила 
более демократичными. 

Вокалисты представлялись в трех номинациях, в каждой из 
которых шла упорная и равная борьба. В итоге спора конкурсантов 
с мужским вокалом победу одержал Глеб Игуменов с песней 
«Конфесса». В женском вокале вне конкуренции оказалась Ольга 
Ожогина с междуреченского филиала с песней «Свеча горела». 
К сожалению в номинации «Коллектив» был представлен лишь 
вокальный клуб «Шинник», который достойно выступил и получил 
заслуженную награду. 

Как всегда конкурс прошел на одном дыхании, динамично и с 
отличным настроением. Поэтому концептуально ничего менять в 
проведении не нужно. Хотя хотелось бы фиерического шоу, чтобы 
популяризировать «Голос…», чтобы зрители с удовольствие 
приходили и получали впечатление на всю жизнь.  

Кирилл ВОлОЩеНКО

оРГАнИзАтоРы выдАют КРоСС ЛИСты И чЕРЕз 24 чАСА ФИнИШИРовАвШИЕ КомАнды 
ПРЕдоСтАвЛяют СвоИ РАботы. 

24 чАСА = 1440 мИнут = 86400 СЕКунд = 10 отСнятых КАдРов. зА этот ПРомЕжутоК 
вРЕмЕнИ, КоГдА учАСтнИКИ КомАнды «тРутСя боК о боК», СочИняют КРЕАтИвныЕ 
воПЛощЕнИя СвоИх ИдЕй, можЕт ПРоИзойтИ мАССА ИнтЕРЕСноГо. 

путеВЫе ЗапиСки крОССера
досье: команда «Мангуст».
дата создания: июнь 2006, Фотокросс «Спонтанный»
Состав: 
Капустин Сергей – капитан команды. 
Галкин Федя –  перед каждым кроссом самозабвенно собирает 
команду вместе. 
Куданова Вика –   обозреватель
Самойлов Алексей – идейный воплотитель. 
Полянский Костя или просто Кот  - колеса, водительские права, 
штатив, фотоаппарат. 
достижения: диплом второй степени в номинации «PRO», 
Фотокросс «Спонтанный».
цель: 1 место в номинации «PRO». 
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ПУСТЬ 1 АПРЕЛЯ И ПРОШЕЛ... 

раЗуМнЫе гОСти
«есть ли жизнь в глубинах космоса?» - этот риторический вопрос так или иначе вставал перед каждым студентом, но 
зачастую оставался без ответа. Сегодняшний век торжества человеческой расы – век покорения космоса и возрастания 
информационных потоков открывает перед нами бескрайние горизонты надежд и возможностей. Сегодняшних обывателей 
трудно удивить рассказами о появлении иноземных созданий. 

Кто-то относится к таким рассказам с улыбкой, кто-то скептически, многие – с интересом. Но многие свидетели до сих пор молчат, не 
желая привлекать к себе внимание общественности. Так какие же они – братья по разуму? Вот что говорят очевидцы:

Светлана, студентка первого курса ГФ:
Я предпочитаю умалчивать об этом.
Юлия Нестерова, студентка гр. ЭУ-051:
Я представить себе не могу! Как они выглядят!
Александр Полуночев, студент гр. ПИ-051:
Как они выглядят? Так же, как мы. Они носом дрыгают, и разговаривают на поросячьем языке. Прилетают обычно под утро. Я 
их пару разов видел и все.

Как правило, большинство встреч студентов с инопланетянами происходит спонтанно и оставляет массу загадок. Многие очевидцы 
ощущали в момент контакта головокружение, тошноту, неприятный привкус во рту и слабость, а также отмечали сильное нарушение 
координации своих движений. Скорее всего, инопланетяне не материальны, а воспринимаются на уровне сознания человека. Поэтому 
фотографировать их или пытаться потрогать бесполезно. В основном контакты происходили ночью и в утренние часы.

Что же хотят сказать людям космические гости? Скорее всего, инопланетные формы жизни слишком отличаются от нас интересами, 
чтобы вступать в противоборство или налаживать сотрудничество. Однако Вселенная у нас одна, и подобные контакты будут 
продолжать происходить с возрастающей частотой. К чему это приведет? Покажет лишь время.

евгений КОлОСОВ 

КАК ДРОЗДы ПРОФеССОРА ЗАУВАжАлИ

Дрозды обнаглели. Словно эскадрилья «лафайет» из 
бездонной сини неба пикировали они на грядки спелой 
клубники. А потом важно расхаживали, выклевывали ягоды 
и нахально поглядывали в сторону хозяев: знай, дескать, 
наших!

И.Д. Богомолов, профессор кафедры горных машин и 
комплексов, чего только не делал: чучело снарядил, сына в 
дозор снаряжал, жену заставлял руками хлопать – дроздам 
хоть бы хны!

 Тогда Игорь Дмитриевич, Заслуженный Изобретатель 
Российской Федерации, самолично уложил между грядками, 
привезенные из дому осколки зеркал, оставшиеся после 
ремонта ванной комнаты.

И когда «лафайеты»  в очередной раз свалились в пике, 
предвкушая десерт, из глубины зеркал им явились чудища с 

клювами и когтями. В ужасе отлетели дрозды за периметр садоводческого товарищества. Однако, успокоившись и произведя какую-то аналитику в своих птичьих 
мозгах, они вновь появились на богомоловской даче. Но к грядкам клубники теперь подходили сбоку и с некоторой опаской. А в сторону профессора поглядывали, 
кажется, с уважением.

24.12.06

ОБМеН ПО-КИеВСКИ

Эту историю когда-то рассказал мне зав. кафедрой технологии строительного производства, к сожалению, 
ныне покойный К.Г. Харченко.

В сентябре 1981 г., будучи в Киеве на курсах повышения квалификации, Константин Григорьевич любил 
после занятий проехать в троллейбусе по Крещатику. Место занимал обычно у окна с правой стороны. Он 
долгим, ласкающим взглядом смотрел на осенние каштаны и жадно улавливал мову, речь его далеких 
предков с «няньки-Украины».

Во время одной из таких поездок Константин Григорьевич обратил внимание на женщину средних лет, 
сидящую перед ним. Она держала на коленях торт «Киевский» и рассеяно, даже печально, глядела перед 
собой. Ехавшие в троллейбусе, как заметил доцент Харченко, задерживали взгляды на «Киевском». Торт 
был кулинарным хитом столицы Украины. Чтобы купить его, очередь занимали с раннего утра и раскупали 
в драку-собаку.

На одной остановке в салон вошло трое парней с двумя большими тортами в руках, но явно не «Киевскими». 
Они, словно завороженные, уставились на даму, точнее, на коробку с кулинарным шедевром и о чем-то тихо 
переговаривались.

Троллейбус тем временем мягко катил по Крещатику, останавливаясь в положенных местах, высаживал 
одних и брал других пассажиров.

У памятника Богдану Хмельницкому тоже была остановка, на которой все и произошло. В момент открытия 
дверей парни «поменяли» даме «Киевский» на свои два больших, обыкновенных и в считанные секунды 
выскочили из салона. Троллейбус, лязгнув дверями, тронулся с места, набирая ход.

Вагон онемел, а потом зашумел, обсуждая случившееся. А женщина с тортами на коленях вдруг 
запричитала: «Васенька!», «Васенька!». Оказалось, в коробке из-под «Киевского» она везла мертвое тельце своего кота на кладбище для животных. Жаль, что 
успокоиться любимому Васеньке (читатель, без смеха! Здесь - маленькая человеческая трагедия!) предстояло на свалке городских отходов.

БОЙлы ПРОФеССОРА ДыРДИНА

О значении бойлов в ловле сазанов и карпов в свое время рассказал мне зав. кафедрой физики, 
профессор В.В. Дырдин. «Бойлы, - терпеливо объяснял он, - это прикорм и насадка одновременно. 
Без них рассчитывать на успех – просто невозможно».

Валерий Васильевич не только обозначил актуальность «бойлов», но и откатал на ксероксе 
статью, в которой подробно рассказывалось, как эти самые «бойлы» приготовить в домашних 
условиях, поскольку в продаже цены на них кусались.

Состав «бойлов», действительно, впечатляет: кукурузная и соевая мука высшего качества, 
естественно, манка качеством не ниже, яйца, протеин, сливочное масло, ванилин, соль, сахар. 
Смешивая названные компоненты в установленных пропорциях, я приготовил вязкую массу, 
выкатал из нее шарики размером в четверть грецкого ореха и в течение трех часов пропекал их 
в жаровочном шкафу. Приготовленные таким образом, «бойлы» хранятся в холодильнике, но не 
теряют качества и при длительном хранении на открытом воздухе.

Наконец, пришло время испытать приготовленное в деле.
Второго августа я выехал на рыбалку в Курью, пожалуй, самую знаменитую Курью Кемеровской 

области, неподалеку от деревни Пятково Юргинского района. Здесь уже был положен глаз на одно 
место, часть протоки между островками в западной части Курьи. Знакомые мужики баяли, что по 
весне в сети попадался крупный сазан.

Вот в этом месте я и расположился со своими «бойлами». Два дня «караулил» Курью, ожидая нашествия сазанов. Вволю нахлебался ухи из окушков, до хруста 
в суставах нагребся на лодке, сделал пару приличных снимков водной глади в лучах заходящего солнца.

А сазаны где-то набирали вес, чтобы порадовать меня в скором будущем сильными рывками и борьбой кто кого. В этом я не сомневаюсь
«Бойлы» я привез назад домой, в Кемерово. Выложил в пакете их на кухне, а сам ушел на балкон пристраивать рыбацкую амуницию. Вернув-шись, увидел 

такую картину: жена ест шарики и кота ими потчует. «Ой, Па-лыч, - говорит, - какой ты вкусный Вискас купил!». «Какой Вискас, - говорю, - какой Вискас. И вовсе 
не Вискас это, а «БОЙЛЫ ПРОФЕССОРА ДЫР-ДИНА!»

Октябрь 2002 года.

День смеха - это неофициальный праздник. По 
традиции, в этот день принято подшучивать над 
друзьями, членами семьи, коллегами по работе и т. д.     
Известны также более масштабные первоапрельские 
розыгрыши и мистификации, которые проводились 
через средства массовой информации. И теперь 
они регламентируются законом во многих странах и 
обзаны предупредить , что они шутят. Но в некоторых 
сучаях этого не сделали, а может быть  никто 
предупреждения не заметил:

В 1980 году Би-Би-Си сообщила о том, что лондонские механические часы 
Биг-Бен заменят на электронные. Сообщение всколыхнуло британскую 
общественность. Возмущенные граждане звонили, чтобы выразить свой 
протест. Некоторые, правда, интересовались, можно ли будет купить 
части старого Биг-Бена. 

В 1999 году газета Phoenix New Times сообщила о создании нового фонда 
помощи бедным. Новый фонд собирал деньги отнюдь не на социальную 
помощь, гражданам предлагалось жертвовать на вооружение бомжей. 
Говорят, что на вымышленный счет кто-то даже перевел деньги. 

В 1983 году агентство Associated Press сообщило, что тайну происхождения 
Дня дурака раскрыл профессор истории из Университета Бостона 
Джозеф Боскин. Однажды придворный шут императора Константина 
Кугель похвастался хозяину, что он не хуже его может управлять 
империей. Константину идея понравилась, и он разрешил шуту управлять 
империей один день в году — 1 апреля, утверждал Боскин. Сообщение 
AP перепечатали все издания США. Однако позднее выяснилось, что 
агентство стало жертвой розыгрыша почтенного профессора истории. 

   В 1986 году газета Le Parisien потрясла своих читателей сообщением о 
том, что правительство приняло решение о демонтаже Эйфелевой башни. 
После демонтажа башня должна была быть перевезена в строящийся 
французский Диснейленд и там собрана заново.

Шутки могут быть разными. Главное условие - они должны веселить 
людей, а не повергать их в уныние или шок. 

Традиция первоапрельских розыгрышей берет свое начало в древности. 
Сходные обычаи были известны древним персам, римлянам и многим 
другим. Но вот почему этот день приходится именно на первое апреля, 
точно сказать никто не может. На этот счет существует несколько версий, 
одни приписывают зарождение этого праздника Древнему Риму, где в 
середине февраля (а вовсе не в начале апреля) праздновался праздник 
Глупых. Другие переносят зарождение праздника в древнюю Индию, где 31 
марта отмечали праздник шуток. 1-го же апреля в древнем мире шутили 
только ирландцы, да и то в честь Нового года. Есть и версия, по которой 
этому празднику мы обязаны неополитанскому королю Монтерею, которому 
в честь праздника по случаю прекращения землятрясения преподнесли 
рыбу. Через год царь потребовал точно такую же. Такой же не нашли, но 
повар приготовил другую, весьма напоминающую нужную. И хотя король 
распознал подмену, он не разгневался, а даже развеселился

Так что смейтесь, шутите, разыгрывайте своих друзей и знакомых. В этот 
день все это можно делать абсолютно спокойно.

Александр ОСОСКИН

смешное в истории Кузгту
Анатолий Ковалев

Смех – кратчайшее расстояние
между двумя людьми
В. Борж

НеТлеНКИ
(из устных выступлений студентов горного 
факультета на экзамене по истории)

Записано А. Ковалевым

* «Причиной их (большевиков – А.К.) победы стало то, что их высказывания вызывали 
позитивный настрой в обществе» (ГК-061).

* «Причины первой мировой войны состояли в том, чтобы захватить российские 
территории и раздробить их на мелкие части» (ГК-061).

* «екатерина II была отправлена елизаветой Петровной к своему племяннику Петру III» 
(ГК-062). 

* «После смерти Иван Грозный  оставляет завещание о передаче престола своему 
старшему сыну Ивану, но в ссоре с ним он его убивает в висок / голову» (ГМ-062).

* «При правлении Годунова наступили морозы и не было урожайности» (ГМ-061).
* «И вскоре после заговора его (лжедмитрия-I – А.К.) поймали, четвертовали и 

выстрелили из пушки» (ГК-062).
* «В XIX в. победа осталась за правительством, но оно не смогло стать буржуазной 

монархией, что в конечном счете и привело к падению монархии в 1917 г.» (ОП-061).
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Коротко

Издается с 13 сентября 1957 г. (1400)

Поздравляем всех химиков планеты Земля с 
профессиональным праздником. Пусть с этого дня Вас не 
покидает вдохновение и страстная тяга к новым открытиям. За 
праздничным столом Вы должны разработать план разрушения 
мировой экономики. То есть придумать, как превратить в 
домашних условиях свинец в золото, а хлорированную воду 
из-под крана – в альтернативный вид топлива. Успехов во всех 
начинаниях, чистого неба над головой и отсутствие подводных 
камней под ногами.

27 мая в последние воскресенье месяца прошел 
профессиональный праздник хранителей знаний, книг, 
историй и информации – библиотекарей! По этому 
поводу хочется пожелать всем работникам библиотек 
долгих лет жизни, хранимым ими книгам, чтобы не было 
пожаров как в Александрийской библиотеке, по меньше 
аллергии на библиотечную пыль и много - много тепла 
и света в книгохранилищах! 

А еще очень хороший подарок Политеху преподнес 
читальный зал научной библиотеки КузГТУ, 
теперь студентов приветствует новый, светлый, 
отремонтированный читальный зал! Спасибо вам 
большое, и с ПРАЗДНИКОМ!

20 мая 2007 года на стадионе поселка Мирный 
(Ленинск-Кузнецкий район) состоялся областной 
футбольный турнир ветеранов. Участвовали шесть 
команд. От г. Кемерово выступала команда “Кузбасс“, 
которая стала победителем турнира. Капитан команды 
- Э.Г. Брутан, доцент кафедры физики КузГТУ.  

... ветераны держат марку

... поздравляем

... с днем химика

... мир внутри

Все знают, что каждый человек сам по себе уникален. 
И у каждого свои мировоззрения и переживания, 
которые в дальнейшем будут «выложены» на чистый 
лист бумаги. И кажется, что никто не может так помочь 
как процесс создания нового личного шедевра. 

«Мир внутри» - вечер чтения, который состоялся 3 
апреля. В уютной атмосфере, за чашкой чая или кофе, 
студенты из разных учебных заведений прочитали свои 
произведения. Их творчество никто не комментировал, 
мы дружно внимательно слушали, было интересно. 
Хорошо, что существуют такие вечера, на которых 
можно поделиться тем, что находиться внутри.
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NOTA BENE

В каждой научно-практической конференции 
университета ежегодно принимают участие 
свыше 7 тысяч студентов. Например, в этом 
году участие в конференции приняли всего 7663 
человек, из них студентов - 7173, преподавателей 
- 398. Возможность выступить с докладами 
была в различных секциях и направлениях, 
организованных факультетами.

Одна из задач вузовской науки - 
совершенствование отбора творчески способной 
молодежи. В КузГТУ этому придают большое 
внимание: студенты успешно участвуют в 
конкурсах научных работ, многие из них стали не 
только соавторами, но и авторами оригинальных 
научных публикаций. Для выступающих важно 
то, что они приобретают опят опыт публичных 
выступлений, представляя свою работу перед 
публикой, и то, что впоследствии они могут 
опубликовать статью в сборнике.

В этом году сборник «Лучших докладов 
студентов и аспирантов КузГТУ» по итогам 
апрельской конференции состоит из двух 
томов, в которых разместилось 172 доклада. 
Вышел он в конце мая. Такая оперативность во 
многом говорит об активном желании студентов 
публиковать свои наработки в научных изданиях. 

Сам сборник – это доказательство того, что 
творческий научный интерес современной 
молодежи касается буквально всех сфер 
и отраслей жизнедеятельности общества 
– начиная от исследований психологии, 
рекламы, экономических процессов и заканчивая 
информационными технологиями, строительством, 
развитием химической и угледобывающей 
промышленности.

Каждая из публикаций вносит свой вклад в 
научные исследования проблем, и разработку 
методологии их решения на территории нашего 
региона, поэтому идеи учащейся молодежи 
необходимо использовать и в теоретическом, и в 
практическом направлении.

Так, каждая апрельская конференция 
становится своего рода трамплином для того, 
чтобы впоследствии позволить молодым 
представителям кузбасской науки показывать 
высокий уровень знаний и занимать первые 
места не только в областных, но и в российских 
конкурсах, тем самым, доказывая, что 
Кемеровская область обладает серьёзным 
научным потенциалом.

Маргарита Макарейкина

АПРЕЛЬСКАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ 2007
В апреле 2007 года в нашем вузе вновь прошла традиционная, уже 52-ая научно-

практическая конференция.

После теплых благодарственных слов ректора КузГТУ 
Нестерова Валерия Ивановича, прозвучавших как для 
спонсора, так и для строителей, а также для непосредственных 
пользователей этой аудитории, кратко выступил с небольшой 
речью Геннадий Тимофеевич. 

Выступление было подготовлено в форме небольшого 
доклада об экономике, о развитии отраслей Кузбасса. Но 
главная мысль сказанной речи для нас особенно значима 
- если вузы Кемерово не будут выдавать достаточное 
количество высоко квалифицированных кадров, то и 
экономика всего региона не сможет быстро и продуктивно 
развиваться, в нас, носителях новой эпохи, сосредоточена 
вся мощь области и страны! Именно поэтому Губернатор А.Г. 
Тулеев и председатель Г.Т.Дюдяев стремятся поддерживать 
вузы и вырастающее в них поколение будущих управленцев, 
инженеров, технических работников, бизнесменов и т.д. 

Наиболее благотворный способ поддержки - это 
спонсорская помощь. Благодаря такой поддержке у ГЭМФа 
теперь есть отличная, оборудованная по всем правилам и 
нормам, лекционная аудитория, где не только находиться 
приятно, но и знания получать намного комфортабельнее 
(все-таки на старых, шатающихся партах не поспишь).

Но, как велит традиция за красивым вступительным 

словом следует обязательная часть - награждение! На 
этот раз Администрация Кемеровской области отметила 
работников вуза медалями и денежными премиями, также 
были награждены  и студенты, проявившие свою активную 
жизненную позицию в учебе и студенческом самоуправлении. 
Кроме того, были награждены представители торговой марки 
“Чибис” (правда, не совсем понятно, каким образом “Чибис” 
связан с Политехом, но все же приятно и награжденным и 
награждающим)! Политех тоже в долгу не остался, таким 
образом, Геннадий Тимофеевич Дюдяев теперь достойный 
обладатель картины, написанной маслом, а также серебряного 
знака «Честь и слава КузГТУ».

Закончилось награждение под звуки гимна КузГТУ, гимн 
был воспринят весьма патриотично, хотелось даже руку на 
сердце положить. А после окончания данной церемонии 
всё вернулось на круги своя: студенты пошли на пары, 
преподаватели последовали за учениками, Г.Т. Дюдяев 
вернулся к своей непосредственной работе. И уже вроде 
бы ничего не напоминает о торжественном событии, только 
«новая» аудитория, шарики вереницею тянущиеся по улицам, 
да увесистые грамоты напоминали о приятном событии.

инна ефиМенко, Гф

18 мая в 3 корпусе КузГТУ состоялось открытие 
именной лекционной аудитории. С легкой руки 
Геннадия Тимофеевича Дюдяева, председателя 
Областного Совета народных депутатов, был 
проведен ремонт и завезено оборудование для 
аудитории. 

СВершИлОСЬ!

22 мая в Клубе «Бухгалтер – Аналитик» состоялось юбилейное  заседание, посвященное дню рождению 
Клуба. Целый год прошел с момента его создания. Напомним, что кураторы Клуба к.э.н., заведующая 
кафедрой «Бухгалтерского учета, анализа и аудита» Кучерова Е.В. и доцент, к.э.н. Мартынчук Н.И. После 
окончательного формирования, состав Клуба стал насчитывать около 15 человек (II-IVкурс), а собрания 
- проводятся 1 раз в месяц. 

Клуб «Бухгалтер-Аналитик» - это прямая возможностью для студентов проявить себя в общественном 

ЭКОНОМИЧЕСКАЯ ДЕВЯТКА В 
КЛУБЕ «БУХГАЛТЕР – АНАЛИТИК»
«Цель учета – оценка, ценности – его предмет, бухгалтерский учет – это 
наука о контроле, и если бухгалтер обеспечивает контроль, значит он не зря 
получает заработную плату». Именно эти слова Фабио Беста были озвучены 
очень давно, но до сих пор данная фраза наиболее четко отражает всю  
специфику бухгалтерской деятельности, которая, в свою очередь, связывает 
и профессиональных практикующих бухгалтеров, и преподавателей вуза и 
студентов всех курсов. 

Визит епископа
15 мая Наше ВыСшее УчебНОе УчрежДеНИе пОСеТИл епИСКОп арИСТарх. ОН ОТВеТИл На 

ряД ВОпрОСОВ, рУКОВОДСТВУяСЬ ОпреДелеННым СпИСКОм ВОпрОСОВ. 

Студенты хотели узнать о его мировоззрении, о том, как он живет согласно православной вере, есть ли свободное время. 
Мы услышали много о его жизни, также и о студенческой. Учился  в КузГТУ на горном факультете. Свою веру в Бога никогда не 
афишировал и не скрывал. Еще в детстве он был крещен и уже в школе носил крестик на шее. По этой причине его вызвали к 
директору, который не понимал, почему он носит крестик в то время, когда вера в Бога и религия встали на последнее место по 
сравнению с идеологией. Он прошел долгий и непростой путь. 

Он считает, что нельзя судить, якобы Бога нет, и привел пример: «Если пройти по нашему университету по нескольким 
аудиториям и не встретить ни одного человека,  это не значит, что здесь никто не учиться. Может быть, в это время они находятся 
в других аудиториях или в других корпусах. Также и Бог, если мы его не видим или его нигде не встретили, это не значит, что он не 
существует». Возможно, с этим убеждением следует согласиться. 

Свободного времени у епископа практически нет, он всегда занят делами. Я думаю, его приезд оказал влияние на студентов и в 
лучшую сторону.

анастасия Белкова, ШСф

P.S.: и уже 26 мая кузГТУ и епархия русской православной церкви подписали соглашение о сотрудничестве, объединяя 
свои усилия на создание духовно сильного и нравственного здорового общества, решения насущных проблем и 
укрепления нравственных устоев в кузГТУ, на основе традиционных ценностей. Этим Соглашением предполагается:

- организация на фГо преподавания факультативных курсов, направленных на культурно-нравственное 
совершенствование. ввести курс этического обучения.

- проведение общественно значимых проектов и программ, связанных с историей Церкви и отечества;
- проведение научных форумов по социально-нравственной проблематике;
- сотрудничество в области профилактики правонарушений и многое другое.

Наш вуз имеет многогранную 
деятельность. Есть студенты, которые 
помимо учебы занимаются спортом, 
внеучебной работой, культурно-массовой 
работой. Они выделяются из общей массы, 
и их деятельность направлена на поднятие 
имиджа университета. И эта работа по 
заслугам и по достоинству оценивается. 
Наука - к примеру, что-то изобрели, 
опубликовали научный труд – внесли вклад 
в укрепление имиджа вуза. Заслуженно 
получают награды. 

Но без службы АХЧ деятельность всех 
подразделений вуза невозможно. Есть 
рядовая, повседневная работа, которая 
напрямую на имидж вуза не влияет. Но 
косвенно присутствует во всех областях 
деятельности. И труд работников АХЧ 
очень важен. К сожалению раньше  никто 
не отмечал рядовых работников. Если 
выделялись награды на работников АХЧ, 
то отмечались в основном руководители 
- главный механик, главный энергетик. 
Технички оставались без внимания, а многие 
из них проработали более десяти лет на 
низкооплачиваемых должностях, и ни разу 
не почувствовали праздника, не испытали 
удовлетворения от того, что их труд оценили. 
Поэтому необходимо было исправить эту 
неприятную тенденцию. 

И в этом году впервые состоялось 

чествование сотрудников АХЧ. Ректор 
вручил 157 почетных грамот и решил, что 
нужно регулярно проводить подобные 
мероприятия. Награждались уборщицы 
служебных помещений, дежурные туалетных 
комнат, дворники, электрики, сантехники, 
плотники, маляры, сотрудники отдела 
охраны, вахтеры, сотрудники санатория-
профилактория - все рядовые сотрудники 
из всех 28 подразделений АХЧ. И всем 
было очень приятно выйти на сцену и из рук 
ректора получить грамоту. Очень неожиданно 
и трогательно. С учетом всего сказанного 
ректорский прием для сотрудников АХЧ 
планируется проводить ежегодно, заложить 
еще одну добрую традицию. 

в заключение хочется привести несколько 
цифр, подчеркивающих глобальность 
проделываемой работы:

Площадь обслуживания санузлов, коридоров и 
холлов – 1,4 гектара;

Площадь кабинетов и аудиторий – 5,3 гектара. 
И это нужно мыть ежедневно;

В вузе16000 осветительных приборов; 
2000 элекровыключателей,  
4000 электрических розеток, 
280 километров электрической проводки, 
380 километров различных труб. 
все это требует бережного 

обслуживания.  

впервые в кУзГТУ проШел рекТорСкий приеМ в чеСТь СоТрУдников 
адМиниСТраТивно-хозяйСТвенной чаСТи. на первый взГляд 
невидиМая, но очень значиМая раБоТа Была оЦенена. чТо СТало 
причиной проведения подоБноГо МероприяТия, раССказал 
прорекТор по ахч СерГей Михайлович Сафохин. 

ЧЕСТВОВАНИЕ 
БОРЦОВ ПОРЯДКА 

и в профессиональном плане; повысить свой уровень знаний на 
семинарах и других организационных мероприятиях, которые 
регулярно проводились в течение всего года существования 
Клуба. Это и семинары, посвященные рассмотрению 
деятельности Института профессиональных бухгалтеров (ИПБ) 
России, и встречи с крупными руководителями промышленных 

предприятий Кемеровской области, и соревнования студентов в 
рамках  проведенных Брейн-рингов, конференций, олимпиад.

Деловая игра «Экономическая девятка» стала не просто 
очередным проведенным мероприятием в Клубе, а своего рода 
знакомством студентов-первокурсников с преподавателями, и 
с деятельностью кафедры. Потому что в будущем, именно им 
предстоит отстаивать интересы факультета и вуза на конкурсах.

Мероприятие начали кураторы Клуба, они сказали 
вступительные слова и, естественно, пожелали удачи всем 
участникам, так как по итогам отборочного тура - а затем еще 
восьми конкурсов - должен был остаться лишь один победитель, 
лучший студент-экономист I курса. А конкурсы были очень 
разнообразными – начиная от серьезных и сложных (например, 
решение экономических ребусов и составление пословиц, ответы 
на вопросы по специальности и произведение математических 
расчетов за ограниченное время), и, заканчивая смешными, 
но актуальными – к примеру, заполнение китайского резюме 
на русском языке. Этот тур, кстати, был самым последним, и 
участник, заполнивший резюме с наибольшим количеством 
попаданий в смысл разделов не только получал возможность 
«карьерного роста» в фирме Джекки Чана (так было задумано по 
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ПОГОВОРИМ

БЗМ состоит из множества составляющих – это 
наглядная агитация, факультетские мероприятия, 
лекции о здоровом образе жизни и многое другое. Но, 
говоря об этом «созвездии» мероприятий, мы чаще 
всего имеем в виду несколько самых ярких «звездочек». 
Это «Праздник витаминов», «Йогурт-пати», массовый 
заплыв в бассейне. И реакция студентов на них подобна 
лакмусовой бумажке для всей акции.

Праздник витаминов прошел 12 апреля в главной 
столовой КузГТУ под руководством студенческого 
совета ИЭФ, то есть не без моего участия. Встав в холле 
столовой, мы начали завлекать студентов к участию 
в конкурсах, как чисто теоретических (викторина, 
придумывание стишков), так и достаточно практических 
(дегустация). Многие просто проходили мимо, 
поднимаясь в обеденный зал столовой – покушать. 
Несмотря на то, что за успешное прохождение наших 
конкурсов выдавались фрукты, участвовали в них чаще 
ради интереса. И в самом деле, когда еще красивая 
девушка будет с улыбкой класть тебе в рот фруктовое 
канапе, а потом спрашивать, что это было?

А вот студентов, пришедших на «Йогурт-пати», 
влекло именно желание покушать. Все помнили 
пиршество прошлого года, полное йогуртов, сырков, 
вкусных творожков, и очень огорчились, увидев на 
столах лишь соки и печенье. Да, в суровом мире 
капитализма за все нужно бороться, и для получения 
заветных продуктов студенты должны были участвовать 
в конкурсах, суммарно заработав более двухсот очков. 
А конкурсы поражали своим разнообразием: игра в 
гляделки, бросание монет в воду, даже резиновым 
клизмам организаторы нашли свое применение – в них 
участники эстафеты переносили воду. Так ненавязчиво 
была решена проблема прошлых праздников, когда 

студенты «кушали, никого не слушали» и оставались 
безучастными к прочим забавам. Однако и после 

конкурсов продуктов было не очень много, а некоторые 
с удивлением обнаружили, что часть съедобных 
лакомств имеет истекший срок годности. Впрочем, это 
не помешало участникам праздника получить свою 
порцию вкусного здоровья.

И вот наступило завершающее мероприятие акции, 
или массовый заплыв в «Лазурном». ФГО и ИЭФ не 
участвовали в заплыве из-за (кто бы мог подумать) 
нехватки парней-пловцов. Остальные же факультеты 
были представлены в основном активистами Советов. 
Ключевое действо разворачивалось внизу, где брызги 
воды давали напоминать об активности участников. 
Наверху же, на трибунах, сидело несколько скучающих 
болельщиков. «Наверное, здесь проводится какое-
то спортивное соревнование», - поделилась со 
мной впечатлениями одна из девушек, простая 
посетительница «Лазурного», пожелавшая остаться 
неизвестной. Поддержать свой факультет пришли 
только парни с ГФ в количестве четырех человек. Зато 
можно было порадоваться за активистов студсовета 
– те вдоволь поплавали и поныряли, не только во время 
соревнований, но до и после. О том, как там – под водой, 
нам рассказала Сергеева Ольга, студентка ГФ.

- Этот заплыв недаром назван массовым. А как 
влияет масса тела пловца на его шансы победить?

- Конечно, влияет! Мне кажется, чем легче человек, 
тем быстрее он поплывет, хотя с физикой у меня 
напряги, если честно.

Увы, но массовостью в традиционном смысле - 
количестве привлеченных студентов заплыв не блистал, 
оставшись больше развлечением для студсовета, 
и об этом говорит хотя бы малое число участников 
и зрителей. Учитывая то, сколько стоит аренда 
дорожек, встает вопрос, а насколько это эффективно 
с точки зрения пропаганды здорового образа жизни 28-
тысячному Политеху и насколько эффективен был PR. 
Надеюсь, и на эти вопросы найдутся ответы.

евгений колоСов
kuzstu@kemcity.ru

Но стремления и инициативы 
молодежи подавить невозможно, словно 
волю цветов, выросших сквозь асфальт. 
После «затишья» в нашей стране вновь 
начали возрождаться клубы «знатоков» 
и создаваться новые. Так, в Кемерово 
активистами КемГУ был создан клуб 
интеллектуальных игр «Нестор» на 
базе Городского Центра Молодежи. 
Сначала в КемГУ, а потом и в других 
вузах и ССУЗах города были проведены 
чемпионаты, сложились регулярные 
команды. В Политехе первый турнир по 
брейн-рингу прошел осенью прошлого 
года, и прошел весьма успешно.

Кстати, несмотря на то, что принять 
участие могли все желающие, команд 
тогда набралось не слишком много. 
Видимо, многие студенты недооценили 
свои возможности или просто 
постеснялись игры, а зря, ведь брейн-
ринг – это не соревнование знаний (хотя 
и они тоже важны), а умения логически 
мыслить и, прежде всего, дружно 
работать в команде!

«Мы решили участвовать и за 
полчаса набрали всю команду, из 
приятелей со «Школы Актива» и 
тех, кого хорошо знали, поэтому 

Каждое третье воскресенье мы 
вспоминаем жертв эпидемии на Дне Памяти 
погибших от ВИЧ/СПИД. Именно к этому дню 
было приурочено проведенная молодежным 
объединением «Отражение» акция в 
Парке Чудес. Активисты «Отражения» и 
Российского Красного Креста смогли 
привлечь аудиторию более 400 человек 
– посетителей парка. Песни из концертной 
программы, конкурсы, розыгрыш призовых 
абонементов в плавательный центр убедили 
всех участников в серьезности проблемы. 
В то же время волонтеры «Отражения» 
проводили просветительскую работу среди 
посетителей парка. Красные ленточки 
– международный символ борьбы с ВИЧ-
инфекцией появлялись на лацканах пиджаков 

и сумках участников акции. Был проведен 
опрос населения, викторины на тему СПИД. 
Финальным же аккордом акции, который уж 
точно запомнится надолго и участникам, 
и организаторам, и случайным прохожим, 
стал флеш-моб, когда более полусотни 
человек, держащих в руках воздушные 
шарики, выстроились на площадке перед 
сценой, образовав слово «ЖИТЬ» и, крикнув 
«Здорово!», отпустили воздушные шарики в 
грустно-голубое весеннее небо.

Несмотря на то, что на лицах участников 
акции были грустные улыбки, эти улыбки 
были не запоздалым пессимизмом, а 
улыбками надежды. Наше будущее – в 
наших руках, а особенно – в руках молодежи, 

ведь более 70% ВИЧ-инфицированных 
– молодежь в возрасте 19-29 лет, причем 
заразиться может кто угодно, для этого 
не обязательно употреблять наркотики, 
достаточно незащищенного полового 
контакта. Поэтому знать своего врага в 
лицо, быть ответственным за судьбу себя и 
своих близких – задача каждого из нас. Ведь 
неужели эти жертвы, жертвы, павшие от 
СПИД, нас ничему не научили? И победить 
страшного врага могут только усилия всего 
человечества, объединившегося в борьбе с 
эпидемией. Может, об этом пора, наконец, 
задуматься всем нам?

евгений колоСов
kuzstu@kemcity.ru

ПАМЯТЬ ВО ИМЯ БУДУЩЕГО

Глобальная эпидемия ВИч-инфекции – одна из наиболее значимых проблем, стоящих перед 
человечеством. по данным Всемирной ассоциации здравоохранения, в мире насчитывается 
уже более 40 млн. людей, живущих с ВИч, из них более 355 тысяч россиян. В Кемерове на 
каждые 100 тысяч жителей приходится около 7 инфицированных, то есть 240 человек на 
город. по области эти цифры еще более впечатляющи: 32.1 человек на 100 тысяч, всего 
более восьми тысяч. причем следует отметить, что это всего лишь официальные показатели, 
которые смело можно умножать на десять, ведь лишь 10% населения проходят обследование 
на наличие ВИч. Эпидемия распространяется с угрожающими темпами: каждые полгода 
количество носителей смертельного вируса увеличивается вдвое. В неравной борьбе 
с вирусом иммунодефицита уже погибло более 23 000 000 людей во всем мире, из них в 
Кузбассе около ста. И, как не больно это осознавать, цифра эта будет возрастать с каждым 
годом, безжалостно прогрессируя.

Уважаемые друзья!
Любой здравомыслящий человек понимает, что 

здоровье - бесценное достояние, которое надо беречь и 
всячески поддерживать. Тем не менее, здоровый образ 
жизни в России ведет подавляющее меньшинство 
людей! По официальным данным, на начало 2007 года 
в г.Кемерово употребляют наркотики регулярно 
около 5 тысяч человек (в целом по Кузбассу эта 
цифра составляет почти 23 тыс.), злоупотребляют 
алкоголем - соответственно - 8,6 тыс. и 59,4 тыс.
человек. Что касается таких вредных привычек, как 
курение, сквернословие, то это можно наблюдать 
сплошь и рядом. По статистике, вообще игнорируют 
физкультуру примерно 90 процентов всего взрослого 
населения страны. Подобная ситуация плохо 
отражается на всем обществе, но в первую очередь 
- на молодежи. Ведь алкоголь, табак, наркотики, 
сквернословие, малоподвижный образ жизни особенно 
влияют на несформировавшийся организм.

По данным института социально-политических 
исследований РАН, при сохранении нынешних уровней 
рождаемости и смертности к 2025 году численность 
населения с сегодняшних 142,7 млн. сократится до 122 
млн. человек, к 2050 году - до 83 млн. Мы не можем быть 
равнодушны к таким фактам! Ведь это наша страна! 
Это касается каждого из нас!

Мы, представители молодежных общественных 
объединений - участники районного круглого стола 
«Наш выбор - здоровый образ жизни», выражаем 
беспокойство в связи с проблемой распространения 
в молодежной среде губительных привычек! Им есть 
альтернатива, о чем на заседании «круглого стола» 
рассказали представители ряда общественных 
объединений. В Кемерово существует хороший 
опыт, масса примеров, когда молодежь успешно 
объединяется на основе спортивных интересов, 
туризма, краеведения, других здоровых увлечений.

Обращаемся ко всем детским и молодежным 
объединениям, образовательным учреждениям 
Центрального района с призывом не забывать об этой 
актуальной теме, принимать во внимание и наш “опыт 
при формировании планов работы по пропаганде 
здорового образа жизни.

Призываем всех школьников, студентов, их семьи, 
работников образования принимать активное 
участие в формировании сообщества школ и других 
учебных заведений Центрального района, свободного 
от сквернословия, злоупотребления алкоголем, 
наркотиками и т.п., прежде всего, поддерживая и 
стимулируя здоровый образ жизни, позволяющий 
реализовать свои возможности.

В современных российских реалиях эффективно 
рекламировать здоровый образ жизни непросто. Но 
возможно! Молодежь в состоянии внести свой вклад 
в сбережение нашего народа! Начнем с себя, своих 
близких и друзей! 

Детско-юношеский экологический парламент.
Кемеровская региональная общественная организация 
Общероссийской общественной организации 
«российский Союз молодежи» - «Союз молодежи 
Кузбасса».
Кемеровская    региональная     общественная     
организация     «штаб студенческих отрядов Кемеровской 
области».
Кемеровское   городское   отделение   Общероссийской   
общественной организации «российский Красный Крест».
молодежное      объединение      «Отражение»      
благотворительного российского общественного фонда 
«Кузбасс против наркотиков». 
Кемеровское   городское    отделение   Всероссийского    
общественного объединения «молодая гвардия единой 
россии». 
Студенческий совет КемГУ. 
Студенческий совет КузГТУ. 
Юношеское экологическое объединение.

оБраЩение УчаСТников крУГлоГо 
СТола «наШ выБор - здоровый оБраз 
жизни» к СТУденТаМ

мерОпрИяТИя аКцИИ «быТЬ зДОрОВым – ЭТО мОДНО!» ИлИ прОСТО бзм, 
прОВОДяТСя В Нашем ВУзе Уже Не перВый ГОД. И КажДый ГОД ОрГаНИзаТОры 
СТремяТСя СДелаТЬ аКцИЮ ДейСТВеННей И ЭффеКТИВНей, ОГляДыВаяСЬ На 
СВОИ прОшлые ОшИбКИ. ИСКлЮчеНИем Не СТал И ГОД НыНешНИй.

закоНоДатеЛи МоДЫ
МозГи 
На РиНГе

многие из вас помнят соревнования по брейн-
рингу, шедшие в начале девяностых по одному из 
российских телеканалов. Тогда интеллектуальные 
игры «знатоков» привлекали к голубым экранам 
миллионы телезрителей, вселяя в их сердца 
гордость за свою родину. Увы, капитализм с его 
засильем массовой культуры сначала попытался 
задушить эту самую гордость, а потом взялся за 
трансляции интеллектуальных игр, заменив их 
низкопробными ток-шоу и ДОмом-2.

сценарию), но и становился победителем всего соревнования. 
По итогам деловой игры все участники были награждены 

дипломами, а также памятными, и очень нужными призами, а 
победителю - Ананина Ксения, гр. Э - 061 - вручили супер-приз два 
билета в кино на премьеру фильма «Пираты Карибского моря - 3» в 
киноцентр «Москва». 

Надо отметить, что двухчасовое соревнование проходило в 
присутствии зам.декана инженерно – экономического факультета 
Горчаковой Татьяны Анатольевны на очень высоком техническом 
и организационном уровне (профессиональная работа ведущих 
и других членов Клуба, участвующих в проведении деловой игры).  
Все это само по себе говорит о слаженной работе кафедры и о 
желании студентов и преподавателей участвовать в развитии Клуба 
«Бухгалтер – Аналитик», на эмблеме которого не даром изображено 
солнце, постоянно освещающее всю хозяйственную деятельность. 
Ведь главным является то, что вне зависимости от занятого места 
любая победа – это, прежде всего, победа дружбы, знаний и 
стремлений студентов, которые воплощаются в проведении таких 
мероприятий.

Маргарита МАКАРЕЙКИНА

слово «Актив» многозначно», - 
вспоминает Евгений Кропочев, член 
межфакультетской команды КузГТУ 
«Актив», занявшей в том турнире 
первое место. В состав команды 
вошли представители ГФ, ШСФ, ИЭФ 
и ММФ, вместе став бурным коктейлем 
мозговой активности, которому было 
предначертано повлиять на развитие 
интеллектуальных игр в КузГТУ. По 
мнению капитана команды Владимира 
Кайдалова: «Все участники абсолютно 
разные и каждый знает различные 
сферы, например, Женя Кропочев у 
нас лучше всех разбирается в спорте, 
Женя Колосов – в политике и истории 
СССР. Гриша всесторонне развит, 
он, по сути, мозг команды, у Саши 
Гулевич женская логика, а я силен 
в том, что-либо принимаю, либо не 
принимаю ответ. Марат предлагает 
различные идеи». Поэтому каждый 
участник для команды незаменим!

Следующие игры проходили 
для наших ребят уже на городском 
уровне. Команды КузГТУ «Актив», 
«Газосварка» и «Мешки» столкнулись 
с командами других вузов, а также 
очень сильным и подкованным 
противником – командой политической 

организации «Молодая Гвардия». 
Борьба шла с переменным успехом, и 
по результатам итоговой игры сезона 
к победной черте «Молодая Гвардия» 
и «Актив» пришли одновременно, 
набрав равное количество 
очков. Однако первое место по 
«дополнительным показателям» 
досталось «молодогвардейцам», 
что за «показатели» нам так и 
не объяснили. Но впереди был 
новый уровень, сибирский. Трое 
«активистов» вошли в состав Сборной 
Кузбасса и с достоинством защитили 
честь региона на чемпионате в 
Тюмени. К сожалению, наша сборная 
не заняла призовых мест, хотя и 
приобрела бесценный опыт.

И этот опыт пригодился команде 
уже в новой ипостаси, в роли 
организаторов. Членом «Актива» 
Григорием Сахопатиновым было 
разработана компьютерная 
программа для проведения турниров, 
изготовлены удобные кнопки ответов, 
после чего соревнования «знатоков» 
стали куда более захватывающими и 
похожими на своего телевизионного 
предшественника. Была поднята 
огромная база данных интересных 
вопросов, а капитан «активистов» 
стал ведущим игр. Все это позволило 
провести турниры по брейн-рингу на 
каждом факультете КузГТУ, сделав 
проведение интеллектуальных 
соревнований хорошей традицией.

«Эти игры объединяют не только 
тех, кто хочет пообщаться, но и 
тех, кто желает повысить свой 
интеллектуальный уровень», - 
говорит организатор брейн-ринга 
ММФ Корсун Наталья. И это чистая 
правда, ведь проведение таких игр 
не только отвлекает студентов от 
«культуры улиц», но и развивает 
быстроту и логику мышления, что 
так важно в современном мире с его 
быстро меняющимися ориентирами. 

евгений колоСов
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ДЛЯ ПОЛЬЗЫ ДЕЛА

первый на японских островах 
государственный университет был создан в 
1877 году в Токио. в него на правах колледжей 
включили гуманитарную и медицинскую 
школы. до этого периода в некоторых 
крупных городах функционировали спонтанно 
возникавшие высшие школы, где дети 
японской аристократии и военных изучали 
сочинения китайских классиков, право и 
боевое искусство.

 Имелись также высшие медицинские школы. 
Обучение в университете длилось восемь 
лет (четыре года в подготовительной школе и 
четыре года на факультете). В современной 
Японии 42% населения имеют высшее 
образование. Это объясняется высоким уровнем 
автоматизации производства в стране, которая 
требует от представителей рабочей профессии 
высококвалифицированной подготовки. Сегодня 
в стране около 600 университетов, включая 425 
частных. В них учится около 2,5 млн студентов. 
Самыми престижными являются государственные 
университеты в Токио, Киото и Осаке. Из частных 
наиболее известные университеты Тюо, Нихон, 
Васэда, Мэйдзи. Кроме них есть значительное 
количество «карликовых» высших учебных 
заведений, насчитывающих 200−300 студентов на 
1−2 факультетах.

В зависимости от престижности вуза и 
популярности специальности стоимость 
варьируется от 100 тыс. долларов за степень 
бакалавра (4 года обучения) и 5 тыс. — за 
бакалавра искусств в муниципальном вузе. 
Платить надо также и за вступительные 
экзамены. 

В Японии существует несколько типов 
высших учебных заведений. В университетах 
полного цикла обучение продолжается 4 года, 
на медицинском и ветеринарном факультетах 
— 6 лет. После окончания основного 4-летнего 
курса обучения в университете выпускник может 
поступить в магистратуру или докторантуру. Срок 
обучения в магистратуре — 2 года. Докторантура 
предполагает 5 лет обучения.

 Японские вузы имеют уникальный в мире 
институт «студента-исследователя» — кэнкюсэй. 
Это значит, что студент, поставивший перед 
собой цель получения научной степени, имеет 
возможность заниматься исследовательской 
работой в выбранной им конкретной области 
знаний от 6-ти месяцев до 1-го года, независимо 
от того, где он обучался ранее. 

В университетах ускоренного цикла срок 
обучения составляет 2 года. Около 60% 
студентов - девушки. Они специализируются на 
таких направлениях, как экономика, литература, 
иностранные языки. В технических институтах 
срок обучения составляет 5 лет.  Выпускники 
таких институтов устраиваются на работу в 
фирмы и исследовательские центры, связанные 
с разработкой новой передовой технологии и 
ноу-хау. 

Но чрезмерно разветвленная сеть вузов 
привела к снижению качества высшего 
образования. Ситуацию в японских вузах 
называют «образовательным коммунизмом», 
когда студенты делают вид, что они учатся, 
а преподаватели делают вид, что они учат 
(ничего не напоминает?). Единственное, на 
что интересно работодателю при приеме на 
работу, — это престижность диплома. Так как 
мобильность рынка труда в Японии очень низкая, 
предприниматели предпочитают вкладывать 
деньги в образовательные программы.

Поступить в государственные 
университеты можно, закончив полную 
среднюю школу. Прием проводится в 
два этапа. На первом этапе абитуриенты 
централизованно сдают “Общий тест 
достижений первой ступени”, который 
проводится Национальным центром 
по приему в университеты. Те, кто успешно 
выдержал тестирование, допускаются к 
вступительным экзаменам, проводимым уже 
непосредственно в университетах. Получившие 
высшие оценки по тестам допускаются к сдаче 
экзаменов в самые престижные университеты 
страны.

Следует подчеркнуть, что частные 
университеты проводят вступительные экзамены 
самостоятельно. Лучшие частные университеты 
имеют в своей структуре начальные, младшие 
и старшие средние школы и даже детские сады. 
И если абитуриент успешно прошел весь путь 
от детского сада до старшей школы в системе 
данного университета, он зачисляется в него без 
экзаменов.

Конкурс  в  самые  престижные  учебные  
заведения  столь  велик,  что  газеты  
употребляют  выражение  “экзаменационный  ад”. 
Для  подготовки  к  вступительным  экзаменам  
в школах  устраивают “церемонии  мужества” 
- ученики  с  повязками  на  головах  (на  них  
пишется  девиз  школы)  кричат  изо  всех  сил:  
“Я  поступлю!”

Вообще, образование  в  Японии  -  это  
культ,  поддерживаемый  семьей,  обществом  
и  государством.  С  младых  ногтей  японцы  
постоянно  и  интенсивно  учатся.  Сначала  
-  чтобы  поступить  в  престижную  школу,  
затем  -  чтобы  пройти  по  конкурсу  в  лучший  
университет,  после  -  чтобы  попасть  на  работу  
в  уважаемую  и  процветающую  корпорацию.  
Принятый  в  Японии  принцип  “пожизненного  
найма”  дает  человеку  право  только  на  одну  
попытку  занять  достойное  место  в  обществе.  
Хорошее  образование  считается  гарантией  
того,  что  она  окажется  успешной. 

Японцы  просто  помешаны  на  том,  чтобы  
их  дети  получили  самое  лучшее  образование.  
В  условиях,  когда  большинство  граждан  
находится  на  одном  уровне  благосостояния  
(72%  жителей  страны  причисляют  себя  
к  среднему  классу  и  имеют  примерно  
одинаковый  доход),  образование  детей  -  это  
единственное,  в  чем  они  могут  соперничать. 

 Получая образование, считают японцы, 
человек готовит себя не к какой-то конкретной 
узкой сфере деятельности, а к жизни. И 
поскольку жизнь сегодня особенно динамична 
и изменчива, японцы убеждены, что, только 
обладая широким кругозором, человек может 
успешно ориентироваться во всех ее нюансах. 
Среди японских специалистов по подготовке 
технических кадров уже давно укоренилось 
мнение о том, что выпускник технического вуза не 
должен быть лишь «узким технарем», он обязан 
обладать глубокими познаниями в области 
естественных и гуманитарных наук. Каждый 
студент выбирает для углубленного  изучения 
минимум два направления. Большинство 
университетов организуют учебный процесс 
по семестровой системе. В университетах 
принята система зачетных единиц, которыми 
оценивается объем изучаемого курса, исходя из 
количества часов, затрачиваемых еженедельно 
в течение семестра на работу в аудитории или 
лаборатории.

Япония в силу закрытости своего общества 
и сложности языка никогда не входила в число 
мировых лидеров по привлечению иностранных 
студентов. В основном японские вузы привлекают 
молодежь из соседних азиатских стран - Китая, 
Тайваня и Кореи. Однако приобщиться к 
великой японской культуре и постичь нюансы 
национальной системы управления приезжают и 
люди из развитых стран Запада.

Привлекаются преподаватели, исследователи 
и специалисты из зарубежных стран. Например, 
более 10 лет назад был принят закон, 
позволяющий иностранным специалистам 
занимать штатные должности в японских высших 
учебных заведениях. В помощь тем иностранным 
абитуриентам, кто плохо знает японский язык, 
организован годичный курс подготовки. Прием 
иностранных студентов осуществляется на тех же 
основаниях, что и набор японских абитуриентов. 

80% иностранцев учатся в Японии за свой 
счет. Остальным выплачиваются различные 
виды стипендий. Стипендии для студентов-
иностранцев составляют около 30-40 тыс. иен 
(примерно 7 тыс. руб.) ежемесячно. Аспиранты 
могут рассчитывать на 90-100 тыс. иен в месяц. 
Для иностранцев действуют краткосрочные 
формы обучения до 1 года, подготовка студентов 
в этом случае ведется на английском языке. 
Краткосрочные варианты получения образования 
в Японии ориентированы на такие области 
знаний, как японский язык, японская культура, 
экономика, обществоведение. Студент-
краткосрочник, выезжая на стажировку в Японию, 
может не прерывать своего обучения в вузах 
России. По данным статистики, около 94% из 
числа студентов-иностранцев, получивших 
образование в вузах страны и подавших заявки 
на последующее трудоустройство, получают 
положительный ответ.

Сами японские студенты отчетливо делятся 
на две группы. Одни ходят в университет, 
чтобы получить знания и найти затем хорошую 
работу. Другие же просто проводят время в 
университете, пока у родителей есть деньги 
платить за обучение,  из университета не 
выгоняют за неуспеваемость, один и тот же курс 
можно проходить  по три раза. Студенты несут 
в себе все особенности японского менталитета. 
Так, например, они никогда не списывают и не 
подсказывают друг другу. Если преподаватель 
поможет во время контрольной, то обязательно 
в сданной работе найдет надпись: “Это решение 
мне подсказал профессор”. Принятое отношение 
младших к старшим и, может быть, опасение 
потерять лицо, мешают студентам задавать 
вопросы во время лекций. При встрече в 
коридоре студент никогда не поздоровается с 
профессором первым, не из-за невежливости, 
а из-за уважения, - настолько на разных 
уровнях они находятся! Дисциплина является 
основой японской системы образования. Также 
в образовательных учреждениях Японии не 
приветствуется быть не таким, как все. Все 
попытки выделиться из толпы подавляются. 
Вплоть до того, что у них нельзя показывать 
высокую успеваемость по какому-то одному 
предмету. Все должно быть ровно.

елена федянина, Гф.

Большинство студентов уже сталкивались с онлайновым тестированием 
во время прошлогодней аккредитации вуза, так проверялась целостность 
остаточных знаний, а значит, во многом и качество обучения. 
федеральный инТернеТ-ЭкзаМен в Сфере профеССиональноГо 
оБразования, или ФЭПО, доступен и сейчас всем желающим по адресу 
http://fepo.informika.ru. Выбрав свою специальность и дисциплину для 
тестирования, можно протестировать уровень своих знаний, например, 
перед экзаменом или зачетом. К сожалению, специальностей и дисциплин 
очень много, и некоторые тесты еще не готовы.

для IT-специалистов, наверное, самым популярным ресурсом для 
бесплатной проверки знаний на сегодняшний день является центр 
онлайн-тестирования и сертификации при учебном центре «Специалист», 
расположенный по адресу http://tests.specialist.ru. Проверить свои знания 
можно практически в любой области информационных технологий, от 
базовой компьютерной подготовки до программирования. По результатам 
тестирования выдается не только количество набранных баллов, но и 
подробная информация о сильных и слабых сторонах знаний в пределах 
предмета. Пользователю, успешно сдавшему тест, присваивается звание 
сертифицированного специалиста. (Сертификат может быть выслан по 
почте или представлен в онлайновом «личном деле»).

По тому же принципу работает ЦенТр онлайн СерТификаЦии Re-
tratech (http://certifications.ru). На этом сайте тестов немного больше, 
но субъективно они показались мне немного проще аналогичных у 
«Специалиста». Перед тестированием на сайте можно подобрать книги и 
курсы, которые помогут при сдаче теста.

Сайт «акадеМии велеСа» (http://velesa.ru) также проводит 
сертификацию специалистов по информационным технологиям, а, 
кроме того, по офисным специальностям, бухгалтерскому учету, медицине, 
педагогике… Отличия от предыдущих проектов есть, и самое главное в том, 
что результаты теста проверяет преподаватель, а не компьютер. Зачем это 
сделано, не очень-то понятно, а еще у пользователя нет «личного дела» 
и единственная возможность подтвердить сдачу теста – заказ недешевого 
сертификата.

Одной из важнейших дисциплин в современном мире является 
иностранный язык. Мы учим его в вузе, посещаем дополнительные курсы. 
А подтвердить свой уровень знаний можно несколькими путями, и один из 
них – Сдача МеждУнародноГо ТеСТа TOEFL (Test Of English as a 
Foreign Language). Разумеется, к нему тоже нужно готовиться, и проще 
всего уровень подготовки поможет оценить сдача пробного онлайн-теста, 
например, по адресу: http://www.english.language.ru/toefl/ .

Попробовать свои силы в TOEFL, ЕГЭ по множеству дисциплин, экзаменах 
ГИБДД и тестах по вездесущим информационным технологиям можно на 
сайте «ТеСТландия» (http://www.testland.ru). Сайт позиционируется 
как самая большая коллекция тестов в рунете, и это похоже на правду. 
Присутствует даже раздел «Вступительные экзамены в вузы», что говорит 
само за себя!

Сайт «МозГ.ru: БеСплаТная ТоМоГрафия Головы» (http://mozg.
ru) интересен обилием логических и интеллектуальных тестов. Одних 
тестов на IQ «Мозг» предлагает аж 7 вариантов. Любителям напрячь свое 
серое вещество придутся по душе «головоломки для интеллектуалов», тесты 
логического мышления и математические. А люди, желающие разобраться 
в себе, обязательно отметят психологические тесты, среди которых тесты 
на темперамент, коммуникабельность, конфликтность, классический 
тест Айзенка и другие. Интересны тесты типа «Быть или не быть Вашему 
бизнесу», «А Вы готовы к браку?» и подобные. Кстати, на МОЗГ.ru можно 
опять-таки попробовать свои силы в TOEFL.

Неплохая подборка психологических тестов расположена на сайте 
«вселенная BITNET» (http://www.bitnet.ru). Помимо традиционных тестов 
IQ и темперамента, предлагаются не менее интересные – на уверенность 
в себе, степень зрелости, на маразм (!). Есть тесты для двоих, например, 
на психологическую совместимость. А я прошел полушутливый тест (да, и 
такие тоже представлены на сайте) «Коммунист ли Вы?» и узнал, что «Мне 
остается вам только позавидовать, Вы - Ленин!». Без комментариев.

Самые студенческие тесты можно обнаружить на Сервере 
роССийСкоГо СТУденчеСТва (http://www.students.ru/tests/). База 
состоит более чем из 270 тестов и очень приятна в работе. Особенно 
бросилось в глаза большое количество тестов на знание географии, 
истории, литературы, разделенных по темам. Некоторые тесты повторяют 
предыдущий сайт, но ничего страшного в этом нет, просто Bitnet.ru является 
партнером данного сервера.

И, наконец, хакерСкий ТеСТ (http://ru.hacktest.net) – еще одна 
головоломка на логику, очень популярная в интернете. Несмотря на 
название, обладать знаниями в области информационных технологий 
практически не нужно – решение теста, как и реальных хакерских задач, 
основано на способности к reverse engineering, то есть анализа и разбора 
какой-либо логической структуры, а это не так легко – понять, что имел 
автор и где же ключ к решению очередного вопроса! По статистике, тест 
смогли пройти лишь 6% попытавшихся это сделать…

евгений колоСов
kuzstu@kemcity.ru

Знания – сила! А сила – это величина, и ее можно измерить. 
И если сила традиционная рассчитывается по формуле 
F=ma, то ресурсы ума измерить гораздо труднее. Тем 
не менее, методы измерения знаний и ментальных 
возможностей существуют, и одним из них является 
тестирование. Конечно, никто не будет спорить, что 
удобнее всего проходить тесты, находясь за компьютером 
– машина считает ответы сама и непредвзято, выдавая 
пользователю результаты. Еще одним преимуществом 
можно назвать доступность интернета с массой ресурсов, 
посвященных онлайновому тестированию.

ТЕСТИРОВАНИЕ 
ON-LINE

СТудЕНчЕСкИй бИлЕТ ВОкРуг 
СВЕТА В ЯпОНИИ

На этот раз студенческий 
билет откроет перед нами 
путь в Японию. Страна 
далекая и непонятная. 
Страна живущая 

многовековыми традициями. 
Страна - интеллект 
современной цивилизации. 
В основе всего лежит 
дисциплина, четкие шаги, 

которые приводят в итоге к 
новейшим достижениям. На 
этом принципе построена 
и система высшего 
образования.
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СПОРТ

Одним из пОпулярных видОв спОрта среди мОлОдежи является 
стритбОл. правила стритбОла пОхОжи на баскетбОльные, нО тОлькО 
кОманда сОстОит из трех челОвека, время игры пятнадцать минут, 
игрОвые действия Осуществляются на ОднОй пОлОвине баскетбОльнОй 
плОщадки. 

Стритбол – игра очень требовательная к игрокам - хорошие физические качества, двигательные навыки и умения, 
интеллектуальные способности и психологические возможности – все это понадобиться, чтобы победить. Занятия баскетболом 
вырабатывают волю к победе, стремление к преодолению трудностей, а также требует от участников отличного взаимопонимание 
и поддержки. Несомненно, что все эти качества понадобятся студентам в дальнейшей  профессиональной  деятельности.

 С 3 по 5 мая проводился турнир по стритболу, посвященный Дню Победы, в котором принимали участие женские 
студенческие команды КузГТУ. Турнир проходил два дня по круговой системе. Организатором соревнований выступила кафедра 
физвоспитания, главный судья турнира – старший преподаватель кафедры Скворцова Марина Юрьевна. В соревнованиях 
принимали участие семь команд, представители горно-электромеханического, шахтостроительного, инженерно-экономического 
и горного факультетов. 

По итогам турнира первое место заняла команда «Мустанг» (Степанченко Ольга, Мусихина Юлия, ГБ-042, Аникеева Ольга, 
ПИ-021), которая в напряженной и острой борьбе победила команду «MEGA», занявшую второе место. Третьими стали 
представители шахтостроительного факультета с символичным названием «Стремление». Команды, занявшие призовые места 
состояли из представителей сборной университета по баскетболу. Однако, и остальные баскетболистки, показали достаточно 
высокий игровой уровень, стремление к победе и командную сплоченность. 

Лучшими игроками турнира были признаны Мусихина Юлия (ГБ-042), Евдокимова Алина (ФП-061), Милехина Алина (ЭГ-061), 
Гулевич Татьяна (ТЭ-051). По итогам соревнований команды, занявшие с 1 по 3 места, и лучшие игроки были награждены 
грамотами и призами.      

                                                                  Светлана яковлева, участница турнира

ТУрнИр ПО сТрИТБОлУ

4-5 апреля В зале ТяжёлОй аТлеТИКИ 
КУзбаССКОГО ГОСУДарСТВеННОГО 
ТехНИчеСКОГО УНИВерСИТеТа прОшлО 
перВеНСТВО пО паУЭрлИфТИНГУ В зачёТ 
V СпарТаКИаДы СТУДеНТОВ ВыСшИх 
прОфеССИОНалЬНых ОбразОВаТелЬНых 
УчрежДеНИй ГОрОДа КемерОВО. ОТКрыл 
СОреВНОВаНИя прОреКТОр пО ВНеУчебНОй 
И ВОСпИТаТелЬНОй рабОТе прОфеССОр 
В.а. шаламаНОВ.

    В соревнованиях приняли участие 44 студента из 5 вузов 
города. Кубок Управления культуры, спорта и молодёжной 
политики администрации города Кемерово, как и год назад, 
уверенно выиграла богатырская дружина КузГТУ. На 
втором месте сельскохозяйственный институт, на третьем 
профессионально-педагогический колледж, на четвёртом 
медицинская академия и на пятом РГТЭУ.

  В первый день атлеты соревновались в пяти весовых 
категориях и в самой легкой  до 52 кг победителем стал студент 
КГСХИ Иван Столяров, его сумма троеборья 235 кг. 

В категории до 56 кг первенствовал победитель областной 
V Универсиады Александр Шаповалов, КузГТУ, его сумма 335 
кг. 

В категории до 60 кг отличился победитель двух прошедших 
спартакиад Игорь Лиманский из КузГТУ, его результат 417,5 кг. 
За год его сумма увеличилась на 102,5 кг. 

В категории до 67,5 кг первая медаль с золотым отливом 
украсила грудь Евгения Пырсикова из КузГТУ, его сумма 515 
кг. 

В категории до 75 кг никаких надежд на победу не оставил 
капитан сборной команды КузГТУ серебряный призёр 
первенства Сибирского федерального округа мастер спорта 
России Николай Булатов, КузГТУ, его сумма 600 кг. Второй 
участник КузГТУ Евгений Горяченков набрал 510 кг и занял 3 
место. 

В категории до 82,5 кг Антон Готман КузГТУ год назад стал 
победителем первенства Кузбасса, а затем - Спартакиады 
студентов, в этом году он повторил двойной успех с суммой 
695 кг. Второй атлет КузГТУ Егор Челков набрал 645 кг и занял 
2 место. 

В категории до 90 кг прошлогодний серебряный призёр 
Денис Федотов, КузГТУ, завоевал золотую награду, его сумма 
675 кг. 

В категории стокилограммовых богатырей победил студент 
из КГСХИ Максим Корнеев, его сумма 627,5 кг. 

В категории до 110 кг победил студент КГМА Александр 
Элерт, его сумма 650 кг. 

В супертяжёлой категории серебряный призёр V областной 
Универсиады студент КГМА Максим Якименко набрал 
рекордную сумму  830 кг (300+230+300). МОЛОДЕЦ!

Организация соревнований и судейство прошли на высоком 
уровне. Приз лучшего судьи получил бронзовый призер 
первенства России, мастер спорта Максим Булгаков, КемГУ. 
В почётном жюри были вице-президент областной федерации 
пауэрлифтинга В.И.Журавлёв, мастера спорта Евгений Пыткин 
и Дмитрий Демченко.

      Главный судья соревнований, судья вк  в.п. 
анпилоГов

ПОБЕДНАЯ СИМФОНИЯ
Внутренним итогом работы футбольного клуба стало 11 

первенство команд факультетов КузГТУ, данное соревнование 
проходило в рамках 57 спартакиады. 

В этом году борьба развернулась нешуточная, уровень игры 
команды показали далеко не «дворовый».

Самая впечатляющая борьба развернулась между командами горного и механико-машиностроительного 
факультетов, итог – победа горного факультета - был особенно поразительным, если учесть предыдущую 
долгую череду побед ММФа. 

Места в турнире распределились следующим образом: I- ГФ, II - ММФ,  III- ГЭМФ, 4 место - ИЭФ, 5 
место - ШСФ, 6 место - ХТФ, 7 место - ФГО.

Помимо результатов, на турнире явно проявилась усталость игроков от спортивного сезона: одни 
вернулись с травмами после важных соревнований, другие просто устали от постоянных игр. Но, тем не 
менее, не смотря на жуткие погодные условия (в последний день турнира шел сильный дождь) все бились 
мужественно, до самого конца. 

Если говорить в целом о работе футбольного клуба за последний год, план проведения соревнований 
выполнен. Политех подтвердил свой статус сильнейшей команды в городе, и одной из сильнейших 
команд Сибири. Год вышел достаточно стабильным, объективным: 

3 место в первенстве Сибири;
провели первенство города среди вузов  -  выиграли;
в области заняли 2 место;
участвовали в финале кубка России в Екатеринбурге, заняли 14 место (как и в прошлом году).

Что касается универсиады, прошедшей в Новокузнецке, это была одна из наиболее политизированных 
игр в сезоне. Невнятное судейство, неравное отношение к нарушениям команд, и прочие непонятные 
действия организаторов – не оставили впечатления спортивной игры. Студенчество - это чистое и светлое 
время, поэтому все соревнования должны проводиться независимыми и незаинтересованными лицами, 
лицами, которые далеки от внутреннего соперничества. Действия организаторов (КемГУ) в этом году 
были направлены на то, чтобы у соревнования был один единственный исход. Что по своей сущности не 
допускает соревнование.

Тем не менее, ребята все - молодцы, они не уронили честь Политеха, за что им низкой поклон и 
слава!

Со слов тренера Тютенькова С.Б., записала инна ефименко, Гф.

ИТОгО!
подошел к концу 
очередной учебный год, 
вместе с ним пришли к 
логическому завершению 
и все спортивные 
соревнования и 
спартакиады. мини-
футбол в стороне не 
остался.

Следующей не мало важной 
особенностью стало то, что уверенную 
общекомандную победу одержали 
студенты горного факультета, прервав 
многолетнюю беспроигрышную серию 
спортсменов ММФ. Горняки сразу же 
захватили лидерство, выиграв первые два 
вида соревнований – легкоатлетический 
кросс и пауэрлифтинг, однако в «стане» 
ММФ не придали этому большое значение, 
а зря!

Спортсмены ММФ не обратили внимание 
на первые удачи Горного потому, что 
впереди шахматы, а это как они посчитали: 
«Наш вид!». Однако команда Горного 
вовсе не была согласна с их мнением, 
поэтому, всерьез взявшись за дело, смогли 
- таки обойти команду ММФ во главе с её 
лидером Николаем Показаньевым. После 
уверенного лидерства команда ММФ 
сдала позиции в последнем турнире, что 
позволило команде химиков выиграть и 
занять третье место, а Горному взойти 
на высший пьедестал уже в третьем 
виде спартакиады. Завязавшаяся интрига 
борьбы за первенство ГФ и ММФ, держа 
Политех до самого последнего вида 
соревнований – мини – футбола! Но после 
матча сразу стало ясно – Горный факультет 
победил, и  это неоспоримая победа! Хотя 
были и не совсем удачные выступления у 
команды горного, но это не помешало им 
уверенно одержать победу.

иТоГо:
I – Гф (ответственный за спортивно-

массовую работу Н.А. Букреева), ребята 
оформили свое чемпионство уже после 8 
вида соревнований, поэтому последние 
игры уже не имели большой роли.

II – ММф (ответственный за спортивно 

– массовую работу Гореликов А.И.) – 
расслабились ребята.

III – уже второй год подряд студенты 
хТф (ответственный за спортивно-
массовую работу С.Н. Валеева).

Занявшая почетное четвертое место 
команда  ИЭФ, тоже  достойна  похвалы, 
ребятам на протяжении всего турнира 
удавалось оставаться «грозой чемпионов», 
и они не сдавались до самого конца. 
Ответственный за спортивно-массовую 
работу С.Е. Басалыко, благодаря 
кропотливой работе со студентами  
сумел добиться неплохих результатов в 
соревновании. Экономисты стали первыми 
в настольном теннисе и женском волейболе. 
Да, и в остальных вида соревнований они 
вовсе не были аутсайдерами, за что им 
большое спасибо.

остальные места распределились 
следующим образом: 
5-е место – ГЭМф, 
на 6 – м месте – ШСф, 
и последними в этом году стали фГо.

В этом году в составе сборных 
факультетов очень много пятикурсников, 
тренеры и руководителя не хотят 
расставаться с такими замечательными 
талантливыми ребятами, но ничего не 
поделаешь – жизнь идет своим чередом! 
Все тренеры надеются и уповают на 
первой курс, который возможно сможет 
стать достойной заменой славных 
спортсменов! Поэтому, ребята, если вы 
еще не ударились в спорт, то самое время 
всерьез задуматься об этом! Команды 
ждут новых, талантливых и активных 
ребят, спорт – это всегда модно и, к тому 
же, полезно!

СПОРТИВНый МАРАФОН

Весна – Время подВеденИя ИтогоВ 
уходящего учеБного года. глаВным Итогом 
спортИВной жИзнИ унИВерсИтета стала 
57 спартакИада кузгту, подроБнее оБ этом 
соБытИИ.

почтИ деВять месяЦеВ длИлся мараФон 
под назВанИем «57 – я спартакИада кузгту 
средИ ФакультетоВ». глаВной осоБенностью 
этой спартакИады стало то, что В 11 ВИдах 
сореВноВанИй прИнялИ участИе почтИ 800 
студентоВ Всех ФакультетоВ.
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С ДНЕМ ПОБЕДЫ!

О точной дате полного разгрома Германии 
историки спорят до сих пор. Британские 
ученые утверждают, что Акт о безоговорочной 
военной капитуляции Германии был подписан 
в понедельник 7 мая 1945 года в 02:45 в 
ставке Эйзенхауэра в городе Реймс. После 
чего премьер-министр Уинстон Черчилль 
и король Англии Джордж VI намеривались 
объявить 7 мая Днем Победы в Европе. Но 
под давлением американцев V-E Day был 
отложен на  8 мая, когда президент США Гарри 
Трумэн праздновал свой день рождения. 
Разгром Третьего Рейха предполагалось 
преподнести в качестве подарка.

Советские и российские историки считают, 
что Акт о капитуляции фашистской Германии 
был подписан Георгием Жуковым в 23:30 с 
8 на 9 мая в особняке на восточной окраине 
Берлина. Из-за двухчасовой разницы во 
времени это событие состоялось, когда в 
СССР уже было 9 мая.

Кроме V-E Day, в США еще отмечается 
и V-J Day (Victory in Japan Day) или День 
Победы над Японией. 15 августа 1945 году 
союзники официально провозгласили о 
военном разгроме Страны восходящего 
солнца. Кроме этого, есть еще D-Day (Day of 

Day) - 6 июня 1944 года, - когда 

войска США и Великобритании высадились 
на берегу Франции, открыв второй фронт. 
Для американцев это самая почитаемая дата  
Второй Мировой войны, так как по их мнению, 
в этот день произошел “исторический 
поворот”, приведший к полному разгрому 
Гитлера.

Но разногласия о дне празднования  
победы не так страшны по сравнению с тем, 
как в западных странах интерпретируют 
ход и результаты войны. После Второй 
мировой войны президент США Г.Трумэн 
не мог допустить роста авторитета 
Советского Союза в глазах американцев, 

настойчиво обратился с призывом к 
Американской исторической ассоциации 
с просьбой увековечить миф об “угрозе 
коммунистической агрессии” и представить 
США как государство освободителя. С 
этого момента американцы считают себя 
победителями фашизма, а американские 
дети не знают об участии в войне России. 
«Официальные» исторические справки 
лгут, учебники истории повествуют лишь о 
героическом походе американцев в Европе. 
Не зря американский историк Дж.Стоксберн 
писал: “Несмотря на значительное число книг 
о второй мировой войне до сегодняшнего для 
нет ни одной, которая была бы объективной 
и исчерпывающей. Они писались 
обычно исключительно с британской или 
американской точек зрения; игнорировались 
основные причины и последствия войны”.

Западная историография с наслаждением 
смакует тему отсталого советского военного 
искусства, стоящего по своему уровню ниже 
военного искусства гитлеровского вермахта, 
вооруженных сил США и Англии. Именно 
это утверждают американские и английские 
военные историки X. Болдуин, Э. Зимке, А. 

Кларк, X. Солсбери. Все это делается с целью 
приуменьшения вклада СССР в Победу. 
Однако в отдельных трудах таких историков 
как Б. Питт (Англия), Ф. Гамбьез (Франция) 
дается объективная оценка таланта наших 
полководцев и самоотверженности всего 
Советского народа, в результате чего была 
одержана великая победа. Сегодня легко 
искать ошибки полководцев, рассуждать,  
можно ли было избежать многочисленных 
жертв. Но не стоит забывать, что в военное 
время, решения принимались в сложной 
обстановке, на полях сражений, в условиях 
катастрофической нехватки времени, а не 
в просторных кабинетах с чашкой кофе в 
руках. 

До сих пор некоторые германские ученые 
и американские историки оправдывают 
«превентивный» удар Германии против 
СССР. О будто бы имевшем место 
стремлении СССР к захвату европейских 
государств писали немецкие историки Э. 
Хельмдах, К. Хильдебранд. Английский 
историк Д. Ирвинг вообще доказывал, что 
русские готовились к вторжению в Германию. 
Теорию о превентивной войне Гитлера 
взяли на вооружение и японские историки, 
объясняя свое стремление напасть на СССР 
необходимостью обеспечения собственной 
безопасности (Т. Хаттори). 

«правительство российской федерации должно сделать ясное и недвусмысленное заявление 
о признании и осуждении незаконной оккупации и аннексии Советским Союзом с 1940 по 1991 
годы прибалтийских стран - Эстонии, латвии и литвы». «включение в 1940 году прибалтийских 
стран - латвии, литвы и Эстонии - в состав СССр было актом агрессии, осуществленным 
против воли суверенных народов». Это мнение конгресса СШа, высказанное в 2005 году. Тогда 
владимир путин четко разъяснил отношение россии к подобному переписыванию истории. а 
искажать реальные факты о второй мировой войне на западе умеют.

КАК ИСКАжАЛАСЬ ИСТОРИЯ

родилась 6 ноября 1918 года в селе крапивино, 
кемеровской области, здесь же закончила 7 классов. 
в 1934 году поступила учиться в кемеровское 
педучилище, а в 1937 году закончила. С 1937 по 1939 
гг. работала заведующей школой № 20 г. кемерово. в 
1939 г. поступила в Барнаульский государственный 
учительский институт.

22 июня 1941 года началась Великая Отечественная 
война. Война застала Анну Семеновну за студенческим 
столом, оставался только госэкзамен на литературном 
факультете. Все студенты факультета пошли в 
военкомат, хотя они не имели военных специальностей. 
Для них организовали курсы медсестер, параллельно 
все готовились к госэкзамену и овладевали военной 
специальностью. После окончания института, с 1941 по 
апрель 1942г., Анна Семеновна работала преподавателем 
русского языка и литературы в школы № 42 г. Кемерово. 
Но война нарушила её мирные планы. 

На фронт ушла добровольцем. В апреле 1942 г. из 
тысячи добровольцев выбрали 30 человек в школу 
радиоспециалистов. Направили в Воронежскую школу 
в г. Новосибирск, которую Анна в августе окончила, 
её назначили в десантную часть. В школе радистов 
встретила она Зубову Марию Петровну, они подружились, 
вместе воевали в 5-й гвардейской воздушно-десантной 
стрелковой дивизии.

«На войне люди быстро взрослели, успевали больше 
понять и осознать, чем мы, в наше мирное время. 25-

летняя Анна была для молодых 
бойцов, не просто старшим 
товарищем, она относилась к ним 
с материнской заботой», прочли 
мы воспоминания Марии Зубовой в 
газете о подруге.

Из воспоминаний Анны 
прочитанных в газете статью 
«Когда Родина была в опасности» 
от 1967 г. о тех страшных годах 
Великой Отечественной войны: 
«Первый бой под Ленинградом. 
Для нас самый трудный бой в 
лесу ночью и с форсированием 
реки, это был прорыв обороны 
противника по всему фронту. В этом 
бою проверялось, сможем ли мы 
обеспечить бесперебойную связь. 
Да, смогли...».

«Часто вспоминаю самый 
первый бой за село Черенчицы 
(Северо-Западный фронт). Наш 1-й 

Гвардейский воздушно-десантный полк прорвал оборону 
противника, форсировал реку Ловать и продолжал 
преследовать врага...», - это уже воспоминания в статье 
в газете «Встали на защиту Родины» в 1982 г. Анна 
Семеновна Некрасова была Гвардии младшим сержантом, 
радистом и начальником радиостанции. На фронте с 
22 апреля 1942 года по август 1945 года в составе 2-го 
Украинского фронта 4 гвардейской армии 5 гвардейской 
воздушно-десантной стрелковой дивизии, участвовала 
в боях под Старой Руссой на   Северо-Западном   
фронте,   в   Орловско-Курской,   Корсунь-Шевченской, 
Ясско-Кишиневской и Будапештской боевых операций 2 
Украинского фронта, а так же в освобождении Вены. За 
боевые заслуги была награждена медалями: «За отвагу», 
«За боевые заслуги», «За освобождение Будапешта», «За 
победу над Германией в ВОВ», «За взятие Вены». 

В составе 5-ой гвардейской воздушно-десантной 
стрелковой дивизии, получившей в дальнейшем, за 
боевые заслуги звание «Звенигородской и ордена 
Красного знамени и Суворова» принимала участие 
в окружении и разгроме 4-х крупных группировок: 
Корсунь-Шевченковской, Уманьско-Христиновской, 
Яссо-Кишеневской, Будапештской. Громили противника 
на Орловско-Курской дуге. Дивизия форсировала с 
боями 8 водных преград: реки Ловать, Днепр, Южный 
буг, Днестр, Реут, Прут, Дунай, озеро Веленцы. В итоге 
дивизия приняла участие в освобождении Калининской 

области, Украинской и Молдавской республик, Румынии, 
Югославии, Венгрии, Австрии. Только с боями дивизия 
прошагала 1922 км. В непрерывных наступательных боях 
провела 479 дней, от Ленинграда до Австрии.

Ночь на 12 сентября 1943г., при освобождении 
деревни Зайцы Полтавской области, солдаты называли 
«Ворфоломеевской». Район обороны немцев был сильно 
укреплен: доты, дзоты, а «котел» куда направлен 2-ой 
батальон был заминирован по берегу реки. Когда батальон 
ворвался в «котел» все загромыхало, заполыхало огнем и 
взрывами.

Шли  бои  в  полтавской  области  и родились   стихи,   
которые посвятила Анна комбату Грязнову П.И.

Глухая ночь. Обманная тишь.
За рекой, еле слышно, шепчет камыш.
Немцы зорко на вахте стоят.
В эту ночь они не спят.
Враг за рекою. Кромешная тьма.
Устали бойцы, передышка нужна.
Задача полку была нелегка:
Надо врасплох застать врага.
И в который раз, не сомкнувши глаз,
Командир полка отдает приказ:
Пройти лощину, через реку,
Взять деревню и высоту!
В лоб врачу посылается вновь
Второй батальон, где комбатом Грязнов.
На лице комбата, веселом всегда,
И в эту ночь улыбка была.
Получив приказ, собрав бойцов 
Крикнул им комбат Грязнов: 
«Гвардейцы вперед! Сломить врага! 
Через реку, хоть круты берега!»
Гвардейцы рванулись, но прямо им в лоб
Изрыгал из дзота огонь пулемет.
И цепь залегла - ни шагу вперед.
Тогда комбат гранаты берет.
Одну, вторую метнул он в дзот,
Но по-прежнему быстро строчил пулемет,
Лишь с третьей гранаты все стихло кругом
Солдаты к комбату бежали бегом.

Комбат Грязнов был сражен и не поднимался с земли, 
когда к нему подбежал комсорг полка, Грязнов был 
недвижим. Комсорг забрал документы и выполз. Ночью 
трофейный взвод вытаскивал тела солдат для похорон. У 
Грязнова документов не было, и никто не знал, вытащили 
ли его. Полк утром переброшен был на другой участок. Как 

узнали потом: Грязнов был ранен - оторвало руку, а когда 
немцы осматривали «котел», Грязнов пришел в чувство, 
и его немцы забрали в госпиталь. А при наступлении 
наших войск госпиталь был отбит и Грязнов отправлен 
был в наш госпиталь. Документов нет - началось лечение 
и проверки: через 2 месяца из госпиталя он написал, что 
жив.

И Анна   написала второе стихотворение: 

«Возвращение к жизни»
Дорогой мой товарищ, большой человек,
Из далеких краев Заднепровья
Посылаю тебе я горячий привет
И желаю успехов, здоровья.
Ты помнишь ту ночь, как сражался с ордой,
Не жалея ни сил ни жизни.
Ты вышел на время из строя, родной,
Но, помни, служил для отчизны. 
В ту бурную ночь ты вел батальон 
На врага, как на зверя лихого, 
Кругом пулеметный и минный огонь 
Для тебя не впервой и не ново.
Я знаю тяжелые раны твои
Заживут постепенно и снова
Ты поведешь с успехом бои,
Как всегда, у героя Грязнова. 
Вернись! От чистого сердца желаю я, 
Вернись ты в жизнь, как прежде. 
Я во сто крат отомщу за тебя 
Будь за это в надежде.

Закончила бои 8 мая 1945 года в Амштетене. «А 9 мая 
1945 года легендарный день Победы!»,- пишет Некрасова 
Анна Семеновна, женщина-фронтовик, военное звание 
сержант по специальности радист.

Анна Семеновна передавала свой жизненный опыт и 
в мирное время. Чутко и душевно относилась к людям. 
С 1953 года по 1962 год работала заведующей учебно-
консультационным пунктом Всесоюзного заочного 
энергетического института в г. Кемерово. С 1962 года по 
1973 год декан заочного факультета, начальник учебной 
части в КузПИ. Работая в вузе, Анна Семеновна никогда не 
разговаривала в приказном тоне, не оказывала давления. 
Всех замечала и поощряла за хорошую работу… Была 
награждена в мирное время наградами: «За доблестный 
труд», «50-лет ВС СССР» и др.

“Великий русский народ, подаривший Родине легенду, 
должен жить свободно и красиво, трудиться и отдыхать, 
любить и созидать! Грядущему поколению в память о 
нашей нелегкой, но счастливой юности я хочу оставить 
несколько стихов, хотя и несовершенных по форме, но 
искренних по содержанию, отражающих незабвенную 
любовь и чаяния, особенно молодежи, преданность 
Родине и народу”. Так написано на тетради переданной 
музею КузГТУ ветераном Великой Отечественной 
войны 1941-1945 годов, Некрасовой (Проценко) Анной 
Семеновной.

С 1974 года ушла на заслуженный отдых. Умерла Анна 
Семеновна в январе 2007 года.

Т.а.афанаСьева зав.музеем кузГТУ 

некрасова анна семеновна 
(1918-2007)

Дорогие ветераны Великой Отечественной войны и труженики тыла! 
Примите искренние и сердечные поздравления!
9 мая – это день всенародной памяти и гордости за подвиг наших отцов и дедов, это объединяющий 

праздник мира, добра и справедливости, символ величия духа нашего народа. Эта дата в истории 
нашей родины всегда будет служить всем поколениям примером беззаветного мужества и истиной 
любви к родной земле. Мы с благодарностью помним подвиг наших отцов и дедов, неимоверной 
ценной отстоявших свободу, независимость и честь родины. Всех, кто ратным трудом на фронте 
и в тылу ковал нашу Победу. Вечная вам слава!

...Народы России слишком велики, 
Чтобы довольствоваться малым...
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Историк В. Мазер утверждает, что 
вторжение Гитлера лишь на несколько 
часов опередило нападение Советского 
Союза на фашистскую Германию. Значит, 
война советского народа не может считаться 
справедливой, возмездной, оборонительной, 
Отечественной. Это была, по его мнению, 
оборонительная борьба Европы против 
большевизма. Оказывается советские люди 
- вероломные агрессоры, пытающиеся 
поработить беззащитную Европу. Забавная 
точка зрения … 

Но британский историк Энтони Бивор 
пошел дальше. В его книге военнослужащие 
вермахта изображаются в качестве героев, 
сражающихся против русских варваров, 
а Сталинградская битва описывается как 
моральная победа и подвиг германских солдат. 
Зато советские воины изображаются им в 
книге «Падение Берлина 1945» жестокими и 
склонными к насилию, а поведение немецких 
войск - примером мужества и героизма. 

Да что говорить об отдельных историках, 
если на средства уважаемого в мире 
Фонда Сороса вышла книга «Истории 
Европы» известного британского историка, 
оксфордского профессора Норманна Девиса. 
В этом творении, вышедшем огромным 
тиражом и разошедшемся по миру, вступление 
советских войск в страны Восточной Европы 

в 1944-1945 гг. изображается как азиатское 
нашествие, новое переселение народов. 
При этом немецкие оккупанты изображаются 
защитниками Европы от нашествия с 
Востока. 

Следующее важное направлением 
целенаправленного искажения истории второй 
мировой войны связано с приуменьшением 
роли СССР и преувеличении вклада 
союзников, прежде всего США, в разгроме 
фашизма.

Американский ученый Т. Дюпуи утверждал, 
что война началась с нападения на Перл-
Харбор. Эта точка зрения популярна в 
Америке. Ее поддерживают видные ученые, 
политики, включая президента США Джорджа 
Буша, об «остром» уме которого наслышаны 
в России.

Американский историк Х. Болдуин считал, 
что на исход войны повлияли одиннадцать 
«великих компаний». И только одну из них 
- Сталинградскую битву, он внес в этот 
список. Немецкие историки Г. Якобсен и Г. 
Доллингер насчитали семь «поворотных 
пунктов» Второй мировой войны. И тоже в них 
фигурировала лишь Сталинградская битва. 
Но роль ее в разгроме фашистских войск 
приуменьшается. Она ставится западными 
историками в один ряд с второстепенными 

операциями американо-английских войск, 
которые широко рекламировались на Западе 
как «решающие битвы». 

Фанатично повествуя о главенствующей 
роле США в разгроме Германии, западные 
историки не удосуживаются соотнести 
количество вооруженных сил, принявших 
учатие  в войне со стороны Советского 
Союза, США и Англии на германском фронте.  
Благополучно забыли о соотношении 
количества разрушений, экономических и 
людских потерь, безвозвратно утерянных 
культурных и других ценностей. Зачем 
упоминать эти цифры, зная, что они лгать не 
умеют и реально покажут, кто нес на своих 
плечах основную тяжесть войны. Общие 
материальные издержки России составили 2 
трлн. 569 млрд. рублей, в том числе потери 
от прямого уничтожения и разграбления 
общественного и личного имущества - 679 
млрд. рублей, бюджетные расходы на войну 
- 582,4 млрд. рублей, а косвенные издержки 
- 1 трлн. 307,6 млрд. рублей. Советский Союз 
потерял за годы войны 30% национального 
богатства. А США по существу избежали 
материальных потерь. Они составили 0,4% 
общей стоимости потерь всех стран за время 
войны, что эквивалентно 1 млрд. 267 млн. 
долларов. 

Справедливости ради хочется заметить, 

что еще живут истинные историки, которые 
оприраются лишь на факты и не терпят 
предвзятости. Например, в австралийской 
газете “The Sunday Times” историк Марк 
Франчетти напомнил, что войска СССР 
“разгромили 607 немецких дивизий, в то 
время как США и Великобритания вмести 
уничтожили 176”. Размеры потерь, по 
мнению ученого, также красноречиво говорят 
об истинном вкладе в победу над Гитлером. 
“За четыре года войны Советский Союз 
потерял около 27 миллионов человек, а 
англичане и американцы в общей сложности 
не досчитались чуть меньше миллиона 
военнослужащих”.

Известный британский историк Норман 
Дэвис в своей книге «Европа в войне. 1939-
1945» с неожиданной горячностью и острой 
иронией, прямо осуждает американцев. 
Особенно достается историку-популяризатору 
Стивену Амброзу, убеждавшему своих 
соотечественников, что это они остановили 
Гитлера. Дэвис пишет: «В течение четырех 
лет на Восточном фронте дрались 400 
немецких и советских дивизий. Линия фронта 
тянулась на 1600 километров. А на Западном 
фронте даже самые интенсивные бои шли 
между 15-ю — 20-ю дивизиями. Восемьдесят 
восемь процентов всех потерь немецкая 
армия понесла на Восточном фронте. В июле 
43-го именно советские войска сломали 

волю и способность немецкой армии к 
массированным атакам по всему фронту. 
«Курская дуга» — вот название, которое 
нужно помнить историкам! Главенствующая 
роль советской армии во Второй мировой 
войне будет настолько очевидна историкам 
будущего, что они отведут Британии и 
Америке лишь роль решающей поддержки». 

Возможно, так и будет. Но у меня большие 
сомнения. Если уже сегодня многие не помнят 
о Мировой войне.  Ошеломляющие результаты 
последнего опроса общественного мнения, 
опубликованные лондонской газетой “The 
Daily Telegraph”, убедительно подтверждают 
это. Согласно исследователям центра “The 
Royal British Legion”, только 20% молодых 
англичан смогли сказать, что такое V-E Day. 
Среди других вариантов ответов: конец 
войны во Вьетнаме, популярный ежегодный 
музыкальный фестиваль Ричарда Бенсона 
и опасное венерическое заболевание. Без 
комментариев.

В России пока еще трепетно относятся к 
празднику Дня Победы. Но ничто не вечно. Не 
хочется, чтобы новое поколение, воспитанное 
на Гарри Потере, забыло о великом подвиге 
своего народа. Своего, а не американского.

Материал подготовил кирилл 
волоЩенко

За ответом на вопрос «Куда же перенесут (если вообще перенесут!) музей военного 
факультета?», мы отправились в восьмой корпус, чтобы поговорить с начальником 
факультета военного обучения полковником Александром Васильевичем Пановым и 
узнать всё из первых рук. Узнать действительно получилось.

Музей существовал с 1998 по 2006 год. Срок не самый большой, но за это время 
его посетило множество людей. Руку к его созданию прикладывали и преподаватели, 
и студенты, что, согласитесь, особенно ценно.

Небольшую экскурсию устроил сам начальник факультета. На стенах в холле, близ 
дверей музея, расположились стенды, которые хранят историю учебных сборов в 
городах Улан-Удэ, Юрге и посёлке Пашино (Новосибирская область): все с цветными 
фотографиями и комментариями. 

В самом небольшом помещении, где раньше располагался музей, сейчас 
стоят лишь стенды с фотографиями студентов-воинов интернационалистов, 
преподавателей различных кафедр, офицеров-ветеранов факультета, офицеров-
участников боевых действий… А раньше здесь были экипировка, оружие… Да много 
чего было. Не зря люди сюда приходили.  

Но экспонаты никуда не подевались, все они либо тщательно упакованы, либо уже  
отправлены по месту нового пребывания экспозиции. Теперь она присоединится к 
коллекции музея, находящегося в главном корпусе КузГТУ. 

«Раньше надо было приходить», - разводит руками Александр Васильевич. 
«Ничего почти не осталось». Действительно, приходить надо было раньше… Но кто 
же знал? Теперь все те, кто также не успел посетить музей до того, как он закрылся, 
смогут зайти и посмотреть экспозицию в музее КузГТУ. Хотя эффект, мне кажется, 
будет уже не тот.

На самом деле для тех, кто хоть как-то причастен к созданию музея, он значил 
намного больше, чем для всех остальных, для них это, прежде всего, память, 
доказательство того, что «ничто не забыто, никто не забыт». В подтверждение этому 
как-то грустно улыбаются с фотографий на стендах люди, а Александр Васильевич 
рассказывает о каждом стенде и его обитателях отдельно, хоть и кратко.  

Потом из шкафа достаются внушительные пыльные книги отзывов, по которым 
можно проследить всю историю музея военного факультета. Отзывы только 
положительные, что тоже приятно. Благодарности, мысли в слух, пожелания музею 
долгих лет. К сожалению, последнего не произошло. Хотя надежда на то, что он 
будет таким, каким и был (пусть даже и в рамках общей экспозиции), всё-таки есть.

Музей при факультете военного обучения КузГТУ до сих пор бережно хранил и 
память о героях вуза. «14.04.2006 г.», - гласит в книге отзывов дата последнего его 
посещения. Больше года уже с тех пор прошло. А ведь когда-то музей посещали и 
школьники, приводимые учителями, и преподаватели, и студенты КузГТУ... Грустно, 
товарищи, грустно… 

                                                         ольга коваленко

кусочек ушедшей истории: 
ВОЕННый музЕй 
кузгТу

 Кажется, не осталось в КузГТУ человека, который бы не знал, 
что факультет военного обучения закрывают, что создана 
Комиссия по ликвидации, сдаются вооружение, литература… 
К сожалению, большинство людей, много лет трудившиеся 
на факультете окажется без работы. Но вот судьба музея, 
который существовал при факультете ни один год, до сих 
пор оставалась не известна широкому кругу общественности 
политеха. 

В крохотном зале, который был выделен 
для выставки, было ужасно тесно от 
огромного количества людей, пришедших 
посмотреть на работы талантливых детей. 
Но церемония открытия была совсем не 
пафосная, наоборот, всё просто и весело, 
слегка по-детски, но вполне оправданно.

Организатор выставки – «Ротари». 
«Ротари» - это общественная 
неполитическая, нерелигиозная 
организация, вне расовых, национальных 
и иных проблем, ставящая своей целью 
– общественное служение, т.е. помощь 
гражданам той территории, на которой она 
создана (в клубах Ротари объединяются 
самые влиятельные и компетентные 
люди, имеющие вес в своей области 
или профессии). А вот помощь в её 
оформлении оказывал образованный 
в 2001 году «Ротаракт-Клуб Кемерово» 
- молодёжная организация для людей 
от 18 до 30 лет, объединённых общими 
интересами и стремлением осуществить 
социальные проекты как регионального, 
так и международного масштаба (проект 
«Мир без войны» как раз из таких!).

Всего пять стендов с работами 
участников заняли почти всё пространство 
небольшого зала. Участники выставки 
– дети от 3 до 17 лет, среди которых 
много детей-воспитанников детских домов 
(в частности, кемеровского детского 

дома №1 «Берёзка»). 
Билет на выставку стоил  
символическую сумму - 10 
рублей, которые пойдут в 
«копилку», необходимую 
для реализации проектов 
«Ротаракт-Клуба Кемерово» 
в помощь детям-сиротам 
кемеровского детского 
дома №1 «Берёзка» (среди 
ранее осуществлённых 
Клубом проектов – Новый 
Год в детском доме №1, 
сбор вещей для детских 
домов, поездка с детьми в 
летний лагерь «Пушинка»). 
Можно было купить ещё и 
меценатский билет, который стоил 100 
рублей, многие так и делали, ведь для 
детей ничего не жалко. 

Тема выставки - «Мир без войны», и, если 
честно, порой на глаза наворачивались 
слёзы, настолько трогательными и 
душевными были рисунки детей. На самом 
деле, нет никакой разницы: нарисован 
рисунок трёхлетним малышом или 

семнадцатилетним юношей, 
потому что самое важное – 
эмоции, которые они вызывали 
- обладали абсолютно 
одинаковой силой. Что-то 
вызывало добрую улыбку, что-
то – весёлый смех, а что-то 
– лёгкую грусть.

Кстати, все желающие 
могли купить понравившийся 
рисунок (или рисунки) за 
символическую сумму, 
которая перечислялась в Фонд 
помощи детям-сиротам. «Yel-
low, black and white» - рисунок 
из далёкого штата Аляска, 
изображавший людей трёх рас, 
держащихся за руки, собрал 
вокруг себя, кажется, самое 
большое количество людей, 
желавших его купить. Интерес 
вызвали и разнообразные 

коллажи, выполненные теми же детьми 
из штата Аляска. Впрочем, без внимания 
не остались и работы сибирских детей, 
многие из которых изображали настоящую 
русскую зиму с катанием на санках, 
сугробами и снежными бабами. И толпа 

шумно обсуждала работы детей…
Переходила я от одного рисунка к 

другому крайне медленно: хотелось 
запомнить каждый рисунок, буквально 
«впитать» его ауру, поэтому я и провела 
на выставке около двух часов, да и вряд ли 
кто-то из пришедших провёл там меньшее 
количество времени, потому как всё это 
настолько затягивает, что время летит 
незаметно… 

 Ребята из «Ротаракт-Клуба» (среди 
которых, кстати, немало студентов КемГУ 
и КузГТУ) признаются, что отбирать 
рисунки для выставки было очень и очень 
трудно: кому-то нравились яркие пейзажи, 
кому-то – абстракция, кому-то и вовсе 
коллажи… Ведь вкусы у всех разные. 
Хотя за себя скажу, что мне понравилось 
абсолютно  все рисунки, ведь в каждом 
из них есть душа. Рисунки совершенно 
непохожие друг на друга: дети из детских 
домов в основном рисовали то, чего им 
больше всего не хватает, - семью, дети из 
Штата Аляска, США, изображали на своих 
рисунках космос…

Напоследок все посетившие выставку 
люди могли оставить отзыв в специальной 
книге предложений и пожеланий. Я, 
конечно, не удержалась и написала 
всё, что я думала: «Спасибо всем тем, 
кто приложил руку к организации этой 
замечательной выставки, думаю, многим 
будет интересно её посетить, ведь это так 
прекрасно – вновь оказаться в детстве…».

Зачем был написан этот материал? 
Затем! Ведь скоро День Защиты Детей, а 
они, как ни крути, - наше будущее! Хорошо 
бы почаще об этом вспоминать…

        ольга коваленко 

Красноярск, Южно-Сахалинск, Владивосток, хабаровск, 
чита и даже город фэрбанкс (Сша, штат аляска) – вот 
далеко неполная география работ, принявших участие 
в международной Выставке детского рисунка «мир без 
войны». Не так давно выставку принимал Кемеровский 
краеведческий музей. 

«МИР БЕз ВОйНы»: 
ОБъЕДИНЯющАЯ СИЛА 

ДЕТСКОГО РИСУНКА
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СТУДЕНЧЕСКИЙ СОВЕТ

Уже традиционно отчетное собрание включило 
в себя подведение итогов деятельности 
факультетских студсоветов, выступления 
ответственных за направления и руководства 
Совета. К большинству выступлений были 
подготовлены красочные мультимедийные 
презентации, поэтому известный тезис «лучше 
один раз увидеть, чем сто раз услышать» 
воплощался на глазах изумленной аудитории. И 
это не говоря уже об интересных выступлениях, 
ведь на каждом факультете у студсовета свои 
традиции, свой подход к управлению, свои 
инновации, которыми грех не поделиться с 
другими.

Кураторство, как отметила председатель 
студсовета ШСФ Ирина Савенкова, за прошедший 
год повысило свою эффективность, в частности, 
об этом говорит множество мероприятий, 
ориентированных именно на первокурсников. 
Были подведены, но до сих пор не озвучены, итоги 
конкурса «лучший куратор». А сейчас идет работа 
над созданием своей, политеховской, методички 
для студентов-кураторов. Кстати, принять участие 
в ее разработке может каждый, кому кураторство 
интересно – просто обратитесь в студенческий 
совет.

Впервые появившись в КузГТУ в начале 
учебного года, интеллектуальные игры стали в 

нашем вузе традицией. Об этом нам рассказал 
Григорий Сахопатинов, ответственный за это 
направление. Турниры по брейн-рингу были 
проведены на каждом из факультетов, кроме 
ФГО, а сборная КузГТУ «Актив» и команда ИЭФ 
«Черная касса» активно участвуют и в городских 
турнирах, регулярно занимая призовые места.

Динамично развивается спортивное 
направление, в прошедшем году было проведено 
множество соревнований по не олимпийским 
видам спорта, в частности, боулингу, бильярду, 
страйкболу, организована и проведена игра 
«Дневной дозор». И в завершение уходящего 
года плеяда спортивная плеяда идей студсовета 
пополнилась звездочкой киберспорта, или 
соревнований по компьютерным играм. Но мир 
спорта безграничен, и можно с уверенностью 
сказать, что в следующем году наши активисты не 
остановятся на достигнутом и воплотят в жизнь 
что-то еще более интересное!

О политическом направлении рассказала 
Наталья Стругач (да, и такое существует в нашем 
вузе). Клуб «Молодой политик», созданный в 
КузГТУ при поддержке партии «Единая Россия», 
собрал постоянную аудиторию из (аж) трех 
человек, в числе которых сама Наталья. Кроме 
того, в прошедшем митинге протеста той же 
партии против переноса в Талине памятника 

Воину-Освободителю были замечены и студенты 
нашего вуза. Председатель студсовета Егор 
Владимирович Каширских подчеркнул, что это дает 
все основания считать политическое направление 
одним из самых важных и перспективных.

Студенческий интернет-сайт задуманный 
как корпоративный, приобрел возможности и 
потенциал современного средства массовой 
информации. Открытие проекта состоится в 
июне этого года, а рекламная кампания начнется 
с сентября, летом же сайт будет наполняться 
интересными материалами. Учитывая, что 
сайт находится в разработке уже год, можно 
предположить что угодно – редакцией явно 
готовится что-то невообразимое (или вообще не 
готовится).

Оглядываясь на итоги года прошедшего, 
студсовет все же смотрит в будущее. Сделано 
было очень много, но предстоит еще больше. 
Конечно, наращивая темп работы, очень трудно 
оставаться в колее событий, но разве есть 
дело, которое не было бы по плечу активной 
студенческой молодежи? Прошедшее собрание 
это лишь подтвердило.

сТУДсОВЕТ 
ПОДВОДИТ 
ГОДОВЫЕ ИТОГИ

14 мая СТУДеНчеСКИй СОВеТ КУзГТУ 
прОВел ОТчеТНОе СОбраНИе пО ИТОГам 
ГОДа. В 2006-2007 УчебНОм ГОДУ В ВУзе И На 
фаКУлЬТеТах былО прОВеДеНО мНОжеСТВО 
мерОпрИяТИй, решеНы ТеКУщИе 
ОрГаНИзацИОННые заДачИ пО ОСНОВНым 
прИОрИТеТНым НапраВлеНИям. а еСлИ 
Не ОГраНИчИВаТЬСя СУхИмИ фразамИ И 
пОпрОбОВаТЬ ОхВаТИТЬ ВзГляДОм ВеСЬ 
ГОрИзОНТ СОбыТИй прОшеДшеГО ГОДа? 

На право считаться прародителем великих 
идей претендуют многие страны. Поэтому 
возможность называться родоначальниками 
боулинга оспаривают многие народы. Во всех 
уголках земного шара находятся “неопровержимые 
доказательства” возникновения этой игры. 

Хотя, по большому счету, идея боулинга 
настолько незамысловата, что додуматься до 
нее могли даже пещерные люди. Что может 
быть проще? Кегли, роль которых выполняют  
объеденные кости мамонта или каменные 
столбики... Шар, вытесанный из деревянной чурки.  
Катай да сбивай! Все гениальное просто. Оттого-то 
боулинг никак не может обзавестись родиной.

Тем не менее, если исходить из возраста 
существующих на данный момент археологических 
находок, раньше всех в боулинг стали играть 
древние египтяне. На родине пирамид эта игра 
пользовалась популярностью уже пять тысяч 
лет назад. Этот факт найденные в 1930 году в 
детской гробнице предметы, которые могли быть 
прототипами современных снарядов для боулинга. 
К сожалению, других подтверждений “египетского” 
происхождения боулинга пока не найдено. 

Равно как не найдено и новых доказательств 
древнего полинезийского следа боулинга. 
Известно лишь, что во время раскопок на одном 
из тихоокеанских островов нашли остатки ровной 
площадки, имеющей длину 18,228 метра, - то 
есть равной длине современной дорожки для 
боулинга. Случайность? Совпадение? Не думаю... 
Но, по мнению многих этнографов, полинезийцы 
- это потомки переселенцев из Юго-восточной 
Азии. А раз так, то, возможно, боулинг зародился 
еще в Древнем Китае, на несколько тысячелетий 
раньше, чем в Древнем Египте... Но это все лишь 
предположения... 

Откуда бы не произошла эта увлекательнейшая 
игра, но сегодня боулинг любят 95 миллионов 
человек в более чем 90 странах мира. Любили 
бросать шары и такие известные исторические 
личности, как Мартин Лютер и Френсис Дрейк, 
король Эдуард III и король Генри VIII. 

Студенты Политеха не короли, но кегли сбивать 
тоже любят. Поэтому 14 апреля в боулинг-центре 
«Волна» проводился открытый турнир. Субботнее 
утро, 16 команд, цветные баннеры спонсоров. 
Благодаря поддержке - магазина одежды 
«Levi’s», СДС-Медиа и магазина модной одежды 
«Капсуса» - эти соревнования приобретают статус 
традиционных. Но, к сожалению, любая традиция 
очень консервативна. Турнир проводится по 
шаблону, не вносятся коррективы. Все очень сухо 
и однообразно. Хочется праздника души и тела. 
А получаешь «рак мозгов» и сомнения: нужны 
ли подобные соревнования?  Складывается 
ощущение, что турнир проводится организаторами 
ради организаторов (и это относится не только к 
боулингу). Из серии, если нужно - проведем. Каким 
образом? Есть прошлогодняя программа, а там как 
получится!

Получилось…Ровно, без «ляпов». Победители 
«Туристы и неудачник» получили заслуженные 
призы и подарки. Зрители поучаствовали в 
нескольких конкурсах, чтобы окончательно не 
заскучать. А журналисты - повод высказать критику 
и пожелания, чтобы на следующий год турнир 
прошел на самом высоком уровне.

                                         shurshik@ngs.ru

“bocce” и “petanque”
Игра королей

Действуя при поддержке совета народных депутатов, 
молодежный парламент помогает находить выход 
инициативам и стремлениям молодежи, учитывает и 
отстаивает их интересы различными законопроектами. 
Ведь Кузбасс – край молодых, и в это действительно 
верится! К сожалению, о деятельности молодежного 
парламента в народе известно не очень много. Многие 
удивляются даже существованию подобного органа. 
Тем не менее, парламент существует, более того, 
успешно действует, и КузГТУ в нем представляет 
студентка четвертого курса Стругач Наталья. Именно 
к ней мы обратились, чтобы приоткрыть завесу тайны 
над молодежной политикой и (что уж греха таить) 
посмотреть на человека, достойного представлять в 
парламенте один из крупнейших вузов Сибири:

- Скажите, чем занимается молодежный парламент и 
в чем его отличие от парламента традиционного?

- Молодежный парламент - само название говорит 
за себя. Это как бы законодательный орган, в котором 
решения принимает исключительно молодежь. 
Вообще, возраст членов молодежного парламента 
– от четырнадцати до тридцати лет. Занимаемся мы 
примерно тем же, что и парламент «большой», то есть 
это законотворческие, законодательные инициативы. 
Мы сами разрабатываем, а потом передаем их в Совет 
народных депутатов Кемеровской области, где их 
принимают к сведению. Наше мнение учитывается (или 
не учитывается), и это – наша основная деятельность. 

Помимо основной части, есть и другие, например, 
спортивная деятельность. Ежегодно проходит лагерь 
«Ювентус», в котором принимает участие много членов 
молодежного парламента, учреждаются турниры на 
кубок молодежного парламента, например, по стритболу, 
футболу, также мы выступаем с субботниками, помогаем 
всячески, то есть деятельность очень разнообразна.

- Наталья, а как Вы стали депутатом и почему решили 
пойти в политику?

- Ну, мы не депутаты, мы члены молодежного 
парламента, а я пошла туда, потому что мне на самом 
деле не безразлично то, что происходит в городе. Я 
стала понимать, что к тому, что делает молодежь, на 
самом деле прислушиваются.

- Как отразилось Ваше участие в деятельности 
парламента на нашем вузе и его студентах? «Жить стало 
лучше, жить стало веселее», или совсем наоборот?

- А деятельность молодежного парламента и не 
направлена на то, чтобы жить стало лучше, или веселее. 
Деятельность направлена на реализацию тех процессов, 
которые происходят в молодежном парламенте. На 
КузГТУ это отражается в меньшей степени. Например, 
в последнее время проходило анкетирование, вот это 
студенты заметили. А вообще, деятельность в КузГТУ 
почти не видна.

- Тогда напрашивается резонный вопрос, а насколько 
молодежь является значимой силой на политическом 
Олимпе?

- Очень значимой. Я сказала, что деятельность 
не отражается на студентах КузГТУ, однако 
законотворческие инициативы, я повторяю, очень часто 
принимаются к сведению.

- Что непосредственно было реализовано на 
последней сессии молодежного парламента, насколько 
я знаю, Вы подготовили к ней доклад о демографии?

- Готовила доклад не я, я принимала участие в 
анкетировании студентов (100 студентов КузГТУ были 
опрошены), только там было не про демографию, там 
было про «Год семьи» в целом, например, когда нужно 
выходить замуж, когда заводить детей и все в этом духе. 
А вообще, прошлая сессия была направлена немного на 
другое.

- Интересно. И в каком же возрасте лучше всего 
выходить замуж?

- Большинство опрошенных сказали, что порядка 23-
26 лет.

- На что повлияют результаты этого опроса, какая от 

них практическая польза?
- (смеется) Влиять, наверное, не будет ни на кого, 

люди не станут выходить замуж ни раньше, ни позже, 
просто это будет принято к сведению. Нужно это было, 
например, чтобы определить статус молодежи, в каком 
возрасте лучше…

- Понятно. И в нашем родном Политехе существует 
молодежный политический клуб, так и называющийся: 
«Молодой Политик». В создании и работе этого клуба 
Вы принимали непосредственное участие. Но уже 
долгое время о нем почти ничего не слышно. Почему?

- Сессия.
- И как Вы собираетесь привлечь в клуб новых 

членов? Может быть, расскажете нашим читателям, как 
там здорово (или наоборот, не здорово)?

- Не спрашивайте у меня про этот вопрос 
(смутившись).

- Хорошо. А как Вы относитесь к множеству 
молодежных политических организаций, существующих 
сегодня: СКМ, АКМ, «Молодая Гвардия», недавно 
образованная «Справедливой Россией» «Победа»?.. 
Что дает юным активистам участие в подобных 
движениях в теории и на практике?

- Если честно, из вышеперечисленного я слышала 
только про «Молодую Гвардию» «Единой России». 
Потому что во всех массовых мероприятиях, которые 
проходят, они принимают участие, ходят в маечках, по 
крайней мере, это как-то видно. О других молодежных 
течениях я не слышала ни разу. Для тех людей, 
которые принимают там участие, это важно: это опыт, 
знакомства, опять же, люди понимают, что могут как-то 
участвовать.

- И вопрос «на засыпку»: скажите, что лично Вы 
понимаете под словом «политика»?

- Вообще не понимаю, что такое политика (смеется).
- Спасибо, Наталья!

Да, современная политика действительно вершится 
и молодыми. Это здорово, ведь такие люди, как 
представитель КузГТУ в молодежном парламенте 
Наталья Стругач доказывают, что историю нашей страны 
лучше вершить вместе. Вершить разумом, свободным 
от стереотипов, реально влиять на судьбы народа, 
иметь широкий кругозор и непредвзятое мышление.

евгений колоСов
kuzstu@kemcity.ru

БЛоНДиНка В «закоНе»
Когда мы говорим слово «политик», мы неизменно представляем себе отстраненного 

от народа толстого мужчину, в строгом костюме и с неизменной лысиной. еще один 
обывательский стереотип – судьбы народа решаются «на верхах» небожителями, 
отделенными от нас, простых людей, тонированными стеклами автомобилей и 
кирпичными стенами. а тем временем в нашей стране, и в Кузбассе в том числе, 
существуют демократические институты, работающие не «на папку» и не для вида. 
Эти институты реально помогают решать проблемы региона, и работают в них такие 
же граждане россии. Один из таких институтов наиболее понятен и близок именно нам 
– молодежи, ведь и называется он молодежным парламентом.
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ПРОФКОМ

А вот в учебных заведениях этот вид спорта до 
сих пор не пользовался популярностью, и первой 
ласточкой в мероприятиях этого типа стал турнир 
колледжа информатики, экономики и статистики, 
проведенный в 2006 году. А среди высших учебных 
заведений пионером стал наш вуз.

Первый турнир по киберспорту в КузГТУ был 
проведен 29 апреля этого года в клубе «KOM.
BAT» студсоветами ИЭФ и ММФ. Участвовали как 
вполне серьезные, профессиональные команды, 
так и любители, развлекающиеся играми на досуге. 
И дисциплина была выбрана соответствующая – 
антитеррористическая компьютерная игра Counter-
Strike, в которой решающую роль играет не только 
точность стрельбы, но и грамотное, слаженное 
командное взаимодействие. Все как в настоящей 
войне – спецназ против террористов, свист пуль и 
ощущение товарищеского плеча.

Игры первого тура шли вкруговую. Самые 
популярные карты: dust2, inferno, Aztec, train, nuke 
поочередно становились полями ожесточенных 
сражений. Для зрителей и тех, кто ждал своей 
игры, были оборудованы зрительские экраны, 
показывающие поле боя со стороны. Ситуацию 
освещала приглашенная из КемГУ комментатор 
Евгения Козловская, но часто накал страстей 
становился столь яростным, что комментарии 
были излишними – пулеметные очереди и вспышки 
гранат говорили сами за себя.

Лидеры первого тура вышли в четвертьфинал, и 
c этого момента развернулась настоящая борьба 
за победу. Воины противоборствующих команд 
стали играть более осторожно, стреляя вслепую 
через перегородки, занимая позиции для засады 
и скрываясь в дымовых завесах. Финальные игры 
можно было попросту снимать как фильм, ведь 
по зрелищности они не уступали голливудскому 
боевику! Но это был не фильм, это было сражение. 
И победила в турнире команда dT, оставив своего 
основного конкурента, B-Players, на втором месте.

Киберспорт  развивает в человеке самые нужные 
качества: умение концентрироваться на цели, 
приспосабливаться к ситуации, вырабатывать 
стратегию победы. И компьютер здесь играет роль 
удобного спортивного снаряда. Все мы помним 
фильм «Матрица», и хочется надеяться, что в 
будущем наши богатыри киберспорта завоюют еще 
не одну сотню побед, доказав, что возможности 
человеческого мозга и натренированных рук за 
пультом компьютера безграничны.

Евгений КОЛОСОВ
kuzstu@kemcity.ru

НА ФРОНТАХ 
COUNTER-
STRIKE

1 мая 1886 года чикагские 
рабочие вышли на забастовку. 
Они требовали от местного 
правительства введение 
восьмичасового рабочего дня. 
Но эта забастовка закончилась 
кровопролитием: отстаивая свои 
требования, рабочие первыми 
открыли огонь по полицейским, 
что привело к обратным 
действиям со стороны полиции. 
В результате - четверо рабочих 
были приговорены к смертной 
казни. И, первого мая 1889 года в 
память о приговоренных к смерти 
рабочих, Парижский конгресс 
II Интернационала установил 
этот день — Днем солидарности 
рабочих всего мира. 

Но мало кто знает, что праздник 
Первого мая имеет и языческие 
корни, месяц  май был назван 
в честь богини Майи, богини 
земли и плодородия, которой 
поклонялись жители Древней 
Италии. После вспахивания 
земель и посева, древние люди 
торжественно отмечали первый 
день мая, чтобы их весенний труд 
не пропал зря. 

Древние греки в этот день 
наряжали полосками шерсти 
священную сосну Аттиса (супруг 
матери-Земли — Кибелы) в честь 
его воскрешения. Сосна была 
с отрубленными ветками. Ее 
торжественно несли с процессией 
к храму, во время шествия 
все танцевали вокруг дерева. 
В древнем мире превратился 
этот день в Праздник Хиларии, 
а позднее у северных народов 
— в день Майской королевы и 
Зеленого Человечка. В средние 
века этот обычай переняли 
немцы, который существует до 
сих пор. 

Майское дерево символизирует 
мировую ось, вокруг которой 
вращается вселенная. Дерево 
без листьев (столб) — символ 
изменений, неизменяемая 
ось, или центр. Семь ленточек 
— семь цветов радуги, которая 
появляется после дождя во время 
солнца и приносит урожайную 
погоду. Разматывание ленточек от 
центра — символ создания мира 
от центра.

Праздник 1 Мая очень 

многогранен: он отмечается 
во многих странах, объединяя 
людей разных национальностей; 
олицетворяя собой, радость 
возрождения и пробуждения, 
согревая сердца и души. Солнце 
дарит нам веселье и свет, по 
которому мы так соскучились! 

В России официальным 
праздник 1 Мая стал после 
Октябрьской революции, 
сопровождающейся военными 
парадами и демонстрациями 
трудящихся. А в 1917 году 
Первомай начали праздновать 
открыто, с массовыми 
гуляниями. В СССР первое мая 
действительно стал любимым 
праздником для трудящихся, 
получивших на празднование 
этого дня два выходных. 

В 1997 году, День 
международной солидарности 
трудящихся всех стран 
переименовали в Праздник 
весны и труда. Действительно, 
Первомай — первый и настоящий 
праздник весны. С приходом 
теплого весеннего сезона, люди 
радостно встречали этот день и 
всенародно шли на демонстрации. 

Встречались с коллегами, 
друзьями.

И этот майский праздник не 
стал исключением для нас. 
Профсоюзные организация 
студентов и профсоюзная 
организация сотрудников 
приняли участие в праздничной 
демонстрации и митинге, 
посвященном защите прав 
трудящихся. Праздничные 
мероприятия были организованы 
Федерацией профсоюзных 
организаций Кузбасса совместно с 
региональным отделением партии 
Единая Россия. 1000 колонна, а 
которой, конечно же, выделялись 
делегации   ПРОФКОМа 
СТУДЕНТОВ КУЗГТУ, и профком 
преподавателей и сотрудников,  
прошла от Городского Парка  
Чудес до парка Жукова через 
площадь Советов. Несмотря на 
то, что праздника трудящихся 
больше нет, Профсоюз всегда 
будет считать 1 мая своим 
праздником. 

Слава трудящимся!
Слава народу!

«1 МАЯ»
Сегодня, наверное, не каждый студент вспомнит, что за праздник 1 

мая. Давайте обратимся к истокам и вспомним, как всё началось.    

«о спорт, ты мир!», - сказал когда-
то основоположник современных 
олимпийских игр пьер де кубертен. 
и он был прав, ведь мир этот широк 
и безграничен, практически все виды 
деятельности человека нашли в нем 
свое отражение. одним из самых новых 
видов спорта является киберспорт, или 
соревнования по компьютерным играм. 
в россии эта спортивная дисциплина 
была официально признана лишь в 2004 
году, хотя соревнования проводились и 
раньше, с самого появления игры DOOM, 
позволявшей играть друг с другом по 
кабельному соединению.

Много ли времени прошло, мало 
ли, с тех пор как  Бюро активно 
принялось за работу, только пролетел 
год эффективной деятельности как 
один яркий миг. Да как узнать, что 
же изменилось с появлением Бюро 
путешествий в КузГТУ? Встретились 
тогда создатели Бюро и решили 

пройтись по дорогам КузГТУ, чтобы 
узнать у студентов и преподавателей, 
что  было сделано за год работы, 
а заодно знают ли они как пройти в 

Бюро.
Пошли они за тридевять 

земель в тридесятое царство 
тридевятое государство. Долго 
сказка сказывается, быстрее тур 
организовывается. Повстречали 
они преподавателя с кафедры 
прикладной математики и спросили 

его о том,  где найти им Бюро 
путешествий при профкоме 
студентов КузГТУ. Преподаватель 
показала студентам дорогу, а также 

рассказала, как  ездила она через 
Бюро путешествия в конный тур 
по Горному Алтаю. Поблагодарив 
за очень ценные сведения, 
неугомонные студенты продолжили 
свое путешествие.

Следующие, кого они встретили, 
были студенты из группы 

путешественников, кто 
провел свои зимние каникулы 
во Франции, Бельгии, Польше 
и Нидерландах. Все они были 
очень рады рассказать о 
своих Французских каникулах, 
а также узнать, что же Бюро 
путешествий приготовила 
для студентов на лето 2007. 
Наши путешественники очень 
спешили и оставили свои 
планы на лето в секрете.

Притомились студенты 
идти по дорогам КузГТУ, 
устроили привал, развели 
костер. Так приятно сидеть 
возле ярко горящего 
костра и рассказывать 
различные истории. 
Сидят они, вспоминают 
о том, как ездили они на 
туристические выставки, 
добывать в честном бою с 
различными тур.фирмами 
каталоги для студентов, 
как организовывали День 
туризма 2006, как проводили 

многочисленные акции для 
поддержания новых туров и многое-
многое другое. Так незаметно за 
разговорами настало утро нового дня. 

Что же готовит для них этот новый 
день? Новые акции, туры и выставки, 
встречи с желающими отдохнуть как в 
России, так и за рубежом, турпоходы 
или экскурсии? Все зависит от самих 
студентов: что они пожелают, то мы 
для них и организуем. Этим летом 
мы приглашаем вас в турпоход. 

Прогулявшись по широким 
дорогам КузГТУ, получив свою долю 
свежих впечатлений и большое 
количество полезной информации, 
вернулись наши путешественники 
в Бюро путешествий при Профкоме 
студентов КузГТУ и начали строить 
свежие планы на будущий год работы. 
А для тех, кто совершенно случайно 
«забыл» адрес, напоминаем Бюро 
путешествий располагается в 
главном корпусе КузГТУ, ауд. 1256. 
Мы ждем вас по четвергам на 
обеденном перерыве. Ваш отдых 
– это наша работа (общественная).

Тут и сказки конец, а кто читал 
- тот молодец. Вы спросите, почему 
сказка называется «Бесконечность 
и далее»? Отвечаю: конец всего 
лишь для главы 1, но не для истории 
Бюро, вместе с историей КузГТУ 
в бесконечность будущего уходит 
и история Бюро путешествий при 
Профкоме студентов.

А по случаю Дня рождения Бюро 
устроили студенты пир на весь мир. 
И я там был, мед-пиво пил, по усам 
текло, а в рот не попало.

до скорой встречи, ваша 
сочинительница сказок анна 

раСпопова, фГо.

В некотором царстве, некотором государстве (читай КузГТУ) жили-
были 4 очень активных, вечно неугомонных и творческих студентов. 
Вот только одна беда: не знали они, куда свои знания, умения и 
навыки применить. И вот однажды, то ли рано утром на рассвете, 
то ли поздней ночью (история тоже может иметь свои тайны) 
собрались  они в кабинете председателя профкома студентов 
КузГТУ на первое свое собрание и решили: «а давайте создадим 
при профкоме студентов бюро путешествий, чтобы могли наши 
любимые студенты не только отдохнуть по полной, этак с размахом, 
но и без проблем и неувязок всяких!!!». Все с радостью согласились, 
на том и порешили: быть, значит, в КузГТУ бюро путешествий при 
профкоме студентов КузГТУ. 

сказка для студентоВ И не только

«беСКОНечНОСТЬ И Далее»Глава 1
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СТУДЕНЧЕСКИЙ КЛУБ

милости прошу к нашему шалашу: я 
пирогов покрошу и откушать попрошу
Игорь Игнатьевич Дедюля приветствует 
жюри областного фестиваля 
“Студенческая весна“

про нас напрасно на парнасе cопрано пресные поют 
Вокальный кружок “ЭКСКлЮзИВ“ где-то за пол часа до весны

Тридцать три корабля лавировали - лавировали, лавировали - лавировали Да 
не вылавировали. 
Не “земные” бальные танцоры из отряда “ДеНЬ КОСмОНаВТИКИ“ 

КАК МЫ И ОБЕЩАлИ, ПрЕДсТАВлЯЕМ ВАМ нЕБОлЬшУю ЭКсПОзИцИю 
с зАКлючИТЕлЬнОГО КОнцЕрТА фЕсТИВАлЯ «сТУДЕнчЕсКАЯ ВЕснА» 
КУзБАссКОГО ГОсУДАрсТВЕннОГО ТЕхнИчЕсКОГО УнИВЕрсИТЕТА. 
К сОжАлЕнИю, нА ЭТОТ рАз ЭМОцИИ ОБлАсТнОГО жюрИ нЕ 
«зАшКАлИВАлИ» ПОслЕ нАшЕГО КОнцЕрТА, И ОнИ ВЫсТАВИлИ нАМ 
ТВЕрДУю ТрОйКУ, В сМЫслЕ, ДАлИ 3 МЕсТО В нОМИнАцИИ «лУчшАЯ 
КОнКУрснАЯ ПрОГрАММА». нО … нЕ ТАК ПрОсТО БЫлО ОТВОЕВАТЬ У 
нАс ГрАн-ПрИ. В ОБЩЕМ, нИКОМУ ЭТО И нЕ УДАлОсЬ, ПОЭТОМУ ТЕПЕрЬ 
ВЕсЬ ТВОрчЕсКИй КОллЕКТИВ сТУДЕнТОВ ОБлАДАТЕлЬ ТрЕТЬЕГО ГрАн 
– ПрИ ОБлАсТнОГО фЕсТИВАлЯ сТУДЕнчЕсКАЯ ВЕснА 2007.

вокал
1 место Дуэт Краснова Наталья, Белова Софья, ИЭФ
2 место «Пуркуа», коллектив Гран-при, ИЭФ
              «Ангел» Егров Костя, ШСФ
3 место Ожогина Ольга «Свеча горела», г. Междуреченск
              Крапивина Ольга «Ноченька», ФГО

ГолоС веСны
1 место Ольга Ожогина, г. Междуреченск
2 место Глеб Егуменов, ММФ
3 место Трио «Шинник», ММФ

СТЭМ, хУдожеСТвенное Слово, ТеаТр Малых 
форМ
1 место «Самая обаятельная и привлекательные», ФГО
2 место «Миша и медведи», ММФ
3 место «Шахтерские байки», ШСФ

видео раБоТы
1 место, ШСФ
2 место «Очертания весны», ГЭМФ
3 место Клип, ИЭФ

ориГинальный жанр
1 место «Яблочко»,  ГЭМФ
2 место  «Тени»,  ИЭФ
3 место «Завалинки», ГЭМФ

ТеаТр Моды
1 место «Мотто-girls»,  ХТФ
2 место «Бабушкин сундук», ГЭМФ
3 место «Красное»,  ШСФ

ТанеЦ 
1 место «Флайтроникс», ГФ
2  место «Памяти Фреди Меркурии», ФГО
3  место «Ирландия», танец-студия «Реактивы»

СпеЦпризы
«Я служу России», ММФ
«Герои спорта», ГЭМФ
«Ария» Артамонов П. В., ассистент каф. «Сопротивление 
материалов»  
«Пчелки», ИЭФ
«Самолет», ГЭМФ
«Танец живота», ГФ
«Самикас»,  греческий танец, коллектив «Апрель»
Наталья Рубаха, г. Новокузнецк
Марченко Евгений, г. Таштагол
Художественное слово, г. Белово
ВИА, ФГО
Спец.приз за декорации.- ММФ, ФГО, ИЭФ 

поезд мчится скрежеща: ж, ч, ш, щ, ж, ч, ш, щ 
Демо - версия, фильм “Самая обаятельная и привлекательные“. События 
картины восстановлены ДрамКружком “мОГУчая КУчКа“

Наша дочь речистая, у нее речь чистая

Тощий немощный Кощей 
Тащит ящик овощей
алесандр бобриков исполняет опасный трюк “яблочко“ в образе морячка в матросочке

лУчшая КОНцерТНая 
прОГрамма феСТИВаля 
“СТУДеНчеСКая ВеСНа 2007“ 
КУзГТУ

1.	 ммф
2. фГО
3. ГЭмф

жЮри феСТиваля “СТУденчеСкая веСна кУзГТУ“ 
оТМеТили СледУЮЩие ноМера, раБоТы  и 
коллекТивы



ФЕСТИВАЛИМ

  июнь 2007  За инженерные кадры 11

Специальный приз жюри – направление 
видел работы – лучшие заставки для 
фестиваля, руслан Салахов;
Специальный приз жюри  - направлении 
оригинальный жанр - александр 
Бобриков;
3 место – музыкальное направление – 
номинация «Эстрадный вокал. ансамбли» 
- номер «две звезды», краснова наталья, 
Белова Софья;
3 место – танцевальное направление 
– номинация «Бальный танец. ансамбль» 
-  «идеал»
3 место – направление видео работа 
– номинация «клип» - «я служу россии»;
3 место – лучшая программа, фестиваль 
творческих коллективов» – вокальная 
студия «Гран - при»;
2 место – танцевальное направление – 
номинация «Эстрадный танец. ансамбль» 
- танц - студия «реактивы»;
2 место – танцевальное направление 
– номинация «фристайл» - номер 
«невозможное возможно», коллектив 
«флайтроникс»;
2 место - театральное направление 
– номинация «художественное слово» 
- номер «Шахтерские байки»;
2 место – театральное направление 
– номинация «Театр малых форм» 
- номер «Самая обаятельная и 
привлекательные»;
2 место – лучшая программа, фестиваля 
творческих коллективов – программа 
«радуга в кармане»;
1 место – музыкальное направление 
– номинация «инструментальное 
исполнение» - номер «чардаш», дмитрий 
Маренин;
1 место – музыкальное направление – 
номинация «Эстрадный вокал. ансамбль» 
- номер «пуркуа», виа «кокТейль»;
1 место – танцевальное направление 
– номинация «народный танец» - номер 
«русский танец»;
1 место – танцевальное направление 
– номинация «Бальный танец» - 
номер «к звездам», ансамбль «день 
космонавтики»;
1 место – направление оригинальный  
жанр – номинация «пародия» - номер 
«здравствуй наша весна»;
1 место – направление оригинальный 
жанр – номинация «Театр мод» - номер 
«времена года»;
1 место – направление оригинальный 
жанр – номинация музыкальный номер 
– номер «Герои спорта»;
1 место – направление оригинальный 
жанр – номинация синтез номер  - номер 
«двое», театр «карман»;
1 место – направление оригинальный 
жанр – номинация «пантомима» - номер 
«черно-белая фантазия», театр «карман»;
Гран – при – направление видео работы 
– видео клип «раздвоение», автор д. 
Булейко;
Гран – при – музыкальное направление – 
номинация «Эстрадный вокал. ансамбль» 
- ансамбль «Эксклюзив».

2 место – Инструментальное исполнение – Игорь Рыбалко, г. Белово;
1 место – Оригинальный жанр – пантомима - театр «Карман»;
Гран – При направления Оригинальный жанр - театр «Карман»;
1 место – лучшая концертная программа;
Гран – При фестиваля – Кемеровская область.

Саша - само совершенство, а еще самосовершенствуется! 

я человек фильтикультяпистый, 
могу фильтикультипнуть и выфильтикультипнуль, 
И вообще это все из подвыподверта.... 

Коллекция мОТО & мОДа  изготовлена на станции 
юнных техников “GIRLS“ 

Стоит поп на копне,
колпак на попе, 
копна под попом, 
поп под колпаком

шоу - группа “пОЮщИе 
СпООрТСмеНы“ исполняют 
хит 80-х “Герои спорта“

Говорил командир про полковника 
и про полковницу, про подполковника 
и про подполковницу, про поручика и 
про поручицу, про подпоручика и про 
подпорутчицу, про прапорщика и про 
прапорщицу, про подпрапорщика, а про 
подпрапорщицу молчал.

“я служу россии“, вокальный клуб 
“шинник“

расчувствовавшаяся лукерья расчувствовала 
нерасчувствовашегося Николку.
Театр “Карман” - “ДВОе“

ёжик желтой сыроежке 
рад, как белочка орешкам
ректор вручает Гран-при фестиваля 
механико-машиностроительному 
факультету

У пчелы, у пчелки, почему нет 
челки? 
Отвечаю почему: - челка пчелке не 
к чему. 
“либерти“ - танц - студия 
“реаКТИВы“

жЮри оБлаСТноГо феСТиваля 
“СТУденчеСкая веСна“ оТМеТили 
СледУЮЩие ноМера, раБоТы  и коллекТивы 
кУзГТУ

жЮри вСероСийСкоГо феСТиваля “СТУденчеСкая веСна“ 
оТМеТили СледУЮЩие ноМера, раБоТы  и коллекТивы 
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ПОГОВОРИМ

глупости
У муравья самый большой 

из всех живых существ мозг. по 
отношению к телу, разумеется. 

Каждый день в мире 
появляется в среднем 33 новых 
продукта. 13 из них — игрушки. 

Средний человек за всю жизнь 
проводит две недели в ожидании 
смены сигнала светофора.

Выкуривание пачки сигарет в 
день равносильно ежегодному 
выпиванию кофейной чашки 
никотина. 

Тело спящего человека на 
полсантиметра длиннее, чем 
бодрствующего.

мозг неандертальца был 
больше, чем у нас с вами.

Среднестатистический 
банкомат ошибается за год на 
250 долларов — причем не в 
свою пользу. 

пингвин может прыгнуть на 
три метра в высоту. 

если 111.111.111 умножить 
на 111.111.111, то получится 
12345678987654321. 

В 1863 году жюль Верн 
написал книгу «париж в XX 
веке», в которой подробно 
описал автомобиль, факс и 
электрический стул. Издатель 
вернул ему рукопись, обозвав 
идиотом.

Самый большой товарооборот 
в мире приходится на бензин. На 
втором месте — кофе. 

В мире раскрывается только 1 
кража из 7.

Когда горилла злится, она 
высовывает язык. 

за последние 4 тысячи лет 
человек не приручил ни одного 
нового вида животных.

Каждую минуту в мире 
происходит 2 землетрясения. 

В Южной Корее запрещены 
браки между однофамильцами.

капУСТина карина: Я могу себе позволить путешествовать только в 
пределах Сибири. Последний раз я отдыхала с родителями на Обском 
море. Среди моих соседей и соседок в общежитии мало таких, которые 
могут позволить себе съездить за границу.

коТ: я считаю, что студентам 
заработать на поездку за границу 
или путешествие по стране 
нереально. Последний раз я 
отдыхал  на «Писаных скалах».

волоЩенко кирилл:  
Позволить себе путешествие 
может каждый человек, не 
зависимо от социального статуса 
и материальной обеспеченности. 
Определяющим фактором 
является желание. Не нужно 
быть миллионером, чтобы 

пуститься в турне по Европе. Авантюризм живет в каждом из нас, нужно 
не бояться его. Загружаем рюкзак, берем палатку, еды на несколько 
дней и выходим на трассу. Автостоп в Европе очень популярен и 
поймать машину проблем не составит. Уверяю. И вперед, осматривать 
достопримечательности мира сего.

чаСовСких ольГа: Современным студентам заработать себе 
на поездку за границу или отдых в пределах страны сложно. Есть 
такая возможность, если помогают 
родители или студент отдыхает в 
числе студенческих групп. 

каСьянкова кСения: Я считаю, 
что студенты могут позволить себе 
путешествовать, но это во многом 

зависит от финансового положения родителей. Студентам самостоятельно 
заработать себе на поездку можно, но сложно. Из последних путешествий, я 
ездила в Объединенные Арабские Эмираты в числе студенческой группы.  

ПУТЕШЕСТВИЯ ДАЛЕКИЕ 
И НЕ ОЧЕНЬ

насущная проблема все студентов – как же провести  лето приятно и полезно. Может отправиться 
путешествовать или остаться в городе и «крепко дружить»  с садовым участком, а может устроиться 
работать? в настоящее время существует множество студенческих программ, по которым заграницей 
можно не плохо подработать и на страну посмотреть (конечно же, знание языка никто не отменял). для 
смелых авантюристов можно не плохо отдохнуть, путешествуя автостопом.  например, моя знакомая в 
прошлом году с друзьями доехала до питера, там они вместе  заработали денег  (рисовали портреты) 
и обратно прилетели уже на самолете. в общем, вариантов много, только для их воплощения в жизнь в 
любом случае нужен начальный капитал. интересно, а как считают наши студенты – могут ли они и их 
«собратья» позволить себе путешествовать?

Увы, некоторые это не оценили. 
«Концерт? Какой группы? 
Симфонический?! Ну нет, вот если 
бы ты меня в клуб пригласил…», 
- примерно так отвечали девушки, 
которых я приглашал с собой 
в Филармонию. Не иначе, чем 
невежеством, это не назовешь, ведь 
в их представлении классическая 
музыка – это скучное «пиликанье». 
К несчастью, роль концертов у 
молодежи все чаще играют вечерние 
посиделки во дворе с семечками 
и пивом под музыку мобильных 
телефонов. Да, как ни странно, есть 
люди, предпочитающие живому 
симфоническому оркестру крошечный 
динамик своего телефона. 

На самом концерте поразило то, что 
несмотря на традиционные просьбы 
об отключении сотовых, молодежь 
все равно доставала свои карманные 
устройства и в полутемном зале тут 
и там светились огоньки телефонных 

дисплеев. Кто-то отправлял смс-ки, кто-
то играл, многие записывали концерт 
на встроенную видеокамеру. Зачем? 
Не проще ли было переписываться 
на лавочке во дворе и не мешать 
другим? И разве можно запечатлеть 
на видеозаписи натуральное звучание 
оркестра, а потом воспроизвести его 
на том же телефоне? 

Мне запомнился случай, когда 
между двумя симфониями в зале 
раздался телефонный звонок. Мелодия 
«Черные глаза», дребезжащая 
полифония. Дирижер напрягся, по 
залу пронеслась нота осуждения. Но 
на лицах молодежи были улыбки, они 
восприняли случившееся как нечто 
забавное. Неприятно было видеть и 
прочие проявления невежества, кто-
то пил колу из горлышка, кто-то просто 
вставал и уходил, громко хлопая 
дверьми зала. И это - не считая смеха 
и перешептываний.

На большинстве концертов, 
не студенческих, таких людей 
меньшинство. Обычно они не посещают 
театры, оперетту, филармонию. Что 
самое обидное, некультурно ведет 
себя в основном молодежь. Да, в 
какой-то степени это не их вина, 
нас, молодых, не учили уважению 
к искусству, да и просто к другим 
людям. Сейчас государство пытается 
исправить ситуацию, и нацпроект 
«Культура» этому подтверждение. 
Но не поздно ли мы спохватились, и 
насколько продуктивными окажутся 
эти усилия? Ведь исправлять что-то 
всегда сложнее, а права на еще одну 
ошибку у нас, увы, нет. Если, конечно, 
мы не хотим, чтобы российский 
вклад в мировую культуру XXI века 
ограничился рекламой пива и ДОМом-
2.

евгений колоСов, 
kuzstu@kemcity.ru

покоЛеНие 
поЛиФоНии

Этой весной в рамках национального 
проекта «Культура» для студентов нашего и 
других вузов, а также старшеклассников, в 
Государственной филармонии Кузбасса был 
проведен цикл абонементных симфонических 
концертов. Студенты, посетившие эти 
концерты, познакомились с шедеврами 
классической музыки трех музыкальных столиц 
– Вены, парижа, Санкт-петербурга.

А я сижу и думаю как классно в Политехе. 
Приедешь, когда захочешь, с друзьями поговоришь, 
лекцию послушаешь, если повезет интересную, и 
действительно нужную. Захотел-поел, в Интернете 
посидел, возле киоска покурил. А главное люди 
интересные окружают, можешь выбрать с кем 
общаться. Ты свободен. 

Все говорят, что годы в Политехе становятся 
лучшими в жизни.  И как-то в это не веришь, 
пока ничего не делаешь сам. На старших курсах 
многие студенты работают, по разным причинам, 
но всё равно совмещать работу с учебой очень 
трудно. Часто преподаватель не идет навстречу 
студенту, а наоборот усугубляет ситуацию. Не 
каждый преподаватель понимает, что не от 
хорошей жизни студенты работают. Часто слышим, 
что в университете надо только учиться. Но, все 
же понимают, что знаний, полученных в вузе 
недостаточно, чтобы устроиться на достойную 
работу, необходим помимо всего и опыт, практика.  
У нас такие же обычные проблемы, как и у 
преподавателей, жизнь у всех одинаковая, только 
мы в ней ещё не устроены и от этого сложнее. 
Почему же просто не попытаться нас понять? Хотя, 
можно все пять лет дисциплинированно посещать 
каждую лекцию, и решать главный вопрос: «Давай 
сначала покурим, а потом пожрем? Или наоборот?»

елена федянина, Гф

«Давай покурим, а 
потом пожрём!»
- долго парни спорили, как лучше 
поступить, решили все-таки сначала 
купить «бутеров» в пятиминутке. 

почеМ УчеБа в полиТехе?
интересный вопрос, который задают себе все, кто собираются 

поступать в вуз, и те, кто уже учится в нем. действительно 
актуальным он становится с приближением сессии.

Всем известно, что не все вовремя и успешно могут сдать экзамены, но 
и до экзаменов тоже нужно получить допуск, а вот чтобы получить допуск, 
нужно сначала умудриться получить все зачеты, что иногда бывает даже 
труднее, чем экзамены. Так вот наиболее предприимчивые студенты 
предпочитают не носиться с выпученными глазами перед сессией, а 
сдавать все заранее, ведь для этого тоже не мало возможностей.

Курсовые работы, рефераты, контрольные - такое объявление можно 
встретить чуть ли не на досках около кафедры, а все остановки ими точно 
заклеены, но, работа, заказанная в подобных учреждениях, не всегда 
соответствует тому, что требует преподаватель, да и стоит довольно - 
таки дорого. Поэтому более преуспевающие студенты умудряются кидать 
“спасательный круг” своим товарищам, что выгодно и для первых и для 
вторых. 

Таким образом по итогам мини опроса, примерно 15 % студентов сдают 
чертежи и контрольные, выполненные студентами старших курсов той же 
или примерно похожей специальности. Стоит это около 600 до 800 рублей 
в семестр по одному предмету, смотря, кто сколько берет за свою работу 
(цена - то не фиксированная, а договорная).

Но и это не панацея от всех бед, преподаватели прекрасно знают 
возможности своих студентов, поэтому к неизвестно откуда взявшимся 
работам они проявляют наиболее строгие требования. Если ты совсем  не 
шаришь в предмете, то даже идеально выполненная работа не поможет, 
поэтому, студенты, не думайте, что за деньги можно купить все! Ваши 
собственные знания, которые вам, возможно, все - таки пригодятся в 
будущем, вы купить не сможете. Но! Если ваша тяга к знаниям (и по 
большей мере к вожделенному зачету) на столько высока, что вам не 
жалко расстаться с довольно крупной суммой денег, то лучше обратитесь 
к специалистам, т.е. к репетиторам. Правда, стоить это будет несколько 
дороже (от 1000 и более, в зависимости от необходимого количества 
часов), да и придется приложить некоторое количество сил, упорства 
и свободного времени. Это не только поможет вам укрепить свою базу 
знаний по тому или иному предмету, но еще вы получите положительный 
отзыв от преподавателя, с которым вы занимаетесь. А это не мало значит 
при сдаче зачета или экзамена. 

Из всего выше сказанного, можно сделать вывод, проще всего живется 
тем, кто учится сам (преподаватели таких студентов  любят и делают им 
хоть и маленькие, но поблажки), да и дешевле к тому же!

инна ефиМенко, Гф

Как и готика, эмо – не просто стиль музыки, это 
образ жизни и особый взгляд на мир. Впервые 
об эмо заговорили в середине 80-х, когда в панк-
хардкоре зародились новые музыкальные течения. 
Такие группы, как Rites of Spring, Embrace, Moss 
Icon, сочетали традиционный напор панка и 
лирический, самокопательный, вокал. Иным словом 
– эмоциональный. В начале 90-х стиль выделился 
в отдельную субкультуру и сам разделился на 

несколько музыкальных направлений. Но, как 
и в любой субкультуре, музыка постепенно 
отошла на второй план, став лишь одной из 
составляющих эмо-жизни.

Эмокид, а именно так называют себя 
представители субкультуры, не стесняется 
быть ранимым и впечатлительным ребенком 
– выражать свои эмоции, остро воспринимать 
несправедливость, искать единомышленников 
и мечтать о счастливой любви. Эмокид 
всегда искренен, по крайней мере, с собой. 
Большинство сходится во мнении, что 

эмокидом нельзя стать, поддавшись 
моде, им можно только родиться, имея 
определенные черты характера. К 
сожалению, многие этого не понимают, 
воспринимая философию эмо как нечто 
популярное. Так появляются позеры – 
люди, называющие себя эмо, но таковыми 
не являющиеся. В последнее время таких 
стало слишком много, что бросило тень 
на саму субкультуру и породило массу 
«эмоненавистников».

Внутреннее состояние эмокида подчеркивает его 
внешний вид. Основные цвета в одежде – черный 
и ярко-розовый. На ногтях – черный лак. Узкие 
синие или черные джинсы, рваные или с заплатами, 
приталенные пиджаки, вязаные изделия с узором из 
ромбов или шахматной «эмоклетки». Массивные очки 
в роговой оправе и много-много значков на сумке и 
одежде. Часто на значках и эмо-одежде изображены 
черепа или разбитое сердце. Эмокиды носят пирсинг, 
ведут депрессивные интернет-дневники и часто ищут 
одежду в секонд-хендах и стоках. А значки, чаще 
всего, заказывают в интернет-магазинах.

Субкультура эмо пришла в Россию полтора года 
назад и сразу же стала очень популярна сначала 
в Москве и Петербурге, а затем и за Уралом. 
Экономические и социальные потрясения, душащие 
страну, отразились в миллионах юных душ, что 
вместе с несчастной любовью и повседневной 
несправедливостью нашло выход в движении эмо. В 
нашем городе движение эмо еще только зарождается, 
хотя в соседнем Иркутске уже цветет пышным 
цветом. Пока на памяти лишь несколько эмо-пати в 
клубах города, а сами эмокиды в большинстве своем 
действуют поодиночке и робко ищут друг друга. Можно 
с уверенностью сказать, что повальное увлечение этой 
субкультурой еще впереди, а вслед за ней наступит 
спад, после чего мода пройдет, но «тру» (истинные) 
эмо останутся, напоминая нам, что на мир можно 
смотреть и не скрывая своих эмоций.

евгений колоСов

СлОВО Из 
ТРЕХ букВ

Все чаще и чаще в толпе обывателей можно встретить странных на 
первый взгляд молодых людей – ультрамодно одетых, но с несчастным 
видом. Челка черных волос свисает на глаза, а сами глаза выразительно 
подведены косметикой.… Там, где они появляются, неизменно слышится 
загадочное слово из трех букв. Кто-то произносит это слово с интересом, 
кто-то с презрением, есть и те, для кого эти три буквы стали жизненной 
философией. И эти люди - не студенты перед сессией, это представители 
новой субкультуры – ЭМО.



Древо творчества 
крепнет…ГороДскоЙ ФестИваЛЬ 

ЛИтератУрнЫХ стУДИЙ

Прекрасное, доброе, вечное... 
Со времен трубадуров и по сей 
день поэты и писатели по всему 
миру привносят в нашу жизнь 
теплоту и радость, делают ее более 
интригующей и захватывающей, 
разделяют с нами счастье и 
помогают перенести трудности. 

Фестиваль проводится уже второй 
раз. смысл его в том, чтобы собрать 
вместе предстателей и участников всех 
литературных студий города, познакомить 
друг с другом, и с творчеством. вход на 
фестиваль свободный, сюда могут прийти 
все желающие. Литературная студия - это 
живой организм, где состав постоянно 
обновляется. в разные литературные 

перед выступлением мы 
обратились к собравшимся с 
вопросом: «КаКую реаКцию 
вы ждете от ПублиКи?»

ДенИс скИбИн (студия 
«Лист»): «Я стараюсь поднять 
настроение людям добрым словом, 
юмористическим оборотом. Мне 
кажется, что стихи с юмором и 
интересны».

МаМа автора - аЛИсЫ 
ГоршковоЙ (студия 
«притомье»): «не знаем, что 
ожидать мы на таком мероприятии 
в первый раз. ребенок написал 
стихи – все переживаем».

стас петровскИЙ (студия 
«Лист»): «Хотелось бы, чтобы не 
осуждали. по мне – так лучше 
эпатировать публику».

ДМИтрИЙ ГУрМанов 
(мастерская «аз»): «сегодня мой 
дебют. Хочу вызвать чувства, всё 
равно какие, хочу, чтобы меня 
поняли. И аплодировали».

МИХаИЛ  соЛопов (мастерская 
«аз»): «Хочется поразить, в 
первую очередь, ну дальше, уже 
– как получится. Хочу очень, 
чтобы не было скучно».

студии ходят разные люди. в кузГтУ 
(студия «Лист») – это в основном студенты 
и преподаватели, кемГУ (студия «аз») 
– это студенты и самые разные люди 
города, а «притомье»  - это традиционно 
городская студия, которая собирает 
людей разных возрастов и сословий. 
в литературной студии «свой голос» 
участвуют школьники.

андрей владимирович правда – с 2002 
года руководитель студии «Лист». член 
союза писателей россии, организатором 
фестиваля. 

андрей владимирович, как вы думаете, 
почему люди приходят к вам в студию? 

Я могу сказать, почему они приходят 
– потому, что они прочитали объявление 
и пришли, а те, кто не пришли… они 
просто не знают. они не знают, что если 
они придут, то им уделят внимание, 
выслушают – а, это самое важное для тех, 
кто пишет.

а талантливых людей сразу замечаете?
безусловно, с первых слов. одаренных 

очень много, но по-настоящему 
талантливые - это редкость. 

вы как-нибудь способствуете тому, 
чтобы о талантливых поэтах больше 
узнали?  

конечно, фестиваль для того и существует, 
чтобы о них узнали и те, кто пишет и 
просто зрители. 

в этом году фестивалю исполнилось два 
года. Хотелось бы  сделать его шире, 
например, в рамках области?

Желание есть, но для этого нужны 
средства. в этом году мы опоздали с 
оформлением гранта, но на следующий год 
обязательно будем пробовать. 



«прИтоМЬе»
нИкоЛаЙ бацевИч                     
       
Где прошла моя юность? на 
бутовке.
ностальгия моя и беда,
пролегли там бараки, как пуговки,
ровной строчкою в два ряда.
не сносите вы их, нет им равных,
Говорила вам не из эгоизма,
пусть увидят мой внук и мой 
правнук
Этот памятник соцИаЛИЗМа.
Мы работали на государство,
патриотом из нас был любой,
Я пошёл из барачного царства
Добровольцем на шахту, в забой.
...на копёр опускается вечер,
Я в ночную иду как всегда,
Мне похвастаться в общем-то 
нечем,
под землёй я работал тогда.
Дым из труб поднимается свечкой,
Значит, вдарит мороз - не беда,
шахта, эта такое местечко,
плюс по цельсию в шахте всегда.

Ю. ДУбатов 

Золотая Синица

порой исчезает музыка слов
И страх забирается в душу,
И кажется мне, что родник мой 
заглох,
аккорды всё глуше и глуше...
белёсая муть за окошком легла,
наверно, всё это мне снится.
а с ветки на ветку летит, как 
стрела,
ко мне золотая синица.
И сразу отпустит, и вьётся росток,
И музыка слов зазвучала,
И строчка ложиться на чистый 
листок,
какой-нибудь песни начало.
спасибо, природа, скажу 
помолчав,
не дашь ты совсем мне 
склониться
крылом поддержала, в окно 
постучав,
твоя золотая синица.

2006 г.

еЛИстратова еЛена                       

на шкафу посмотрела и в нём
перерыла все полки с одеждой,
пригрозив темноте фонарём,
под кровать заглянула с надеждой -
Хлама много. а счастья вот нет.
но я точно ведь помню, что было!
День давно наступил, бледный свет
озарял беспорядок уныло
через пыльные стёкла окна;
оживив декорации драмы,
вытиктакивала тишина
раздирающие душу гаммы.
И подумала я: «нормалёк!» -
на руины взирая печально,-
«видно счастье на чёрный денёк
Мной запрятано не случайно!»

ДороГИна евГенИЯ    

белая нежная нега,
на зеленой свежей траве,
свет хрустального снега,
Играет с лучом в серебре,
И катится так незаметно,
былая ночная мечта,
И говорит неприметно,
как будто чьи-то уста.



ИрИна тЮнИна

казалось, было воскресенье,
а на дворе уже среда.
рассвет за окнами рассеян.
без объявленья, просто так,
Мой новый день пришел без спроса
вчера, как будто год назад -
Жизнь в ритме местного наркоза
рябит от времени в глазах.
ритмично путаются лица
в дыханье, взглядах и словах.
День бесконечно будет длиться. . .
шаманским бубном голова
Гудит, и нет уже спасенья
За хлипкой досточкой добра,
И от среды до воскресенья
Границы дней не разобрать.
работать или спать запоем,
едва наметится кровать -
Искусство забывать плохое
И о хорошем забывать.

октябрь 2004.
 
 

аМеЛЬченко

береЗКа

в поле выцветшей осени
сквозь разбег моих летних снов
Где березку ребенком бросили
Зимовать в белый мрак снегов.
ты листвой не богата устала

с одиночеством пить пустоту
ты не встречу к себе взывала
Я по снегу к тебе иду
сквозь холодную топь пустыни
И сквозь свет ушедших побед
одиночество делает души святыми
Или душит во мраке лет.

ДМИтрИЙ ГУрМанов

Этюд

в солнечно-дождливый день
Грусти свет моей безбрежной
напитает чем-то нежным,
словно свежую сирень.
И тогда немного грустный,
но с весёлыми глазами,
Я, тряхнувши волосами,
поменяю цвет искусно.
намешаю красок ярких:
апельсина, груши, киви.
Голову назад откину
И возьму лимонный маркер.
выделю названье снизу
получившейся картины,
ближе к вам её подвину.
посвящаю оптимизму!

май 2007

«аЗ»



«ЛИст»

еЛена ГоЛИкова

Успокой меня…
ты знаешь: я – ручная.
вытри слезы.
Я смотрю на звезды молча.
За плечами север замерзает.
Мы нужны друг другу очень-очень.

Успокой меня,
ты видишь: не перечу.
Млечный путь над головой сияет.
если спросишь, я тебе отвечу:
Мне тебя повсюду не хватает.

ГеорГИЙ воронов

протянулась безбрежная ночь
от небес до уснувших домов
но от боли сегодня невмочь
ни ответа ни звука ни слов
просто мимо девчушка в пальто
И не так чтобы очень всерьез
И не плохо да все же не то
И не болен да больно до слез.

оЛЬГа тарасова

отвыкаю от тебя, отвыкаю…
снова стал горячим чай, крепким кофе,
До полуночи без снов засыпаю,
И не чудится в толпе милый профиль.

остываю от тебя, остываю…
рано утром ухожу на работу.
на пол шага отступивши от края.
Мне осталось повторять: где ты? кто ты?

Умираю без тебя, умираю…
под февральским небосводом холодным.
отвыкаю от тебя, отвыкаю…
пусть хранит тебя Господь, я свободна.



# 6 СЕНТЯБРЯ 2007
Издается с 13 сентября 1957 г. (1401)

	 	 Тропа	–	как	много	в	этом	слове	
для	сердца	русского	слилось.	Классику,	конечно,	
переврала	порядком,	но	суть	от	этого	не	меняется.	
Это	всё	о	ней.	О	Студенческой	тропе.	Той	самой,	
что	недавно	была	отремонтирована	благодаря	
поддержке	студентов	КузГТУ	и	стараниям	Ларисы	
Степановой,	депутата	городского	Совета	народных	
депутатов.	Лариса	Владимировна	и	ответила	на	
несколько	вопросов	о	том,	как	же	ремонтировался	
столь	важный	студенческий	объект.	

Лариса	Владимировна,	когда	возникла	идея	
отремонтировать	Студенческую	тропу?
Я	живу	в	городе	Кемерово	с	1984	года,	была	

студенткой	вуза,	потом	осталось	здесь	работать.	По	
Студенческой	тропе	я	ходила	девятнадцать	лет,	пока	
в	2003	году	не	переехала	из	общежития.	Вначале	я	
помню	Тропу	маленькой,	не	очень	чистой	дорожкой,	
которую	впоследствии	мы,	студенты,	выложили	
большими	плитами,	они	в	то	время	были	очень	
модными.	Потом	они	пришли	в	негодность,	и	сверху	
залили	асфальт.	Наверное,	это	было	ещё	где-то	до	
90-х	годов.	
Студенты,	школьники,	жители	окрестных	домов	

–	все	постоянно	проходят	по	Тропе,	и	она	просто	
не	могла	быть	в	хорошем	состоянии.	И	вот,	когда	в	
2006	году	я	баллотировалась	в	депутаты,	особым	
пунктом	моей	программы	я	указала	следующее:	
«Обустройство	Студенческой	тропы».	
В	наказах	избирателей	(студентов)	очень	часто	

звучала	именно	эта	просьба.	А	их	просьбы	очень	
важны,	потому	что	именно	студенты	КузГТУ	
поддержали	меня	на	выборах.	И	с	марта	2006	года	
я	стала	говорить	об	этой	проблеме,	сначала	на	
встрече	с	главой	города,	потом	на	встрече	с	главой	
Заводского	территориального	управления,	Харлашом	
Сергеем	Валентиновичем.	Я	планировала	включить	
Тропу	в	список	объектов	своего	округа,	которые	
должны	были	быть	отремонтированы	в	2007	году.	Не	
включили,	не	отремонтировали.	Написала	обращение	
по	обустройству	социально	значимых	объектов.	
Обустройство	Студенческой	тропы	я	поднимала	

везде	в	первостепенном	порядке,	собрала	кучу	
бумажек…	И	вот,	за	полтора	года	моего	“депутатства”	
наконец-то	добилась	этого.	Я	действительно	рада.	Я	
рада	не	только	за	себя	и	за	своих	студентов,	но	и	за	
людей,	которые	как	раз	и	живут	возле	этой	Тропы,	и	
пользуются	ею.	

Долго	приводили	в	порядок	Студенческую	тропу?	
Отремонтировали	её	быстро!	Полтора	месяца	–	и	

хорошая	пешеходная	дорожка	готова.		Самое	сложное	
было	добиться	начала	работы.	Теперь	на	Тропе	
осталось	сделать	освещение	в	некоторых	местах.	
Я	думаю,	что	с	Заводским	теруправлением	мы	
договоримся.	
Но,	это	на	словах	всё	просто	рассказывается.	А	

на	деле	может	длиться	«до	скончания	веков».	Вот,	
видите,	сколько	бумаг?	Получается	своеобразный	
пинг-понг:	я	им	бумагу,	они	мне	обратно	и	так	далее…	
Но,	при	поддержке	нашего	студенчества,	самого	
прекрасного	студенчества	в	мире,	возможно	всё.

Планируются	ли	ещё	подобные	мероприятия?
Вы	знаете,	я	делаю	всё	то,	о	чём	просят	меня	

мои	избиратели.	Что-то	получается,	что-то	нет,	
но	по	крайней	мере	я	над	этим	работаю,	ничего	
не	оставляю	без	внимания.	Я	не	могу	придумать,	
что	нужно	построить	космодром,	он	ведь	вряд	ли	
будет	нужен.	У	меня	есть	часы	приёма,	опять	же,	в	
КузГТУ	меня	всегда	можно	найти.	Добро	пожаловать	
на	приём!	Давайте	делать	добрые	дела	вместе!	А	
студентам	всем	хочется	пожелать	удачи	в	новом	
учебном	году!

Ольга	КОВАЛеНКО.	
olyashechka@mail.ru

Все дороги ведут в Политех: 
отремонтирована 
СтуденчеСкая 
тропа!
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NOTA BENE
ВСЕм доБРый дЕНь! 
Случился праздник! Если вы внимательно приглядитесь к первой полосе нашей газеты, то в верхнем правом углу обнаружите дату – 13 сентября 1957 года – день, 

когда в нашем семилетнем вузе появилась собственная газета. Называлась она несколько иначе, но сейчас мы не будем углубляться в исторические вехи, мы сделаем 
это позже, когда будем готовы основательно (но, скромно) отметить 50-летие газеты «За инженерные кадры». Странно отмечать такую дату, когда средний возраст 
нынешнего журналистского коллектива не превышает 21 года. Но радостно. 

Так произошло, что мы близко не были знакомы ни с одним из предыдущих редакторов, мы не знаем традиций политеховской газеты (наверняка они существовали),  
к стыду нашему, мы лишь изредка листаем архивы. Но так случилось, что именно мы теперь трудимся в редакции. Иногда мы забываем важное, задаемся вопросами 
- зачем и кому, теряем себя, людей вокруг, информацию, события, но всегда вспоминаем важное – газета – это летопись, летопись нашего вуза, а наш вуз – это история. 
А это, согласитесь, звучит гордо.

Мы специально решили не торопиться, нам нужно осмыслить эту дату, сделать одно, но стоящее дело, поэтому в этот день мы соберемся небольшой компанией, 
чтобы поговорить, мы ведь давно не виделись, посмеяться и рассказать истории. И потом приняться за дело.

День рожденья газеты – это праздник наш и не наш, это праздник всех кто писал, кто фотографировал, кто корректировал, кто верстал, кто читал. Спасибо тем, кто 
открыт, у кого есть желание поделиться, кто хочет научить, кто ценит и правильно оценивает – вы не считаете наши «потуги» не нужными, вы не называете газету «……» 
(тут не очень позитивное слово, на молодежном сленге), вы рады «черкануть» статейку, принести и опубликовать. Огромное спасибо, и с днем рождения!

Да, и ещё о людях, которые «желают делиться», приходите к нам, может тогда вещей, которые нас не касаются, станет меньше. Правда, приходите, будем общаться, 
но писать тоже придется, лавров вам за это не обещаем, но жить станет интересней – это точно. 

Редакция газеты «За инженерные кадры»

27 июня в первом чтении приняты изменения 
в федеральные законы “О минимальном 
размере оплаты труда” и “О высшем и 
послевузовском профессиональном образовании”, 
предусматривающие увеличение с 1 сентября 2007 
года размера стипендий в вузах и учреждениях 
начального и среднего профессионального 
образования. Согласно изменениям с нового 
учебного года стипендии студентов вырастут с 600 
до 900 рублей, то есть для студентов нашего вуза 
с учетом всех коэффициентов стипендия составит 
1170 рублей. Федеральному бюджету повышение в 
этом году обойдется в 4,2 млрд рублей. Увеличенную 
стипендию получат более 1,8 млн человек.

Кроме того, в федеральном бюджете на 2008-
2010 годы будет заложено очередное повышение 
стипендий в 2008 году - до 1,2 тысячи рублей, а для 
обучающихся в учреждениях начального и среднего 
профессионального образования - до 500 рублей. 

                                                                       
Европейское образование вызывает массу 

неодназначных эмоций. Многие восхищаются им 
и считают совершенным. Другие склоняются к 
мысли, что российские университеты выпускают 
самых квалифицированных специалистов.  Но 
всем известно, что политика России направлена на 
максимальное сближение с Европой. А значит всё в 
нашей стране должно соответствовать европейским 
требованиям. Самолеты - тише, железные дороги 
- уже, люди - с новым мышлением и образованием. 
Вот и в нашем университете делаются робкие шаги к 
совершенствованию учебного процесса.

Отныне на 5,9,13,17 неделях обучения будет 
проводиться текущий контроль учебной работы 
студентов. «Текущий контроль успеваемости 
студентов осуществляется с целью повышения 
качества обучения путем активации учебной 
деятельности студентов…» Проще говоря, до 
свидания «халява», неконтролируемые прогулы 
занятий, сон на лекциях и музыка из плеера. 
Преподаватель трепетно оценивает объем 
фактически выполненной студентом аудиторной 
учебной работы, количество посещенных занятий 
и качество усвоения изучаемого материала. А 
затем, с помощью специальной формулы,  в конце 
17 недели выставляет рейтинг студенту.  Согласно 
общеевропейской системы оценок ECTS студент 
может получить оценку 0,2,3,3+,4,4+,5, а рейтинг 
может колебаться от 0 до 100 баллов. То есть, 100 
баллов соответствует 5, 90 - 4+ и т.д.  Добросовестно 
работаешь, получаешь высокий рейтинг и заветный 
«автомат» в кармане. Все просто. Но если 
расслабишься, по трем дисциплинам получишь 
менее 20 баллов, тебя без колебаний и сожалений 
отчислят. Как говорил, римский историк Тацит: 
«Лучше... ничем не заниматься, чем заниматься 
ничем».

Все помнят событие, которое будоражило наш вуз 
зимой и весной этого года – аттестация, аккредитация 
и лицензирование. Помнят выступление экспертов 
на Ученом совете посвященное результатам 
проверки. Дату, рассмотрения итогов комплексной 
оценки деятельности вуза на коллегии министерства 
образования и науки, несколько раз переносили, и 
только в августе стало окончательно известна судьба 
вуза – ректор получил письмо: «Доводим до Вашего 
сведения, что на заседании Аккредитационной 
коллегии Федеральной службы по надзору в сфере 
образования и науки 31 мая 2007 года № 4-2007 
государственное образовательное учреждение 
высшего профессионального образования 
«Кузбасский государственный технический 
университет» признано прошедшим государственную 
аккредитацию с установлением государственного 
аккредитационного статуса по типу «высшее учебное 
заведение» вида «университет». 

Но вместе с тем Аккредитационной коллегией 
отмечено низкое качество подготовки обучающихся 
в вузе. Оценка знаний студентов (тестирование) 
выявила недостаточное освоение ими программного 
материала по некоторым учебным дисциплинам. 

«В то же время установлено, что ряд показателей 
деятельности образовательного учреждения ниже 
критериальных, установленных для государственной 
аккредитации, - «Число аспирантов на 100 
студентов контингента, приведенного к очной форме 
обучения», «Процент аспирантов, защитивших 
диссертации не позднее чем через год после 
окончания аспирантуры (от числа поступивших)», 
«Среднегодовой объем научных исследований на 
единицу научно-педагогического персонала за пять 
лет», «Среднегодовое число защит диссертаций на 
100 человек научно-педагогического персонала за 
пять лет».

Вследствие этого вузу было предписано принять 
соответствующие меры – разработать поэтапный 
план мероприятий по приведению содержания и 
качества подготовки обучающихся в соответствие 
с требованиями государственных образовательных 
стандартов, а также показателей  деятельности,   
необходимых   для   определения   вида 
образовательных    организаций,    в    соответствие    
с    установленными критериальными значениями. 
Данный план будет принят на ближайшем заседании 
Ученого совета.

... о стипендии

... какой у тебя рейтинг?

Второго	 августа	 ушел	 из	 жизни	 Вячеслав	
Николаевич	 Вылегжанин	 –	 профессор	 кафедры	
разработки	месторождений	полезных	ископаемых	
подземным	способом.	ему	исполнилось	только	59	
лет,	-	возраст,	когда	многое	уже	достигнуто,	однако,	
ещё	остается	достаточно	времени	для	творчества.	

Противоестественно,	когда	ученики	уходят	в	мир	
иной	 раньше	 своих	 учителей.	 Но	 у	 творца	 живой	
природы	 свои	 законы.	 Вячеслав	 Николаевич	
был	 одним	 из	 талантливых	 наших	 учеников.	 В	
1970	году	он	с	отличием	закончил	КузПИ,	получил	
квалификацию	 горного	 инженера	 по	 подземной	
разработке	месторождений	полезных	ископаемых.	
Через	три	года	закончил	аспирантуру	в	ИГД	СО	РАН	
и	 блестяще	 защитил	 кандидатскую	 диссертацию,	
а	в	35	лет	стал	самым	молодым	доктором	наук	в	
Кузбассе.		Первоначально	его	трудовой	путь	связан	
с	научной	деятельностью	в	ИГД	СО	РАН	и	ИУ	СО	
РАН,	 где	 он	 заведовал	 лабораториями,	 а	 также	
занимал	 пост	 заместителя	 председателя	СО	РАН;	
позже	 он	 связал	 свою	 судьбу	 с	 педагогической	
деятельной	на	кафедре.

Природные	 математические	 способности,	
аналитический	 склад	 ума,	 глубокие	
энциклопедические	знания	проблем	горного	дела,	
широкая	эрудиция	в	смежных	науках	–	благодаря	
этим	 качествам	 Вячеслав	 Николаевич	 входил	 в	
число	 крупных	 ученых	 в	 Кузбассе	 и	 в	 России.	
его	 научные	 интересы	 были	 разносторонние,	
он	 занимался	 разработкой	 новых	 методов	
математического	моделирования	и	их	применением	
в	 оптимизации	 технологических	 геосистем;	
разработкой	 теории	 проектирования	 шахт	 нового	
типа;	прогнозом	аварий	и	 геокатастроф	в	шахтах,	
-	в	эти	сферы	науки	он	внес	существенный	вклад.
По	 этим	 и	 другим	 научным	 направлениям	 он	

опубликовал	оригинальные	монографии	более	250	
статей	и	изобретений.

его	 научная	 деятельность	 высоко	 оценена	 в	
России	 и	 за	 рубежом,	 ему	 присвоено	 высокое	
звание	 «Заслуженный	 деятель	 науки	 РСФСР»,	 он	
был	 избран	 действительным	 членом	 Академии	
РАеН	и	МАНЭБ,	членом	Международного	бюро	по	
механике	 горных	 пород,	 почетным	 профессором	
Шаньдунского	 научно-технического	 университета	
(КНР).	 Он	 также	 являлся	 лауреатом	 премии	
академика	 А.А.	 Скочинского.	 По	 приглашению	
Вячеслав	Николаевич	читал	лекции	в	Университетах	
Болгарии,	 Польши,	 Китая.	 Под	 его	 руководством	
выпущено	три	доктора,	12	кандидатов	наук	и	сотни	
горных	инженеров.	

Вячеслав	 Николаевич	 публиковался	 в	 журнале	
«ТЭК	и	ресурсы	Кузбасса»,	и	внес	большой	вклад,	в	
развитие	журнала,	являясь	заместителем	главного	
редактора.	Как	всякий	талантливы	человек,	он	не	
замыкался	только	на	научной	и	преподавательской	
деятельности	 -	 увлекался	 живописью,	 поэзией,	
коллекционировал	 редкие	 предметы.	 Он	 был	
прекрасным	 задушевным	 собеседником,	
отзывчивым	 на	 просьбы	 ученых,	 выступал	
оппонентом	 по	 кандидатским	 и	 докторским	
диссертациям.	 У	 него	 было	 много	 друзей	 среди	
ученых,	 инженеров,	 шахтеров.	 Он	 был	 частым	
гостем	на	шахтах,	живо	интересовался	новинками	
горной	техники,	современными	технологиями.

Вячеслав	 Николаевич	 был	 прекрасным	 и	
заботливым	 семьянином,	 с	 женой	 Ириной	 они	
вырастили	и	воспитали	двух	детей.

Добрая	 память	 о	 Вячеславе	 Николаевиче	
навсегда	сохраниться	в	наших	сердцах.

Ю.А.	РыжКОВ,	Э.Г.	БРУТАН

В памЯТь о коллЕгЕ

... аккредитация вуза

В четверг, 6 сентября деканат химико-технологического факультета отправил 
первокурсников групп ХН и ХО на экскурсию по «Азоту». Студенты познакомились 
с историей Азота, посмотрели на промышленного химического гиганта Сибири. 
Около половины населения Кемерово причастны к этому заводу, поэтому судьба и 
стабильная работа «Азота» навсегда связана с жизнью нашего города.

В 13-00 к пятому корпусу подъехал служебный автобус, который отвез нас на 
«Азот». Это была вторая группа, первая группа уехала в 10-00. Первая остановка 
экскурсантов - «Учебный центр». Там находятся музей, по которому и повели 
первокурсников. 

Зал первый - зал истории. Фотографии, различные документы, характеризующие 
историю становления предприятия и города в целом. Нам рассказали краткую 
историю завода, о его производственных мощностях, об уникальности предприятия. 
В выставочном зале мы увидели различные макеты химических аппаратов. 

И последним местом нашего пребывания был зал боевой славы. Там находятся 
фотографии участников ВОВ, работавших на «Азоте». Хорошо, что такое предприятие 
помнит, ценит и уважает тех, кто в те не простые годы защищал нашу Родину от 
фашистов.

Жизнь на заводе и сегодня не стоит на месте: руководство заботится о 
молодых специалистах, они, по желанию, могут пройти обучение, тем самым 
повысить квалификацию. Была разработанна программа по работе с молодежью, 
и предоставляет ипотеку, что не мало важно для молодых семей. Внутренняя 
общественная жизнь Азота наполнена яркими мероприятиями. Работникам Азота 
дают право проявить себя в той или иной сфере, куда относятся спорт и культурная 
жизнь. Особо отличившимся делают доплату к окладу.

На этом экскурсия по музею “Азота” была окончена. К сожалению, попасть на 
само предприятие: походить, посмотреть и потрогать... нам не удалось. Нас просто 
провезли по территории “Азота”, показав, работающие цеха и доставили обратно 
к крыльцу пятого корпуса. Но мы обязательно вернемся, уже скоро после первого 
курса, на практику.

Татьяна	АГАПОВА,	ХТФ

ЭКСКУРСИЯ ПО “АЗОТУ“

31 августа состоялось расширенное заседание Ученого совета КузГТУ. Валерий 
Иванович Нестеров обрисовал собравшимся картину, которую на  данный момент 
представляет наш вуз.

Итак, цифры:
2663 специалистов выпустил в 2007 году КузГТУ, из них 326 выпускников получили 

дипломы с отличием, то есть красного цвета.
Приемной комиссии пришлось потрудиться в этом году: хотя количество мест приема 

снизилось на 3 % , поток заявлений был в 2,5 раза больше, чем в предыдущие годы.
Специальности – фавориты остались прежни – ФК, ЭС, МУ, СТ – 8 человек на 

место. Противоположная ситуация сложилась на специальностях ВВ, ФП, ХП, ХМ МС и 
некоторых других – 0,4 и 0,8 человек на место.

На сегодняшний день в головном вузе и филиалах обучается 21378 студентов (на 
очной и заочной форме обучения).

Не нарушая летних традиций, в вузе и общежитиях было проведено большое 
количество ремонтных работ. Но не достаточное. Поэтому КузГТУ горячо приветствует 
практику именных аудиторий – в этом году открыто 11 таких аудиторий. 

Важным событием этого года ректор отметил открытие «обновленного» санатория 
- профилактория «Молодежный». Главный врач профилактория Татьяна Афанасьевна 
Копылова и его работники приложили много энергии и сил для переезда в новое 
помещение и обновления лечебной базы. Средств, конечно, тоже было затрачено не 
мало. 

Наш вуз и предприятия Кузбасса активно сотрудничают в направлении целевого 
обучения. К СУЭК, СДС, шахте «Распадская» и «Южный Кузбасс» присоединились 
компании «КузбассРазрезУголь», «Белон» и «Междуречье». 

Летом произошли и не очень приятные события. Спортивно – оздоровительный 
лагерь «Писанные скалы» не прошел проверку на предмет качества воды, поэтому от 3 
сезона пришлось отказаться. Сейчас КузГТУ предстоит обдумать «идеологию» лагеря, 
при этом руководство вуза надеется, что студенты не останутся в стороне, и примут 
активное участие в обсуждении этой «идеологии», например, на форуме, на сайте http://
www.kuzstu.ru. 

В конце своего доклада Валерий Иванович поднял вопрос о взятках. К сожалению, 
такие случаи встречаются. Взятки - это позорное пятно, которое ложится не только на 
вуз, оно остается на кафедре и на каждом преподавателе. Для решения проблемы 
ректор обратился в официальные органы, в отдел по борьбе с экономическими 
преступлениями с просьбой о сотрудничестве. 

Вот с такими результатами мы преступили к работе в новом учебном году, 
поздравляем с его началом и успехов.

УЧЕНЫЙ СОВЕТ
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NOTA BENE

МЕСТА ПО ИНТЕРЕСАМ
ИНФОРМАцИОННО-ПАТеНТНый	ОТДеЛ

На сегодняшний день у всех студентов, желающих осваивать 
новые знания, открывать и развивать свои таланты, расширять 
свой кругозор есть возможность проявить себя как в спорте, 
творчестве, так и в науке. Для того, чтобы сделать такую 
самореализацию возможной и упростить получение информации 
о конференциях, олимпиадах, грантах, в КузГТУ существует 
специальный отдел, в компетенции которого вопросы, связанные с 
обеспечением сотрудников и студентов университета информацией 
о проводимых в стране и за рубежом мероприятиях и условиях 
участия в них. Отдел также осуществляет работу по пропаганде 
научных и технических достижений вуза и т.д. В связи с развитием 
информационных технологий, у студентов появилась возможность 
получать рассылку по электронной почте с информацией обо всех 
конференциях, конкурсах  и олимпиадах, проходящих по стране. Для 
этого всего лишь необходимо зарегистрировать свой электронный 
адрес в информационно-патентном отделе (ауд. 1219). Наша 
активность на 50 процентов зависит от информированности, и 
еще на 50 – от желания реализовать себя. Поэтому очень важно 
стремиться  узнать то, чего мы еще не знаем, и не упускать то, что 
у нас уже есть! 

           По всем вопросам обращаться в ауд. 1219 (тел. 58-01-17)

КЛУБ	БУХГАЛТеР-АНАЛИТИК

Кафедра «Бухгалтерского учета, анализа и аудита» выпускает 
специалистов, которые имеют практически универсальные 
знания в области экономики, анализа и  учета. Естественно, такие 
специалисты необходимы любому предприятию.

Одним из общественных достижений кафедры, было создание 
в конце 2005 года студенческого клуба «Бухгалтер-Аналитик». 
Кураторами созданного Клуба стали доцент, к.э.н., заведующая 
кафедрой «Бухгалтерского учета, анализа и аудита» Кучерова 
Е.В. и доцент, к.э.н. Мартынчук Н.И. На данный момент состав 
Клуба насчитывает около 15 человек (II-IVкурс), а собрания 
- проводится 1 раз в месяц. Основными направлениями 
деятельности Клуба утверждены следующие: научное, которое 
заключается в публикации статей, а также активном участии в 
апрельской конференции, исследовательской, научной работе, и - 
воспитательное, которое предполагает привлечение значительного 
числа студентов к участию в семинарах, брейн-рингах и других 
образовательных проектах, которые регулярно проводятся в Клубе 
в течение уже двух лет со дня его образования.

Таким образом, Клуб «Бухгалтер-Аналитик» - это прямая 
возможность для студентов проявить себя как в общественном 
плане, так и в профессиональном; а также повысить свой уровень 
знаний на семинарах и других организационных мероприятиях 
не только в области бухгалтерского учета, анализа и аудита, 
но и в получении навыков публичных выступлений, опыта 
организационной работы, чтобы впоследствии эффективно 
применять эти знания и умения на практике. 

                          По всем вопросам обращаться в ауд. 2115 (тел. 251876)

В конце прошлого учебного года был организован первый в истории 
КузГТУ клуб программистов, в который могут вступить все желающие и 
инициативные студенты и сотрудники вуза.

Клуб задуман как общественная организация, способствующая 
сплочению людей, увлеченных программированием, с целью умножения 
потенциала вуза на базе объединения студентов и сотрудников разных 
факультетов.

На первых двух собраниях Клуба был аншлаг, но в связи с начавшейся 
весенней сессией многие участники «потерялись» в дебрях экзаменов и 
зачетов. Но, несмотря на временное забвение, мы ждем их возвращения 
в новом учебном году.

В летний период, с трудом сдерживая едва преодолимые желания 
к отдыху и развлечениям, несколько самых преданных членов Клуба 
еженедельно встречались на собраниях, обсуждая и прорабатывая 
планы и направления дальнейшего развития Клуба. Во многом 
благодаря этим ребятам Клуб пережил этот сложный летний период. 

В числе первоочередных стояла задача создания Internet-сайта 
«Клуба программистов». К этому вопросу участники проекта подошли 
как нельзя более основательно, уделив огромное внимание стадии 
проектирования. Главным образом усилиями проектировщика Евгения 
Марьенкова первый этап проекта завершен и сайт доступен по адресу: 
http://pClub.iplot.ru 

В самый знойный период, чтобы развеять гнетущую тоску опустевших 
стен КузГТУ участники Клуба присоединились к туристам нашего вуза. 
Вдоволь накупались, местами подгорели, некоторые даже простыли, но 
в конечном итоге побратались и получили огромное удовольствие, море 
впечатлений и памятных фотографий (см. http://sport.kuzstu.ru/turism )

Клуб в настоящее время существует на инициативных началах, 

КЛУБ	ПРОГРАММИСТОВ	ДейСТВУеТ

не имея официального статуса в вузе. Но пока это не главное для его участников. 
Выполняемая работа, приобретение профессиональных навыков и знаний – это 
в данный момент важней. Тем не менее, как и положено всем организациям, 
разрабатывается устав Клуба, с проектом которого можно познакомиться на сайте.

Клуб программистов (кстати его название «pClub», русский перевод не 
известен ;-)) призван помочь раскрыть творческие возможности и развить 
профессиональные навыки в программировании молодым людям, которые только 
начинают интересоваться программной инженерией или уже давно самостоятельно 
овладевают навыками этой непростой, но перспективной, пользующейся спросом на 
рынке труда профессии.

В рамках Клуба предполагается осваивать несколько направлений 
программирования: популярные -  web и wap-программирование, прикладное 
программирование и системное программирование.

При разработке программ будут осваиваться передовые языки, инструменты и 
технологии программирования с акцентом на групповую разработку. На современном 
уровне развития отрасли создания программного обеспечения программисты 
одиночки не способны составить достойную конкуренцию ведущим компаниям 
разработчикам. Практика выполнения первого проекта в Клубе показала, что 
навыки эффективной работы даже в небольшой команде (5-7 человек) полностью 
отсутствуют, ровно как и знания основных и вспомогательных процессов разработки 
ПО.

В перспективе Клуб планирует оказывать помощь подразделениям вуза в создании 
сайтов, а так же разработке прикладного ПО для автоматизации производственной 
деятельности. Зачем приобретать программные средства других вузов? Нужно 
создавать производственную инфраструктуру в своем вузе, а образовательные 
специальности нужного профиля у нас имеются.

Собственно говоря, то, чем будут заниматься и какие навыки совершенствовать 
в области создания и использования программного обеспечения главным образом 
зависит от инициативы самих членов клуба.

Если у кого-то возникнет желание стать членами профессиональной команды 
разработчиков ПО, поднять статус «Политеха» на олимпиадах по программированию 
и получить отличную стартовую позицию при трудоустройстве с высоким уровнем 
заработной платы могут записаться в Клуб программистов, посетив его сайт http://
pClub.iplot.ru, отправив запрос по эл. адресу pClub@kuzstu.ru или посетив одно из 
еженедельных собраний (информацию см. на сайте).

евгений	ЗАПЛАТИН,	zef@kuzstu.ru,	т.	36-17-46

МИНУЛИ ЛЕТНИЕ КАНИКУЛы, ЗА ЭТО 
ВРЕМя КТО-ТО ОТЛИчНО ОТДОХНУЛ И 
НАБРАЛСя СИЛ ДЛя НОВыХ ПОДВИГОВ 
И СВЕРшЕНИй, А КТО-ТО ТРУДИЛСя 
В ПОТЕ ЛИцА НА БЛАГО РОДНОГО 
ПОЛИТЕХА.

СПОРТ

И к тому же этот факт уже 
отразился и на ежемесячной оплате 
за проживание, которая увеличилась 
на 100 рублей в месяц. По словам 
председателя профкома студентов, 
Алексея Валерьевича Смирнова, эти 
средства пойдут непосредственно на 
установку необходимого оборудования 
и не входят в оплату трафика. Для 
студентов, не имеющих компьютеры, 
механизм возврата денег обсуждается, 
но платить эту сумму необходимо. В 
общем, вопросов много, а для тех, у 
кого есть компьютеры вопросов ещё 
больше.

На некоторые проблемы касательно 
технической стороны реализации 
ответил начальник отдела системного 
администрирования  КузГТУ Павел Лу: 
«По поводу Интернета, кроме того, что 
к концу года он точно появится, ничего 
определенного сказать невозможно. 
Валерий Иванович постоянно курирует 
этот вопрос. Мы, в свою очередь,  
должны будем это сделать.

Сейчас составляется смета  на  
покупку оборудования, и в конце 
месяца уже будет известно, когда  

точно Интернет будет работать. Сумма 
получилась не маленькая  и получить 
её всю мы не рассчитываем, то есть, 
какую сумму нам выделят, с такой мы 
и будем работать. 

По поводу трафика – будут 
существовать различные трафики, 
уже куплена биллинговая система, 
которая будет это все обсчитывать. 
В настоящее время закупочная цена 
не известна, мы сейчас работаем 
с провайдерами и обсуждаем этот 
вопрос. Мы понимаем, что цена 
должна быть как можно, и будем к 
этому стремиться.

Пока на одну комнату выделяется 
один порт. Если у студентов возникнет 
желание подключить несколько 
портов, то они должны будут сами это 
организовывать».

Ну что же, будем ждать конца 
сентября – начала октября, тогда, 
может, мы все-таки сможем найти 
ответы на вопросы, которые у всех  на 
устах. 

Виктория	КУДАНОВА	

Не сложно догадаться, что славные  трудяги - это спортсмены,  в 
большинстве своем легкоатлеты. 

Так наш студент ГЭМФ Юрий Журавлев (IV) вошел 
в состав сборной молодежной команды России и 
участвовал в чемпионате Европы, Юрий стал третьим 
в тройном прыжке, тем самым он выполнил норматив 
мастера спорта международного класса (четвертый 
за историю Политеха). Благодаря его успехам он 
смог участвовать во всемирной летней Универсиаде 
(24 по счету), проходившей с 8.08-20.08 2007 года 
в Бангкоке. На этом соревновании он стал IV, само 
участие в этом престижном мероприятии – это уже 
событие для Кемеровского вуза. 

28.09-30.09 2007 года произойдет открытие 
6-й областной универсиады на стадионе 
Легкоатлетического Манежа. 

А также в ближайшем будущем - 6 октября - будет 
открыт спортивный сезон в Политехе, то есть открытие 
58 Спартакиады КузГТУ между факультетами, а 
пройдет это замечательное событие на лыжной базе 
КузГТУ, первый вид  спорта – легкоатлетический 
кросс.

19 сентября состоится судейская, а 27-го открытие 
первенства по мини-футболу КузГТУ, организаторы 
надеются, что и в этот раз участвующих команд будет 
также много, как и в прошлом году, но хотя бы не 
менее 30. Игры будут проходить в течение месяца 
ежедневно, с понедельника по пятницу начало в 16-
50, а в субботу с 13-00. Если вы любитель футбола, 
приходите и играйте!

А также  2-4 ноября пройдет Первенство Сибири по мини-
футболу в городе Красноярске, с 3-7 декабря начинается 6-я 
Сибирская Универсиада в городе Новокузнецке.

Событие, которое так долго ждали, все-таки 
свершится. В наших общежитиях будет Интернет. 
Слух о то, что сеть будет проведена, разносится 
уже не первый год, но теперь ректор -  Валерий 
Иванович Нестеров заверил, в 2007 году Интернет 
в общежитиях будет. 

ВОПРОС, КОТОРЫЙ У 
ВСЕх НА УСТАх

Футбольный и клуб и все игроки поздравляют нашу 
любимую редакцию с пятидесятилетием! Ребята 
желают нам процветания, легкого пера и крепкого 
долголетия!
Спасибо! :) (прим. редакция “ЗаИк“)
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фото отчет

длЯ куЗБаССкого гоСудаРСТВЕННого ТЕхНИчЕСкого 
уНИВЕРСИТЕТа дЕНь 1 СЕНТЯБРЯ СТал НЕ Только дНЕм 
ЗНаНИй, Но И дНЕм оТкРыТИй. 

ОТКРыТИе	ЛИНГВИСТИЧеСКОГО	цеНТРА
Открытие центра - событие очень серьезное и, самое главное, актуальное. Сейчас у всех желающих 

появилась возможность не просто осваивать языки в рамках учебной программы, но и заниматься дополнительно 
по программам, специально разработанным в лингвистическом центре. Одной из таких программ является 
коммуникационный подход, то есть обучение языку через первичное знание разговорной речи.

 Таким образом, в центре разработан подход для работы по различным направлениям: со студентами 
КузГТУ, студентами других вузов, работа со специальными целевыми группами (корпоративное обучение), а 
также, обучение по президентской программе менеджеров высшей категории с последующей их стажировкой 
за границей. 

Обучение подтверждается градуированным сертификатом, каждый из уровней которого означает степень 
знаний обучающихся в центре. В будущем все желающие могут сдавать экзамены на один из международных 
сертификатов, которые пока, к сожалению, в Сибири проводятся только в Новосибирске и Томске. Важно 
отметить, что в апреле 2007 года, на состоявшейся международной лингвистической конференции, всеми 
зав.кафедрами иностранных языков города было принято решение на базе учебно-лингвистического центра 
проводить семинары и мастер-классы для преподавателей по методике обучения языку. 

Еще одним новшеством является открытие при кафедре иностранных языков новой специальности – 
«Перевод и переводоведение» (сейчас для этого есть все возможности –  аудиторный фонд, педагогический 
коллектив, техническая оснащенность, методическая база и т.д.). Набор на данную специальность планируется 
провести уже в следующем году.  

Как говорят, «языку нельзя научить, ему можно только научиться», поэтому уже сегодня для этого в нашем 
вузе есть возможности.

Местонахождение	лингвистического	центра:	нулевой	корпус,	3	этаж
МАКАРейКИНА	Маргарита,	ИЭФ

Именно с открытия профилактория началась череда 
приятных событий первого сентября. После приветственной 
речи студентов, активистов «профкомовского» движения, 
ими же была разрезана красная лента. И это справедливо, 
чудо-профилакторий отремонтирован и оснащен для наших 
студентов. А оснащен он, надо сказать, более чем достойно, 
в этом мы смогли убедиться – главный врач профилактория 
провела нас по кабинетам: стоматолог, массаж, гидромассажная 
ванная, тренажерный зал, солярий, и даже фито-бочка, 
стационар на 150 мест. Аж, дух захватывает, как подумаешь 
о новых возможностях, которые теперь может предложить 
«Молодежный». Не забывайте также о специальной столовой, 
открытой весной этого года, где меню разработано врачом 
диетологом.

ОТКРыТИе	ПРОФИЛАКТОРИЯ	
“МОЛОДежНый“

По инициативе нашего вуза в главном 
корпусе открылась учебная аудитория в 
честь именитого выпускника - епископа 
Кемеровского и Новокузнецкого Аристарха.  
Епископ закончил Политехнический институт 
в 1981 году по специальности горный 
инженер. 

 Торжественную церемонию возглавил сам 
епископ Аристарх. «Лично я воспринимаю это 
событие как, прежде всего, положительную 
оценку усилий Православной церкви в 
служении родному Кузбассу, молодому 
поколению, которое призывается стать 
достойной сменой своих героических предков 
в лице шахтеров и патриотов России. 
Старайтесь дорожить своим студенческим 
братством, ценить преподавателей, любить 
свой университет, а после его окончания 
с честью нести высокое звание инженера, 
выпускника Кузбасского государственного 
технического университета», - сказал епископ 
на открытии.

Капитальный ремонт в аудитории 
произведен силами Кемеровской епархии: 
обновлены пол и потолок, заменены учебные 
столы для студентов, по-новому оборудовано 
рабочее место преподавателя. Вместимость 
учебного зала - 36 человек.

ОТКРыТИе	НОВОй	
АУДИТОРИИ

Да,	да	…	вот	так	на	конях,	в	полной	готовности,	
боевой	и	учебной,	с	разрешения	ректора	Кузбасского	
государственного	технического	университета,	всех	
первокурсников	приветствовали	и	поздравляли	
с	Днем	знаний.	Кроме	администрации	вуза,	
первокурсников	поздравляли	представители	
администрации	Кемеровской	области,	епископ	
Аристарх	и	председатель	Совета	ветеранов.	Мне	
кажется,	первокурсник	не	каждого	вуза	может	
похвастаться,	что	получил	благословение	на	учебу	у	
епископа	и	слова	поддержки	от	первых	лиц	области.	
Вы	выбрали	достойный	вуз!	Поздравляем!	Теперь	
нужно	с	достоинством	нести	это	«звание»	-	студент	
Политеха	–	даже	не	пять	лет,	до	получения	диплома,	
а	всю	жизнь.	
Сейчас	в	театре	«Ложа»	продолжается	череда	

факультетских	посвящений.	Здесь	вам	ещё	
подробней	объяснят,	что	значит	«Самый	лучший	
Политех	в	мире»,	что	будет	дальше,	зависит	только	
от	вас.	Дорогие	ребята,	вас	ждет	самая	интересная	и	
насыщенная	«пятилетка».		
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Лето МЫ ПРоВеЛИ ... ХоРоШо

«… Лето – это 
маЛенькая жизнь!!!»

В 2007 году в КузГТУ было 
сформировано 8 студенческих 
отрядов: 6 строительных, отряд 
железнодорожных проводников 
и отряд по благоустройству 
города. Наши студенты работали 
на объектах: г. Воронеж, 
санаторий «Борисовкий», 
санаторий «Здоровье», школа 
№ 58, гостиница «Теремок», 
губернский горнолыжный комплекс 
«Танай», город-спутник «Лесная 
поляна» и др. Общая численность 
бойцов составила более 180 
человек,  средняя заработная 
плата – 14837 руб/мес, фонд 
заработной платы – более 1 млн.
руб. 

Руководитель Штаба 
студенческих отрядов КузГТУ, 
Ильин Виталий.

Лето	–	хорошее	время	года	для	отдыха	и	не	только.	Можно	
заработать	неплохие	деньги.	И	многие	ребята	выбирают	для	этого	
работу	в	стройотряде.	

Студенческие отряды просуществовали до 90-х годов в нашей стране, 
а потом их деятельность была прекращена. Но 2001 год стал годом 
Возрождения Стройотрядов! И с этого момента были организованы 
Студенческие отряды во многих учебных заведениях нашей необъятной 
родины. Но особенно динамично они развивались в Кузбассе. 

В этом году в г.Воронеж был организован Всероссийский студенческий 
строительный отряд «Воронеж – 2007», в котором приняли участие 
12 бойцов с разных регионов России. Конечно же, не обошлось без 
участия студентов лучшего Политеха в мире! Бойцы КузГТУ (в составе 
пяти человек), покинули Кузбасс, чтобы показать на сколько развиты 
студенческие отряды в Кузбассе и непосредственно в КузГТУ. 3 дня и 
3 ночи ехали бойцы из Кемерово по просторам земли русской. Твердою 
ногой вышли ребята на перрон г. Воронеж. Город встретил их ужасной 
погодой и надоедливым дождем. Но их было не испугать погодными 
условиями. Бойцы просто рвались в бой. 

Первую неделю ребята работали на строительстве социального жилья 
в 6 км. от черты города в селе Нечаевка. Помимо бойцов из КузГТУ в 
отряде были ребята из Северо-Кавказского Гуманитарно-технического 
института (г. Ставрополь). 

Село Нечаевка было отличным местом для сплочения коллектива. 
Неделю ребята жили буквально в «полевых» условиях. Но это мало 

волновало бойцов,  ведь романтика стройотрядовской жизни их манит сильнее. 
После Нечаевки уже достаточно дружный отряд приехал в рабочий поселок 
Хохол, ОАО «Юбилейное».

Каждый день бойцы работали с 8 утра и до 9 часов вечера, проявляя 
необыкновенную самоотверженность, упорство и любовь к работе. А на 
выходных бойцы покоряли город Воронеж. Он открылся им во всей красе. 
Бесконечное множество парков, скверов и памятников архитектуры радовало 
не только глаз, но и душу. Но выходные имеют обыкновение заканчиваться, и 
наступает он… Понедельник! И снова 8 утра, и опять трудиться! 

Ребята просто мастерски справлялись с демонтажем кирпичных и бетонных 
перегородок, штукатурили фасады сенохранилищ, перекрывали крыши.

Прошло чуть больше месяца, и бойцы отряда «Торнадо» должны были ехать 
домой, но так трудно и грустно расставаться с новыми друзьями, но увы…

И вот уже бойцы едут домой в поезде, веселые, загорелые, но немного 
уставшие. Только ступив на кемеровскую землю, бойцы приняли участие в 
конкурсе на лучший Студенческий строительный отряд 2007 года, которым был  
организован силами штаба отрядов и Студенческого совета КузГТУ. Ребята 
вышли на полосу препятствий и усталость отступила. Под одобрительные крики  
знакомых и любимых болельщиков бойцы участвовали в весьма характерных 
для строителей соревнованиях: носили яйца на шпателях и метали кирпичи. 

И вот полоса препятствий пройдена, и кто же объявлен победителем?! Только 
что приехавший отряд «Торнадо»!!!....  Радости бойцов не было предела!

В общем, отличное лето, ребята многое узнали, многому научились. И стало 
понятно, что Стройотряд – это отличная школа жизни! Мы готовы принять 
каждого в свои ряды.

Федор ГАЛКИН, командир ССО «Торнадо»

Танай - места поиска золота Колчака, 
а также археологических раскопок. Так 
и наши туристы, узнав лдегенду Таная, 
отправились на поиски. Но целью их 
стало вовсе не серебро да злато, а 
таинственный цветок лилия – символ 
знаний!

Экстремальное  путешествие  
началось в Журавлево. После  6-
километровой  прогулки участников  
встретили организаторы. Студенты 
были разделены на команды, а 
опознавательными признаками этих 
команд стали голубые розовые ленточки. 
Так образовались команды «Пираты 
Таная» и «Танайцы». 

А далее жизнь в их маленьком лагере 
помчалась вихрем. От аниматоров, 
представшим перед юными туристами 
в виде лешего и кикиморы, водяного, 
ведьмы, старика-конопляна и духа Таная  
на участников посыпались задания 
шуточные, а может быть и не очень! 
Команды выполняли их с энтузиазмом, 
не забывая при этом юмористический и 
рациональный подход к делу! «Пираты  
Таная» нашли клад, но тайное послание 
(предлагающее им приготовить ужин) 
заставило их великодушно оставить клад 
соперникам:)). За успешно выполненные 
задания участники получали баллы-
лилии и кусочки карты.

Дни наши студенты проводили, 

выполняя задания, отдыхая и веселясь, 
а вот с наступление ночи таинственная 
атмосфера, навеянная легендами, 
заставляла их собираться вокруг костра, 
вспоминать пещерные обычаи предков, 
травить страшные байки и шутить!

 
С рассветом третьего дня «Пираты» 

- везунчики показали лагерю 
распускающийся цветок, который они 
выиграли, набрав больше всех баллов-
лилий.

После волшебного горшочка с кашей 
и ароматного чаепития счастливые 
и довольные студенты отправились 
домой, не забыв при этом, что природа  - 
мать наша, и о ней следует, как о матери 
заботится (то есть ликвидировать все 
последствия пребывания на стоянке). 

Получив символ знаний – лилию, 
студенты с радостью вступили в новый 
учебный год. В период зимней сессии их 
сердца будут согревать воспоминания о 
летнем турпоходе на Танай.

P.S.: Лучшая оценка турпохода 
студентами – это желание повторить!!! 

Удачи в новом учебном году! 
С уважением, Бюро путешествий 
Глинская Инесса, ФГО, 
Симакова Анастасия, ФГО, 
Львов Андрей, ГФ.

«В  ПОИСКАх  лИлИИ»С 17-19 АВГУСТА БЮРО ПУТЕшЕСТВИй ОРГАНИЗОВАЛО 
РАЗВЛЕКАТЕЛьНый ПОХОД ДЛя СТУДЕНТОВ. НАшА ВЕСЕЛАя 
КОМПАНИя РАДОВАЛАСь СОЛНЕчНОй ПОГОДЕ. ОТПРАВИЛИСь Мы 
НА ПРУД ТАНАЕВ.
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ПоГоВоРИМ

СТУдЕНЧЕСКИЙ бИлЕТ ВОКРУг СВЕТАВесной мы успели побывать 
в чехии и Японии, а сегодня 
студенческий билет открывает 
перед нами австралию.

СТудЕНчЕСкаЯ «БРоНЗа»

Сегодня пальму первенства по привлечению студентов из других 
государств мира удерживают Соединенные штаты. Второе место прочно 
занимает Соединенное Королевство. Австралия вышла на третью позицию 
среди англоговорящих стран по количеству зарубежных студентов (188406).  
Если в СшА и Великобритании издавна стремились учиться студенты из 
других государств, то Австралия активно включилась в конкурентную 
борьбу за иностранцев лишь с конца восьмидесятых годов. Сегодня в 
национальных вузах Австралии обучаются 2,4 млн. человек, каждый пятый 
из них — иностранец. Экспорт услуг в сфере обучения становится одним из 
наиболее прибыльных отраслей экономики как в финансовом плане, так и в 
стратегическом. В качестве экспортной статьи образование идет на уровне 
продажи пшеницы и дает Австралии доходов больше, чем традиционная 
торговля шерстью. По прогнозам специалистов к 2025 году данный сектор 
экономики принесет в казну государства не менее 38 млрд. австралийских 
долл. и выйдет на первое место по доходности среди индустрии сервиса, 
оставив позади даже туризм.

аВСТРалИйСкИЕ уНИВЕРСИТЕТы

Система австралийского высшего образования состоит в общей 
сложности из 40 университетов: 38 из них являются государственными, 
два — частными. В число государственных входят старейшее учебное 
заведение страны — Университет Сиднея, основанный в 1851 году, а также 
Университет Нового Южного Уэльса. Большинство вузов расположены 
в двух крупнейших городах страны — Мельбурне и Сиднее. Наиболее 
популярными являются специальности, связанные с бизнесом и экономикой. 
Более половины иностранных студентов поступают изучать именно их. 
За ними следуют естественные, гуманитарные и общественные науки, 
искусство, а затем инженерные и технологические специальности.

ЦЕНа дИплома
 
Одним из преимуществ австралийской системы образования перед 

английской или американской является относительно невысокая стоимость 
обучения. Так, за прохождение бакалаврской программы придется 
заплатить от 12 до 28 тыс. австралийских долл., что существенно меньше, 
чем за учебу в указанных государствах. Правда, студенту понадобится еще 
около 6 8 тыс. австралийских долл. на питание, проживание, страховку и 
прочие накладные расходы. Но опять же, согласно некоторым данным 
он тратит в этой стране на жилье и еду в среднем на 20 % меньше, чем в 
Великобритании. Кроме того, всем без исключения учащимся, приехавшим 

сюда на полгода и больше, разрешается 
подрабатывать 20 часов в неделю, причем не 
только на территории студенческого городка, 
но и там, где это будет удобно: в магазинах, 
кафе, ресторанах быстрого обслуживания и т. 
п.   

СхЕма оБучЕНИЯ

Университетский год начинается 
приблизительно в конце февраля и 
заканчивается в конце ноября, он состоит 

из двух семестров, по 18 недель каждый. Есть двухнедельные перерыв середине каждого семестра и 
трехнедельный перерыв между семестрами. 16 недель учебного семестра разделены на 13 недель учебы и 
3 недели подготовки (“зубрежки”) к экзаменам, результаты которых объявляются через 3-4недели. Обычно 
изучают за один семестр 4 предмета. Каждому предмету присвоено какое-то количество очков (от 3 до 6 
points), которые условно определяют количество времени и сил, затраченных на его изучение. Студент 
должен набрать36 points за год, по 18 points в каждом семестре. Таким образом, для получения степени, 
после трех лет обучения, студенту необходимо набрать 108 points. Считается нормой, если за семестр по 
каждому из четырех предметов студент получит 4.5 points.

дИСТаНЦИоННоЕ оБучЕНИЕ

Австралия - одна из первых стран в мире, где появилось дистанционное обучение (ДО) - DistanceLearning. 
Для нас такой способ получения знаний, профессиональной подготовки - явление новое, в Австралии же он 
активно применяется вот уже 30 лет.  Можно спокойно отдаваться работе и одновременно учиться,   повышая 
свою квалификацию. Не нужно посещать лекции в установленные часы и пропускать их из-за непредвиденных 
обстоятельств на работе или в семье. При этом не надо никуда уезжать и заниматься волокитой для получения 
студенческой визы - экономия времени и денег. И это как раз тот аксиоматический случай, когда от перемены 
мест слагаемых сумма не изменяется - в результате все тот же австралийский диплом.

елена	ФеДЯНИНА,	ГФ

Итак, ТОП 5 самых банальных и, как 
подтверждает практика, неискореняемых 
нарушений (надеюсь, после прочтенного вы 
станете немого благоразумнее):

ВыСТАВЛеНИе	 МеБеЛИ	 И	 БыТОВОй	
ТеХНИКИ	В	КОРИДОРы.

Дорогой студент, ты так молод и юн 
(касается и мальчиков и девочек), если у тебя 
сломался твой телевизор или твой шкаф, 
будь снисходителен к работникам общежития 
– донеси его до уличной урны сам. Всего, каких 
– то 1-8 этажей, и ты сделал хорошее дело и 
поддержал тело в тонусе. Если этот же шкаф 
или телевизор не твой, не забудь отнести его 
к заведующему общежитием, так как на твою 
комнату есть личная карточка, где записано 
всё, вплоть до сломанного стула, на котором ты 
не сидел ни разу.

ПРОПУСК	ЗА	СВОИХ	ГОСТей	ОБЯЗАТеЛЬНО	
И	НеОБХОДИМО	ОСТАВЛЯТЬ. 

Да, в общежитии есть видеокамеры и легко 
проследить – в какую комнату кто вошел… 
представь, а если за две минуты через 
проходную пройдет 10 или  20 человек? Даже 
ты, с техническим складом ума и молодым 
хорошим зрением, вряд ли успеешь проследить 
за таким потоком. Тем более не вынос 
пропуска карается. Общежития постоянно 
проверяет Служба Безопасности студгородка 
и легко может конфисковать документ гостя до 
назначения дня трудотерапии.

ШеЛУХУ	 СеМеЧеК,	 ПУСТые	 БАНКИ	 И	
БУТыЛКИ,	 В	 ОБщеМ,	 ПРОСТО	 МУСОР,	
НеОБХОДИМО	 ВыБРАСыВАТЬ	 В	
НАПРЯМУЮ	 ПРеДНАЗНАЧеННОе	 ДЛЯ	
ЭТОГО		МеСТО	–	МУСОРКУ.

И с чего ты вообще решил, что правило 
внутреннего распорядка вуза, а именно то, что 
крыльце корпусов КузГТУ курить запрещается, 
не распространяется на общежития. А если 
пустая бутылка попадет на твою машину или 
бычок залетит в твое окно??? Факт - приятного 
мало. Давай будем взаимовежливы? В конце 
концов, высшее образование подразумевает 
не только определенный интеллектуальный 
уровень, но и культурный.

ДЛЯ	 ТОГО	 ЧТОБы	 ВыНеСТИ	 СВОИ	 ВещИ	
ИЗ	 ОБщежИТИЯ	 НеОБХОДИМО	 БРАТЬ	
ПРОПУСК	У	КОМеНДАНТА!

Когда ты сам подошел к заведующему 
общежитием, составил список вещей, которые 
необходимо вынести, ни у кого не возникнет 
мысли, что они не твои и что ты не захватил по 
пути в комиссионный магазин чужой телевизор.

ПО	 ТРеБОВАНИЮ	 АДМИНИСТРАцИИ	
ОБщежИТИЯ	 ПОКАЗАТЬ	 ПРОПУСК	
НУжНО	 И	 СДеЛАТЬ	 ЭТО	 НеОБХОДИМО	
МОЛНИеНОСНО,		БеЗ	ПРОМеДЛеНИЯ.	

А для того, чтобы не возникло сомнений - кто 
есть кто, мы предоставляем вам администрацию 
общежитий в лицах. 

ВладИмИР ФЕдоТоВИч лЕБЕдЕВ 
строгий, но справедливый директор 
студгородка

ТаТьЯНа дмИТРИЕВНа РыЖЕНко 
солидная и ответственная 
заведующая директора 
студгородка.

ЕкаТЕРИНа аНдРЕЕВНа 
чЕБоТоВа
добродушная и понимающая 
зав. общ. №3

ТамаРа ВаСИльЕВНа 
ТРуБчЕВСкИх
беспокойная и справедливая 
зав. общ. №4

СВЕТлаНа НИколаЕВНа 
гРоЗоВЕНко 
спокойная и рассудительная 
зав.общ. № 5

для тех, кто в большой общажной 
студенческой семье Внимание ПерВокурсники!

                                   Заранее предупреждаю, 
чтобы не запамятовать то, 
что вы  здесь прочтете, 
необходимо заткнуть уши (дабы, 
прочитанное не вылетело из 
головы), не щелкать семечки и 
не жевать жвачку (дабы кровь 
в голове была задействована 
только для  работы мозга), 
выключить музыку и убрать 
все посторонние предметы. 
Создайте максимально 
благоприятную атмосферу 
для восприятия полученной 
информации.

Итак, дорогие студенты, вы 
уже заселились, получили свои 
6м2 в комнате и койко-место. Вас 
можно поздравить, теперь вы 
спокойно можете вкушать плоды 
самой настоящей студенческой 
жизни!!! И 100% вы прошли тот 
самый инструктаж в службе 
безопасности студенческого 
городка. Но как говориться, 
повторенье – мать ученья и я 
решила напомнить вам, что же 
все-таки не стоит совершать 
в общежитии, чтобы дожить 
в родных стенах общежитий 
КузГТУ хотя бы до конца года. 

   (и не только)

Закон, 
есть закон

12 сентября прошла дисциплинарная комиссия, на 
которой рассматривались порядка девяти самых банальных 
нарушений правил внутреннего распорядка в общежитиях 
КузГТУ. В светлом и  уютном зале заседаний очередной раз 
решались, как это ни страшно звучит, судьбы студентов. 

Справка: На заседании комиссии из тех, кто вершит 
судьбу повинных, присутствуют заместители 
деканов, проректор по внеучебной работе Шаламанов 
В.А., представители профкома студентов, директор 
студгородка Лебедев В.Ф. и начальник службы 

безопасности Воробьев С.Ю.
Сегодня пойдет речь о спортивных нарушениях, итак:
АЛЬПИНИЗМ	
 Хотя у нас нет спортивного факультета, среди наших студентов 

постоянно присутствуют испорченные алкоголем верхолазы (ночью 
спускаются за пивом через второй этаж), которым просто жизненно 
необходима добавка в самое неподходящее время – после закрытия 
общежития. Вот только одно непонятно – неужели жалкие 2-3 литра пива 
достойны того, чтобы лишить студента права на проживание в стенах 
общежитий? Это если они удачно приземляться. А если нет? 

ЛеГКАЯ	АТЛеТИКА
Следующая история про самые настоящие будни серьезных 

спортсменов. Студент – спортсмен с ХФТ решил «чисто символически» 
отпраздновать итоги выступления на соревнования, пытаясь пронести в 
стены вуза бутылку водки. Работники общежитий поступили как никогда 

правильно – забрали водку, спортивный режим надо соблюдать! 
Молодца – спортсмена выселять за проступок не стали, 

слишком хорошие у него достижения в спорте. 
БОКС
Студентки ФНПС не поделили кровать и полочку. И, как 

настоящие студентки вуза, они не нашли другого способа 
разобраться в ситуации, как драка. Девочки, зафиксировали побои 
в травмпункте, и теперь с ними работает милиция. «Девочки  и 
драться…За 57-ти летнюю историю вуза драка среди девчонок 
встречается второй раз. Это позор для вуза»,  - изумленно 
разводит руки проректор по внеучебной и воспитательной работе 
Виктор Александрович шаламанов. Комиссия затруднилась 
вынести вердикт прекрасным  «боксеркам» до окончания работы 
с милицией. 

Виктория	КУДАНОВА
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ПоГоВоРИМ

Есть приемы и хитрости, которые можно 
использовать для достижения победы над 
своими вредными привычками, пока у вас нет 
достаточной силы воли и неоспоримой веры. 
Вот, например, несколько из тех, к которым я 
часто прибегаю. 

1. Каждый день уговаривайте себя, 
что от вредной привычки просто необходимо 
избавиться т.к. она вредит вашему здоровью и 
полноте восприятия жизни. Не думайте, что это 
малоэффективная мера. Помните: «Вода камень 
точит»? Правильные и регулярные мыслеобразы 
настраивают ваш организм на конструктивные 
действия, а значит от мыслей вы обязательно 
перейдете к делу. 

2. Сокращайте порцию приема или 
продолжительность воздействия (в зависимости 
от характера) вредной привычки. Сначала можно 
отказаться от ежедневной практики вредной 
привычки разрешив себе проявление слабости 
только по каким то определенным дням. Потом 
количество таких дней нужно сокращать. 

3. Если произошел срыв (а такое 
будет в первое время случаться очень часто) не 
опускайте руки, а бодрите себя, успокаивая тем, 
что завтра вы начнете все сначала. Можно даже 
поругать себя за несдержанность. После чего 
пообещать себе, что такое больше не повторится 
или по крайней мере вы будите прикладывать к 
этому максимум усилий.

4. И еще раз – обязательно ведите 
дневник наблюдений, чтобы вы видели, что 
прогресс есть. Со временем продолжительность 
и объемы вредных привычек будут сокращаться, 
и количество срывов - уменьшаться. Это укрепит 
вашу веру и придаст вам силы в дальнейшей 
борьбе.

5. Попробуйте отвлечь себя от 
вредной привычки, занимая себя работой, 
спортом или др. занятиями, которые несут вам 
положительные эмоции, хорошее самочувствие, 
приближают вашу фигуру к вашему идеалу и т.п.

6. Наверняка и не один раз будут 
наступать такие момент, когда чаша вашего 
терпения переполняется и вы, ничего не желая 
слышать о здоровом образе жизни, во что бы 
то ни стало, хотите еще раз вкусить запретный 
плод. Нервы напряжены до предела долгим 
воздержанием и отказом. Вы постоянно твердили 
себе «нельзя», «не хорошо», «не полезно». 

И вот вы достигли предела своих волевых 
возможностей (по крайней мере, это вам так 
в тот момент кажется). что же делать в такой 
ситуации? Остается последний козырь – скажите 
себе, «хорошо, возьми паузу, выпусти пар и 
сделай так, как ты всегда делал». Разрешите 
себе расслабится, дайте своему организму 
на это добро, но не спешите исполнить свое 
желание. Просто снимите запрет и скажите 
себе, что мне сегодня можно злоупотребить, но 
сделаю я это не спеша и не сию минуту. И вы 
сразу почувствуете, как вам станет легче. А что 
собственно произошло? Вы всего лишь сняли 
запрет!

Вспомните как в детстве, вам говорят 
– «Нельзя», а вас задирает это, и вы голосите 
– «Хочу!». Но как только вам позволяют сделать 
это, вы успокаивались и порой даже забывали 
то, чего хотели.

В нашем случае все в точности совпадает с 
картинкой из детства, только в противоречие 
вы входите сами с собой. И если вы позволите 
себе расслабится, только с отсрочкой во 
времени, то вполне возможно, что когда наступит 
подходящий момент свершения безудержных 
желаний вы уже остынете, и разум овладеет 
чувствами. Вы опять начнете контролировать 
себя и осознаете всю пагубность влияния 
вредной привычки.

7. Но если по стечению обстоятельств 
вам не удалось отложить свершение 
нестерпимого желания (допустим вы оказались 
за столом где полно еды от которой вы 
пытаетесь отказаться) то делайте все не 
торопясь, и пообещайте себе, что в следующий 
раз вы уже точно не совершите этого. Но 
не в коем случае в этот момент не укоряйте 
себя в том, что вы наносите вред своему 
организму. Иначе это может материализоваться. 
Обращайтесь со своими мыслями аккуратно, 
ведь любая материализация начинается с 
зарождения мысли. (Об этом будет отдельная 
статья)

8. Если долгая и упорная борьба не 
приносит успех, то замените одну вредную 
привычку другой из имеющихся в вашем 
арсенале. «В чем фикус» - спросите вы. 
Действительно, здоровью продолжает 
наноситься не меньший вред, но зато вы 
избавитесь еще от одной вредной привычки. В 
период замены обязательно убеждайте себя, 
что старая вредная привычка была очень вредна 
и хорошо, что вы больше к ней не привязаны. 
Пройдет какое-то время, и вы действительно 

ощутите безразличие к давно забытой вредной 
привычке. 

Допустим, вы любите все сладкое и 
рафинированное. Начните с т ого, что сахар 
можно заменить конфетами. После победы 
над влечением к сахару конфеты замените 
пирожными. Затем пирожные замените 
пряниками, пряники – булочками с медом или 
вареньем, потом оставьте только мед и булочки. 
Мед дорогой его часто не напокупаешься, 
поэтому пора бросать и булочки, потому, что без 
сладкого их есть с чаем не вкусно. Но зато есть 
сладкие фруктовые батончики или сухофрукты. 
По такой методике мне уже удалось избавиться 
от мании к мороженному, пирожным, сахару и 
теперь употребляю их исключительно редко.

Верьте, наступит день, когда вы с удивлением 
отметите, что у вас уже нет привязанности 
к вредной привычке. Это может произойти 
(как правило, так и случается) абсолютно 
незаметно. Вы на какое-то время просто 
забудете о существовании своей вредной 
привычке, а потом, вспомнив о ней, почувствуете 
удивительную свободу и независимость.

Может случиться так, что первые попытки 
занести меч над своей самой заскорузлой 
вредной привычкой будут носить характер 
разведки боем. В результате вы поймете, 
что с ней бороться можно, но очень сложно. 
И на какое-то время вы откажитесь от 
предпринятой инициативы, но не опускайте 
руки совсем. Знайте, то, что получилось один 
раз может получиться и два и три раза. Начните 
коллекционировать удачные попытки-вылазки 
против вредной привычки. Сконцентрируйтесь 
на частоте удачных попыток. Попытайтесь не 
искоренить ее раз и навсегда, а увеличивать 
частоту своих побед. Со временем вы заметите, 
что вредная привычка начнет пропадать на 
некоторый период и потом снова возвращаться. 
Вот теперь пора сосредоточится на сокращении 
частоты проявления вредной привычки.

И далее наносите решительный удар. По 
мере накопления звезд (т.е. побед над вредными 
привычками) вы уже начнете чувствовать 
момент, когда нужно переходить от лавирования 
к решительным действиям, научитесь оценивать 
свои волевые возможности. И в тот момент, 
когда поймете, что уже достаточно долго 
боритесь с вредной привычкой и волевых усилий 
у вас достаточно, нужно сделать решительный 
шаг (например пройти мимо ларька с сигаретами, 
выпивкой, не заварить кофе, не выругаться, 
сдержать эмоции) 

наши студенты удиВиЛись

Жизнь удивляет нас каждый день, неимоверно 
быстро меняя свои направления. Сегодня 
ты студент и живешь от сессии до сессии 
(или от стипендии до стипендии), а завтра 
ты уже шагаешь ровным строем по плацу в 
военной форме. Или вчера ты ещё абитуриент 
с пачкой книг и тетрадок, а сегодня работаешь 
официантом, потому что сдал физику на 
двойку  и не поступил. Но не смотря на то, что 
преподносят нам будни, важно всегда уметь 
радоваться и удивляться каждому дню. А чему 
же удивились наши студенты, вернувшись в 
родные стены вуза?

ммФ, 1 курс:
удивило полное отсутствие 
цивилизации, хотелось, 
чтобы комнаты были 
поприличнее.

Саша, ИЭФ, 5 курс: 
самое хорошее удивление, 
от того, что сделали 
студенческую тропу. Теперь 
так приятно по ней ходить…

Зина, ммФ, 3 курс:
меня удивила цена за 
проживание. Рассчитывала, 
что стоимость будет 
максимум 2 тысячи, а 
оказалось больше. Но когда 
я узнала, за что её подняли 
( p.s. а её подняли за оплату 
услуг интернета), я даже 
рада и меня все устроило. И 
ещё ко мне подселили новую 
девочку. 

Татьяна, ммФ, 1 курс 
(соседка Зины): 
я приехала из Прокопьевска.  
Меня все удивило и очень 
понравилось – и общежитие 
и соседки по комнате и сам 
город Кемерово.  

оксана, ИЭФ, 4 курс: 
По приезду из дома меня 
очень удивило, что без моего 
ведома меня пересели в 
другую комнату. В старой 
комнате моих соседок 
отчислили, я осталась одна, и 
меня переселили. Этот факт 
меня очень расстроил. 

алексей, гФ, 5 курс: 
Самое перовое, что 
впечатлило, что все-таки 
собираются провести 
Интернет, но, к сожалению, 
я на него уже «не попаду». 
И ещё очень удивил и 
порадовал новый асфальт 
возле пятого корпуса и на 
студенческой тропе. Так 
же неожиданностью было 
открытие в первом корпусе 
именной аудитории Аристарха 
Кемеровской и Новокузнецкой 
епархии …. и то, что 
собираются провести конкурс 
на самое лучшее общежитие 
в России и наши тоже будут 
участвовать. Я думаю, что мы 
должны не только принять 
участие, но и победить! 

Евгений, хТФ, 5 курс: 
хорошо стало ходить по 
студенческой тропе, новый 
асфальт особо удивил и 
порадовал больше всего. 

Егор Юрьевич, гФ, 2 курс: 
больше всего удивила 
проблема заселения в 
общежитие – сложно 
разобраться, где ставить 
подписи, куда идти и никто 
ничего не  говорит.

Яна и подружка, Фго, 2 курс: 
в новом учебном году нас 
удивили две особенные вещи 
– новый асфальт возле пятого 
корпуса и идеально ровная 
дорога по студенческой тропе. 

ПОбЕдИ СВОИ ВРЕдНЫЕ ПРИВЫЧКИ

Ведущий: Заплатин Евгений
zef@kuzstu.ru
http://zef.kuzstu.ru 
тел: 36-17-46

Ох	уж	эти	вредные	привычки,	
приобретенные	годами!	Как	было	бы	
хорошо	от	них	избавится!	И	ведь	знаем,	
что	они	вредные,	т.е.	подрывают	наше	
здоровье	и	активное	долголетие,	но	духу	
не	хватает	объявить	им	войну,	а	может	
быть	и	веры	в	то,	что	их	можно	одолеть.

что ж дух и волю нужно тренировать и это 
вопрос отдельной статьи.

А вот веру могу подарить, если кому надо. 
У меня ее не занимать, т.к. на опыте многих 
лет сражений со своими привычками завоевал 
немало больших и малых наград.

Главное в самом начале – это твердо 
решить для себя, что вы хотите избавиться 
от всех или большинства своих вредных 
привычек, которые наносят вред организму. 
Это важное условие. Без принятия такого 
решения все попытки будут похожи на 
блуждание во тьме. Возраст, количество 
вредных привычек, и их характер значения не 
имеют. Важно только ваше решение.

Готовы? Тогда за дело. Для этого нужно:
Во-первых, твердо решить, что вы 

не допустите появления новых вредных 
привычек. Иначе избавившись от одной и 
приобретя другую вредную привычку, вы не 
будите прогрессировать в достижении своего 
намерения. В результате ваша борьба будет 
сродни хождению по кругу.

Во-вторых, составить список всех вредных 
привычек, которыми вы наделили себя. Со 
временем этот список может, как убывать, 
так и пополняться. Убывать потому, что вы 
будите методично изживать свои вредные 
привычки, а прибавляться, потому, что 
по мере самосовершенствования будите 

выявлять в себе новые вредные привычки, 
которые раньше таковыми вам не казались.

В-третьих, вести учет своих побед. 
Со временем это будет укреплять ваше 
намерение, и последующие предпринимаемые 
шаги будут более твердыми. Вы почувствуете, 
как становить властелином своих эмоций, 
решений, действий и пр. Вы поймете, 
что становитесь более независимым от 
влияния извне (сотрудников, родственников, 
недоброжелателей, природных явлений и пр.).

Не старайтесь изжить сразу все или 
большую часть вредных привычек, особенно 
если вы испытываете большие трудности 
в борьбе с ними. В противном случае вам 
может просто не хватить волевых качеств, 
вы вгоните себя в меланхолию и надолго 
потеряете интерес к оздоровлению. 

На выкорчевывание отдельных вредных 
привычек могут уйти годы, но это не должно 
вас пугать и останавливать. Не забывайте, 
что укоренялись они в вас тоже годами. Во 
многом временной фактор зависит от силы 
вашей воли, горячего желания избавления, 
интенсивности, с которой вы подавляете в 
себе вредную привычку, обстоятельств и 
собственно характера вредной привычки. 

Со временем и интенсивность 
волепроявления, и сила вашего желания 
будут увеличиваться, от созерцая плодов 
ваших побед.

Не начинайте борьбу сразу с самых 
сложных вредных привычек. Это равносильно 
пытаться пробежать марафонскую дистанцию 
неподготовленному спортсмену. Можно 
надорваться и отбить у себя всякое желание к 
каким либо дальнейшим действиям. 

Резюме. 
1. Если вы решили для себя, что здоровый образ жизни - это ваш путь вас можно поздравить, т.к. большая половина людей даже не 

задумываются над этим, концентрируясь в основном на получении саморазлагающего удовольствия от жизни.
2. В борьбе с вредными привычками главное не бояться их количества и характера. Нужно вести методичную работу по их 

сокращению, начиная с самых простых и легко поддающихся искоренению.
3. Для укрепления веры ведите учет своих побед и получайте удовольствие от открывающихся степеней свободы в связи с 

избавлением зависимости от вредных привычек.
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Каждый	год,		в	начале	октября,	то	есть	в	то	время,	когда	
называются	лауреаты	настоящей	Нобелевской	премии,	в	
Гарвардском	университете	вручают	десять	Шнобелевских	
премий	авторам	чьи	исследования	“не	могут	или	не	должны	
быть	воспроизведены”,	а	достижения	“заставляют	вас	сначала	
засмеяться,	а	потом	—	задуматься”.	

Премия учреждена Марком Абрахамсом и юмористическим журналом «Анналы 
невероятных исследований» («Annals of Improbable Research») в 1991 году. С 
тех пор каждый год настоящие нобелевские лауреаты - в бутафорских очках, 
с накладными носами, в фесках и подобного рода атрибутах - приходят, чтобы 
вручить лауреатам Ig Nobel их награды. По величавому театру на 1166 мест Sand-
ers Theatre в Гарварде, в котором проходит церемония, вовсю летают бумажные 
самолетики. Время выступления лауреатов ограничено 60 секундами. Тех, кто 
болтает дольше, останавливает Miss Sweetie Poo - 8-летняя девочка, которая 
восклицает: “Пожалуйста, прекратите, мне скучно!” 

шнобелевским лауреатам вручают премию, которая может быть выполнена, 
например, в виде медали из фольги или в виде клацающих челюстей на подставке, 
а также сертификат, удостоверяющий получение премии и подписанный тремя 
лауреатами Нобелевской премии. церемония награждения транслируется по 
американскому телевидению и радио на нескольких языках. через несколько 
дней после церемонии в Массачусетсском технологическом институте проходят 
неофициальные игнобелевские лекции, на которых лауреаты могут объяснить 
свои исследования и их значение.

А открытия и темы исследований действительно поражают! Так премия 
в области Физики была дана за эксперимент, начатый в 1927 году.  Опытом с 
падающей каплей австралийские учёные решили показать, что привычные 
материалы могут обладать удивительными свойствами. Например, смола, 
которую используют для гидроизоляции лодок. 

При комнатной температуре эта смола твёрдый и ломкий материал — она 
крошится под ударом молотка. Но оказалось, что всё при той же температуре 
смола фактически является жидкостью, хотя и в 100 миллиардов раз более 
вязкой, чем вода. 

Нагретый образец смолы, залили в стеклянную воронку и накрыли прозрачным 
колпаком. И стали действительно образовываться капли смолы и падать — по 
одной каждые девять лет. Правда, самого “акта падения” никто своими глазами 
так ни разу и не увидел. Эксперимент продолжается.

В области Химии награду получал Джеймс Уотсон из университета Мэсси 
в Новой Зеландии – за научное исследование под названием “Значение 
взрывающихся брюк мистера Ричарда Бакли”. А дело такое. В 1931 году фермеры 
Новой Зеландии с удивлением обнаружили, что их брюки начали взрываться. 
Некоторые взрывались во время стирки, другие при соприкосновении с огнём, 
третьи непосредственно во время ношения. 

Один из фермеров по имени Ричард Бакли (Richard Buckley) пережил взрыв 
своих брюк и сумел быстро от них избавиться. Он не пострадал и, похоже, стал 
инициатором расследования причин аномалии. 

Выяснилось, что практически все фермеры, пытаясь защитить пастбища от 
сорняка, который убивал их коров, использовали хлорат натрия. 

Он эффективно уничтожал сорняки, но в качестве сильного окисляющего агента 
попадал на одежду. И когда хлорат смешивался с органическим материалом 
— в данном случае хлопком брюк — формировалась взрывчатая смесь. Вот такое 
исследование!

В 2003 в номинации “Игнобелевская премия мира” первое место было 
присуждено Лалу Бихари из Индии сразу за три выдающихся достижения: ведение 
активного образа жизни не смотря на формальную “мертвость” (родственники 
Бихари с помощью взятки добились признания его мёртвым, что позволяло 
завладеть имуществом “покойника”), за героическое противостояние бюрократии 
и жадности, и, наконец, за создание “Ассоциации мёртвых людей”.

Удивительная шнобелевская церемония традиционно заканчивается словами: 
«Если вы не выиграли эту премию — а особенно если выиграли — желаем удачи 
в следующем году!»

Кто знает - возможно, это мы сейчас слишком близоруки, чтобы разглядеть 
в этих невероятных изобретениях гениальные открытия, за которыми “завтра” 
человеческой цивилизации?

елена	ФеДЯНИНА,	ГФ

Шнобелевская премия, сэр!
Поразительные Премии

Прикладные	науки
Джон Пол Степп, Эдвард Мерфи и Джордж Николс 
— за открытие Закона Мерфи в 1949 году, который 
гласит: «Если существует два или более способов 
сделать что-то, и один из них может привести к 
катастрофическим последствиям, выберут именно 
тот способ, который приведет к катастрофе» 
или «Если какая-нибудь неприятность может 
произойти, то она непременно произойдет». 
Инженерное дело. Джону Киоджу (John Keogh) 
за регистрацию патента на колесо (патент № 
2001100012) в 2001 году, и австралийскому 
патентному бюро за его оформление (технология);

Химия
Корпорации Coca-Cola Великобритании 
— с формулировкой: за превращение воды в 
непригодную для питья субстанцию.

Химия
Работа Антонио Мулета, Хосе Хавьера Бенедито, 
Хосе Бона из Политехнического Университета 
Валенсии и Кармен Росельо из Университета 
Балеарских островов (Пальма-де-Мальорка). 
Испанские учёные установили, что скорость звука 
в сыре «чеддер» зависит от температуры.

Экономика
Карл шварзлер и государство Лихтенштейн 
— за сдачу всей своей страны в аренду под 
корпоративные собрания, вечеринки и свадьбы. 

Литература
Дэниел Оппенгеймер, профессор психологии 
из Принстона, который опубликовал статью 
о проблемах эрудитов, без надобности 
использующих в своём профессиональном 
жаргоне длинные и сложносоставные слова. Он 
пришёл к выводу, что наиболее трудночитаемые 
тексты выходят из-под пера наименее 
интеллектуальных авторов.

Премия	мира
Вручена Жаку шираку, президенту Франции, за 
поминовение 50-й годовщины удара по Хиросиме 
испытаниями атомного оружия в Тихом океане.

Астрофизика
Джек и Рекселл ван Имп, штат Мичиган, СшА 
— за вывод, согласно которому чёрные дыры 
удовлетворяют всем требованиям, чтобы быть 
местоположением ада. 

Психология
Дж. Мэк из Гарвардского медицинского института 
и Д. Джекобс из университета Темпла за научно 
обоснованный вывод о том, что люди, уверенные 
в том, что их похищали космические прищельцы, 
вероятно, были похищены, причем целью 
похищения было производство детей.

Физика
Базиль Одоли и Себастьен Нойкирх из 
французского университета Пьера и Мари Кюри 
— за изучение причин, почему сухие спагетти в 
большинстве случаев ломаются больше чем на 
две части.

Экономика
Гаури Нанда из Массачусетского технологического 
института – за изобретение будильника, который 
“убегает” и “прячется” от выключения, тем самым 
заставляя людей вылезать из постели, что 
теоретически ведет к увеличению продуктивного 
рабочего времени. 

Гигиена
Эдуардо Сегура из компании «Лавакан де 
Асте» (Таррагона, Испания) — за изобретение 
стиральной машины для кошек и собак. 
Метеорология.  Б. Воннегут за статью «Унос 
цыплят как мера скорости ветра при торнадо»

Социализм,	перестройка,		а	далее	просто	
экономический	кризис	–	все	эти	проблемы	
загнали	народ	в	угол,	а	русский	народ,	как	
известно,	широк	душой	и	любит	праздновать.	
Что	праздновать	-	это	вопрос	уже	другого	
порядка?!

Так вот сам ритуал русского праздника давно 
уже утратил свой первозданный вид, 10 лет 
назад он представлял собой некое собрание с 
большим количеством спиртного и яств, 2 года 
назад в моду вошли тематические вечеринки 
(вечеринка в китайском стиле, вечеринка в 
готическом стиле и другие западные феньки, 
которые без какого-либо изменения и адаптации 
перенимаются массами под влиянием моды). 
Сейчас же наступило  время возвращения к 
истокам.

Каждая девушка мечтает отпраздновать 
свою свадьбу по особенному, не так как все! 
Вот и начинают придумывать костюмированные 
вечеринки, особые наряды, супер-пупер 
угощенье и дико грамотных массовиков 
– затейников. А ведь если подумать, то 
наш русский обряд проведения свадебной 
церемонии очень красив, наряден, а главное 
уникален! Невеста в русском сарафане, жених 
в косоворотке, богатое убранство русской 
избы, славянские песни и пляски! Разве это не 
яркий колорит? Да, и к тому же гости наверняка 
надолго запомнят такой необычный для нашего 

века  хай-тек прием, где не нужно изображать 
элитарного гостя из заморского государства или 
бешеного байкера, а можно быть просто русским 
человеком, со всей широкой душой и желанием 
веселиться, не смотря на все невзгоды жизни.

Но свадьбы это не единственные праздники 
на Руси-матушке. Именины, крестины, 
масленица, рождество  - все эти праздники 
дают отличную возможность проявить свою 
приверженность к славянским корням, 
вспомнить замысловатые обряды предков и 
привить новому поколению гордость за свою 
страну! А то хэлоувин мы знаем, как и когда 
праздновать, а вот про крещение часто слышим 
с великим удивлением: «А чё эт такое?»! 
Бэтмэн, Интернет и покемоны – это, конечно же, 
очень хорошо, но каждый даже маленький (а тем 
более взрослый) житель Земли Русской обязан 
знать свою историю, свои обряды, также как 
он знает родной язык, иначе вскоре мы просто 
превратимся в очередную западную колонию, 
без права на выражение своих интересов! 
Давайте совмещать приятное с полезным: не 
дадим погибнуть русской культуре, и получим 
отличное настроение от проведения пиршества! 

Если кого-то заинтересовало данное 
предложение или вы хотите поделиться свои 
опытом проведения праздников в славянском 
или старо-русском стиле пишите на z.i.k.@
kuzstu.ru или efimenko65@mil.ru  

                                                                              

ВСЕМ МИРКОМ, дА НА СВАдЕбКУ!

С первых минут 
пребывания в лагере 
все могли почувствовать 
себя настоящими 
бирюсинцами! Гостей 
встречали холодильники 
«Бирюса», которые являлись 
своеобразным входом в 
новое пространство для 
инициативной молодежи! 

Сразу хочется отметить 
хорошую организацию 
лагеря «ТИМ Бирюса 2007». 
Огромное количество 
палаток, на 30 человек 
каждая, выстроились в 2 
улицы (Петра первого и Юрия 
Гагарина), четыре сцены, 
одна из которых огромного 
размера с профессиональным  
оборудованьем. Также была 
специально оборудованная 
группа палаток со столовыми, 
называемая Кушавель. А 
в селе Преображенском 
(недалеко от поселка) стояли 
умывальники и душевые 
кабины.  

Каждый день проводились 
дни открытых дверей 
разных дружин и каждый 
участник мог почувствовать 
себя как экстемалом, так и 
туристом или КВНщиком. 

Все ребята жили согласно 
определенному распорядку 
дня, на каждое событие 
(подъем, обед и пр.) люди 
приглашались специально 
придуманными джинглами. 
Ежедневно лагерь посещали 
какие-либо vip персоны: 
чиновники различных 
уровней, звезды российской 
эстрады (чичерина, Елена 
Терлеева, Слава Глюк). 
Кроме того, на протяжении 
всего времени работы 
лагеря между дружинами 
проводились соревнования 
по некоторым видам спорта, 
таким как волейбол, футбол, 
шахматы и даже гольф! Очень 
запомнились всем открытие 
и закрытие лагеря «ТИМ 
Бирюса 2007», на которых 
устраивались отличные 
концерты  великолепные 
салюты. 

 На протяжении всех 
семи дней команда политеха 
показывала себя активными 
и предприимчивыми людьми, 
принимая участие во всех 
мероприятиях и конкурсах, 
проводимых в лагере. Не 
смотря на то, что школа 
актива была посвящена 

развитию Красноярского 
края, а кемеровчане были 
приглашены лишь в качестве 
гостей, наша команда 
проявила лучшие свои 
качества и показала, что у 
нас есть чему поучиться!  В 
итоге – заслуженная, но при 
всем при этом неожиданная 
победа на конкурсе проектов! 
За это разработчики проекта 
получили путевку на третий 
сезон в лагерь «ТИМ 
Бирюса 2007». Также ребята  
завоевали второе место в 
турнире «что? Где? Когда?». 
А отличившаяся часть нашего 
состава была отмечена 
особым сертификатом. 

В Кемерово наша 
делегация приехала 
довольной, с бурей эмоций 
и огромным количеством 
впечатлений, новых 
интересных знакомств и, 
конечно, с бесценным опытом.

ММ ММММММММММММММММ
МММММММММММММММ МММММММ
МММММММММММММММММММММ
ММММММММММММММММММММММ

МММММ

Наталья	СТРУГАЧ	

кузбасс ПоказаЛ себя!
С 31 ИЮлЯ по 6 аВгуСТа 14 СТудЕНТоВ куЗгТу (СТудЕНчЕСкИй cоВЕТ 
И пРоФком СТудЕНТоВ) пРЕдСТаВлЯлИ куЗБаСС В кРаСНоЯРСком 
кРаЕ На «ТЕРРИТоРИИ ИНИЦИаТИВНой молодЕЖИ БИРЮСа 2007». ЭТоТ 
лагЕРь СоБРал На СВоЕй ТЕРРИТоРИИ полТоРы ТыСЯчИ учаСТНИкоВ, 
коТоРыЕ БылИ подЕлЕННы На чЕТыРЕ дРуЖИНы (кВН, дРуЖИНа 
ЭкСТРЕмальНых ВИдоВ СпоРТа, ТуРИСТы, И СИБИРСкИй ФЕдЕРальНый 
уНИВЕРСИТЕТ).



ВЫДАЮЩИЙСЯ, ЛЕГЕНДАРНЫЙ  
ВЛАДИМИР ГРИГОРЬЕВИЧ 

КОЖЕВИН

100-летию со дня рождения Героя 
Социалистического Труда, 
профессора В.Г. Кожевина



Владимир Григорьевич Кожевин родился 
13 июля 1907 года в городе Шадринске, в 
Зауралье. 
Родители – Григорий Максимович и Муза 
Ивановна были сельскими учителями.
1926 год
В. Г. Кожевин поступил на горное отделение 
1-го Сибирского политехникума, г. Томск.
1929 г. июнь 
начальник поисково-разведочной партии 
«Союззолото» в Северо-Енисейской тайге.
1929 г. октябрь 
конструктор проектного отдела Гипрошахта в 
г. Томске.
1930 г. январь 
выполнение дипломного проекта в 1-м 
Сибирском политехникуме в г. Томске.
1930 г. март
преподаватель специальных дисциплин, зам. 
директора по учебной работе Томского горного 
техникума.
1932 г. октябрь – 1933 г. декабрь
проектировщик проектного   управления 
Кузбассуголь» в г. Томске и  в г. Прокопьевске.
1931 – 1934 гг.
студент заочного отделения горного 
факультета Томского индустриального 
института.
1934 г. март
преподаватель специальных дисциплин, зам. 
директора по учебной работе Кемеровского 
горного техникума.
1938 г. сентябрь
помощник главного инженера, главный 
инженер шахты «Северная» комбината 
«Кемеровоуголь», г. Кемерово.
1941 г. август
начальник технического отдела, заместитель 
главного инженера треста «Осинникиуголь», г. 
Осинники.
1942 г. июль
главный инженер, начальник шахты № 10, г. 
Осинники.
1945 г. сентябрь
управляющий трестом «Киселевскуголь», г. 
Киселевск.
1947 г.  август
начальник комбината «Кемеровоуголь», г. 
Кемерово.
1953 г. январь
заместитель министра угольной 
промышленности СССР, г. Москва.
1953 г. апрель
начальник комбината «Кузбассуголь», г. 
Кемерово.
1957 г. 16 июня 
первый заместитель председателя 
Кемеровского совнархоза, г. Кемерово.
1961 г. 1 декабря
доцент, профессор кафедры разработки 
месторождений полезных ископаемых КГИ, 
заведующий кафедрой «Проведение и 
крепление горных выработок» КГИ.
1967 г. 3 июля 
ректор Кузбасского политехнического института 
(КузПИ), одновременно зав. кафедрой СПСиШ.
1977 г. 2 марта
зав. кафедрой СПСиШ КузПИ.
25 апреля 1985 г. В. Г. Кожевин написал 
заявление с просьбой освободить его от 
работы в связи с уходом на пенсию по 
состоянию здоровья.

ВЛАДИМИР ГРИГОРЬЕВИЧ КОЖЕВИН

В 2007 г. исполняется 100 лет со дня рождения 
Героя Социалистического Труда профессора Владимира 
Григорьевича Кожевина. Кемеровская область – земля 
Кузнецкая – многим обязана руководителю угольной 
отрасли, экономики в целом, высшего образования в 
области В. Г. Кожевину.

По-разному складываются человеческие судьбы. Они 
про-являют и присущее переживаемому времени, и сугубо 
индивидуальное, личностное. Владимир Григорьевич 
Кожевин сам строил свою биографию, свою судьбу, 
проявляя во всех жизненных обстоятельствах твердую 
волю, сильный характер, колоссальное трудолюбие, 
глубокую человечность.

Владимир Григорьевич Кожевин родился 13 июля 1907 
года в г. Шадринске Курганской области в семье сельского 
учителя. До 1926 года он жил вместе с родителями. После 
окончания средней школы поступил на горное отделение 
1-го Сибирского политехникума в Томске. В студенческие 
годы В. Г. Кожевин успел поработать начальником поисково-
разведочной партии «Союззолота» в Северо-Енисейской 
тайге. По окончании учебы в политехникуме В. Г. Кожевин 
на педагогической работе в этом же учебном заведении 
– преподаватель специальных дисциплин, заместитель 
директора по учебной работе.

Работая в политехникуме, В. Г. Кожевин одновременно 
учился на горном факультете Томского индустриального 
института,  получил специальность горного инженера 
– диплом № 437 и направлен на работу в г. Кемерово, в 
горный техникум. Здесь, с марта 1934  по сентябрь 1938 
года, Владимир Григорьевич преподает специальные 
дисциплины, является зам. директора техникума по учебной 
работе.

В течение последующих почти трех лет, с сентября 
1938 по август 1941 года, В. Г. Кожевин работает на 
ведущей на Кемеровском руднике шахте «Северная» 
помощником главного инженера, главным инженером. 
Здесь на «Северной», отмечал известный кузбасский 
журналист  П. Лавлинский, обозначилась жизненная    
позиция В. Г. Кожевина, основу которой составляли 
новаторский поиск, оперативность и решительность в 
решениях, обязательность и твердая воля в достижении 
поставленной цели. В. Г. Кожевин настойчиво, вопреки 
давлению «сверху», выступил против применения врубовых 
машин на мощных крутопадающих пластах, приказал все 
врубовые машины убрать из шахты. Тогда же впервые на 
Кемеровском руднике предложил при-менить закладку: «…
организация закладочного хозяйства на шахте «Северная», 
– сообщала в декабре 1940 года газета «Угольная 
промышленность», – позволила начать эксплуатацию 
пласта, который долгое время был законсервирован».

С начала Великой Отечественной войны, когда добыча 

кок-сующегося угля стала важнейшей задачей, В. Г. 
Кожевин направ-лен в г.  Осинники, в трест. Начальник 
технического отдела, зам. главного инженера треста, затем 
главный инженер, начальник шахты «Десятая». Шахта 
стала передовой на руднике и с четвер-того квартала 1942 
года до конца войны держала переходящее Красное знамя 
Государственного Комитета Обороны.

С сентября 1945 года В. Г. Кожевин – управляющий 
трестом «Киселевскуголь». Он большое внимание уделял 
укреплению дисциплины на шахтах, решению задач 
на перспективу рудника. Тогда был построен в районе 
Красного Брода первенец открытой добычи угля в Кузбассе.

Через два года В. Г. Кожевин – начальник комбината 
«Ке-меровоуголь», куда входили предприятия Кемеровского, 
Ле-нинск-Кузнецкого, Анжеро-Судженского угольных 
районов. В. Г. Кожевин настойчиво решает вопросы 
обновления шахтного фонда, улучшения   экономических  
показателей  добычи  угля. С его участием строятся шахты 
«Березовская», «Первомайская», разрезы.

28 августа 1948 года группа работников угольной 
отрасли Кузбасса была  удостоена высокого звания 
Героя Социалистического Труда, среди награжденных 
– заслуженно В. Г. Кожевин. В поздравительной телеграмме  
Президиума  Верховного  Совета  СССР, направленной 
В. Г. Кожевину, говорилось: «За Ваши исключительные 
заслуги перед государством, за выдающиеся успехи в деле 
увеличения добычи угля, восстановления и строительства 
угольных шахт и внедрения передовых методов работы, 
обеспечивших значительный рост производительности 
труда, Президиум Верховного Совета СССР своим 
указом от 28 августа 1948 г. присвоил Вам звание Героя 
Социалистического Труда».

Очень   непродолжительное  время, с января по 
апрель 1953 года, В. Г. Кожевин – зам. министра угольной 
промышленности СССР. Когда же в Кемеровской области 
был создан единый орган для управления угольной 
отраслью – комбинат «Кузбассуголь», начальником 
комбината был назначен именно Владимир Григорьевич.

Под его руководством, с его активным участием 
проходит техническое перевооружение угольной отрасли, 
строятся новые шахты, разрезы, внедряется механизация 
и автоматизация, успешно решаются сложные проблемы 
поиска эффективных методов добычи угля, научно-
технического прогресса в отрасли. Именно В. Г. Кожевин 
одним из первых поставил проблему разработки замковых 
частей складок угольных пластов, дал их классификацию 
и доказал важность решения этой проблемы в условиях 
Кузбасса.

Когда в перестройке системы управления экономикой 
стра-ны  были созданы местные совнархозы, в 1957–1961 
годы В. Г. Кожевин – первый заместитель председателя 

ДАТЫ

В. В. Курехин, В. И. Нестеров, И. М. Черноброд

ВЫДАЮЩИЙСЯ, ЛЕГЕНДАРНЫЙ  
В. Г. КОЖЕВИН



КУЗБАССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ТЕХНИЧЕСКИЙ УНИВЕРСИТЕТ
Кемеровского совета народного 
хозяйства. Председатель  – А. Н. 
Задемидко, человек высокой культуры,    
инженерной   эрудиции.  Опять   судьба  
их  соединила: В. Г. Кожевин начинал на  
шахте «Север-ная», А. Н. Задемидко был 
там главным инженером, затем вместе 
работали в Осинниках, позднее оба были 
заместителями министра; до приезда в 
Кемерово А. Н. Задемидко занимал пост 
министра  угольной  промышленности  
СССР.   Содружество А. Н. Задемидко 
– В. Г. Кожевин положительно влияло 
на развитие Кемеровской области: 
из авторитетных, профессионально 
подготовленных людей был сформирован 
работоспособный аппарат совнархоза, 
успешно развивались базовые отрасли, 
создавался мощный строительный 
комплекс, строительство переживало 
своеобразную индустриализацию, 
эффективно решались социальные 
вопросы; развитие Кузбасса было 
поразительным. 27 апреля 1961 года 
Владимир Григорьевич защитил в 
Совете Московского горного института 
диссертацию на соискание ученой степени 
кандидата технических наук.

Нездоровье  заставило  А. Н. 
Задемидко  вернуться  в   Москву. В. Г. 
Кожевин же стал жертвой злой интриги, 
одну из пер-вых  ролей  в  которой 
сыграл член президиума ЦК КПСС Д. С. 
Полянский.

С мая 1962 года В. Г. Кожевин в 
Кемеровском горном – Кузбасском   
политехническом   институте.  И.о.  
профессора, и.о. зав. кафедрой, зав. 
кафедрой, в июне 1969 г. утвержден ВАК 
в звании профессора. Разумным было 
решение вышестоящих органов доверить 
Владимиру Григорьевичу руководство 
нашим вузом.

В. Г. Кожевин – ректор Кузбасского 
политехнического института многое 
сделал в развитии материальной 
базы института, подготовке научно-
педагогических кадров, создании 
нормальных бытовых условий для 
преподавателей, сотрудников, студентов. 
В содружестве с производственными 
объединениями были построены 
два новых учебных корпуса, начато 
строительство корпуса военной кафедры, 
ныне факультета военной подготовки, 
построены общежития, организован 
геодезический полигон, создана база 
отдыха. Каждый факультет теперь 
имел свой учебный корпус. Институт 
развивался, занял одно из ведущих 
мест среди технических вузов Западной 
Сибири. В. Г. Кожевин был первым 
председателем созданного совета 
ректоров вузов Кемеровской области, 
и в создании, становлении многих 
вузов в реализации стратегии высшего 
образования в области есть серьезный 
вклад Владимира Григорьевича.

Являясь более двадцати лет 
заведующим кафедрой строительства 
шахт и подземных сооружений, Владимир 
Григорьевич читает лекционные 
курсы «Введение в специальность» и 
«Технология горного производства», 
руководит подготовкой  курсовых  и 
дипломных проектов, аспирантами. 
В. Г. Кожевин активен в научно-
исследовательской работе: на его счету 
около 160 печатных работ, в том числе 2 
монографии, 3 учебных пособия.

Большое внимание В. Г. Кожевин 
уделяет общественно-политической 
деятельности. Многолетняя деятельность 

в Кемеровской области создала ему 
заслуженный авторитет, известность. Он 
избирался в партийные органы, делегатом  
XX и XXIV съездов КПСС, был в 1954–
1958 годы депутатом Верховного Со-вета  
СССР, в 1959–1963 годы – депутатом 
Верховного Совета РСФСР, депутатом 
областного, городского Советов. Почти 
шестнадцать лет возглавлял Кемеровское 
областное правление общества «Знание». 
И к своим партийным, государственным, 
общественным обязанностям Владимир 
Григорьевич относился ответственно.

В. Г. Кожевина очень интересовали 
жизнь, опыт народов других стран. 
География его зарубежных поездок 
в составе деле-гаций: Бельгия, США, 
Румыния, ГДР – во Фрайбергской горной 
академии читает лекции по горному делу, 
Куба, Венгрия, Финляндия, опять Венгрия, 
Япония. Всякий раз, возвращаясь из зару-
бежных поездок, делясь впечатлениями, 
Владимир Григорьевич высказывал 
убежденность, что нашему народу, в 
том числе кузбассовцам, по плечу на 
современном уровне решение созида-
тельных задач.

Государство высоко оценило трудовую, 
общественно-политическую деятельность 
В. Г. Кожевина. Он был награжден двумя 
орденами Ленина и Золотой Звездой 
Героя Социалистического Труда, 
двумя орденами Трудового Красного 
Знамени, ме-далями «За доблестный 
труд в Великой Отечественной войне 
1941–1945 гг.», «За трудовую доблесть», 
«За доблестный труд. В ознаменование 
100-летия со дня рождения В. И. Ленина», 
являлся полным кавалером орденов 
«Шахтерская Слава».

В. Г. Кожевин испытал и горечь 
поражений, и радость удач, успехов, 
побед. Он уважаем соратниками, 
коллегами, учениками. «Кожевин обладал 
огромными техническими знаниями, 
широким кругозором инженера высокого 
класса, личностной одаренностью», 
– рассказывал Герой Социалистического 
Труда В. П. Романов. Многолетний 
соратник по обществу «Знание» М. 
А. Решенин дает следующие оценки 
Владимиру Григорьевичу: «сильный 
судьбой», «он был героем своего 
времени», «ключ разгадки его успехов 
– феномен личности», «он был мудрый 
человек, достойный уважения и памяти». 
Ученики Владимира Григорьевича хранят 
о нем светлую память: профессор, доктор 
технических наук В. В. Першин считает 
его «профессором с большой   буквы»;    
профессор,    доктор   технических  наук 
В. А. Шаламанов отмечает «чувство 
юмора и особую доброжелательность»;    
доцент, кандидат технических наук М. С. 
Вагапов говорит, что всегда испытывал 
благотворное влияние этого светлого 
человека на свою судьбу.

В. Г. Кожевин  был очень внимателен 
к своей семье, проявлял огромнейшую 
заботу. Вместе с Варварой Игнатьевной 
они вырастили сына, двух дочерей, 
внуков.

И грустно читать следующее 
заявление: «Прошу освободить меня 
от работы в связи с уходом на пенсию 
по состоянию здоровья. Вл. Кожевин. 
25.04.1985 г.».

Умер В. Г. Кожевин 22 апреля 
1990 года. Его соратники, коллеги, 
ученики берегут светлую память об 
этом выдающемся человеке, призваны 
продолжать его дело.

ВУЗ Я ВЫБРАЛ БЕЗ 
ОСОБЫХ КОЛЕБАНИЙ

В. В. Першин, профессор, доктор технических наук

В 1967 году я окончил среднюю школу  № 82 г. Кемерово и передо мной 
встал вопрос: «Что делать дальше? Куда пойти учиться?». Вуз я выбрал без 
особых колебаний – это политех, хотя было желание пойти в мединститут. 
И  вот я в вестибюле главного корпуса. Его размеры меня ошеломили, глаза 
разбегались от объема информации для поступающих, в которой поначалу     
трудно  было  разобраться.  Незнакомые  шифры специальностей,    
их интригующие названия. И как-то само собой глаза остановились на стенде 
шахтостроительного факультета, среди специальностей которого особо 
выделялась специальность «Строительство горных предприятий».
Уже в те годы Кузбасс наращивал объемы угледобычи. Для этого строились 
новые и реконструировались действующие шахты. И перспектива стать горным 
инженером-шахтостроителем представилась мне интересной. Так я подал 
документы на ШСФ на специальность с шифром ГС.
С 1 сентября 1967 года – я студент ШСФ, кафедры строительства горных 
предприятий (так тогда называлась кафедра СПСиШ). Интересными были 
студенческие годы, но главное для меня – учеба.
Впервые я встретился с В. Г. Кожевиным при довольно интересных 
обстоятельствах. Произошло это в феврале 1968 года, когда я, будучи студентом 
2-го курса шахтостроительного фа-культета, поднялся на второй этаж главного 
корпуса, чтобы посмотреть расписание на весенний семестр (тогда расписание 
занятий было вывешено в главном корпусе). 
Мимо меня проходил крупный, бодрый и довольно представительный мужчина. 
Вдруг он остановился, спросил, кто я, попросил предъявить студенческий билет и 
пройти с ним. Так я впервые оказался в кабинете ректора КузПИ В. Г. Кожевина.
Естественно, я недоумевал, в чем дело, почему ректор обратил вдруг внимание на 
неизвестного студента. Оказалось, я нарушил правила внутреннего распорядка и 
поднялся на второй этаж в верхней одежде. В итоге я отделался легким испугом 
и… строгим выговором в приказе.
Последующие встречи с В. Г. Кожевиным уже как с преподавателем, читающим 
курс «Технология горного производства». Уже тогда меня поразила простота и 
доходчивость изложения материала, который всегда иллюстрировался примерами 
из практики. А уж этих-то примеров на все случаи у него было предостаточно – 
ведь он был одним из могучих командармов угольной промышленности Кузбасса.

После окончания института я по распределению был оставлен работать на 
кафедре СПСиШ, которую с 1962 по 1984 год возглавлял проф. В. Г. Кожевин. 
Придя на кафедру с должности первого заместителя председателя Кемеровского 
совнархоза, он отлично знал производство и всю систему подготовки специали-
стов на кафедре перестраивал в соответствии с требованиями производства. В 
этот период благодаря помощи производственников значительно укрепляется 
материальная база кафедры, создается и хорошо оснащается лаборатория 
физики горных пород, активно развиваются научные исследования в области 
совершенствования техники, технологии и организации шахтного строительства.
На кафедре я был принят уже как молодой коллега. То, что я в то время (1972 
г.) был действительно молодой, это так. А вот коллегой   таких   корифеев,   как   
проф.  В. Г. Кожевин,  доц. П. В. Сдобников, проф. И. В. Баронский и др., мне 
поначалу трудно себе было представить. Шло время. Я освоился на кафедре   
и   в  1975  году  поступил  в  очную  аспирантуру  к В. Г. Кожевину. Тема моей 
кандидатской диссертации по тем временам была довольно новая – «Надежность 
технологических систем строительства горных выработок». В. Г. Кожевин сразу 
же оценил перспективность этого направления и уже в те годы говорил, что здесь 
не только несколько кандидатских и вполне вероятны докторские диссертации. 
Он оказался прав, так как в 1992 году я защитил докторскую диссертацию. Всего 
под руководством профессора В. Г. Кожевина более 35 человек подготовили и 
защитили кандидатские диссертации, а выпускники кафедры  разных  лет  Л. М. 
Ерофеев, В. Н. Сатаров,    В. В. Першин, М. Б. Устюгов, В. А. Шаламанов защитили 
докторские диссертации. Я думаю, что никто из нас не будет отрицать, что 
своими докторскими диссертациями  мы  в  определенной   степени    обязаны и 
профессору В. Г. Кожевину.
Сегодня, вспоминая своего ректора, заведующего кафедрой, научного 
руководителя, еще раз убеждаюсь, какой это был мудрый, проницательный, 
строгий, требовательный, но в то же время глубоко чувствующий и сочувствующий 
человек. Он всегда очень  цепко схватывал основную мысль, видел перспективу 
ее развития и   доведения ее до практического применения. Поэтому, какая бы 
научная теория нами не разрабатывалась, он всегда исходил из возможности ее 
практического применения, всегда ориентировал нас на конечный результат.

В начале 80-х годов я начал заниматься социологическими исследованиями 
на угольных шахтах. И здесь В. Г. Кожевин меня поддержал, так как еще в 
1984 г. предвидел, что придет время и формировать бригады будут не столько 
по принципу «хочу работать в шахте», а по профессиональной пригодности с 
учетом психофизических параметров, социально-демографических критериев и 
социально-психологических факторов.
Сегодня я сам заведую кафедрой строительства подземных сооружений и шахт. И 
я горд тем, что моим учителем, наставником был крупнейший организатор горного 
производства и науки Герой Социалистического Труда, профессор с большой 
буквы Владимир Григорьевич Кожевин.



ВЛАДИМИР ГРИГОРЬЕВИЧ КОЖЕВИНИЗ ЗАПИСНОЙ КНИЖКИ  
В. Г. КОЖЕВИНА

В человеке заложена вечная,
возвышающая его потребность 

любить.
А. Франс

Я помню все,
И слышу биенье сердца.
И память жжет его огнем.
Куда от памяти мне деться,
Когда мы вместе с ней живем.
Печаль моя неизлечима,
Коль нет того, кого любил.
Мрак пустоты и огорченья
Сейчас объемлет весь мой мир!

Богатств, всех в мире не нажить,
И всех наград не заслужить,
От всех невзгод не убежать,
И всех побед не одержать.
Но, если званья человек
За свой ты удостоен век
И в годы трудные не сник,
То, значит, ты всего достиг.

Да, жизнь за  все взимает плату.
За все:
За воду, хлеб и воздух,
За вкус заздравного вина,
За миг любви, за небо в звездах,
За все назначена цена!
Но,  не боясь, что переплатит, 
Так повелось из века в век,
Себя во имя жизни тратит
В нее влюбленный человек.

У кедра могучего
Сломлена вершина.
Так распорядилась,
Так судьба решила.
Вся его надежда,
Вся его тревога –
Юный кедр на краю отрога.

Хоть тихо ложится на сердце 
усталость,
Как пыль на ботинки от дальних 
дорог,
Еще прошагать мне немного 
осталось,
Пока сединою совсем не продрог.

Жить тщедушно,
Жить безмолвно,
Ни о ком не беспокоясь….
Только тот здоров духовно,
У кого больная совесть.

Не жди безоблачного счастья,
К нему еще не найден ключ!
Оно, как солнце в день ненастья,
Сияет лишь в разрывах туч.

Боль внезапных потерь 
На меня налетела прибоем.
И тогда и теперь
Все равно я остался собою,
Я остался и есть…
Все, что было давно,
Все, что в наших сердцах 
отзвучало,
Жаль, что нам не дано,
Словно жизнь, повторить все 
сначала.

Первый раз я встретился с В. Г. 
Кожевиным в июле 1966 года. Для 
абитуриентов, поступающих в институт, 
читались лекции о существующих в вузе 
специальностях. Меня на лекцию привлекло 
то, что читал ее Герой Социалистического 
Труда, профессор. С первой минуты лекции 
мы не могли отвести взоров от коренастого, 
хорошо одетого, со звездой Героя на 
лацкане пиджака, человека. Эта лекция 
внесла существеннейшие коррективы в 
мой дальнейший жизненный путь. Я принял 
твердое решение и вместо избранной ранее 
специальности «Экономика и организация 
угольной промышленности» поступил 
учиться на специальность «Шахтное и 
подземное строительство». Очень хорошо 
запомнил слова Владимира   Григорьевича 
о том, что если земной шар сравнить с 
яблоком, то люди сумели лишь чуть-чуть 
проникнуть под тонкую кожицу. И для того, 
чтобы взять  богатства  земных  недр  нужно 
серьезно и долго учиться. С 1 сентября 
1966 года и по сегодняшний день я этим 
занимаюсь, а с 1972 года учу этому своих 
студентов.

Владимир Григорьевич, несмотря на 
огромную занятость работой, кроме 
заведывания кафедрой строительства 
подземных сооружений и шахт, еще был и 
ректором нашего вуза, считал своим долгом 
обязательное чтение лекций. Мне очень 
повезло. На нашем потоке он читал «Основы 
горного дела» на 1-м курсе и «Основы 
проектирования горных предприятий» на 
4-м курсе. Среди студентов о нем ходили 
легенды. Он не имел привычки следить 
за студентами при подготовке к ответу на 
экзаменационный билет. И если видел, что 
студент списывает из книги, говорил, что 
учебники написаны для того, чтобы ими 
пользовались преподаватели и студенты. 
Поэтому он предлагал вытащить учебник 
из стола и пользоваться им сколько душе 
угодно. Но при ответе на билет времени 
на беседу со студентом он не жалел, и 
вопросы, дополнительные по всему курсу, 
получал каждый. И вот тут-то и было видно, 
готовился ли студент, случалось, что 
некоторые получали «неуд», но это было 
очень редко. Лекции он читал прекрасно, 
иллюстрации на доске выполнял, используя 
цветные мелки. Каждую лекцию мы слушали 
как интереснейшую историю из жизни самого 
лектора. Всякий раз Владимир Григорьевич 
обращался к своему богатому жизненному 
опыту, приводил примеры из своей жизни.

Закончив институт в 1971 
году, я начал работать в 
научно-исследовательском 
и проектно-конструкторском 
институте, а в 1972 году 
по просьбе Владимира 
Григорьевича был 
переведен из института 
«КузНИИшахтострой» в 
Кузбасский политехнический 
и начал под его руководством 
активную работу над 
кандидатской диссертацией. 
Здесь я столкнулся с еще 
одной интереснейшей 
особенностью характера 
Владимира Григорьевича. 
Мы довольно часто на 
заседаниях кафедры слушали 
диссертационные работы, 
вел заседания всегда сам 
шеф. Он давал возможность 
всем присутствующим 
задать вопросы, высказать 
свое мнение, сам выступал 
последним, после чего никто 
не имел права продолжать 
дискуссию. Он мгновенно ухватывал 
изюминку, даже в самой плохой работе, по 
существу представлял ее присутствующим 
так, как будто автором ее был он. Если 
считал, что автор сумеет за короткий срок 
внести изменения в работе, рекомендовал 
ее к защите, а если нет, то его замечания 
были программой действия для автора. 
Как правило, со второго захода человек 
выпускался на защиту, и проходила она без 
эксцессов.

Нам были известны чувство юмора и 
особая доброжелательность Владимира 
Григорьевича. Мы, молодые аспиранты, в 
аспирантской иногда играли в шашки, хотя 
декан факультета нам этого не разрешал. 
И вот в один из дней мы с товарищем 
(профессором В. В. Першиным) решили 
сразиться, а дверь закрыть забыли. 
Вдруг входит Владимир Григорьевич, мы 
обмерли, а он посмотрел на нас, постоял 
за моей спиной и вдруг начал давать 
советы, как нужно действовать в этой 
ситуации. С тех пор в шашки мы стали 
играть в открытую, так как лучшего отдыха 
после тяжелой (я не побоюсь этого слова) 
научной работы придумать трудно. Все мы 
любили слушать байки, в которые иногда 
было трудно поверить, но рассказаны 
они были с чувством юмора и слушать их 

было очень приятно. Вот одна из них. 
Приехала в город Кемерово комиссия для 
проверки работы совнархоза. Во главе 
комиссии был поставлен очень достойный, 
но противный человек, он нашел массу 
недостатков в работе, была подго-товлена 
соответствующая справка. Но у этого 
проверяющего была страсть, он очень 
любил охоту. И вот Владимир Григорьевич 
предложил ему съездить на кабанов в 
деревню Андреевка. Охота была тщательно 
подготовлена, после меткого выстрела 
кабан упал. В этот момент к охотящимся 
выехал на лошади егерь и сказал, что они 
охотились в загородке, в которой пасся 
племенной кабан, купленный по личному 
указанию главы правительства страны за 
границей за золото. Он вынужден составить 
соответствующий акт и сообщить о данном 
случае в правительство и местный орган 
КГБ. Проверяющий был напуган, и Владимир 
Григорьевич пообещал ему, что если будут 
внесены соответствующие коррективы в 
справку, скандал будет замят. Это было 
сделано. Проверяющий в тот же день отбыл 
в Москву. А поросенка (даже не кабана) вся 
охотящаяся компания на торжественном 
вечере, посвященном итогам проверки, 
съела с большим удовольствием.

Поражало в В. Г. Кожевине огромное 
чувство долга. После тяжелейшего инсульта 
Владимира Григорьевича привезли из 
больницы домой, он уже был частично 
парализован. Каково же было мое 
удивление, когда я его увидел в институте. 
Говорить он не мог, я никак не мог понять, 
что ему нужно. И только после то-го, как он 
показал мне партийный билет, я понял, что 
он переживал, что за последние месяцы 
у него не заплачены партийные взносы. 
Вот таким необычным человеком был мой 
учитель (мне очень нравится это слово), 
человек, который привил мне любовь к 
специальности «Шахтное и подземное 
строительство», помог выполнить и 
защитить кандидатскую диссертацию, дал 
соответствующее направление работы над 
докторской диссертацией. Он очень ждал, 
что кто-то из работающих с ним вместе 
людей в лаборатории «Физики горных 
пород» сумеет обобщить накопленный  
материал и защитить докторскую 
диссертацию. Вот уже и у меня есть ученики, 
а память о своем шефе я сохраню на всю 
жизнь.

ЛЕГЕНДА УГОЛЬНОГО КУЗБАССА
А. В. Дерюшев, кандидат технических наук, доцент

Многие  из тех, кто знал Героя Социалистического Труда, профессора Владимира 
Григорьевича Кожевина, помнят его как опытного производственника, талантливого 
руководителя, ученого и педагога, неукротимого в достижении поставленных целей.

Неоценим его личный вклад в развитие Кемеровского горного института – Кузбасского 
политехнического института (сегодня Кузбасского государственного технического 
университета) на посту ректора (1967–1977 гг.), а также кафедры «Строительство 
подземных сооружений и шахт», заведующим которой он был в течение 23 лет 
(1962–1985 гг.).

Но не все его коллеги и ученики, кого жизнь свела с таким выдающимся человеком, 
знали, что этот сильный духом, порой жесткий в своих решениях и поступках человек, 
увлекался поэзией. И автор этих строк – ученик В. Г. Кожевина – совершенно случайно 
и совсем недавно узнал об этом его «грешке» от заведующей музея КузГТУ Т. А. 
Афанасьевой: дочь Владимира Григорьевича подарила музею записную книжку и 12-
листовую тетрадь, в которых были стихи, записанные его рукой.

Нам удалось «расшифровать» эти записи. После незначительного технического 
редактирования (в том числе и нумерация стихов) мы впервые представляем в 
печати стихи, которые, возможно, позволят нам лучше узнать внутренний мир такого 
разносторонне  одаренного  человека, как Владимир Григорьевич, и сохранить добрую 
память о нем.

ВОСПОМИНАНИЯ ОБ УЧИТЕЛЕ
В. А. Шаламанов, профессор, доктор технических наук
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Вопрос «А почему так много»? волнует иногородних 
студентов, с тех пор, как только они увидели, сколько 
нужно заплатить за проживание в общежитии в этом году. 
И вопрос этот у жителей студенческого городка КузГТУ 
не единственный. Вопросов действительно скопилось 
не мало, и ответы студенты искали в различных местах, 
всё зависело от того, куда отправят. Пресечь скитания 
студентов решился профком. Организация обратилась к 
ректору с просьбой о расширенной встрече. 

продолжение на 2 стр.

ГОРЯЧАЯ 
ЛИНИЯ 

а ты задал свой вопрос ректору
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NOTA BENE

9 октября состоялась встреча студентов и 
сотрудников КузГТУ с кандидатом в депутаты 
Натальей Афанасьевной Ермаковой. Встреча 
была посвящена предстоящим в декабре 
выборам депутатов государственной думы. 
В связи с этим активизировались партийные 
штабы. Единая Россия, которая и продвигает 
Наталью Афанасьевну, тоже принимает участие в 
агитации населения. 

Встреча началась с торжественного 
награждения активистов, вузу в лице ректора был 
вручен сертификат на ремонт аудитории, далее 
последовал доклад Ермаковой на тему  развития 
кузбасской экономики. Было видно, что кандидат 
очень сильно волновалась, но при этом она 
умело общалась с залом. Ей удалось привлечь 
внимание публики личными примерами, которые 
она обильно приводила. 

После того, как студенты прослушали доклад, 
у некоторых появились вопросы. На вопрос 
студента о том, как добиться успеха, Наталья 
Афанасьевна ответила, что главное это 
неимоверное желание работать, и высказала 
предположение, что у студентов должно быть все 
свое: свой бюджет, свой город, свое управление.

Подводя итоги встречи, можно сказать, что 
Единая Россия в лице кандидата Ермаковой, 
не собирается проигрывать в этом году, и её 
представители сделают все возможное, чтобы 
привлечь на выборы молодежь, и чтобы они 
сделала правильный выбор.

Кстати о выборах, помните, если вам не очень 
хочется идти на выборы или вы не считаете 
политику своим делом, обязательно найдутся 
те, кто проголосует за вас. Правда, не факт, что 
этот выбор вам понравится. Поэтому, все-таки 
стоит сходить на выборы и лично опустить свою 
бюллетень в урну, так вы хоть как-то повлияете 
на то, что вас ожидает в будущем. В общем, все 
на выборы, проявите свою активную гражданскую 
позицию! 

 Инна ЕфИмЕнКО, Гф

На III Всероссийском студенческом форуме, 
который пройдет 5-8 ноября в Сочи, будет 
озвучен ряд молодежных инициатив, сообщила 
директор департамента молодежной политики, 
воспитания и соцзащиты детей министерства 
образования и науки РФ Алина Левитская.

“Форуму будет предшествовать научно-
практическая конференция, посвященная 15-
летию государственной молодежной политики 
в РФ, которая пройдет 2-4 ноября в Нижнем 
Новгороде”, - сказала А.Левитская на пресс-
конференции в четверг в Казани.

На конференции встретятся представители 
разных поколений студенческих строительных 
отрядов (ССО) и руководители штабов ССО из 
55 регионов России. Здесь будут обсуждаться, 
в частности, перспективы развития движения 
стройотрядов.

“Ребята готовят ряд инициатив, которые затем 
будут озвучены на студенческом форуме в Сочи, 
и одна из них - что лучшие ССО включились в 
строительство олимпийских объектов. Думаю, 
в ближайшие годы для студентов появится 
ярчайшая возможность проявить себя, возродив 
лучшие традиции советских ССО”, - сказала 
представитель Минтобрнауки РФ.

Причем, по ее словам, студенты не только 
будут трудиться в строительных отрядах, но 
и работать по другим направлениям. “Работы 
на Олимпиаде хватит всем - и для студентов 
- будущих переводчиков, и для будущих 
работников сервиса, да просто для всех, кто 
готов предложить свое сердце патриота и умелые 
руки”, - подчеркнула А.Левитская.

www.mon.gov.ru

В России наблюдается бум высшего 
образования, считает президент Российского 
союза ректоров, глава МГУ Виктор Садовничий. 
Он выступил на Балтийском образовательном 
форуме. По международным оценкам, в России 
на 10 тыс. населения приходится почти 500 
студентов - это самые высокие показатели. 
Между тем, Садовничий считает, что в 
нашей стране высшее образование является 
своеобразной традицией, и после получения 
первого, а иногда и второго диплома выпускник 
не идет работать по специальности. Сейчас 
отсев после обучения на первом курсе в МГУ 
составляет почти 20 %, по мнению ректора, 
это позволяет в какой-то мере не допустить 
появления формально подготовленных 
специалистов, на самом деле не интересующихся 
профессией.

http://www.rusnovosti.ru

... В России - бум высшего образования

... У студентов должно быть все свое!

... Российские студенты намерены участвовать 
в подготовке Олимпиады в Сочи

рост человечества
Немецкий исследовательский фонд «Население Земли» (Deutsche Stiftung 
Weltbevolkerung) опубликовал в Ганновере прогноз демографического 
роста человечества до 2050 года. По данным ученых, в течение 
следующих 43 лет население земного шара увеличится с  6,6 млрд. 
человек до 9,3 млрд. Впрочем, подобные цифры предсказывались 
уже не раз, так что основной интерес состоит не в этом. 
Весьма примечательно, как, по мнению немецких исследователей, 
распределится прирост населения по странам и континентам.

До сих пор основным «поставщиком детей» в мире считался Китай: сегодня 
китайцы составляют почти треть всего человечества. Но, в настоящее время, в 
лидеры рождаемости немецкие ученые записали вовсе не Китай, а Африку. По 
статистике, в данный момент Черный континент населяют 944 млн. человек, но к 
2050 году их станет 2 млрд. – прирост более чем вдвое.

Столь бурный прирост населения бедные и слаборазвитые африканские 
государства попросту не в состоянии выдержать. И здесь, по большому счету, 
недостанет никаких денег – принятая в июне в Хайлигендамме лидерами 
«большой семерки» (Россия в финансовой помощи Африке не участвует) 
гигантская сумма гуманитарной помощи в 60 млрд. евро на поверку оказывается 
совершенно незначительной на фоне гораздо более обширной потребности. 
В данный момент в странах, расположенных южнее пустыни Сахара, каждый 
четвертый ребенок младше пяти лет голодает.  

Что же касается индустриальных и постиндустриальных стран, то их 
население также вырастет, однако не так сильно и не во всех государствах. В 
целом «золотой миллиард» увеличится с нынешних 1,22 млрд. человек до 1,25 
млрд. – всего лишь на 30 млн., причем большая часть прироста населения в этих 
странах придется на США и Канаду. 

Страны европейского континента (включая Россию и Турцию) ожидает 
снижение числа. В данный момент европейцы составляют 11% от общего 
населения Земли – в 2050 году, как считают исследователи, их останется 
лишь 7%. В остальных странах прирост населения будет либо нулевой, либо, 
как в Великобритании, Франции, России и ряде восточноевропейских стран 
– отрицательный.

Это цифры немецких исследователей, но вот что говорят российские 
аналитики. Данные «РосСтата» за первый квартал 2007 года говорят о том, 
что наметившиеся в прошлом году тенденции повышения рождаемости и 
уменьшения смертности сохранилось. Связывают это с реализацией в стране 
ряда национальных проектов, а также с тем, что население 86-87 года рождения 
достигло детородного возраста. Именно в эти годы в стране также наблюдался 
бум рождаемости. 

Если говорить о Кемеровской области, то показатели прошлых лет 
увеличилось на 9%, родилось более 16,5 тысяч детей. В первую половину 2007 
года родилось три тройни. И что самое приятное, по темпам роста населения 
Кузбасс входит в число лидеров по Сибирскому федеральному округу и 
опережает средние показатели по стране.  Этот факт можно отнести и к тому, 
что 2007 год в Кузбассе объявлен Годом семьи. 

41 ребенок родился в 2006 году в студенческих семьях КузГТУ, из них одна 
двойня. Всем малышам и родителям мы искренне желаем крепкого здоровья 
и хотим отметить, что Отел внеучебной работы объявляет конкурс «Молодая 
семья», для укрепления семейных отношений и повышения статуса семьи. Всю 
подробную информацию вы можете узнать в ауд. 1261а. 

ПоЗДравлЯеМ
Единственный технический вуз в Юрге - Юргинский технологический 
институт 14 сентября праздновал 50-летие. Как и Кузбасский 
государственный технический университет, у истоков основания этого 
института стоит Томский политехнический университет. Празднование 
столь знаменательной даты продолжалось два дня, на один из дней 
студенты нашего вуза также были приглашены… для того, чтобы 
принять активнейшее участие в мероприятии, а вернее выступить на 
праздничном приёме в ДК «Победа». 

Это значит, что слава нашей самодеятельности «гремит» по всей области. 
К сожалению, не могу оценить это мероприятие, по отношению к тем, которые 
также проходили в рамках этого праздника (не водили, не показывали), но могу с 
уверенностью сказать, что всё выглядело достойно, до самого последнего момента. 
Здесь были все – преподаватели, сотрудники, студенты, администрация города, 
области,  Единая Россия, гости из Томска. Много слов, поздравлений, подарков. Мы 
также со своей стороны желаем ЮТИ ТПУ стать ещё более значимым вузом города, 
области, страны; активно продвигать науку, готовить специалистов мирового 
уровня, творческих успехов на поприще образования. 

нЕ ЗАБУДЬТЕ КУПИТЬ 
БИЛЕТИК

С  22 октября стартует самая творческая пора осени 
– фестиваль «Дебют». Уважаемые зрители, наши 
талантливые первокурсники готовы представить 
вам семь  «самодеятельных» программ, вам 
осталось только поддержать их – приходите на 
концерты.

22 октября концерт филиалов КузГТУ
24 октября горно-электромеханический факультет
25 октября химико-технологический факультет
26 октября механико-машиностроительный факультет
29 октября горный факультет
30 октября факультет наземного и подземного    
  строительства
31 октября инженерно-экономический факультет
1 ноября факультет гуманитарного образования

9 ноября концерт лауреатов фестиваля и закрытие фестиваля   
 «Дебют - 2007»

продолжение, начало на 1 стр. 
Надо сказать, что на просьбу Валерий Иванович Нестеров откликнулся очень 

быстро. Уже через неделю, 16 октября, в зале заседания Ученого совета прошла 
встреча администрации вуза со студентами. Чтобы дать компетентные ответы 
на разнообразные вопросы были приглашены проректор по административно-
хозяйственной работе Сергей Михайлович Сафохин и начальник отдела системного 
администрирования Лу Павел Цзуйлянович.

Итак, тогда и начнем с хозяйственных вопросов. 
«Будут ли заменены старые окна и двери в общежитиях»? -  на этот вопрос лучше, 

чем Сергей Михайлович никто не ответит, поэтому ему и слово: «Это проблема 
известная, но давайте посмотрим на неё с другой стороны. У нас три общежития, 
вроде бы не так и много, но коммуникаций хватит на целый городской квартал. 
Системы канализации, отопления и водоснабжения изнашиваются, их необходимо 
менять, тем более что нашим общежитиям около 30 лет. 

Поэтому два года назад, когда появилось небольшое финансирование за 
счет заработанных университетом средств, мы долго решали с чего начать. И 
я думаю, что выбрали правильное направление, оно касается восстановления 
общей системы жизнеобеспечения. На данный момент заменена треть стояков 
отопления, мы привели в надлежащее состояние щитовую в третьем общежитии, 
подключили систему пожаробезопасности, поменяли водопровод, канализацию. 
И эту политику мы продолжим в следующем году. Нужно отметить, что стоимость 
этих работ измеряется миллионами, а ремонтно-строительные работы в общежитии 
финансируются в основном из внебюджетных средств. Поэтому, к сожалению, ждать 
замены окон и дверей не следует. Думаю, если вы вникните в эту проблему, вы 
поймете, что это правильно». 

Ещё один «неосвещенный» вопрос. Студенческая тропа сейчас ровная и гладкая, 
но темная-темная. Да будет свет! А свет на тропе, впрочем, как и саму тропу, 
для нас добывает Лариса Владимировна Степановна, депутат городского совета 
народных депутатов, необходимая статья уже заложена в бюджет Заводского 
территориального управления на будущий год. «Освещение на моей совести, и в 
2008 году я вам его обещаю».

Мы уже рассказывали почему «новую» Тропу проложили только от Ленина до 
Сарыгина – территория, прилегающая к ДК ВОЗ и студенческим общежитиям не 
относится к городу, ремонтировать «наши» площади мы должны сами. Но и это уже 
не проблема, как сказал Сергей Михайлович, асфальтирование было запланировано, 
ждали лишь, когда решатся финансовые вопросы. Ранее, утром 16 октября, 
на территорию городка были завезены каток и асфальтоукладчик. Строители 
приступили к работе, которая должна быть закончена к концу следующей недели. 

Вопросы, связанные с Интернетом в общежитиях, разъяснял Павел Цзуйлянович  
Лу: «В настоящее время стоит вопрос о закупке оборудования, недавно мы 
выставили заявку на закупку на аукцион. С технической стороны общежитие №3 уже 
подключено к основному корпусу КузГТУ, т.е. заведена оптоволоконная магистраль. 
Сейчас остается установить коммуникационный узел и развести связь по третьему 
общежитию, а далее соединить между собой четвертое и пятое общежития. Этим мы 
займемся, когда закончится аукцион на оборудование. 

Оплата непосредственно самого Интернет-трафика будет зависеть от цены, 
которую выставит провайдер. Пока переговоры идут успешно. В первое время 
будет два тарифных плана – это безлимитный Интернет (абонентская плата, 
определенный порог скорости) и мегабайтная оплата (4 Мб канал, неограниченная 
скорость). Конечно, мы стремимся к тому, чтобы скорость была выше, а цена 
мегабайта меньше. 

Также существует вопрос о ежемесячной абонентской плате. В этом году 
абонентской платы не будет, т.е. деньги на покупку необходимого оборудования мы 
собрали (это именно те средства, которые были включены в плату за проживание в 
этом году – прим. ред.)».

Сейчас решено точно - в каждой комнате должен быть Интернет. Что касается 
студентов-пятикурсников, которые уже заплатили за Интернет и возможно или 
точно пользоваться им не будут, то вопрос известен и администрация вуза будет 
рассматривать варианты решения этой проблемы.  В конце прошлого года ректор 
обещал студентам, что в 2007 году Интернет в общежитиях будет. Думаю, это будет 
отличным подарком к Новому году, тем более что Валерий Иванович сам взялся 
курировать этот вопрос. 

Давно простаивает помещение клуба «Тайм-аут». Открытие клуба с технической 
стороны вопрос одной недели, но существует и другая сторона. По словам Сафохина 
Сергея Михайловича, все было готово, чтобы к 15 сентября открыть клуб, но то 
количество спиртного, которое студенты пытались проносить в общежитие, драки 
и прочие выходки, вынудили принять совсем другое решение. «Не представляю, 
сколько нужно вооруженных людей, чтобы провести вечер в «Тайм-ауте», - 
«пошутил» Сергей Михайлович. Это тот случай, в котором сначала нужно решить, 
что делать с последствиями, а уже потом начинать дело. И ответа ждут, в том числе 
и от вас, уважаемые жители студенческого городка.   

В конце встречи, ректор затронул ещё два очень важных вопроса. Первый 
касается выборов государственной думы, которые предстоят нам в декабре. 
Учитывая прошлый опыт, и проблемы с явкой, в этот раз администрация вуза 
попросила и настояла на том, чтобы наши три общежития представляли собой 
отдельный избирательный участок. И теперь наша главная задача, как патриотов 
России и КузГТУ – обеспечить 100 % явку. Поверьте, от нашей активности очень 
многое зависит.

И второе. Скоро сессия, несмотря на то, что сейчас середина октября. Ректор 
сказал – скоро сессия. Шутка конечно, но самое больное место это периода далеко 
не шуточное, противозаконное. Взятки. А теперь внимание… Ребята, будьте 
осторожны! Мы находимся под контролем, и студенты, и преподаватели.  

Валерий Иванович напомнил о недавних событиях, которые непосредственно 
связаны с этой темой: «Некоторых преподавателей уволили, некоторые были 
задержаны с поличным, возбуждены уголовные дела. Был случай, когда студенты 
были осуждены за дачу взятки. Пожалуйста, не начинайте изучение предмета 
решением вопроса с преподавателем «Как договоримся?», причем, инициатива в 
подавляющем большинстве идет от студентов. Пожалуйста, имейте это ввиду и 
передайте своим друзьям».

На этой ноте встреча закончилась, но это не значит, что задать вопрос 
руководителям вуза вы можете только на подобном мероприятии (скорее всего оно 
будет проходить раз в семестр), Валерий Иванович приглашал всех писать письма 
ему на электронный ящик.  В свою очередь, председатель студенческого профкома 
Алексей Смирнов, как и сам профком, всегда открыт, и если у вас есть вопрос, 
который вы не можете или стесняетесь задать сами, смело обращайтесь в ауд. 1257. 
Здесь возьмутся донести ваши вопросы до ректора. А ректор, выразил надежду, что 
студенты не будут копить «напряжение» в себе, и своевременно задавать вопросы. 
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В июле 2007 года исполнилось 100 лет со дня рождения 
Владимира Григорьевича Кожевина. Земля Кузнецкая 
многим обязана этому человеку – талантливому 
руководителю угольной отрасли, экономики и высшего 
образования. Владимир Григорьевич в качестве ректора 
Кузбасского политехнического института многое сделал 
для развития вуза. Этого человека, разностороннюю 
личность, ценили и уважали. В память о нём и специально 
ко дню рождения была написана книга воспоминаний 
«Незабываемый, легендарный В.Г. Кожевин!». А 28 
сентября в первом корпусе КузГТУ состоялось открытие 
аудитории его имени. На этой встрече присутствовали те, 
кто лично знал и работал с Владимиром Григорьевичем, 
и делились своими мыслями и впечатлениями об этом 
великом человеке. 

Анастасия БЕЛКОВА, фнПС

В начале этого учебного года горный факультет уже неоднократно получил подтверждение успешных 
результатов своей учебной деятельности. А все дело в том, что летом студенты проходили практику. 
Именно тогда руководили предприятий смогли оценить насколько наши студенты готовы к работе. 
На имя ректора вуза и декана факультета не сказать, что посыпались письма, но кое-что пришло, итак 
представляем вам  выдержки из писем.

«Уважаемый Валерий Иванович, рады сообщить вам, что студент вашего вуза Ковального Сергей Викторович, проходивший летом 
этого года производственную практику на предприятиях «Норильского никеля», принял активное участие в деловой игре, которая 
проводилась в рамках совместной программы Благотворительного фонда Владимира Потанина и компании «Норильский никель» 
- «Будущее Севера. … В деловой игре приняли участие более 200 студентов из 14 российских вузов. Воспитанник вашего вуза 
Ковальногов Сергей с честью выдержал жесткую конкуренцию и стал победителем. Мы считаем, что эта победа свидетельство не 
только личного успеха, но и показатель эффективной учебно-воспитательной работы со студентами в возглавляемом Вами вузе».

Впечатляет, не правда ли? Есть ещё одно письмо: 
«Администрация ОАО «Распадская» выражает благодарность студентам Вашего факультета (ГФ) Самматову Вадиму 

Александровичу и Гурбашкову Евгению Сергеевичу, зарекомендовавшими себя за время прохождения производственной практики 
грамотными, трудолюбивыми и дисциплинированными работниками. Они достаточно глубоко изучили эксплуатируемую на шахте 
передовую технику и применяемую технологию ведения горных работ. Вот такие специалисты нашей шахте нужны».

А нам нужны такие студенты, молодцы ребята, продолжайте в том же духе. 

ООО «НПО Кузбассэнерго»
• Инженер (отдел снабжения)
Требования: образование - «Технология 
машиностроения», пол – женский, обязанности 
– обеспечение  производства материалами по 
группам.
Условия работы: пятидневная рабочая неделя, 
зарплата от 8000 руб.
•Инженер-технолог по металлообработке
Требования: образование - «Технология 
машиностроения», опыт работы – от двух лет, 
возраст: 23-50 лет, обязанности – технологическая 
проработка оснастки инструмента. 
Условия работы: пятидневная рабочая неделя, 
зарплата от 8000 руб.
Контактные данные:  г.Кемерово, пр. Кузнецкий, д. 
33. тел.: 25-68-77 / 25-04-90.

ООО «ТехноНиколь»
• Менеджер активных продаж
Требования:  образование - «Строительные 
конструкции», «Промышленное и гражданское 
строительство», «Автомобильные дороги и 
аэродромы», пол - мужской, 20-35 лет.
Обязанности: работа с клиентской базой, тендеры, 
заключение и сопровождение сделок, работа 
с крупными строительными организациями, 
владельцами строящихся коттеджей, контроль 
оплаты и поставок. Навыки – знание  строительных 
материалов, желание добиваться результатов и 
хорошо зарабатывать, наличие водительских прав 
категории «В» и личного автомобиля, уверенный 
пользователь ПК. 
Условия работы: 5-дневный график работы, 
9:00-18:00, обучение и адаптация, зарплата от 
12 тыс.руб. + %, перспективы карьерного роста, 
оформление по ТК, соц. пакет, оплата моб. связи, 
компенсация использования личного авто.
Контактные данные: г.Кемерово, пер. Игарский, 
12, тел.: 64-35-90 / 64-43-58 / chunchin@kemerovo.
tn-sib.ru.

ООО «Век энергии»
• Инженер проекта
Требования: образование - «Строительные 
конструкции», обязанности – гражданское 
проектирование, навыки – знание  ПК, ППП. 
Условия работы: 5-дневный график работы, 
зарплата от 12 тыс.руб., соц.гарантии, оформление 
по ТК. 
Контактные данные: г.Кемерово, 
пр.Советский,д.12А, тел.: 36-28-92 / 34-95-64 / 
39-13-65.

ООО «Проектное бюро «Графити»
•  Инженер-проектировщик 
Требования: возраст – выпускники вуза, заочники; 
обязанности – разработка чертежей; навыки 
– знание AutoCad
Условия работы: 5-дневный график работы, 
соц. гарантии, официальное трудоустройство. 
Контактные данные: г.Кемерово, ул.Предзаводская 
10, тел.: 57-18-27 / 57-12-21 / grafitiPB@mail.ru

ЗАО ХК «Кузнецкий уголь»
•  Инженер-строитель
Требования: образование – инженер ПГС; 
обязанности – согласование проектов, разработка 
проектов, работа с подрядчиками, лицензирование, 
подбор технической документации. Работа в 
программе AutoCard; навыки – ПК на отлично.
Условия работы: 5-дневный график работы, с 
9:00 до 18:00, соцпакет, зарплата 15000руб.,  
предоставляется служебный транспорт для 
доставки на работу. Контактные данные: г. 
Кемерово, пр. Кузнецкий,137А, тел.: 37-71-80 / 
37-67-77.

ООО «СибСпецСтрой»
• Мастер (дорожник, мостовик, производитель 
работ)
Требования: образование – высшее,  
«Строительство и эксплуатация автодорог», 
пол – муж., возраст – 21-25 лет, обязанности 
– организация  и контроль производственного 
процесса на участках.  Условия: 5-дневный график 
работы, зарплата 12 тыс.руб., соцпакет, отпуск 28 
дней. Контактные данные: г.Кемерово, ул.Мичурина 
56, тел.: 37-71-58 / 37-69-39

ООО «Кузбасс-Статус», (г. Санкт - Петербург)
• Энергетик, менеджер по продажам
Требования: образование – высшее, желательно 
выпускники ГЭМФ, ММФ, ШСФ, ГФ и др.,  пол 
– желательно мужской, возраст – 22-30 лет и 
больше.
Условия работы: соц.гарантии, выходные дни, 
оформление трудовых отношений, отпуск. 
Контактные данные: г. Кемерово, ул. Д.Бедного, д.1, 
тел.: 36-08-52 / 8-950-274-2115

ООО «Стройкомплект – КМ»
• Координатор транспортных потоков
Требования: образование - «Организация 
перевозок и управление на автомобильном 
транспорте», пол – муж., возраст – от  21 года, 
обязанности – ведение  отчетности, разработка 
транспортных схем, организация отгрузок и 
поставок, навыки - желателен опыт диспетчера, 
практика.  Условия работы: 5-дневный график 
работы, рабочий день с 10:30 до 19:30, зарплата на 
испытательный срок 8000 руб. – после 12000 руб., 
трудовой договор.
Контактные данные: г.Кемерово, пр.Кузнецкий, 

д.234 (2 этаж), тел.: 37-77-77 / 8-961-705-3098 / 
s.lozben@bk.ru

ООО «Стройкомплект - КМ»
• Специалист по поддержке «1С»
Требования: образование - «Автоматизация 
технологических процессов и производств», пол 
– муж., обязанности – разработка  и внедрение 
документации по «1-С», поддержка встроенной 
справочной системы «1-С» (7.7, 8.0)
- навыки: опыт или знание системы «1-С» (7.7, 8.0)
Условия работы: 5-дневный график работы, 
зарплата от 15000руб., соцгарантии, трудовой 
договор.
Контактные данные: г.Кемерово, пр.Кузнецкий, 
д. 234 (2 этаж), тел.: 37-77-77 / 8-961-705-3098 / 
s.lozben@bk.ru

ООО «Стойкомплект - КМ»
• Продавец-консультант, менеджер торгового 
зала 
Требования: образование -  выпускник  ШСФ, пол 
– муж.,  возраст – от 21 года. Условия работы: 5-
дневный график работы (иногда суббота), зарплата 
12000 руб., соцгарантии, трудовой договор.
Контактные данные: г.Кемерово, пр.Кузнецкий, 
д.234 (2 этаж), 37-77-77, 8-961-705-3098/ s.lozben@
bk.ru

ОАО «Западно –Сибирский металлургический 
комбинат», г.Новокузнецк
• Аппаратчик углеобогащения
Требования: образование – высшее, «Обогащение 
полезных ископаемых», пол – муж. Условия 
работы: график работы 12 часов (посменный), 
отпуск (28 дней + 14 дня за вредность + 4 дня 
за сменный режим работы), жилищные условия: 
благоустроенное общежитие 700 руб. в месяц, 
зарплата 13500 руб. в месяц, карьерный рост,  
соцгарантии.
Контактные данные: г.Новокузнецк, ул.Климасенко 
1/2, каб. № 206, 57-83-14 / 59-26-36 / факс 59-59-59 
для № 193.

Управление Федерального казначейства по 
Кемеровской области
Основной вид деятельности: кассовое 
обслуживание исполнения бюджетов субъектов РФ, 
произведение кассовых выплат из ФБ.
• Специалист первой категории
Требования: образование - «Информационные 
системы и технологи», до 25 лет, обязанности 
– системный администратор, программист, 
навыки - администрирование  БД (баз данных), 
сопровождение. Условия работы: соцгарантии, 
оформление по ТК, испытательный срок. 
Контактные данные: г.Кемерово, ул. Мичурина, 54, 
тел.: 71-90-89 / 58-11-44(факс).

ЗАО «Разрез «Инской»
• Горный инженер - маркшейдер (2 человека)
Требования: образование – высшее, 
«Маркшейдерское дело»,  зарплата 22000 руб. 
Контактные данные: Кемеровская область, 
Беловский район, с. Старопестереево.

ООО «Транспортная компания 
СибирьТрансСервис»
• Офис менеджер / помощник гл.бухгалтера 
Требования: образование – высшее  экономическое 
(ФК, ЭУ), обязанности – документооборот, 
первичная бухгалтерия, навыки – опытный 
пользователь ПК. Условия работы: 5-дневный 
график работы, с 8:30 до 17:30, зарплата 6500 (без 
учета НДФЛ), соцпакет.
Контактные данные: г. Кемерово, ул. Терешкова 
49-203, тел.: 56-89-91 / 56-89-92

ООО «Компания «Примула»
• Брокер, оценщик
Требования:  высшее экономическое с 
математическим складом, диплом без «3», возраст 
-  20-26 лет. Условия: стандартный рабочий день, 
соцгарантии, зарплата договорная. Контактные 
данные: г. Кемерово, ул.Красноармейская 50А, 
тел.: 25-88-78 / 25-75-33 / 8-905-965-4634 / 25-88-78 
(факс).

ТПК «Феликс», Московская мебельная компания
• Менеджер по работе с корпоративными клиентами
• Менеджер тендерного направления
Требования: опыт ведения переговоров, знание 
крупных предприятий города, опыт продаж. 
Условия: Обучение в Москве, зарплата от 15000 
руб., профессиональный, карьерный рост
Контактные данные: olgachudaeva@mail.ru (резюме 
с фотографией), тел.: 35-30-80.

А если не терпится узнать самые 
свежие вакансии, обращайтесь в 
отдел маркетинга самостоятельно 
и смело приобретайте опыт 
работы по приобретенным (или 
приобретаемым) специальностям. Так 
же по заказу федерального агентства 
по образованию и содействии 
РАПОС в Интернет открылся портал 
трудоустройства выпускников вузов. 
на этом сайте сложно найти вакансии 
в близлежайших регионах, поэтому, 
если есть желание применить свои 
знания на просторах родной России, 
заходите на www.diplom4rabota.ru , 
может что хорошее и подвернется…

Кузнецкий геологический музей 
открыт для посетителей с 1995 года. 
С начала своего образования музей 
действовал при кафедре геологии 
горного факультета как учебно-
вспомогательное подразделение. 

Со временем возможности музея 
возросли, он мог обеспечивать научные 
и учебные запросы практически всех 
факультетов. Музей расширил рамки 
просветительской работы со школьниками 
и другими слоями населения, существенно 
пополнил коллекционный фонд. И 
в это время возникли необходимые 
предпосылки для перевода музея в 
ранг самостоятельного подразделения 
университета. Начиная с марта 2002 
года музей функционирует на правах 
самостоятельного межфакультетского 
структурного подразделения.

Музей выполняет научные исследования 
по геологии и минеральным ресурсам 
Кемеровской области. Результаты 
исследований используются как в учебной 
и научно-просветительской деятельности, 
так и в области популяризации 
геологических знаний, повышения культуры 
недропользования, профессиональной 
ориентации студентов, преподавателей, 
учащихся школ, колледжей, просвещения 
населения.

Музей является хранилищем 
минералогических, петрографических, 
палеонтологических и других видов 
природных и искусственных образований, 
драгоценных и поделочных камней, 
изделий из них, отчетной геологической 
документации, карт, планов, разрезов, 
выполняет все функции предусмотренные 
законодательством и нормативными 
документами об учете и хранении музейных 
фондов.

Музеи геологического профиля 
являются предметом гордости любого 

вуза, готовящего специалистов в области 
исследования недр, добычи минеральных 
ресурсов, оптимального использования 
сырья. Сотрудники геологического музея 
делают все необходимое, чтобы музей 
КузГТУ занял достойное место среди 
родственных музеев.

В структурном отношении музей 
включает:

главный демонстрационный зал 
с развернутыми экспозициями по 
минералам, горным породам, полезным 
ископаемым, палеонтологическим 
находкам;

новый красочный стенд по истории 
Земли, геологической истории Кузнецкого 
края, разрабатывается новая экспозиция 
по истории становления ландшафта 
и речной сети Кемеровской области. 
Материалы экспозиций составлены в 
виде, доступном для самостоятельного 
изучения, однако это обстоятельство не 
исключает экскурсионное обслуживание.

Жемчужиной музея должна стать 
экспозиция «Минеральные ресурсы 
Кемеровской области». Размещенная в трех 
залах 3-го этажа музея, она будет включать 
зал «Уголь Кузбасса», «Металлические 
полезные ископаемые» и «Строительные и 
поделочные камни, агрохимическое сырье». 
Музей располагает необходимыми для этого 
материалами, частично оформленными в 
виде временных экспозиций.

Не менее важным мы считаем создание 
в структуре экспозиции «Минеральные 
ресурсы» портретной галереи геологов 
- ученых и практиков, усилиями которых 
создан минерально-сырьевой потенциал 
Кемеровской области. Большинство из 
них ушло из жизни, многие незаслуженно 
забыты или известны только в кругах 
геологической общественности.

Реализовать это направление работы 
на уровне, достойном КузГТУ, музей без 

помощи руководства и общественности 
не сможет. Прежде всего, необходим 
капитальный ремонт помещений 3-го 
этажа, помощь в изготовлении витрин, 
обеспечение компьютерной техникой 
позволяющей выполнение сложной 
стендовой графической документации, 
видеотехникой, которой в настоящее время 
располагает любой геологический музей. 
Музей необеспечен современной охранной 
сигнализацией, нет пожарной сигнализации 
и это в здании, где под лекционными 
аудиториями установлены десятки 
кубометров деревянных опор.

С точки зрения профориентации, 
экспозиция «Минеральные ресурсы» 
могла быть дополнена материалами, 
представленными профилирующими 
кафедрами горного факультета и 
факультета подземного и наземного 
строительства, которые давали бы 
представление о современном уровне 
соответствующих отраслей. Музей с 
готовностью рассмотрит предложения 
кафедр о компоновке материала, формах 
показа с целью использования ценнейших 
материа¬лов музея в учебном процессе.

Музеи, подобные Кузнецкому 
геологическому, во всех вузах создавались 
коллективными усилиями руководства и 
общественности. 

Музей приглашает студентов и 
сотрудников КузГТУ посетить музей, 
окунуться в прекрасный мир камня, 
познакомиться с новыми экспозициями, 
история, геологического развития планеты, 
развития Кузнецкого края.

Музей располагается на 4-м этаже 7 го 
корпуса (во дворе университета), рабочие 
дни понедельник - пятница с 1000 до 1700. 
Вход для студентов и сотрудников КузГТУ 
бесплатный.

КОНдАКОВ А.Н., зав, КГМ КузГТУ

Фонд именных аудиторий пополнился и на химико-
технологическом факультете. 10 октября были торжественно 
открыты аудитории 5316, имени Героя Социалистического труда, 
профессора Вдовина Николая Михайловича и аудитория 5315, 
которая была отремонтирована благодаря КОАО «Азот» - флагмана 
химической промышленности Кузбасса. В открытии аудиторий 
принимал участие генеральный директор «Азот» Проскурин 
Александр Иванович, выпускник нашего ХТФ 1979 года.

На фото (слева направо): Нестеров В.И. - ректор КузГТУ, 
Проскурин А.И. - ген. директор КОАО “Азот”, Черноброд И.М. 
- исполнительный директор попечительского совета КузГТУ, 
Евменов С.д. - проректор по международным связям и 
развитию, Черкасова Т.Г. - декан ХТФ.

РаботA
не секрет, для студентов по окончании университета самый актуальный 
вопрос – это трудоустройство.  Кто-то просто получил высшее образование 
для галочки, а кто-то хотел бы устроиться именно по специальности.  Именно 
для таких уже без пяти минут инженеров(и не только), мы  открываем новую 
рубрику по трудоустройству. Всю информацию нам предоставляет отдел 
трудоустройства и маркетинга КузГТУ. Так что, если возникнет желание узнать 
о вакансиях от работодателей, читайте здесь. 

ДостИЖеНИЯ И ПроБлеМЫ КУЗНеЦКоГо 
ГеолоГИчесКоГо МУЗеЯ КУЗГтУ

о т К р Ы т И Я

показательные Результаты



4    За инженерные кадры  октябрь  2007

фото отчет А Я БЕГУ,  БЕГУ,  БЕГУ.... 

Булатов Николай 
(4 курс, ИЭФ), 
мастер спорта, 
выиграл 
бронзовую 
медаль на 
чемпионате 
России среди 
студентов по 
пауэрлифтингу, 
проходившем 
в городе 
Владимире. 
Поздравляем его 
с этой победой 
и желаем ему 
дальнейших 
успехов.

ОТКРыТИЕ В МАНЕЖЕ
Соревнования проходили по 28 видам легкой атлетики, 10 из 

них выиграли студенты Политеха. Наши спортсмены выиграли 
все эстафеты, и, кроме того, большое количество баллов нам 
принесли Юрий Журавлев, ГЭМФ, он уверенно победил в своем 
коронном виде спорта – тройном прыжке, и Наталья Скворчевская, 
ММФ – эта студентка-легкоатлетка выиграла дистанции на 800 и 
на 1500 метров. 

Артем Бисюков, ГФ, одержал победу в спортивной ходьбе на 10 
км, Андрей Подлеснов в беге с препятствиями на дистанции 400 
метров. Львиную долю баллов нашей сборной команде принесли 
бегуны Владимир Смирнов и Руслан Мингалимов, ФГО,  и Артем 
Болдов, ГФ. 

В соревнованиях не участвовали уже именитые спортсмены 
КузГТУ - Надежда Сергеева из-за травмы, и Степан Киселев, 
который в тот момент в составе молодежной сборной России 
выступал в Оренбурге. Но ребята не подвели родной университет 
и в очередной раз доказали, что Политех  -  лучший!

28 СЕНТяБРя СОСТОяЛОСь ОТКРыТИЕ 6-й 
УНИВЕРСИАДы СРЕДИ ВУЗОВ КЕМЕРОВСКОй ОБЛАСТИ. 
ПО ТРАДИЦИИ ПЕРВыМ ВИДОМ СПОРТА СТАЛА 
ЛЕГКАя АТЛЕТИКА.  УЧАСТВОВАЛИ 11 КОМАНД, ПО 
ИТОГАМ СОРЕВНОВАНИй В КОМАНДНОМ ЗАЧЕТЕ БыЛИ 
ПОЛУЧЕНы СЛЕДУЮщИЕ РЕЗУЛьТАТы: КУЗГТУ – I 
МЕСТО, СИБГИУ – II МЕСТО, И III МЕСТО КЕМГУ.

КузГТУ  19579
СибГИУ  18558
КемГУ  17644
КемГмА  14443
мфИ КемГУ 10514
КемТИПП  10314
АСф КемГУ 8727
КемГУКИ  6604
КемГСХИ  5042
РГЭТУ  3580

количество очков, набранное в 
командном зачете

участники сборной КузГТУ:

Хоронжак Иван, фГО
Смирнов Владимир, фГО
Бисюков Артем, Гф
Сетнер Анна, Гф
Литвинцева Оксана, ммф
Ященко Владимир
Журавлев Юрий, ГЭмф
мингалимов Ренат, ммф
Буймов Денис, ммф
Ивигина Анастасия, ммф
Горюнов Илья, Гф
Желтынов Владимир, ммф
Санникова Екатерина, ХТф
Боброва мария, фнПС
Попова Светлана, ммф
Спасенкова Катя, ммф
фунтова Анна, ммф
Болдлв Артем, ммф
Кочегаров Юрий, ГЭмф
мингалимов Руслан, фГО
Подлеснов Андрей, фГО
Скворчевская наталья, ммф
Дядченко Виктория, ХТф
Свешникова Анна, ХТф

По итогам соревнования в командном зачете места 
распределились следующим образом: 

I место – ммф
II место – Гф
III место – ХТф. 
И далее 4 место – фГО
5 место -  ГЭмф, 
6 место – фнПС 
7 место – ИЭф. 

факультеты, занявшие первые три места, были 
награждены грамотами и тортом. 

В личном зачете первых три места наградили 
грамотами и денежными призами, также денежный 
призы получили ребята, вошедшие в десятку 
лучших.  

I место Дядченко Виктория, ХТф
II место Литвинцева Оксана, ммф
III место Свешникова Анна, ХТф.
Среди бегунов – юношей 
I место - Смирнов Владимир, фГО
II место - молыхин Денис 
III место – минголимов Руслан, фГО. 

Утро, суббота, «дикое» желание встать и 
поехать на лыжную базу! А что сделаешь? Надо!  
- Возможно, ранним субботним утром у кого-то и 
были такие мысли спросонья, но, тем не менее, на 
базе собралось много ребят, которые любят спорт. 
Играет приятная современная музыка, симпатичные 
девушки раздают бесплатные пирожки. Красота! 
Погода радует - прохладно, но сухо! Бежать вполне 
комфортно, притом, что до этого два дня трасса 
непрерывно подготавливалась сотрудниками для 
предстоящего соревнования. 

Первыми бегут девушки. Сразу после финиша 
мне удалось «отловить» победительницу первого 
забега Митрофанову Анастасию, на вопрос: «Как 
самочувствие?», она, запыхаясь и немножко 
покачиваясь, ответила – «Пока не знаю, вообще 
классно, дико рада, и ноги отваливаются!». Многие 
«умирали» на финише, но потом, узнав свой 
результат, оживали и бежали переодеваться или 
лопать пирожки с чаем!

Действительно серьезными были забеги 

6 ОКТяБРя ЭТОГО ГОДА НА ЛыЖНОй БАЗЕ КУЗГТУ ПРОШЕЛ ЛЕГКОАТЛЕТИЧЕСКИй КРОСС. СТУДЕНТы 
СОРЕВНОВАЛИСь В БЕГЕ НА 3 КМ (ЮНОШИ) И НА 2 КМ (ДЕВУШКИ).  В ЗАБЕГЕ УЧАСТВОВАЛО 150 ЧЕЛОВЕК. 

Лидер команды ХТФ – Степан Кисилев - не 
принимал участие в соревнованиях, в это время 

он находился в г.Оренбурге, где стал третьим 
на первенстве России по легкоатлетическому 

кроссу, и теперь он автоматически становится 
представителем сборной России на Чемпионате 
Европы по легкоатлетическому кроссу, который 

будет проводиться в декабре в Испании.

сильнейших! То, что они профессионалы чувствовалось во 
всем – в общем настрое, в отсутствии насмешливых улыбок. 
Они не имели права просто добежать до финиша! Им нужен 
результат! И, кроме того, они так быстро проносились мимо, 
что их просто не успевали фотографировать фанаты. 

Что же касается результатов, то главным из них стал 
непередаваемый дух соревнования и азарта бегунов, 
которыми они заразили своих болельщиков. Каждого 
спортсмена они провожали «жадным» взглядом! Они 
кричали и подбадривали свои факультеты, преподаватели 
раздавали советы прямо на бегу! Борисов Борис Андреевич 
даже стартанул за одним из своих подопечных, но догнать 
бегуна не смог! Кроме того, на мероприятии присутствовал 
почти весь ректорат, деканы с удовольствием болели за свои 
факультеты, возможно именно это подтолкнуло некоторых 
спортсменов на новые подвиги.

ОТКРыТИЕ 58 СПАРТАКИАДы КузГТУ
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А Я БЕГУ,  БЕГУ,  БЕГУ.... 

В ГОЛОВе... 
АбсОЛютНый ВАкуум!

В НАШЕМ ПРОСЛАВЛЕННОМ ВУЗЕ УЧИТСя СТУДЕНТ, КОТОРый, 
ВОЗМОЖНО, СТАНЕТ ИГРОКОМ СБОРНОй РОССИИ В ПЕКИНЕ НА 
ОЛИМПИАДЕ 2008. ЕГО ИМя ЮРИй ЖУРАВЛЕВ, СТУДЕНТ ГЭМФ. 
ЮРИй СПЕЦИАЛИЗИРУЕТСя НА ТРОйНОМ ПРыЖКЕ, И НЕДАВНО 
ПОДТВЕРДИЛ ЗВАНИЕ МАСТЕРА СПОРТА МЕЖДУНАРОДНОГО 
КЛАССА. 

Шестого октября на лыжной базе КузГТУ проходил легкоатлетический кросс, 
Юрий также принимал в нем участие. Именно там мне удалось поговорить со 
спортсменом, только что пробежавшим 3 км. 

Почему из всех возможных видов спорта вы выбрали именно легкую 
атлетику?

Юрий: Честно говоря, выбор за меня сделали мои родители, это именно 
они отвели меня в легкоатлетический манеж. я начал заниматься спортом  в 
1993 году, но это была всего лишь юношеская секция. Забава,  да и только! А 
вот с 96-го года, мальчишеские увлечения начали приносить плоды, это стало 
чем-то большим, чем просто занятие спортом! Это стало частью моей жизни!

Когда появились первые результаты?
Юрий: Первая моя победа произошла в 1994 году, как не странно, это был 

прыжок в длину.  Далее очень долгое время я занимался спринтом, но особых 
высот не добился, и уже позднее, в 2003 году, я выбрал тройной прыжок.

Теперь вы мастер в этом виде, а бегом занимаетесь только для 
поддержания физической формы?

Юрий: Сегодня я бежал, чтобы поддержать родной факультет, и, вообще, 
это полезно для здоровья бегать на свежем воздухе!

Какие ощущения вы испытываете перед прыжком?
Юрий: Ни каких! Полное отсутствие мыслей, эмоций! В голове абсолютная 

пустота, вакуум. Организм все делает инстинктивно. На автомате! Кстати, это 
самое сложное - умение отстранятся от всего, полностью концентрироваться 
на прыжке. Это ключевой момент для успешного прыжка.

Когда узнали, что, возможно, будете участвовать в Олимпиаде, какие 
чувства при этом испытывали?

Юрий: Это была просто неописуемая радость, кроме того, сразу же 
появилось желание заниматься дальше, совершенствоваться, появился  
соответствующий настрой!

Какие планы на будущее, после окончания университета?
Юрий: Пока еще не знаю! Все зависит от исходов Олимпиады, если я сумею 

там выступить, то, возможно, моя жизнь продолжится в спортивной карьере. 
Ну, а если же нет, то я постараюсь найти себе место в жизни, найти то, что я 
смогу делать!

Таким образом, Юрий Журавлев – загорающаяся звезда на спортивном 
Олимпе (по крайней мере, всем нам этого очень сильно хочется)! Пожелаем 
ему дальнейших успехов во всех начинаниях, и, конечно же, в спорте! Удачи!

Футбольные 
войны

Популярность мини-футбола не знает границ.  56 команд – такова 
итоговая цифра после регистрации. Но могла быть и больше, просто 
некоторые команды обратились слишком поздно.  

Как обычно турнир проходит по круговой системе, все команды 
разделены на 14 групп по 4 команды. Как только останется 16 команд, 
игра начнется, что называется, «на вылет». Всего в этом турнире 
будет сыграно ровно 100 игр, вот такая маленькая особенность.

И ещё об особенностях, во-первых, небывалая активность 
наблюдается в Студенческом городке КузГТУ – в этом году прошел 
небольшой турнир среди команд трех общежитий. И почти все 
команды, участвовавшие в нем, приняли участие и в открытом 
турнире КузГТУ. Во-вторых, приятно присутствие КемТИПП в 
нашей студенческой футбольной лиге.  И даже, команд из школ 
и колледжей. В общем, как мы уже сказали, популярность мини-
футбола не знает границ!

В целом же открытие состоялось весьма торжественное, кроме 
того, в официальной части прошло награждение студентов, 
участвовавших в легкоатлетической спартакиаде, которая проходила 
только среди первого курса КузГТУ, под девизом: «Студенты КузГТУ 
приветствуют Олимпиаду в Сочи 2014». 

В данном соревновании были награждения в номинации за 
массовость, а также в личном зачете. По «массовости» первым стал 
ХТФ, вторым ГЭМФ и третьим ММФ. Кроме того, были выделены 
лучшие группы на факультетах: ГФ-ГБ-072, ФГО-МУ-071, ФНПС-ЭМ-
071, ИЭФ-ПМ-071, ММФ-АП-071, ГЭМФ – ТМ-071, ХТФ – ХМ-072. 

Также были отмечены грамотами ребята, победившие в личном 
зачете. Первой бегуньей КузГТУ среди первокурсников стала Анна 
Свешникова, второй Васильева Анастасия и третьей – Ивигина 
Анастасия. У юношей дело обстояло так: первым стал Артюшн 
Денис, вторым Умрихин Евгений, на третьем месте Федосов 
Роман.

После всего хочется добавить, что полезно иногда отрываться от 
компьютеров и отправляться на подобные мероприятия!

      
В субботу 13 октября на нашей лыжной базе 

состоялся второй этап VI универсиады среди вузов 
Кузбасса – легкоатлетический кросс. По итогам 
этого кросса КузГТУ опять – таки занял первое место 
и среди девушек и среди юношей, хотя среди девушек 
была не шуточная борьба с универом. 

Что касается проведения второго этапа, можно 
сказать, что с погодой спортсменам очень повезло. 
Кроме того, на открытии присутствовал ректор, 
В.И. Нестеров выступил с приветствием от 
совета ректоров, главной мыслью которого было: 
«Хорошо бегаете, и учитесь тоже хорошо!», а 
награждение проводил проректор В.А. Шаламанов. 
Слова благодарности организаторы услышали от 
иногородних спортсменов за предоставленный 
транспорт к месту проведения и далее после 
соревнований на вокзал. 

Традиционные политеховские пирожки на этот раз 
стали еще вкуснее!

материалы подготовила Инна ЕФИМЕНКО

Школа ЖИзнИ
16 октября 2007 года состоялось торжественное открытие шахматного клуба имени 
М.С. Сафохина. 

Ленточка разрезана, почетные члены клуба, студенты – любители шахмат  и совсем 
маленькие его посетители зашли в светлую, заставленную шахматными досками, аудиторию. 
После краткого вступительного слова ректора последовало эмоциональное  выступление 
Фигусова Евгения Анисимовича, международного гроссмейстера, выпускника шахматного 
клуба Политеха. Евгений Анисимович поблагодарил всех, кто помог сделать возможным это 
открытие, он взволнованно перечислял своих товарищей, которые своими победами творили 
историю шахматного клуба, вспоминал свои студенческие годы. 

Завершив рассказ об истории клуба Евгений Фигусов, передал слово Найтову Михаилу 
Ивановичу. Так случилось, что в этот день Михаил Иванович отпраздновал свой 70-летний 
юбилей, в честь открытия  он был награжден знаком «Честь и слава КузГТУ». Михаил Иванович 
уже долгое время руководит молодежным шахматным движением в Кузбассе, побывав не на 
одном открытии, он с гордостью говорил о том, что второго такого клуба в области больше 
нет. Наши студенты, занимающиеся в этом клубе, не должны давать хорошие результаты, они 
должны приносить  только отличные результаты, студенты должны гордиться тем, что они 
занимаются именно в этом клубе!

Кстати, во время торжественного открытия всеобщей договоренностью по инициативе 
Михаила Ивановича Найтова был учрежден новый кубок – Кубок ректора. А также Найтов дал 
клубу настоятельный совет – необходимо писать историю клуба, а потом создавать музей, и 
еще у клуба должна быть отличная шахматная библиотека, чтобы современные шахматисты 
учились играть только по современным грамотно составленным книгам. Именно для этой цели, 
будущей библиотеке клуба было подарено большое количество шахматной литературы. Ведь 
шахматы это не только древнейшая и мудрейшая игра – это отличная школа жизни. 
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С ДНеМ УчИтеЛЯ! 

Первый набор студентов на специальность «Строительство горных предприятий» был 
произведен в 1950 году, сегодня эта специальность называется «Шахтное и подземное 
строительство». Следовательно, эта специальность ровесник Кузбасского государственного 
технического университета, то есть ей уже 57 лет.

осоКИНа
НатальЯ вИКторовНа 

елеНа серГеевНа 
НовИКова

Кандидат филологических наук, 
доцент. О таких людях говорят: 
преподаватель по призванию. В 
совершенстве владеет педагогическим 
ремеслом. Компетентна в широком 
спектре знаний. 

Круг ее интересов безграничен. Она 
может готовить со студентами доклад о 
проблемах современного образования. 
После ознакомиться с историей 
возведения памятника Пушкину в 
Вашингтоне.  Разобраться со структурой 
и функциями совета безопасности ООН. 
Предположить, возможна ли революция 
в энергетике. И заодно поздравить 
первую в мире атомную электростанцию 
с 50-летним юбилеем. А на закуску 
привести несколько способов 
преодоления стресса. 

В редкие свободные минутки 
Елена Сергеевна душевно отдыхает. 
Уходит в мир вдохновения,  берет 
карандаш и начинает творить. Стихи. 
О жизни, любви, чувствах. Она точно 
знает формулу счастья. Добиться 
высоких результатов в профессии, 
почувствовать искреннюю любовь 
родственников, знать о преданности 
друзей.

серГей евДоКИМовИч БасалЫКо 
Весной на очередном фестивале литературной студии «Лист» 
неожиданно сформировался новый квартет. Сергей Евдокимович 
Басалыко вместе с учениками решился переложить стихи  Валентина 
Васильевича Махалова «Нет, нет! Я тебя не обижу!» на музыку. 

Известно, что человеку для нормальной размеренной жизни 
нужен выход творческого потенциала. Есть профессии, которые дают 
возможность людям реализовать своё творческое начало, но и есть 
профессии, в которых особо искусством не позанимаешься, например,  
профессия тренера. Жесткая дисциплина, постоянные тренировки, 
спортивные мероприятия и так по кругу, а душа просит творить!

Сергей Евдокимович, человек творческий, немножко романтик,  с 
детства увлекался поэзией и прозой, очень любил Есенина. Когда В.В. 
Махалов подарил ему свою книгу, он с радостью понял, что уже читал 
и даже знает на память многие стихотворения.  Теперь же Сергей 
Евдокимович является постоянным и активным участником литературной 
студии «ЛИСТ», там он выступает со своими стихами, пробует писать 
прозаические произведения. 

Решился Сергей Евдокимович на абсолютно новое для себя дело 
– написание песни, только заручившись поддержкой молодых музыкантов, 
скрипача Дмитрия Маренина и двух гитаристов Богарова Максима и 
Артеминко Антона. Ребята обеспечили музыкальное оформление, а 
Сергей Евдокимович взял на себя организаторскую функцию. Он собирал 
их на репетиции, редактировал «по наитию» мелодию, так родились 
две замечательные песни, вторая на стихи друга Сергея Евдокимовича 
Леонида Михайловича Гержидовича. 

Второй творческий фестиваль литературной студии «Лист» приобрел 
новое очертание. Кроме стихов и прозы там зазвучали песни. Квартет 
выступил  с двумя песнями, им аплодировали! Мужской коллектив спел 
песни, как и полагается о любви, о любимой женщине! Это вечная тема, 
и каждый, даже не образованный музыкально человек, сможет найти 
отголосок её в своем сердце! Пожелаем этому молодому коллективу новых 
творческих успехов, а Сергею Евдокимовичу побольше верить в себя, и, 
может быть, тогда мир еще услышит много замечательных жизненных 
произведений.

Инна ЕФИМЕНКО, ГФ

Мы поздравляем всех преподавателей с 
Днем Учителя. Порой за чередой лекций 
и семинаров мы не видим, насколько 
уникальны наши преподаватели. Ваша 
профессия, а скорее призвание, само по 
себе удивительно. 

вЫсшее 
шахтостроИтельНое 
оБраЗоваНИе в 
КУЗБассе

Сегодня состав кафедры выглядит следующим образом: 
четыре профессора, десять кандидатов технических наук, 
доценты и старшие преподаватели. Остепененность довольно 
приличная, порядка 75-80%.  Средний возраст преподавателей 
на кафедре составляет 50 лет, что, в общем-то, вполне терпимо. 
Радует то, что есть определенная преемственность поколений 
среди преподавателей. 

Невозможно перечислить всех заслуг преподавателей этой 
кафедры, их очень много. Достаточно сказать, что на кафедре 
есть заслуженный деятель науки Российской Федерации, 
профессор В.В. Першин и профессор А.И. Копытов – академики, 
при Академии горных наук. Имеют государственные награды 
профессора Н.Ф. Косарев, А.И. Копытов, доцент Ю.А.Масаев, 
зав. лабораторией  Г.Т.Мысовская и др. Есть преподаватели, 
награжденные кузбасскими медалями «За служение Кузбассу» 
и «За особый вклад в развитие Кузбасса», «За веру и добро».

Заведующий кафедрой Владимир Викторович Першин, 
рассказывает об опубликованных на кафедре изданиях: 
«Впервые в истории нашего вуза, в 2006 году, издан трёхтомник 
«Высшее шахтостроительное образование в Кузбассе» (авторы 
А.В.Дерюшев, В.В. Першин). Над этим трудом мы работали 8 
лет. Здесь перечислены все списки выпускников, научных трудов 
кафедры, учебные планы, а также фотографии. А в первом томе 
описано становление Кузбасса как индустриального города, как 
Кузнецкого угольного бассейна, история становление кафедры 
и вуза.

Еще одна монография под названием  «Шахтное 
строительство в Кузбассе» была издана на нашей кафедре. 
Ее начинал профессор И.В. Баронский, подхватил профессор 
Н.Ф. Косарев, потом профессоры В.В. Першин и А.И. Копытов. 
И на недавно прошедшем междугороднем угольном форуме 
в Кузбассе, эта монография была отмечена дипломом I 
степени». 

Выпускники этой специальности не пропадут в «большой 
жизни», они могут работать и над и под землей, кафедра 
научит их всему необходимому. Поскольку воспитывают тут 

не просто горных инженеров, а горных инженеров-строителей, 
то основной упор делается на дисциплины строительного 
блока - это основы и процессы технологии строительного 
производства, строительные материалы, сопротивление 
материалов, строительная механика, горнотехнические 
здания и сооружения, т.е. проектирование, строительство и 
эксплуатация горных технических зданий и сооружений. Это всё 
то, что «чистые» горняки не изучают. 

«Горных инженеров-шахтостроителей с удовольствием берут 
на работу практически везде. я могу сказать, что выпускники 
нашей кафедры работают на горных, угольных предприятиях, 
в шахтостроительных и строительных организациях, а также в 
оборонном комплексе», - рассказывает Владимир Викторович. 
«Например, совсем недавно я встречался с выпускником 
нашей кафедры, который работает в системе «РосАтом». 
Наши выпускники работают в министерстве обороны, милиции, 
и вообще в правоохранительных органах. Есть полковники 
милиции, есть полковники налоговой службы. Даже среди 
наших выпускников есть заслуженный лесовод РФ. Наша 
специальность универсальна!»

Но чтобы дослужиться до высот, прежде нужно выучиться. 
Целеустремленность, жажда знаний, желание получить не 
просто диплом, а качественное образование, желание быть 
востребованным на рынке труда – именно такие качества 
приветствуются в современном студенте. И самое ценное 
качество, конечно же, трудолюбие, так как никакие знания не 
приходят сами по себе.

И ещё одно непременное условие - компьютерная грамота. 
Без компьютера сейчас никуда! Компьютер нужно знать на 
уровне пользователя, а остальному научат на кафедре. Надо 
помнить, что студенты – не просто будущие специалисты, это 
элита молодежи, а горный инженер – это всегда звучало, и 
будет звучать гордо!

Анастасия БЕЛКОВА, Любовь МАРКОВА, ФНПС

не так давно копилка достижений Елены 
Сергеены увеличилась. на прошедшей в сентябре 
международной выставке-ярмарке выставке “Экспо-
Сибирь“ англо-русский теменологический словарь для 
горняков ( авт. Е.С. новикова) завоевал диплом первой 
степени. 

После окончания вуза Наталья Викторовна 
Осокина осталась на кафедре политической 
экономики (заведующим кафедрой в то 
время был А.А.Дмитриев). Но в октябре 1973 
года она уезжает поступать в аспирантуру 
Ленинградского университета. В 1977г. она 
защищает кандидатскую диссертацию, а затем 
продолжает свой карьерный путь в Политехе. 
Глубоко прорабатывая, изучая и исследуя 
проблемы экономической теории, Наталья 
Викторовна защитила в 1993 году докторскую 
диссертацию, посвященную развитию 
производственной активности в условиях 
трансформации российской экономики в 
рыночную. В настоящее время на счету 
Осокиной более 100 публикаций в кузбасской и 
российской печати.

В ноябре 1993 года Наталья Викторовна 
стала заведующей кафедрой экономической 
теории. Ежегодно на кафедре издается сборник 
научных статей «Россия в контексте реалий 
глобальной экономики», он представляет 
собой  весь спектр тех направлений, которые 
популярны и актуальны в научной сфере 
сегодня. В сборнике представлены лучшие 
творческие наработки коллектива кафедры 
на различные темы экономической теории, 

посвященные развитию России и развитию 
мировой экономики в целом. Недаром в 
конце 90-х годов главным научным интересом 
Натальи Викторовны стала глобализация 
мировой экономики и ее изучение в рамках 
национальных интересов нашей страны. 

Как заведующая кафедрой Наталья 
Викторовна считает важным и необходимым 
создание условий для привлечения и 
закрепления талантливой молодежи в сфере 
науки и технологий, в решении социально-
экономических проблем, а также для участии 
в федеральных целевых, отраслевых и 
региональных программах. А широкий спектр 
направлений экономики, по которым работает 
коллектив кафедры, позволит сформировать 
уникальные  творческие кадры, получить 
выдающиеся результаты и развить основные 
сферы исследований, которые соответствуют 
требованиям нашего региона.

Сегодня Осокина Наталья Викторовна 
признанный лидер коллектива, известный 
ученый, член академии наук РАН, профессор, 
доктор экономических наук. И при всем при 
этом она успевает писать великолепные 
стихи (ежегодно публикуются в сборнике 
«Профессорские шалости»), оставаться 

надежным и понимающим человеком.     
       Маргарита МАКАРЕйКИНА, 

Испанский поэт Julio Mateu 
Перевод с испанского доцента каф.ин.языка 
Новиковой Е.С. 

БЕЗ лЮБВИ
Конечно, это вольный перевод

Поэзия в неволе не живет
Без любви, что вдохновляет на песнь,
Без любви, что придает мне силы
Дни и ночи ужасны
Жизнь похоже на смерть

Без любви, что сверкает
Как путеводная звезда
В высоком море, указывая верный путь 
навигатору,
Отводя его от опасности

Без любви, что напоминает
Цвет родины солдату –
Это лучшее подкрепление
В его отдаленном одиночестве

Без любви, что имеет цвета зелени грядущего
Невозможно петь, 
Невозможно торжествовать,
Невозможно жить!
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Я закончил школу в 1958 году, и до 
сих пор, вот уже в течение почти 

полувека, переписываюсь с моим 
классным руководителем Кротовой 

Ириной леонидовной.

В начале 90-х годов у нас состоялась самая яркая и 
не забываемая встреча с ней после долгого перерыва. 
Этому обстоятельству предшествовало рождение первой 
внучки Кати у моего сына Андрея. Из далекого Кузбасса я 
приехал в Муром - город своей юности. Андрей работал 
на машине скорой медицинской помощи, и мне не стоило 
труда уговорить его съездить к Ирине Леонидовне на 
дачу, в деревню Дедово на Святом озере.

Это озеро, окружённое лесом, необычно по своему 
происхождению. По легенде много веков назад на его 
месте был монастырь. Произошел разлом земной коры, 
который заполнился водой. Посмотреть на это чудо 
природы приезжали люди из многих городов России, и 
даже из столицы.

Появление в субботний вечер скорой помощи у дома 
Кротовых вызвало переполох в деревне. Мальчишки и 
девчонки бежали со всех сторон, спрашивая озабоченно: 
«Что случилось с Ириной Леонидовной?». Но когда 
та вышла из дома и по матерински обняла меня, все 
успокоились.

я много раз представлял нашу встречу, но до конца 
не знал, какой она будет. И вот мы стоим в закатном свете 
солнца напротив белокаменной церкви. Вокруг собралась 
детвора. По длинной улице в свои дома разбредаются с 
мычанием, только что пригнанные с пастбища, коровы. 
Воздух напоен запахами трав и деревенского быта. А на 
душе по-домашнему тепло.

я не отрываясь смотрю на Ирину Леонидовну, 
небольшую худощавую женщину, с  загорелым лицом 
и изумленной улыбкой, я смотрю на мою любимою 
учительницу. Как в школьные годы, её кудрявые волосы 
зачесаны назад и заколоты в узелок, только изменился их 
цвет, они поседели и засеребрились. Таким бывает снег 
в предрассветное морозное зимнее утро. Шею украшает 
знакомое с седьмого класса янтарное ожерелье. Добрые 
глаза искрятся. Она говорит с нами тем же бархатным и 
восторженным голосом. Было очень приятно её видеть 
и слышать. я стоял очарованный и завороженный её 
добрым взглядом, словами и жестами.

На веранде нас встретил её муж Леонид Сергеевич, 
недавно с большим трудом расставшийся с адвокатской 
деятельностью. Он знал меня и даже был с Ириной 
Леонидовной в гостях у моих родителей, когда я приезжал 
в отпуск во время службы в Армии.

Ирина Леонидовна приготовила чай со свежей 
клубникой. Пригласила за старинный большой стол. На 
столе красовался медный самовар, ровесник купеческой 
России. Вспоминали о школе, классе, об учителях, но 
больше всего об одноклассниках. 

Леонид Сергеевич заинтересовался нашей беседой 
и, как бывший армейский чемпион по боксу, спросил:

- Что, спортсменов готовишь?
я с удовольствием рассказал ему о своих 

воспитанниках, тренировках, о многочисленных поездках 
по различным городам и, между прочем упомянул 
Новороссийск. Тут Ирина Леонидовна оживилась и с 
гордостью сообщила, что в этом городе она выросла 
и закончила среднюю школу. Перебрали в памяти 
все достопримечательности: вспомнили Цемесскую 
бухту, с красивой всегда многолюдной набережной, 
Пришвартовывающиеся к пристани и стоящие на рейде 
теплоходы разных стран, памятники, Малую землю, 
прибой Норд-Ост и Черное море.

- А как вы, морячка, попали в Мурому? - спросил я 
у неё.

Несмотря на многолетнее знакомство и любовь к ней, 
я не знал ее личной жизни, никогда не смел расспрашивать 
об этом. Она посмотрела с нежной улыбкой на папу (так 
она называла Леонида Сергеевича) и рассказала:

- В 1941 году закончила исторический факультет 
Московского государственного университета, работала 
учителем в Омской области. В 1944 году приехала в 
подмосковный город Ногинск. Однажды на учительской 
конференции выступал секретарь горкома комсомола 
Кротов Леонид Сергеевич. Познакомились, присмотрелись, 
влюбились и поняли, что предназначены друг для друга. В 
сентябре 1945 года стали мужем и женой. На следующий 
год родился сын, ещё через год второй, а затем третий, 
четвертый и пятый. Леонид Сергеевич закончил в Москве 
в 1948 году прокурорские курсы и был направлен в 
Муром.

- Город нам очень понравился своей историей, 
приветливой рекой Окой. И к тому же родина легендарного 
Ильи Муромца. Вот и остались здесь, - рассказала Ирина 
Леонидовна.

Стемнело, а мы все не могли наговориться. 
Старинные часы пробили полночь. Мы вышли на крыльцо 
веранды. Небосвод был высвечен миллионом ярких 
звезд, прямо над головой простирался млечный путь. 
Такой удивительной красоты я не видел в Кемерово. 
Ирина Леонидовна помогла мне найти любимое созвездие 
«Компас»: «Обязательно сюда вернуться», - загадал я 
желание, заметив падающую с неба звезду. 

- Ну ладно, завтра утром у меня с подругами заплыв 
на озере, так что «отбой», - сказала Ирина Леонидовна.

- Вы устраиваете заплывы на озере? - изумился я. 
И было чему удивляться - Ирина Леонидовна разменяла 
восьмой десяток.

- И не только, - живо откликнулась она. Каждый день 
после обеда совершаю полуторачасовую прогулку по 
лесу. Знаешь, Валера, природа дает мне силы, здоровье. 
я уже не могу обходиться без этого. В городе не живу.

Спал я неважно, не мог заснуть: кружили воспоминания 
и впе¬чатления от долгожданной встречи. Как здорово 
всё получилось, не зря меня так сюда тянуло.

Ночью несколько раз меня будил кот, который 
бесшумно прыгал на кровать, устраивался прямо на моей 
голове и громко мурлы¬кал. Пару раз прогонял кота, но 
он, проявив завидное упрямство, возвращался.

Забрезжил рассвет, и мы с Андреем отправились 
рыбачить на озеро. На зорьке изумрудом вспыхнули 

кроны леса. На воде сияли золотые кувшинки и белые 
лилии, пели птицы, клубился легкий туман.

- Не рыбу ловить, а рисовать природу надо, - со 
вздохом не раз говорил я.

Наловив с полсотни полосатых окуньков, мы 
вернулись на дачу.

- Хорошая будет ушица, - с улыбкой оценив улов, 
сказала Ирина Леонидовна и приступила к разделки 
рыбы. я сидел рядом и наблюдал за её сноровистыми 
движениями. Паузу прервал воспоминанием:

- Когда я рыбачил на этом озере в юные годы, одна 
рыба оторвала у меня леску. Поплавок вскоре появился 
на воде, но когда я подплыл к нему, он исчез. Так я и 
не увидел, какая была рыба, большая или маленькая. 
Правда, большая рыба мне на этом озере ни разу не 
попадалась.

- А мои мальчишки однажды поймали здесь огромную 
щуку, но мы ей так и не полакомились, - сказала Ирина 
Леонидовна.

- Ну-ка, расскажите, — попросил я, предвкушая 
интересную рыбацкую историю.

- Своих детей, - начала она, - учили плаванию, чуть 
ли не с пе¬ленок, так что вода была их родной стихией. 
Однажды отец подарил им пневматическое ружье для 
подводной охоты. Первым отличился Олег. Как-то раз он, 
очень возбужденный, прибежал с озера и сообщил, что 
подстрелил щуку, но она вырвала у него ружьё и уплыла. 
«Представляете, «охотнички», щука ружье вырвала, - 
рассмеялась Ирина Леонидовна. - Помощников нашлась 
целая лодка. Приплыли на злополучное место. Старший 
сын Евгений, нырял несколько раз, мы переживаем. Вдруг 
с криком выныривает с трёх килограммовой щукой и с 
ружьем. Подняв её над водой, бросил на дно лодки».

Папа решил, что рыба сильно испачкана илом и решил 
её вымыть. Опустил за борт лодки и стал полоскать как 
бельё. щука вдруг судорожно забилась и выскользнула 
из рук. Стали мы её хватать, лодка накренилась, и вода 
хлынула через борт. Тогда Женя опять бросился в воду, 
нырял много раз, щуки нет, уплыла, - покачала головой 
Ирина Леонидовна и улыбнулась, - Вот такая ры¬бацкая 
история. Ну, потом уж они много щук ловили, и очень 
больших.

После обеда вышли в сад. Цветочные клумбы, 
овощные грядки, кустарники и деревья были ухожены. 
И я подумал о нашем школьном классе. Как там, так 
и тут проглядывался огромный труд. Растения, как и 
люди не могут развиваться без доброго и внимательного 
отношения к ним.

Теплоту и неустанное внимание учителя я 
почувствовал впервые именно в классе Ирины 
Леонидовны. До этого я учился в мужской школе с 
жесткими, грубыми нравами. Учился я, признаюсь, 
безобразно, не готовил уроки, часто прогуливал занятия, 
не было никакого интереса к учебе. В седьмом классе 
нас объединили с девчонками, и вот тогда мы попали к 
Ирине Леонидовне, которая стала нашей классной. Тогда 
я узнал, что такое подлинная доброта учителя. Никто из 
нас не был обделен её заботой и особым вниманием.

Девчата учились лучше ребят, мы, честно говоря, 
ленились, стеснялись. Ирина Леонидовна, не жалея 
своего личного времени, устраивала нам дополнительные 

занятия. А ведь она сама была матерью пятерых сыновей. 
На занятиях раздавала нам листочки с вопросами, и 
мы отвечали письменно. Для запоминания дат просила 
завести карточки.

я был средним, можно даже сказать плохим 
учеником. Мой прорыв в успеваемости начался с истории. 
Её вела Ирина Леонидовна, она рассказывала живо, 
зажигательно. До сих пор помню свои слезы, когда она 
рассказывала о народовольцах. я полюбил историю, стал 
получать четверки, а затем пятерки. Потом подтянулся и 
по другим предметам. Эти почти материнским вниманием 
она поставила заслон «дворовым» привычкам, направила 
юношеский задор и силу на учебные дела. В классе не 
допускалось безделье, грубость недисциплинированность. 
Её энергия подавляла все желания разговаривать и 
отвлекаться: рассказами она завораживала учеников. 
Её уроки проходили как маленький спектакли, в которых 
участвовали все ученики.

Помню, однажды накануне летних каникул Ирина 
Леонидовна своей летящей походкой вошла в классе. От 
её взволнованного вида все насторожились. Может ЧП? 
Выдержав театральную паузу, торжественным голосом 
она произнесла:

- Этим летом идем в поход!
Что тут было?! Мы готовы были идти с ней хоть 

на край света. Ведь она любила нас, а мы отвечали 
взаимностью. 

В саду мы дошли до навеса, где лежал садовый 
инвентарь, рядом большая груда старых веток кустарника 
и деревьев.

- Что думаешь, Валерий, глядя на эту кучу?- спросила 
Ирина Леонидовна.

- Провести субботник, - ответил я. Через час, все 
кусты и деревья были порублены и сложены в поленницу. 
Так перед отъездом я заработал пусть маленькую 
благо¬дарность от своей любимой учительницы.

Надо было уезжать. Мы вышли на улицу. Наступила 
пара прощаться. Она взяла мои ладони в свои и притянула 
их к себе: 

- я очень рада твоему приезду. В следующий раз жду 
в гости всей семьёй, - милости просим, - сказала Ирина 
Леонидовна на прощанье.

я стоял перед ней последние мгновения. Мне многое 
хотелось сказать: что помню о ней всегда, что не было 
у меня в жизни учительницы лучше её, что благодарен 
ей так, как можно быть благо¬дарным своей матери. Но 
слова застряли в горле. я не решился даже обнять и 
поцеловать её. Машина тронулась. Она помахала нам 
вслед сухонькой ручкой.

Мы ехали молча. За окном сквозь ветки могучих 
сосен мелькала серебристая гладь очаровательного 
озера. я был задумчив и мысленно перебирал в памяти 
моменты нашей встречи. Мои глаза были наполнены 
слезами доброты, восхищения и благодарности учителю 
всей жизни.

я чувствовал какая большая внутренняя сила 
взаимно объединяет нас: ученика и учителя. 

2007 год.
В.П. АНПИЛОГОВ

МоЯ 
УчИтельНИЦа

Мне нужно было вернуть людям то добро, 
которое в свое время
они сделали для меня. 
В. Г. Распутин
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ООО “Томь-Принт“, тел. 61-33-04

Инна, ГФ, 3 курс: я считаю, что обслуживание в поликлинике 
нормальное, но могло бы быть и получше. В принципе, для 
студенческой поликлиники, там довольно таки культурный 
и вежливый персонал. Когда надо они помогут, ответят на 
интересующие вопросы. Единственное, что не очень нравится 
– это когда ждешь одного специалиста, а он тебя отправляет к 
другому, потому что я с другого факультета. 

 Настя, ФНПС, 4 курс:  Мне кажется, что обслуживание в 
нашей поликлинике должно быть лучше. Если сравнивать 
обслуживание, например, с областными больницами или с 
той же 12 поликлиникой. Там, если ты приходишь к врачу, 
более уважительное отношение. В нашей, если ты приходишь 
по записи в 12:00, то могут попросить подождать полчаса . То 

есть это выглядит примерно так: ты записался на прием к 
терапевту на часовом перерыве, а к врачу можешь попасть во 
время третьей пары. Но есть и свои плюсы – если заболеешь, 
могут дать талоны на бесплатное питание. 

Елена, ГФ, 2 курс: Меня полностью устраивает обслуживание 
в поликлинике. Врачи очень внимательные и добрые, всегда 
помогут в проблеме. Единственное, что напрягает – это 
очереди. Если, например, заболеешь, то к врачу по записи 
можно попасть только через неделю или больше. Было бы 
хорошо, если бы работали врачи для экстренных случаев.

 Люба, ФНПС, 4 курс: Мне не нравится, что когда лечишь 
зубы у стоматолога, пломбы вылетают через месяц.  И это 
не единичный случай, у моих знакомых такая же проблема. 
И вообще, там некоторые специалисты злые какие-то. К кому 
как попадешь.

Сергей, ГФ, 4 курс: В поликлинике достаточно современное 
обслуживание. Но не очень нравиться то, что попасть в свое 
время по записи очень сложно. Если они принимают по 
записи, то именно в это время я хотел бы попасть к врачу, а с 

этим проблемы. В результате получается путаница – кто-то 
по записи, кто-то нет и смысла записываться нет, все равно 
стоишь в очереди. 

 Артем, ИЭФ, 4 курс: В работе поликлиники есть ряд плюсов 
и минусов. К плюсам можно отнести то, если ты сильно 
приболел, можно вызвать врача на дом или получить справку 
в короткие сроки. Минусы – это излишняя бюрократия, 

то есть заранее нужно приходить, записываться. 
Доходит до того, что если ты заболел, то нужно чуть 
ли не заранее до болезни приходить и записываться 
на прием. 

Люба и Галя, ИЭФ, 2 курс: Врачи хорошие, только 
вот очереди большие – приходится по долгу ждать.
 

Екатерина, ИЭФ, 5 курс: Безобразное обслуживание 
– ставят неправильные диагнозы, постоянные очереди, 
еще и хамят. С постановкой неправильного диагноза  я 
сама лично сталкивалась два года назад, я три недели 
пила антибиотики, лечилась просто так. 

 Ольга, ИЭФ, 3 курс: Мне кажется, что это осень хорошая 
многопрофильная поликлиника, которая может оказать 
разнообразные услуги. Хотя, после того, как я поставила 
там пломбу она выпала через два месяца и стоимость 
услуг не отличается от городских стоматологий.

Евгений, ГФ, 3 курс:  В поликлинике давно не был. Все 
хорошо, только не нравится каждый раз покупать бахилы. 
По большому счету это не такая большая проблема, но 
мы все-таки бедные студенты. А иногда приходится 
бегать туда-сюда по несколько раз.

  Как оказалось, проблем в этом русле хватает и, что 
самое важное, их можно решить. По словам председателя профкома студентов 
– Смирнова Алексея Валерьевича, если у вас, студенты, возникают проблемы с 
обслуживанием в поликлинике (к месту будет сказано – и любые другие проблемы), 
обращайтесь и не бойтесь жаловаться. Только в том случае, если вы заявите о 
себе (устное заявление не имеет веса, нужно писать официальное заявление), 
ситуация сдвинется с «мертвой точки». И даже если вы все-таки осмелились и 
написали жалобу, вам нечего бояться – вы под «сильным крылом» профкома. То 
есть от этого вам хуже не будет – никто не придет и не настучит вам по голове со 
словами «Ах ты, неблагодарный!», фамилия ваша останется  незапятнанной, а 
проблема будет по возможности решена. Так что, студенты, действуйте, и самое 

Хотя  в истинно народном варианте поговорка выглядит 
немного иначе «…здоров буду и денег добуду», для студентов 
этот вариант наиболее близок. Пока молод, редкий человек 
беспокоится о своём здоровье и тем более бережет. Но в 
случае чего,  восстановить своё немного пошатнувшееся 
здоровье студенты могут в нашей межвузовской поликлинике.  
С одной стороны, студентам КузГТУ грех жаловаться – от вуза 
поликлиника находится очень близко и попасть к врачу можно 
(если очень постараться) в  перерыв между парами, с другой 
стороны, не все так просто. 

Сегодня мы обратились к студентам с вопросом «На сколько вам нравится или, 
наоборот, не нравится обслуживание в поликлинике?». Вот несколько мнений 
студентов, которые осмелились высказаться о качестве обслуживания:  

ЗДОРОВьЕ ДОРОЖЕ ДЕНЕГ

здОРОВ буду И 
зНАНИй дОбуду

Русская народная поговорка

«Я в небо 
птИЦей 
улетела»
Это строчка из стихотворения 

СВЕТЛАНы ПИГОЛь, студентки 
горного факультета безвременной 
ушедшей из жизни. Она погибла в 
автокатастрофе вместе с отцом 30 
марта 2007.

Блокнот с ее стихами сохранили 
и передали нам подруги, которым 
нравилась поэзия Светланы. В 
блокноте твердым ясным почерком 
написано около двух десятков стихов. 
На первой странице обращение к 
читателям, которые, она надеялась, 
у нее будут:

«Это новый маленький сборник 
моих стихов. В основном печальных. 
Но это не принимайте, пожалуйста, 
за полное отсутствие позитива в 
жизни. Это скорее эмоциональный 
крик души. Спасибо».

Светлана писала о любви, о 
грустном. Грустного много было в ее 
жизни. Она потеряла старшего брата, 
который погиб от наркотиков, ушел из 
семьи отец.

Нам очень захотелось сохранить 
для сокурсников, читателей хотя бы 
частичку поэзии Светланы.

ГРУСТНыЕ МыСЛИ

я в тебя не влюблюсь.
Боюсь…
Вдруг опять обманусь
Грусть…
За окном вновь зима
Изо льда…
Места здесь чувствам нет.
Бред…
я влюбилась в тебя.
Зря…

ЛЮБИ МЕНя

Люби меня, когда взорвутся 
звезды,

Люби меня, когда кругом война.
Еще люби, когда меня не станет,
Всегда, прошу, люби меня.
Когда потухнут все вулканы,
И мир уйдет в небытие,
Не забывай меня, желанный,
И помни обо мне.
И даже если в этом мире
Не бьется сердце уж мое,
Люби и помни, заклинаю,
В тоске, беде… Люби и все.

ВЕСНА

Весенне-нежный солнца свет
Пронзает тонкий лед окна.
Журча, запрыгали ручьи,
Квартира светом залита.
Приходит время новых чувств,
Мировоззренья и стихов
Пора очистить всю себя
От темных мыслей и грехов.
Обновлена, я рождена
Для ласк, заботы и любви.
И кудри треплет ветерок,
И дарит солнышко лучи.

Последнее стихотворение 
Светланы осталось недописанным:

ПОСЛЕДНЕЕ ПИСьМО

Мои стихи лишь о тебе,
Ты, словно вирус, поразивший 

тело…

На этом рукопись оборвалась.

    
Материалы подготовила Дарья 

Чекухина, студентка гр. ГМ-061, в 
которой училась Светлана.

Итак, первый раз первокурсники «посвятились» в 
театре «Ложа», на уже ставшем традиционном концерте, 
которые «старшие» ребята готовят, чтобы сподвигнуть 
таланты раскрыться, и рассказать где и как это можно 
сделать.

  
23 сентября первокурсники «посвящались» второй 

раз. На этом этапе нужно было найти клад,  преодолеть 
полосу препятствий: где-то проявить силу, где-то ум, 
хитрость… В общем, сломить сказочных персонажей и 
вынудить их сдаться (шутка), и получить свою первую 
стипендию, жаль что мелочью, но зато в виде самого 
настоящий клада зарытого в землю! Со стороны 
организаторов тоже не мало усердия и сноровки было 
приложено – не просто спланировать и провести 
мероприятие такого масштаба!

Все получилось, вот мнения участников:
Дмитрий, СД – 071: «Очень понравилось, и ещё 

здесь очень хорошо кормят! я первый раз на таком 
мероприятии. Здесь, без вопросов, организовано лучше, 
чем в школе»;

Мансур, СН – 072: «Отличное посвящение: весело, 
задорно, очень вкусно! Но… некуда выкидывать мусор»;

Алексей, СН – 071: «Нисколько не пожалел, что 
поехал на это мероприятие! Отрываемся по полной. 

Буду ждать третьего этапа»;
яна, ВВ – 071: «Очень понравилось. Все так 

интересно, только вот Царевна Несмеяна «зажала» 
жетончик. А вообще все прошло отлично!»;

Светлана, СД – 072: «Не была на первом этапе 
посвящения – теперь жалею, а второй получился очень 
даже ничего. Надеюсь, на турбазе будет еще лучше!».

Посвящение на этом не закончилось, всех ждал 
третий этап - поездка на турбазу! Видимо, чтобы 
окончательно утвердиться во взрослой жизни. Для 
студентов организовали нешуточные задания и 
шутливые  игры, не по-домашнему приготовленную 
еду (короче, совсем не вкусную, но питательную), 
и гвоздь программы - дискотека! Натанцевавшись 
до упаду, подружившись со всеми, счастливые, но 
уставшие первокурсники отправились на встречу к 
знаниям (по домам, то есть, а потом на учебу)! Теперь 
их ждут долгие лекции и серьезные семинары, но 
они надолго запомнят своё посвещение, так как это 
событие осуществляется только один раз в жизни 
(конечно, бывают исключения – личности, которые могут 
отчисляться и снова поступать, но не будем брать их в 
счет). 

Анастасия БЕЛКОВА, ФНПС

ВСЕ «ОБыЧНыЕ» СТУдЕНТы НАшЕГО ВУЗА «ПОСВЯТИЛИСь» ОдИН РАЗ, НО ТОЛьКО НЕ СТУдЕНТы 
ФАКУЛьТЕТА ПОдЗЕМНОГО И НАЗЕМНОГО СТРОИТЕЛьСТВА. дЛЯ НИХ КУРАТОРы-СТАРшЕКУРСНИКИ 
РАСТЯНУЛИ УдОВОЛьСТВИЕ НА цЕЛый МЕСЯц. НО И АКТИВНОСТь ПЕРВОКУРСНИКОВ В ЭТОМ ГОдУ 
БьЕТ ВСЕ РЕКОРды, ПОЭТОМУ ВСЕ ТРИ ЭТАПА «ПОСВЯщЕНИЯ В СТУдЕНТы» БыЛИ ВОСПРИНЯТы НА 
«УРА». 

пеРвокуРсный 
буМ!

ИГрЫ раЗУМа
В КузГТУ начались отборочные этапы игры, 
проводимой Клубом интеллектуальных игр “Лабиринт”, 
представляющей собой некий синтез “Что? Где? Когда?” 
и “Брэйн-ринг”. 

5 октября мне посчастливилось побывать на подобном 
мероприятии, на игре инженерно-экономического факультета. 
Первый этап состоял из тридцати вопросов, 10 из которых 
относительно простые, оценивались в один балл, 10 
посложнее - в 2 балла, и 10 сложных - в три балла. Вопросы 
охватывали область философии, истории, литературы. Из 
области последней вопросов, пожалуй, было больше всего: 
“В чём схожесть литературных судеб Остапа Бендера и 
Шерлока Холмса?” (в том, что оба сначала были убиты, а 
потом воскрешены своими авторами), “Какой поэт в 1916 
году написал следующее: “Себе любимому посвящаю я эти 
строки” (Маяковский). Надо отдать должное чувству юмора 
составителей вопросов, потому как вопросов про хоббитов никто 
и не ожидал. Правда, при наличии определённого количества 
логики ответ на вопрос запросто можно было додумать. 

Были вопросы, в которых можно было бы попытаться найти 
“подковырку”. Можно было бы, но не стоило, потому что на деле 
всё, оказывается, было довольно просто. Например, ответ на 
вопрос, “О каком событии Ньютон рассказал своей племяннице, 
та Вольтеру, а уж он - всему миру?” оказался совсем уж 
банален: Ньютон рассказал ей о том, как ему на голову упало 
яблоко, после чего он открыл Закон всемирного тяготения.

Во второй тур вышли четыре команды: “Пегас”, “Умницы без 
умников”, “Эквилибриум” и “Baby night”. С технической точки 
зрения во втором туре всё было организованно  просто здорово 
(вот они “плюсы” технического вуза!) - участники нажимали 
на специальные кнопочки, подсоединённые к персональному 
компьютеру, на котором отображалась их готовность отвечать. 

В общем и целом мероприятие прошло динамично, весело 
и с пользой для всех. Как признались чуть позже некоторые 
его участники, оно неплохо влияет на самооценку и вызывает 
стойкое стремление к новым подвигам. Но это такие, морально-
этические результаты.

Что же касается результатов, выраженных более 
материально, то тут дело обстояло так: первое место в 
этот вечер заняла команда с “Прикладной математики” 
“Эквилибриум”, второе - “Baby night” (“Прикладная 
информатика”), третье - команда “Умницы без умников” 
(“Экономика химической промышленности”). Все три 
команды получили по торту в подарок.

Главное, конечно, не победа. И даже не презентованные 
трём командам, набравшим по результатам двух этапов 
наибольшее количество очков, тортики, нет. Главное всё-
таки участие. Ну и, конечно, моральное удовлетворение, и 
положительные эмоции от этого самого участия. Побольше 
бы таких эмоций всем и каждому!        

Ольга КОВАЛЕНКО

строЯт ИлИ 
Не строЯт?
Прошёл тут недавно слух (ну а если серьёзно, то 
об этом вполне официально объявили по радио 
и в газетах), что будут в нашем городе возводить 
небоскрёб. Вот с вопросами: “Верите ли вы в то, 
что в нашем городе будут строить небоскрёб? 
и “Зачем он нужен нашему городу?”  мы и 
обратились к студентам КузГТУ. 

Аня, 1 курс, ИЭФ. Считаю это сообщение “уткой”! 
Ну, какой небоскрёб? Зачем он нам? Представляете, 
более чем семидесятиэтажное здание в нашем 
городе? я нет, несмотря на свою богатую фантазию!
Ира, 3 курс, ФГО. Серьёзно? я как-то упустила эту 
информацию. В любом случае не верю! Городу нашему 
он не нужен, потому что у нас и народу-то столько в 
городе не живёт, чтобы туда его заселить.
Иван, 4 курс, ММФ. В то, что строить небоскрёб 
будут - не верю! В то, что он нужен нашему городу 
- тем более! Ну, зачем нам небоскрёб, если у нас 
миллионного населения в городе нет, а?
Маша, 2 курс, ХТФ. я существо доверчивое! А посему, 
конечно же, верю в то, что небоскрёб будет построен. 
Только вот зачем - не пойму, хоть убейте! Если только 
так, понтов ради.
Андрей, 3 курс, ГЭМФ. Неееет! Это так же, как верить 
в федеральную программу “Доступное жильё”! С ума, 
что ли, все посходили? Какие небоскрёбы? У нас даже 
“МакДональдса” в горде нет. 

Вот такого мнения студенты Политеха :). А уж будет ли 
построен в городе небоскрёб или нет - время покажет!

Ольга КОВАЛЕНКО

А между тем красноярская ассоциация «АЛПИ» уже в октябре 
планирует начать строительство 75—этажного небоскреба. 
Предполагается, что это здание будет превосходить 
по размерам чикагский (знаменитый) «Хэнкок-центр» и 
«Королевский небоскреб» в Саудовской Аравии. Ну, вы уже 
гордитесь? я с удовольствие бы побывала в Чикаго в этом 
центре, может быть уговорю кого-нибудь чикагца приехать 
к нам в Кемерово посмотреть на «чудо» - как молодожены 
сочетаются браком на небесах, то есть на 70-м этаже. 
Захочет или нет чикагский житель приехать к нам - это его 
выбор, а вот нас, судя по всему, не спрашивают.
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быть совершенством не так то просто... 
:))))

17 ноября 
это твой праздник

есть удовольствия 
и послаще

живи ярко 
- будь 
студентом

даРЯ эмОйии...
с О з д а е м 

пРаздНик
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NOTA BENE
... плагиат под контролем

... сокращения на 25%

... спрос на зарубежное образование
Акция «Кровь во имя жизни» 

проводится в Кузбассе не в 
первый раз. Ее основная цель 
- пополнение банка крови на случай 
ЧС, а также повышение качества 
и безопасности крови. Кроме того, 
организаторы акции надеются в 
полной мере возродить традиции 
безвозмездного донорства. 

Предыдущий этап акции 
проходил 9-13 октября. Тогда за 
неделю донорские пункты посетили 
около 4000 человек, а количество 
законсервированной крови 
составило более 2 тонн. Именно 
в этот период акция приобрела 
уникальные для России масштабы. 

Но все равно за одну неделю 
многие желающие не успели 
сдать кровь, а потому 29 октября 
стартовала вновь. Первыми 
добровольцами нового этапа 
стали офицеры и работники 
областного управления МЧС, 
спасатели Кемеровского гарнизона. 
Завершался новый этап 2 ноября. 
Именно в этот день кровь сдавали 
студенты КузГТУ, каждый из 
которых в качестве поощрения 
получал талон на бесплатное 
питание (на сумму 60 рублей), и 

право продлить сессию 

на неделю. Кроме того, все 
участники акции могли совершенно 
бесплатного узнать свою группу 
крови.

Результаты по КузГТУ
В акции приняло участие более 
60 студентов, количество 
собранной крови составило 
около 24 л. Особую активность 
проявили первокурсники, но 
многие из них были младше 18 
лет (см. Медицинскую справку). 
Красный Крест Кузбасса 
выражает сердечную 
благодарность всем ставшим 
донорами студентам. 
 

МедицинсКая спРаВКа
Согласно Законодательству 

РФ, донором может стать каждый 
дееспособный гражданин в 
возрасте от 18 лет. Само донорство 
– процесс относительно безопасный 
для организма. Максимальная доза 
крови, которую могут забрать у 
человека за один раз, составляет 
450% мл, а за год кровь можно 
сдавать 4-5 раз. Основное 
требование к донору отсутствие 
противопоказаний. Например, 
наличие любых инфекционных 

заболеваний, гипертоническая 
болезнь, язва желудка, 
бронхиальная астма, психические 
расстройства, и др. Донор 
обязательно должен сообщить 
максимально точную информацию о 
своем здоровье. 

Поводов для временных 
противопоказаний также довольно 
много – это и нанесение татуировки, 
и лечение иглоукалыванием, и 
даже удаление зуба. Но не стоит 
расстраиваться, если вы не 
сможете сдать кровь из-за визита к 
стоматологу, так как обычно сроки 
временных противопоказаний – от 
года (в случае с татуировкой) до 
нескольких дней. 

Тем, кто решился сдать 
кровь, можно дать следующие 
рекомендации. За трое суток до 
забора крови нужно отказаться 
от принятия алкоголя и лекарств, 
содержащих анальгетики или 
аспирин, за сутки – то курения. 
Перед процедурой будущему 
донору необходимо выспаться и 
постараться пить больше воды, чем 
обычно. Кровь сдают натощак – от 
пищи тоже придется на некоторое 
время отказаться. Доктора не 
советуют употреблять жирные или 

острые блюда, молочные продукты, 
масло и яйца, а также бананы 
за несколько дней до визита на 
донорский пункт. 

Наставлений, конечно, много, 
но только в случае их соблюдения 
врачи смогут забрать у вас кровь, 
пригодную для переливания. 

пОчеТ и УВажение
Во всем мире донорство является 

очень почетным и уважаемым 
движением. В России для наиболее 
активных доноров существует 
специальная правительственная 
награда – нагрудный знак 
«Почетного донора России». Кроме 
того, почетные доноры РФ имеют 
право на получение отпуска в 
любое удобное для них время, 
им предоставляются бесплатные 
путевки на санаторно-курортное 
лечение. Ежегодно каждому 
почетному донору выплачивается 
денежная премия в размере 6 тыс. 
рублей.  Остается добавить, что 
почетным донором становится 
человек, сдавший свою кровь не 
менее 40 раз или плазму – не менее 
60. Так что дерзайте!)

анна Г

Донорство во 
имя жизни

29 октября в Кемеровской области стартовал очередной этап акции 
«Кровь во имя жизни», проводимой Красным Крестом Кузбасса и областной 
службой крови. В течение недели на станции переливания крови или же на 
специальных выездных пунктах все желающие могли бесплатно сдать 
кровь. 2 ноября такой пункт был организован в 7 корпусе КузГТУ. 

В одной части зала располагается 
фонд периодических изданий (около 
170 названий журналов) по профилю 
вуза. Широко представлены 
«Вестники» вузов страны, «Известия 
вузов», журналы по математике, 
физике, геологии, вычислительной 
технике, программированию,  
машиностроению, геодезии, горному 
делу, строительству, архитектуре, 
приборостроению, транспорту.  В 
открытом доступе 13 наименований 
газет центральные («Аргументы 
и факты», «Российская газета», 
«Комсомольская правда»), областные 
(« Кузбасс», «Кузнецкий край»), 
городские («Кемерово», «Левый 
берег») и межвузовские («Вузовский 
вестник», «За инженерные кадры»). 
Вы можете удобно расположиться 
за круглыми столиками, которые 
находятся рядом со стеллажами, или 
воспользоваться индивидуальными 
рабочими местами.

Вдоль окон располагаются 
стеллажи, на которых  представлены 

издания по естественным и 
техническим наукам. Для удобного 
поиска каждый стеллаж оформлен 
полочными разделителями и 
схемами расстановки изданий. 
Новые поступления экспонируются 
на выставочных стеллажах. Только 
в этом зале можно ознакомиться 
с авторефератами диссертаций 
и диссертациями, отчётами по 
темам научных исследований 
университета.

Специальное место выделено для 
методических изданий ГУ КузГТУ, 
расставленных  по кафедрам в 
алфавитном порядке фамилий  
авторов или заглавий.

Вы можете самостоятельно 
выбирать издания по интересующей  
тематике или обращаться за 
консультацией к библиотекарям- 
консультантам этого зала. 

В зале увеличилось 
количество автоматизированных 
пользовательских мест 
(10), оборудованных 

новыми компьютерами с 
жидкокристаллическими мониторами. 
Пользователям доступны веб-
сайт университета, библиотеки, 
электронный каталог, полнотекстовая 
база методических изданий ГУ КузГТУ. 
Информацию можно скопировать на 
дискеты, диски, флэш-носители. 

Рядом с читальным залом 
(аудитория 1201А) находится 
Сервисный центр, выполняющий 
такие услуги, как сканирование 
документов, ксерокопирование, 
распечатку на черно- белом, цветном 
принтерах и плоттере, ламинирование 
документов, переплёт пластиковой 
спиралью, брошюрование.

Мы делаем всё, чтобы фонды 
библиотеки были доступны и 
поддерживаем ваши права на 
свободный доступ к информации. 
Ждём вас в читальном зале 
технических наук (ауд. 1202)!

Заведующая отделом 
обслуживания нТБ

ирина николаевна нефёдОВа 

ПораДуемся за свою 
библиотеку!

Уважаемые студенты, 
преподаватели 
и сотрудники, 
приглашаем вас  
в  читальный зал 
технических наук, 
открывшийся в 
сентябре после 
проведённого 
ремонта. Уют и свет, 
новая удобная мебель, 
открытый доступ 
к фондам создают 
комфортные условия 
для занятий в зале. 
Для вашего удобства  
в зале выделены 
места для работы с 
различными видами 
изданий.

Сегодня самая обсуждаемая 
тема в Политехе – текущий 
рейтинг успеваемости. Проект 
находится в стадии становления, 
отрабатываются нюансы 
методики. И некоторые моменты 
до сих пор не понятны ни 
преподавателям, ни студентам. 
Мы попробуем внести ясность, 
ответим на самые задаваемые 
вопросы.

С какой целью выставляют 
рейтинг?
Основная задача – повышение 
качества образования и уровень знаний 
у студентов. 
Какие меня ждут последствия, если 
по предмету получу все нули?
Если три раза подряд Вы получите менее 
20 баллов, то Вас вправе отчислить за 
академическую неуспеваемость.
Есть ли смысл стараться 
получать высокий рейтинг?
Да. Если в течение всего семестра 
Вы имели высокий рейтинг, то 
преподаватель обязан с Вашего 
согласия выставить зачет или экзамен 
без его сдачи. 
Что нужно делать, чтобы рейтинг 
был высоким?
Нужно посещать все занятия, вовремя 
сдавать контрольные, лабораторные, 
практические работы, выполнять 
объем учебной работы, требуемый 
преподавателем.
Я по болезни физически не могу 
присутствовать на всех лекциях. 
За пропуски мне будут снижать 
рейтинг?
Нет, уважительная причина не может 
стать поводом снижения рейтинга. При 
условии, что Вы в кратчайшие сроки 
восполните пропущенные занятия.
Рейтинг выставляется лишь за 
учебу? Баллы не добавляются за 
участие в общественной жизни?
Рейтинг регулирует лишь учебный 
процесс. Внеучебная деятельность не 
отражается на рейтинге.

реЙтинГ
В скором будущем нерадивым 

студентом, привыкшим выдавать чужой 
труд за свой собственный, придется 
несладко. Их разоблачит новая 
программа по борьбе с плагиатом, 
которую разработали специалисты 
экономического факультета Санкт-
Петербургского государственного 
университета (СПбГУ). Эта система 
осуществляет проверку работ 
студентов, магистров и аспирантов по 
самой большой информационной базе 
материалов в области экономики.Новая 
программа по борьбе с плагиатом уже 
прошла тестирование на экономическом 
факультете и дала первые результаты. 
Как пояснили в Петербургском 
университете, “АУРА-Текст” позволит 
выявить “процент использования чужого 
текста, опубликованного в бумажном или 
электронном виде, без полной ссылки 
на источник или со ссылками. Система 
проверки распознает совпадения с 
внешними источниками в виде дословного 
изложения чужого текста или в форме 
изложения чужого текста с заменой слов 
и выражений без изменения содержания 
текста. В результате проверки работы, 
написанной студентом, итог его 
деятельности отражается прямо в его 
личной карточке. www.eduhelp.ru

В Москве прошла Всероссийская 
педагогическая конференция «Реформа 
образования: мифы и реальность». 
На ней огласили тревожную цифру: 
за последние три года количество 
бесплатных мест в вузах сократилось 
на 25%. Реформы образования, которые 
были призваны повысить его качество 
и улучшить положение преподавателей 
и учащихся, проводятся, как сказано 
в резолюции, «без должной научной и 
теоретической проработки». Министр 
образования и науки РФ Андрей 
Фурсенко считает, что государство, 
тратя средства на бесплатное обучение 
студентов, «участвует в обмане», 
поскольку многие выпускники не могут 
устроиться на работу по специальности. 
В министерстве считают, что в стране 
сейчас наблюдается переизбыток 
специалистов, работающих не по той 
профессии, которую они получили при 
обучении, пишет NEWSru.

В перспективе России грозит 
«сокращение объемов образования, 
расслоение общества из-за 
невозможности платить за учебу, 
ликвидация небольших школ».

Рынок образования за рубежом в 
России неуклонно растет. Об этом 
свидетельствуют данные, полученные в 
результате исследования, которое было 
проведено среди посольств и культурных 
центров 9 стран: Великобритании, США, 
Австралии, Мальты, Германии, Франции, 
Канады, Италии и Нидерландов.

Наибольшее число студентов уезжает 
получать образование в Великобританию 
– более 24000 человек в год.

Второе место по-прежнему занимают 
США. Хотя спрос на образование в этой 
стране со стороны российских студентов 
с каждым годом падает на 1-2% (что 
обусловлено жесткими условиями для 
получения визы), за последний год в США 
уехали на различные образовательные 
программы 5073 человек. Также около 
5000 человек уехали учиться в Мальту 
(по данным Мальтийского управления по 
туризму).

Далее идут Франция и Германия. 
В эти страны в год уезжают получать 
образование не более 3000 человек (по 
данным Edufrance и DAAD).

Остальные же страны (Италия, 
Австралия, Канада, Нидерланды) за 
последний год приняли из России 
соответственно около 200, 200, 550 и 
300 человек (по сообщению Института 
Итальянской культуры, Канадского 
образовательного центра и Посольства 
Королевства Нидерландов в Москве). 
ww.examen.ru
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Молодое поколение мало 
интересуется вопросами будущей 
пенсии, «ведь это так далеко», но все, 
же на такие вопросы «Откуда берется 
пенсия?», «Что такое накопительная 
часть трудовой пенсии?», «Что 
такое инвестирование?» и т.д. уже 
необходимо знать ответы. Итак: 

«что такое накопительная часть 
трудовой пенсии?»

Пенсия каждого гражданина РФ 
делится на три части:

• Базовая – часть  гарантирована 
государством и на сегодня составляет 
6% от фонда заработной платы (ФЗП). 
Для этого достаточно отработать пять 
лет. БЧ периодически индексируется и 
выплачивается Пенсионным фондом 
РФ. 

• Страховая часть – засвистит  от 
размера отчислений работодателем 
в пенсионный фонд и составляет на 
10% от ФЗП (с 2008г. – 8%).  Потом 
эта сумма делится на так называемое 
«время дожития» (сейчас это 19 лет). 
Кстати, чем позднее человек выходит 
на пенсию, тем этот срок меньше.  
Тогда накопленные деньги поделятся 
на меньшее количество месяцев, и 
пенсия будет выше. 

• Накопительная часть – составляет  
4% от ФЗП (с 2008 г. – 6%). Эта часть 
рассчитывается практически так же, как 
страховая часть, - общая сумма делится 
на время дожития. Но, в отличие от 
страховой части, - накопительной 
Вы можете распоряжаться - 
например, отдать (инвестировать) 
в управляющую компанию или в 
негосударственный пенсионный фонд. 
Деятельность подобных организаций 
контролируется Пенсионным фондом, 
так что в случае чего Ваши деньги не 
пропадут, но могут приумножиться. 
Так как деньги при  этом не покидают 
государственного пенсионного фонда, 
и вы ничем не рискуете.

«что такое инвестирование?»
Каждый гражданин РФ имеет 

право заключить с управляющей  
компанией (УК) договор сроком на 5 
лет  с возможностью дальнейшего 
продления, плюс ко всему по 
прошествии 1 года со дня подписания 
договора он имеет право сменить 
управленческую компанию или 
вернуться в государственный 
пенсионный фонд России. УК  обязана 
инвестировать средства пенсионных 
накоплений исключительно в интересах 

застрахованных лиц.
Помимо управляющей компании, 

Вы имеете право инвестировать 
накопительную часть своей пенсии в 
негосударственный пенсионный фонд 
(НФП). НФП - это некоммерческая 
организация социального обеспечения, 
специально созданная для пенсионного 
обеспечения граждан. НПФ могут  
осуществлять деятельность  по 
обязательному пенсионному 
страхованию, по негосударственному 
пенсионному обеспечению, а также 
по профессиональному пенсионному 
страхованию.   

Между управляющей компанией 
и негосударственным пенсионным 
фондом есть существенные отличия, 
основным из которых является то, 
что при заключении договора с 
первой накопительную часть все 
же будет выплачивать пенсионный 
фонд России, а во втором случаи 
эту обязанность на себя берет 
негосударственный пенсионный фонд. 
Поэтому при инвестировании денег в 
негосударственный пенсионный фонд, 
с ним должен быть заключен договор.

Так же вы можете оставить 
свои пенсионные накопления в 
Государственной управляющей 
компании – Внешэкономбанк СССР.

Так же вашему вниманию мы 
предлагаем ряд самых популярных 
управленческих компаний по 
итогам девяти месяцев 2006 года: 
«УНИВЕР Менеджмент» (44,4%), 
«РТК-ИНВЕСТ» (29,76%), «УралСиб» 
(25,72%), брокерский дом «Открытие» 
(25,62%), «АГАНА» (20,46% самая 
сбалансированая компания), «Доверие 
Капитал» (22,22% самая перспективная 
компания).

«чем вы рискуете?»
• Выбирая для управления Вашими 

деньгами частную УК или НПФ, ВЫ 
рискуете только тем, насколько 
большой или маленький доход Вы 
получите.

• Сами деньги надежно защищены 
государством.

• Специализированный депозитарий 
контролирует все действия УК или НПФ 
по инвестированию Ваших средств.

Заявление «об инвестировании 
накопительной части пенсии в 
управленческую компанию или 
негосударственный пенсионный фонд» 
можно заполнить в территориальном 
органе пенсионного фонда России. 

В этом году в процедуру выборов 
внесено ряд изменений. Отменен 
порог явки избирателей. То есть, 
экономятся деньги, которые 
целесообразней использовать на 
социальные нужды.  Но  десяток 
человек могут решить исход 
голосования. Любой гражданин, 
даже случайно оказавшись около 
избирательной урны, существенно 
влияет на распределение мест в 
парламенте. Необходимо иметь 
в виду, что депутатское место 
обеспечивается ста десятью 
тысячами голосов избирателей. 
Значит, нельзя надеяться на соседа, 
который голосует за нужного тебе 
кандидата. Жизненно необходим 
каждый голос. Очень важно, чтобы 
избираемого депутата поддерживало 
максимальное количество электората. 
Это непременное условие. Если 
за человеком большинство, то он 
авторитетный лидер. К его мнению 
прислушиваются, с ним считаются, его 
боятся и уважают. 

Очередное новшество – отмена 
графы против всех. Это вполне 
закономерно и логично. Какой 
смысл идти на избирательные 
участки, если это все равно ничего 
не изменит. Места распределятся, 
но представителей твоего региона 
в парламенте не окажется. Лучше 
логически подумай. Хочешь ли ты, 
чтобы представители других регионов 
решали твои проблемы? Например, 
депутаты с удовольствием отменят 
северную надбавку к заработной 
плате. Но отстоять и защитить 
наши интересы будет попросту 
некому. Многие считают, что отмена 

«против всех» - это не демократично. 
Ограничивает свободу личности. Но 
что такое свобода в философском 
смысле? Это когда есть пища на столе 
и крыша над головой. То есть имеется 
недвижимость и  деньги. Голосуя 
против всех, ты отказываешься 
от курса президента. От грамотно 
разработанной программы, которая 
выведет Россию в мировые лидеры.  
От жизни, нужной  тебе. Это не 
громкие слова. Это будущее, о 
котором стоит задуматься сейчас. И 
проголосовать 2 декабря.

Третий нюанс современных выборов 
– введение пропорционального 
представительства. От процента 
явки избирателей зависит количество 
депутатов в Госдуме. Если будет мало 
наших депутатов, они не войдут в 
комитет по распределению бюджета 
по регионам. И Кузбасс не получит 
важных финансовых средств. Нельзя 
быть равнодушным. Ведь существует 
масса проблем, непосредственно 
касающихся тебя. Здравоохранение, 
образование, дороги,  ветхое 
жилье, молодые и многодетные 
семьи, студенты. Всем необходима 
финансовая поддержка. Очень обидно 
потерять кошелек с деньгами. Еще 
обидней, если твои финансы тратит 
чужой человек на свои нужды. Нельзя 
допускать подобную ситуацию в 
государственном масштабе. Нельзя 
позволять строить в соседнем городе 
второй детский сад, если у нас вообще 
его нет. 

Каждый избиратель должен решить, 
нужны ли ему перемены. И в какую 
сторону. А если нужна стабильность, 
то необходимо поддержать депутатов 

нынешнего созыва. Главное, быть 
активным. Переживать и болеть за 
свой регион. Защищать авторитет 
Кузбасса в масштабе страны.  

 Кроме того, на предвыборную 
агитацию и подготовку избирательных 
участков в бюджете запланированы 
определенные средства. То есть вы 
заранее уже заплатили деньги за 
выборы, как бы приобрели товар, 
а забрать его не хотите. Если 
рассуждать практично, то это просто 
не экономично. 

И последняя причина, почему 
необходимо сходить на выборы. Мы 
глубоко уважаем нашего губернатора 
Амана Гумировича. Совместно с 
президентом он вывел страну и 
Кузбасс из кризиса. Наступила эпоха 
человеческой жизни, с достойными 
условиями труда и заработками. Люди 
перестали выходить на забастовки 
и стучать касками по асфальту. 
Все в прошлом. Народ чувствует 
заботу о себе, видит проделанную 
работу. Ведь все результаты 
деятельности губернатора налицо. 
Это и высокая средняя зарплата, 
и постоянное повышение пенсий и 
стипендий, масса льгот для различных 
категорий граждан, строительство 
социального жилья, приобретение 
техники для школ, больниц, учебных 
заведений, реальная поддержка 
села. Перечислять еще можно 
долго.  Кузбасс стал местом, где 
можно провести полноценную жизнь, 
построить карьеру, воспитать детей 
и встретить старость. Не боясь 
потрясений и катаклизмов. 

твоЙ Голос –  твое буДущее
Сегодня многое решают за тебя. Но ты безразличен. Ты можешь влиять на ситуацию в стране. Но 
отказываешься голосовать. И позволяешь другому решать за тебя. У тебя есть право высказать 
свое мнение. И ты должен решать, какой будет наша страна завтра.  Сделай свой выбор. Чтобы тебя 
услышали, чтобы твои интересы отстаивались на высоком уровне. 

работа
ООО «артакцент» 
возведение зданий, промышленность 
строительных материалов

• инженер – конструктор 
Требования: образование - 

«Промышленное и гражданское 
строительство», «Шахтное и подземное 
строительство», «Проектирование 
и конструирование горных машин 
и комплексов», возраст – от 22 лет, 
обязанности проектирование изделий 
из металлоконструкций, навыки умение 
чертить в «AutoCAD». Условия работы:  соц.
гарантии, официальное трудоустройство, 
график 5/2 с 8:00 до 17:00, служебный 

транспорт.
Контактные данные: 650036, г. 

Кемерово, пр. Ленина, д. 90/4, 7 этаж, каб. 
14,  57-40-05  

ЗаО «ОпТ-центр»
оптовые продажи промышленного 
инструмента

• офис-менеджер
Требования: образование - «Технология 

машиностроения», пол – мужской, 
обязанности – работа  с корпоративными 
клиентами, навыки – владение  
оргтехникой, желательно знание 1С, можно 
без опыта продаж. Условия работы:  
трудоустройство (испытательный срок 2 
месяца), соцгарантии, полный рабочий 
день, 5-дневная рабочая неделя, 

выходной – суббота, воскресенье, з/
плата своевременно от 8000 руб. Доп. 
информация – желательно  наличие 
автомобиля.

Контактные данные: 650025, г. 
Кемерово, ул. Чкалова, д. 10, 76-37-12/ 
opt-center@mail.ru   

ЗаО ХК «Кузнецкий уголь»
производство и реализация ГСМ.

• инженер-строитель
Требования: образование: инженер 

ПГС, обязанности: согласование 
проектов, разработка проектов, работа с 
подрядчиками, лицензирование, подбор 
технической документации. Работа в 
программе «AutoCAD», навыки: ПК на 
отлично. Условия работы: график с 9 до 

18.00, соцпакет, сб/вс выходной, работа по 
трудовому договору, отпуск в соответствии 
с ТК РФ, зарплата 15 тыс.руб. Доп. 
Информация: предоставляется служебный 
транспорт для доставки на работу.

    Контактные данные:  г. Кемерово, пр. 
Кузнецкий, 137 , 377-180  /  376-777 /  per-
sonal@kuz-ugol.ru

ООО «Кузбасская мебельная компания»
• геодезист (обмерщик)
Требования к специалистам: 

образование: Маркшейдерское дело, 
возраст 23-48 лет обязанности: Обмерка 
новых площадей под строящиеся салоны, 
чертеж планов в Архикаде, нанесение уже 
существующих систем водоснабжения, 
энергообеспечения на планы (эл. розеток, 

щитков, пожарных кранов, батарей 
отопления), непосредственное участие 
при разбивке перегородок в строящихся 
салонах, знание общестроительных работ. 
Навыки: знание чертежной документации, 
опыт желателен. Условия работы:   з/п 
на испытательный срок – 15 000 рублей, 
после 18 000рублей, полный соц. 
пакет, официальное трудоустройство. 
График: ненормированный рабочий 
день, командировки. Доп. информация 
и ожидаемые результаты: Уменьшение 
сбоев в работе, связанных с геометрией 
салонов и строительными работами.

Контактные данные: г. Кемерово, ул. 
Гвардейская, (3842) 34-50-57, т/ф 34-50-
55, e-mail: rezume@kmr.kemir.ru

Пенсионерам 
2047 Посвящается
С 1 января 2002 года в Российской Федерации вступило  в силу 
новое пенсионное законодательство. По новому законодательству 
полностью меняются принципы накопления и начисления пенсии. 
Одно из важнейших и существенных отличий новой системы 
заключается в том, что теперь у большинства граждан России 
есть право инвестировать свои пенсионные накопления через 
Управляющие компании и Негосударственные пенсионные фонды.
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любовь, семья и прочие прелести

стуДенческая семья –
ячеЙка современноГо общества

справка

Началом сексуальной революции в США принято 
считать 60-е годы, её причинами – появление 
противозачаточных таблеток, протест молодежи против 
ханжества и новый феминизм. 

Молодежь отделяется от общества рваными джинсами, 
мини-юбками, длинными волосами, бисерными 
ожерельями и колокольчиками. Они скандируют “All 
you need is love” и “Make love not war!”, и зачарованно 
внимают Веаttles. Они отказываются от материальных 
благ, стремятся к революции в сознании и духовной 
независимости, отрицают ценности “Отцов”, занимаются 
свободной любовью и расширяют сознание при помощи 
наркотиков.

В 60-е годы полуголые официантки становятся 
привычным украшением бродвейских баров, обнаженное 
тело – необходимым элементом бродвейских шоу. В 1964 
г. известный социолог Парсонс на основании тщательного 
опроса составляет портрет современной молодежи как 
нравственных, целеустремленных, добропорядочных 
представителей нового поколения, в которых Америка 
найдет достойную опору. Уже в 1965 г. его прогноз 
опровергают сами студенты - они облачаются в военную 
амуницию и называют себя поколением революционеров. 
Это общество потребления, ценности “отцов” отвергнуты 
ради высоких идей преобразования мира. Они слушают 
рок-музыку, совместно занимаются любовью в коммунах 
и, духовно освобождаясь под парами наркотиков. 

Что приносит сексуальная революция западному 
обществу? Наркотики становятся атрибутом 
сексуальной жизни. Новые формы брака – группы, 
триады, свингерство, и проблемы с ними связанные 
– чувство вины, отвращение, нарушение половой 
функции – увеличивают доходы психотерапевтов и 
наркоторговцев. Пропаганда секса среди подростков 
дает миллион нежелательных беременностей и 400 000 
абортов в год, обеспечивая большой приток клиентов на 
рынок наркотиков. 

Таким образом, создаются и эксплуатируются 
человеческие несчастья. Наркотические средства 
и свободный секс становятся дешевой заменой 
полноценной сексуальной жизни, любовного и семейного 
счастья. Появляются новые формы семьи, происходит 
уменьшение рождаемости; социологические опросы 
говорят о множестве людей, остро ощущающих чувство 
одиночества.

Но, давайте не будем огорчаться, сейчас на Западе 
четко выражен спад сексуальной революции. Заметен 
возврат к традиционным семейным ценностям: любви, 
взаимопонимании, взаимопомощи, уважении.

Что касается России, то масштабы западной 
проблемы нам только снились. И это хорошо, что только 
снились. Не скажу точно, что повлияло, особенности 
нашего менталитета или воспитания, но девушки в 
родных селениях прямо «рвутся» выйти замуж. И 
ведь берут. В меньших масштабах, но проблема есть 
- возрождение авторитета российской семьи.  «За 
последние десятилетия «отношение к браку и семейным 
ценностям значительно изменилось - растет статистика 
разводов, неполных семей, рождения внебрачных детей 
и даже однополых браков», - сообщила Екатерина 
Лахова, председатель комитета Госдумы по делам 
женщин, семьи и детей. По ее словам, «одного ребенка 
воспитывают 34% из 41 млн. российских семей, двух 
детей – 15%, многодетных семей только 3%».

«Наша главная задача – вернуть российской семье 
тот авторитет, который она имела в начале прошлого 
века», – заявил Первый заместитель Председателя 
Правительства РФ Дмитрий Медведев, выступая на 
заседании оргкомитета по проведению в 2008 году в 
России Года семьи.    

Весь 2007 год в Кузбассе под патронажем Губернатора 
области А.Г. Тулеева оказывается помощь молодым 
семьям – решаются вопросы жилья, финансов. А с 
любовью молодые справляются сами. «Трагедия 
нынешнего человечества на Западе и сейчас у нас 
— в разделении понятий — любви и жизни. И любовь, 
понятие глубочайшее, очень широкое, сводится чаще 
всего только к чисто сексуальной любви, которая вовсе 
не есть любовь настоящая», - считает отец Виталий 
Боровой, «Семья — это большая школа, школа жизни. 
Она начинается с любви, и любовь должна продолжаться 
всю жизнь. Призвание женщины — быть матерью, женой, 
воспитательницей — и не только в отношении своего 
мужа. Поверьте, если это умная женщина, то муж должен 
радоваться, что она умеет им управлять».

Когда я опрашивала студентов моего вуза, 
то оказалась, что большая часть опрошенных 
проголосовали за сохранение семейных традиций. И вот 
нисколько тому подтверждений…(читай далее).

То, что «семья – это ячейка общества…», нам доподлинно известно с самого детства, в котором были учебники по 
истории, вышедшие ещё в СССР. А что там сказано про студенческие семьи? Ровным счётом ничего. Вот и не можем 
мы ничего конкретного о них сказать. А между тем, статистика утверждает, что процент браков, заключённых в 
студенчестве, стремительно растёт. Вот и студенты КузГТУ работают на эту самую статистику, создавая всё новые 
и новые семьи. 
       Кстати, с недавних пор студенческой семьёй признаётся лишь та семья, в которой студентами являются и муж, и 
жена. Таких семей (помимо молодых семей, в которых один из супругов является, например, аспирантом КузГТУ) в Политехе 
немало. И вот, что интересно: самым располагающим для создания семей факультетом, как это ни странно, оказался 
горный факультет (во всяком случае, наибольшее количество семейных пар обнаружено именно здесь!).

история номер 1 - оптимистическая
Студенческая семья Аксёновых 

существует уже почти два года (если быть 
точнее, то 17 декабря ребята отпразднуют 
двухлетнюю годовщину создания своей 
семьи). Ребята учатся в одной группе – ГР-
031, поэтому  история их знакомства, как вы 
понимаете, не так уж сложна: познакомились 
Аня и Стас ещё на первом курсе, а вот 
близко общаться стали только на втором, 
когда Аня переехала жить в студенческое 
общежитие. Через полгода после её 
переезда ребята стали встречаться. На 
вопрос, как же они умудрились пожениться, 
ребята со смехом отвечают:

- Ну, как-как? Шли мимо ЗАГСа, шли-
шли и зашли… Просто взяли и подали 
заявление, а потом поженились!

Детей ребята, конечно же, планируют, 
но только позже, ведь сейчас существуют 
две основные проблемы – отсутствие 
финансов и отсутствие времени для того, 
чтобы зарабатывать эти самые финансы. 
Нет, конечно же, ребята подрабатывают 
в свободное от учёбы время и получают 
стипендию, но этого, прямо скажем, не 
хватает на покупку квартиры, в которой так 
нуждается любая молодая (да и не только 
молодая!) семья. 

Традиций из родительских семей ребята 
пока не переняли, зато сумели завести 
свою собственную – каждый Новый Год они 
собираются со своими родителями и все 
вместе отмечают этот праздник.

история номер 2 - ещё более 
оптимистическая

Ещё одна студенческая семья горного 
факультета – семья Галкиных. Аня и 
Виталя познакомились ещё в 2002 году в 
КПТК, где вместе учились на специальности 
менеджмент. Виталий через какое-то 
время предложил Ане пожениться, она 
согласилась, вот так и появилась новая 

семья. 
Пока что семья Галкиных, как и семья 

Аксёновых, живёт в общежитии, но надеется 
когда-нибудь обзавестись собственным 
жильём. На вопрос о традициях отвечают, 
что никаких особых традиций из 
родительских семей они пока не переняли, 
правда, тут же со смехом замечают, что 
обзавелись своими:

- Друг за другом везде ходить – чем не 
традиция? Год за два идёт. 

Шутят, конечно, оптимистичные очень.
- Как нас учили? Семья - ячейка общества, 

основа государства! – улыбается глава 
семьи. – Вот и детей мы хотим как минимум 
двоих!

- Мне кажется, семья – это очень важно, - 
говорит Анна. – Я считаю, что студенческие 
семьи более крепкие, супруги раньше 
начинают работать над терпимостью друг к 
другу. К тому же жениться в студенчестве 
интересней.

      
итория номер 3 - страстнно-
напряженная 

Эта самая обыкновенная история о самом 
необыкновенном чувстве – о любви…

На улице было сыро и холодно, но Полина 
не замечала этого. Она шла прокручивая в 
голове фразы, которые наговорил ей вчера 
Паша. Именно к нему шла девушка, чтобы 
забрать свои вещи и навсегда разорвать 
с ним отношения. Решительный настрой 
и эмоции не давали покоя - так хотелось 
поколотить при встрече этого изменника! 
Репетируя в голове все, что скажет, но она 
и подумать не могла, какой сюрприз ждет 
ее ..

Войдя в сумрак подъезда, света как 
обычно не было, Полина, пару раз чуть не 
грохнулась со студенек и один раз настула 
на банку с пивом, уже в “приподнятом“ 
настроении нажала на звонок. Наступила 
долгая и глубокая тишина ожидания. 

Послышались шаги, и на пороге оказался 
Паша, который явно был не совсем 
трезвый.

- Ты за шарфиком? – вполне спокойно 
спросил он.

- Да.
- Ну, заходи.
Полина вошла и то, что предстало ее 

взору, ужаснуло. По всей комнате были 
разбросаны бутылки, некоторые «элементы 
закуски» и тому подобное. На диване 
валялся какой-то парень, а из ванной 
доносился голос еще одного соучастника 
торжества.

- Что отмечали? – спросила Полина.
- Свободу! – непринужденно ответил 

Паша.
Из ванной вышел черноволосый парень, 

фальшиво напевая какую-то песенку. Это 
было так мило и забавно! Не долго думая 
он подошел к Полине и начал знакомиться, 
сказав, что зовут его Женя. Полина была 
под впечатлением, он ей понравился. Да 
и он не остался равнодушным. И только 
Паша стоял в шоке посреди комнаты и не 
мог понять, почему они вдруг перестали 
его замечать. В этот момент его охватила 
ревность, он просто не знал что делать. 
Наконец, Паша принес вещи своей 
«бывшей» и буквально впихнул ей в руку 
пакетик со словами: «Ну, прощай!»

Обратно Полина шла уже не так 
уверенно и, в голове крутился образ 
симпатичного милашки. И сразу все как-то 
переменилось…

После этого случая прошло несколько 
дней. Полина думала, что уже никогда его 
не увидит. Но в этот момент в автобус, в 
котором она ехала, вошел Женя! О чем 
они говорили, не помнит ни один из них... 
После этого, словно подстроено кем-то, 
они стали часто видеться случайно (на 
улице, в транспорте и т.п.). Наверно они 
и раньше также случайно встречались, но 
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не знали друг друга и не замечали. 
Однажды Полина шла к подруге 
и снова встретилась с Женей. Он 
решился-таки позвать ее в гости, и 
она согласилась. Уже через месяц 
было знакомство с родителями, а 
дальше все пошло как-то само - 
собой. 

Спустя 3 года они стали жить 
вместе, инициатором чего был, 
конечно же, Женя, а там все пошло 
как по написанному. Захотелось 
семьи, домашнего очага, крепкой 
опоры и понимания.

Первая совместная вещь, 
купленная ими, одеяло, так как не 
всегда объятья любимого настолько 
жаркие. В свою семью они принесли 
традицию, которую привили им их 
родители - это встречи Нового года в 
кругу семьи. Одно лишь неудобство 
– живут они у Жени дома и часто 
бывают некоторые проблемы у 
Полины с его мамой. Но весной 
этого года они переезжают, чего 
ждут с нетерпением…!

история номер 4 - в это сложно 
поверить

Жажда была нестерпимой. 
Мир кружился и двоился. Наркоз 
переставал работать и тело ныло. 

Второе пробуждение было через 
мгновение. Только солнце зашло 
за горизонт, а на небо высыпали 
звезды. Ровную тишину ночи изредка 
прерывали посапывания соседей по 
палате и …не сильные удары по 
стенке. Что это не галлюцинации 
от остаточного действия наркоза я 
понял сразу. Боль пронзала каждый 
уголок тела. Но любопытство было 
сильнее. С трудом подняв руку я 
стукнул два раза. Ответ пришел 
незамедлительно. Я постучал еще, 
и еще. И каждый раз мой собеседник 
не заставлял себя ждать.  Но через 
два дня все прекратилось. На 
мои запросы никто не отвечал. 
Разочарованию не было предела. 
Отношения закончились. Мне так 
казалось...

Я очень люблю спорт. Полюбил 
его еще в детстве. Постоянно убегал 
от деда, который использовал 
ремень в воспитательных целях. А 
в юности занимался атлетикой ради 
удовольствия. В городе строили 
новую дорогу и мы с другом по ней 
совершали вечерние пробежки. В 
один такой вечер нам приглянулись 
две девушки. Познакомились. 
Разговорились. В тот момент мне 
безумно понравилась блондинка. 
Условились с ней о встрече. Но 
при дневном свете она меня 
разочаровала. Несуразная фигура, 
множество канапушек. Разговор не 
клеился. Атмосфера гнетущая. О 
дальнейших отношениях не могло 
быть и речи. Мы распрощались,  
даже не обменявшись телефонами.   

Новый год  -  мой любимый 
праздник.  Шум, веселье, много 
людей. Моя стихия.  В тот день 
я впервые нарушил традицию 
празднования нового года в 
кругу родственников. Надоели 
эти обычаи и суеверия. В разгар 
торжества в дверь позвонили. В 
квартиру с грохотом ввалилась 
очередная порция гостей. Я вышел 
познакомиться и остолбенел. На 
пороге стояла Катя. Блондинка, 
которая не впечатлила меня три 
года назад,  теперь сверкала и 
завораживала. Я оказывал ей 
знаки внимания, крутился вокруг 

как услужливый пес. Но все 
напрасно. Она лишь кидала в мой 
адрес общие фразы. Я злился и 
утешался бокалом вина. Утром она 
ушла, сказав «прощай». Вновь мы 
расстались на годы. Попытка найти 
через друзей ни к чему не привела. 
Вы не поверите, но в той квартире 
никто ее не знал. 

У меня есть друг.  И отношения 
с прекрасным полом у него никак 
не ладились. Неожиданно его 
пригласила к себе очаровательная 
знакомая. К ней приехала подруга, 
а вдвоем  скучно. Естественно, я 
не мог оставить друга в беде, и мы 
направились на романтическое 
свидание. Нам открыли дверь, и я 
онемел. Передо мной стояла Катя. 
Спустя четыре года судьба вновь 
нас столкнула. Это было сказочно. 
Мы разговаривали всю ночь как 
старые друзья. Вспоминали все 
наши встречи. Все три за семь лет. 
Но это не самое интересное. Когда 
мы сблизились она заметила на 
моем теле рубец. На нее нахлынули 
воспоминания.  «Я тоже лежала в 
больнице.  С ужасом вспоминаю эти 
дни.  Но был и приятный момент. 
Перед выпиской я общалась с 
одним человеком.  Очень необычно.  
Мы перестукивались через стенку. 
А познакомиться не получилось. 
Он лежал в реанимации, и 
доступ посторонним был закрыт. 
Приходилось фантазировать.  
Представлять образ незнакомца… 
» Эта фраза повергла меня в шок. 
«14 октября 1995 года, палата 
номер 6…» В тот момент пришло 
осознание, что мы не хотим больше 
расставаться. Никогда. 

Через два месяца бурного романа 
состоялась свадьба.  Спустя два 
года мы по-прежнему неразлучны. 
Отмечаем каждый месяц знакомства.  
Устраиваем романтические ужины 
при свечах. Вместе прыгаем с 
парашютом и считаем звезды, лежа 
на крыше дома. И обязательно 
следуем семейной традиции. 
Каждый год во время половодья 
устраиваем пикничок на набережной. 
Необходимое условие: три куриных 
яйца, краюха хлеба, одна луковица 
и пол бутылки воды. Этот обычай 
возник еще до штампа в паспорте. 
После туристического похода 
мы возвращались домой. Погода 
навевала лирическое настроение. 
Решили погулять. Когда утомились, 
присели на первую травку. А 
в рюкзаках откапали остатки 
провианта. Так и собираемся на 
затопленной набережной. Чтобы 
вспомнить прекрасные минуты 
жизни. 

ы Бытует мнение, что студенческие 
семьи не слишком-то крепки и 
распадаются, так и не преодолев 
«критический рубеж» семейной 
жизни. Будучи дамой незамужней, не 
могу подтвердить или опровергнуть 
этот тезис личным опытом. Зато 
могу сказать, что одна студенческая 
семья точно всегда будет крепкой. 
Семья самого лучшего Политеха в 
мире.

материалы подготовили
анастасия БеЛКОВа

Ольга КОВаЛенКО
Любовь МаРКОВа

Кирилл ВОЛОЩенКО

С 20 сентября по 17 октября  в 
нашем славном университете 
прошло 27 открытое первенство 
по мини-футболу. В этом году 
участвовало 56 команд, среди них 
как спортсмены вузов, выпускники 
КузГТУ, а также, команды 
колледжей и школ. 

 Маленькой особенностью этого 
турнира стало то, что в этот раз 
все команды проявили просто 
невероятный азарт и мужество  
во время игры. Была команда, 
которая пропустила в свои ворота 
в суммарном счете 62 мяча, но эти 
ребята все равно пришли на все 
игры и отыграли до самого конца. 
Возможно, эта неудача связана 
с тем, что у ребят не хватает 
сыгранности и взаимопонимания 
в команде. После первой игры, 
в которой они пропустили 30 
мячей, в их команде произошел не 
шуточный разлад. Но все же нужно 
иметь огромное мужество, чтобы 
после такого разгрома снова выйти 
на поле и играть, не смотря ни на 
что.

Были и такие команды, которые 
вырвались в полуфинал только 
за счет своего непреодолимого 
азарта и желания играть дальше. 

Они начинали играть с провальным 
счетом, потом на последних 
минутах сравнивали его, и в итоге 
выигрывали у команд, имеющих 
больший опыт в футбольных 
сражениях, за счет серии пенальти.

В этот раз можно было 
наблюдать абсолютно чистую 
игру. Ребята просто играли: не 
за приз и не за победу. Во время 
подготовки к соревнованиям были 
прецеденты, когда к тренеру 
Тютенькову Сергею Борисовичу 
приходили девушки, которые тоже 
хотят играть в футбол, не просто 
так на уроках физкультуры, а 
серьезно тренироваться. 

Кстати, наш турнир по мини-
футболу является единственным 
в своем роде по массовости в 
городе, ребята, желающие играть, 
приходили без объявлений, без 
каких-либо рекламных акций. 
Молодежь стремиться занять свое 
свободное время не телевизором, 
а подвижными играми и играют 
многие весьма не плохо. 
призёры: 
1-Глобус, 2-Ёжики, 3-Новосёл, 
4-Альянс
Лучшие игроки:
Яковлев Олег,  команда «Глобус» 

1-место
Мышкин Александр, команда 
«Ёжики» 2-место
Казаков Евгений, команда 
«Новосёл» 3-место
Соколов Дмитрий, команда  
«Альянс»  4-место

10-12 ноября в Красноярске 
состоялся первый этап 
первенства Сибири по мини-
футболу. Участвовало 9 команд. 
Сибирский федеральный 
институт выставил две команды, 
которые базировались на основе 
сильнейших команд Красноярского 
Политеха и Института цветных 
метолов и золота. 

Все команды были разделены 
на две группы, и если без 
подробностей, в общем итоге, 
мы заняли 5 место: две игры 
выиграны, одна ничья, и только 
одна проиграна. При этом, 
нужно отметить, что команда 
значительно омолодилась. С этим 
связанны некоторые трудности, 
но в целом правильным путем 
идете, товарищи спортсмены. 
Желаем вам дальнейших 
совершенствований и успехов.  

спорт

мини-Футбол

ПаурлиФтинГ
«Powerlifting» - если посмотреть 

на корни этого слова, то можно 
дать дословный перевод этому 
красивому названию вида спорта. 
«Power» - сила, мощь; «lifting» 
- поднимать, итого: сильные 
парни, затянутые широкими 

ремнями, поднимают тяжеленную 
штангу. Такие ребята раньше 
богатырями на Руси назывались, а 
сейчас красиво по-современному 
– тяжелоатлетами. Но дело 
даже не в этом, 7-8 ноября в 
Политехе прошел  третий вид 

58-й спартакиады КузГТУ среди 
факультетов – пауэрлифтинг. 
Значит, не перевелись еще не 
Земле Русской богатыри, есть еще 
силушка противостоять супостату 
иностранному. 

баскетбол
В этом году впервые Сибирская 

баскетбольная лига вышла на 
федеральный уровень. Если 
говорить точнее, то теперь все 
финансирование соревнований 
взяла на себя Столица – Москва. 
Сначала соревнования проводятся 
по федеральным округам, а 
далее сильнейшие команды 
выезжают на финальные игры в 
Москву. Это сделано для отбора 
сильнейших ребят в Российскую 
студенческую баскетбольную лигу. 
Со всех студенческих команд были 
собраны заявки, и теперь у каждой 
команды будет своя форма и 

качественный инвентарь. Остается 
только тренироваться и показывать 
результаты тренировок. 

Прошел первый тур по 
Сибирскому федеральному округу. 
Игры проходили в Барнауле. 
Участвовало  9 команд. Все игры 
проводятся только в выходные 
дни, таким образом, студенты 
не должны разрываться между 
спортом и учебой, это, безусловно, 
выгодное для студентов решение. 
Сыграв три игры, мы обыграли 
Барнаульские вузы, а также нашего 
дружественного соседа – КемГУ. 
Интересной особенностью игры с 

КемГУ стало то, что наша команда 
сыграла с невероятно малым 
счетом 43:48, что для баскетбола 
не характерно. Вероятно, причиной 
этого стало отличное знание 
противника. Игра была сложной и 
напряженной.

Следующий этап соревнований 
пройдет 17-18 ноября в 
Красноярске, далее 1-2 декабря 
пройдет тур в Томске, и 15-16 
КузГТУ принимает турнир.  Как 
мы уже сказали, лучшие игроки 
турнира поедут тренироваться в 
Москву, так что – дерзайте, ребята!

ШаХматЫ
8-9 ноября в шахматном клубе 

КузГТУ прошел четвертый вид 
Универсиады – шахматы. В 
турнире участвовало 11 команд, 
причем 4 из них – гости нашего 
города. Фаворитами стали КузГТУ, 
СибГИУ и КузГПА. КемГУ и в 
этот раз не смог показать лучший 
результат, несмотря на своих 
сильных игроков.

Ещё в первый день 
соревнований были определены 
лидеры. КузГПА уверенно шли к 
победе. Лучший игрок КузГПА, она 

же лучший игрок турнира, Тамара 
Чермнова выиграла 10 партий из 
10. Второй игрок этот команды 
Дмитрий Ситников обыграл 9 
противников. Но, они пропустили 
два проигрыша с командами 
КузГТУ и СибГИУ, поэтому сразу 
«отлетели» на третье место.

Основная борьба развернулась 
между командами КузГТУ 
и СибГИУ. Сибирский 
индустриальный уже несколько 
лет является нашим сильнейшим 
соперником. В прошлом году наша 

команда сумела одержать победу, 
обыграв 3:2, а в этом году мы 
проиграли с точно таким же счетом.

Итого, СибГИУ стал сильнейшим 
в шахматах, набрав 20 очков. Но 
втором месте КузГТУ – 18 очков. И 
третьи – студенты КузГПА. 

19 ноября в 17.00 состоится 
блиц-турнир, в нем могут принять 
участие все желающие.  6 декабря 
состоится первенство факультетов. 

Материалы подготовила инна 
ефиМенКО
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поГоворим

21 октября, воскресенье, 10 часов 
утра, холл 1 корпуса КузГТУ.

Множество ребят с боевым 
настроением пришли (шесть команд), 
чтобы принять участие в турнире по 
волейболу среди студентов ХТФ. 
Но, к нашему огромному сожалению, 
затерялся документ, позволяющий 
организаторам турнира брать под 
свою ответственность ключи от 
кафедры физ.воспитания. После 
долгих споров с вахтерами первого 
корпуса было принято своеобразное 
решение: провести соревнования на 
спортивной площадке студенческого 
городка. Но нужно помнить, что на 
улице осень, и столбик термометра 
опустился ниже нуля. Не пропадать 
же соревнованиям из-за чьей-то 
оплошности, тем более что команды 
в сборе, призы куплены… 

Очень оперативно была повешена 

сетка, организован горячий чай, 
и в скорее начался первый матч 
чемпионата. Холодная погода 
ничуть не помешала проведению 
соревнований. Ребята не стояли на 
месте, кто-то играл в баскетбол, кто-
то разминался.

И вот долгожданный матч за 
первое место: встречаются команды 
«22 регион» и «Торнадо».

Внезапно пошел дождь. На 
площадке стало очень скользко, было 
много падений, но «волейболистов» 
это не сломило.

В упорнейшей борьбе победила 
команда «22 регион», второе место 
«Торнадо», и третье - команда 
«Лидер». 

Ребята, уставшие и мокрые, но 
очень довольные были награждены 
призами и сладкими подарками. 

федор ГаЛКин

ХтФ сПортивнЫЙ

Существует множество 
легенд. Одна из них повествует о 
рождественской елке. Предводитель 
немецкой Реформации Мартин 
Лютер в ясный и морозный 
сочельник шел через лес. Вдруг 
его взор упал на елку, сквозь лапы 
которой просвечивали звезды. Это 
произвело на Лютера неизгладимое 
впечатление. Он поставил елку для 
своей семьи и прикрепил к ее веткам 
свечи. Огоньки десятков  свечей 
напоминали звездное небо. С тех 
пор это стало традицией. В середине 
декабря в каждом доме появляется 
лесная красавица. 

В 2006 году вперед всех успела 
снарядить лесную красавицу Австрия. 
Там  елку вместе со всем снаряжением 

установили 16 ноября, тогда же на 
ней зажглись разноцветные огни.

В Америке Буш (и его 
предшественники) уже 80 лет 
зажигают рождественские огни 
на елке 6 декабря. В Ватикане, 
мировой столице католичества – елку 
установили и зажгли, как и полагается 
в сочельник – 24 декабря.

Но некоторые ценители Нового года 
ставят ели гораздо раньше. Например, 
администрация Кедровки установила 
зеленый праздничный атрибут уже в 
начале ноября.  Наверное, считают, 
что рабочий год завершился. И пора 
заслуженно отдохнуть. И что ведь 
самое главное, стоять елка эта будет 
до самого марта!

о елкаХ

За год стоимость обучения в столице 
выросла на 15%. По сравнению с 
прошлым учебным годом самым 
дорогим стал МГИМО, обогнав Высшую 
школу экономики. Но цены в ведущих 
американских вузах в разы превосходят 
московские.

Информацию о цене первого 
семестра обучения 2007/2008 
учебного года предоставили приемные 
комиссии 48 государственных и 10 
негосударственных вузов, сообщает 
«Рейтор». Самыми дорогими, как и 
в прошлом году, в Москве оказались 
факультеты направления «Экономика 
и управление» и «Гуманитарные 
науки» (первые строчки рейтинга 
среди вузов): МГИМО - 262,5 тысячи 
рублей в год), за ними следуют 
юридические отделения (МГИМО 
- 245 тысяч рублей в год), сфера 
обслуживания (Российский университет 
дружбы народов - 180 тысяч рублей 
в год), далее - естественные науки 
(МГУ им. Ломоносова - 175 тысяч 
рублей в год), культура, искусство, 
дизайн (Российский государственный 
гуманитарный университет - 155,4 
тысяч рублей в год), информационные 

технологии (Государственный 
университет управления — 150 
тысяч рублей в год), Транспортные 
средства (Российский университет 
дружбы народов — 90 тысяч рублей 
в год). Обучение по направлениям 
металлургия, машиностроение, 
обработка материалов и энергетика 
студентам обойдутся не дороже 75 
тысяч рублей в год.

Если сравнивать московские цены 
с общероссийскими, то, например, в 
Сибирском федеральном университете, 
по информации Лаборатории новостей 
стоимость обучения на очной форме 
составит от 35 тысяч до 110 тысяч 
рублей в год. Наиболее дорогими 
в регионе стали специальности 
юриспруденция – 110 тысяч рублей и 
мировая экономика – 95 тысяч рублей.

Согласно информации Америка.
ру, в Мичигане и четырех других 
штатах плата за обучение в некоторых 
университетах в ближайшем семестре 
возрастет примерно на 10%. Студенты 
Университета Мичигана за этот 
академический год заплатят около 
$800, не считая налогов, проживания 
и питания. Четырехлетние средние 

школы в Иллинойсе, Колорадо и 
Оклахоме тоже планируют значительно 
поднять плату. Но Мичиганский 
университет – это “середнячок” 
американского высшего образования. 
Если говорить о лидерах, например, 
о Калифорнийском университете, то 
стоимость годового обучения в нем 
составляет порядка 24 тысяч долларов. 
В Государственном университете Нью-
Йорка цена года обучения — “всего” 
10 тысяч долларов. В Бостонском 
колледже студенты платят ежегодно 
по 33 тысячи долларов. Так что 
заоблачные московские цены можно 
назвать вполне либеральными. 
Но правительство Соединенных 
штатов старается сделать высшее 
образование общедоступным. На этой 
неделе Белый Дом принял закон об 
оказании материальной поддержки 
студентам из малоимущих семей. 
Учебные заведения, которые в этом 
году поднимут плату за обучение, 
одновременно продумывают 
финансовые программы, которые 
обеспечат доступ к образованию 
молодежи из разных слоев общества.

www.prostranstvo.ru

вЫсШее образование Дорожает 

Итак, что мы имеем на 
сегодняшний день? Наркомания – 
болезнь современного общества, 
от суицида сокращается население 
планеты, СПИД – это чума XX и  
XXI веков. Так ли все это на самом 
деле?

Никто не станет спорить, что 
эти проблемы действительно 
имеют глобальное значение. Но! 
Это ведь не просто так началось. 
Наркотики заполонили планету, 
потому что людям просто нечем 
заняться было, ведь у большинства 
есть все средства развлечений 
и коммуникации. Но, нет же! Нам 
ведь не хватает острых ощущений 
в нашей скучной жизни с давно 
заданным ритмом и цикличностью.  
Нам все мало! А ведь попробовать 
наркотики – это собственное 
обдуманное или спонтанное решение 
каждого. Соглашусь, бывают случаи 
насильственного наркотического или 
алкогольного или другого пагубного 
опьянения, а ведь зачастую, богатые 
детки в клубах и на дискотеках просто  
так, ради забавы «ширяются».  А 
почему бы и нет, денег на «дурь» 
хватает, если что мама с папой 
прикроют тылы и «отмажут» от 
ответственности?! 

Тоже самое можно сказать  и о 
популярном в нашем современном 

обществе суициде. Она покончила с 
собой, потому что не было другого 
выбора! Чушь все это! Выбор есть 
всегда! Как говорят, даже если тебя 
съели, у тебя есть два выхода! 
Остается только выбрать какой выход 
тебе наиболее приемлем.

Причиной суицида чаще является 
юношеская импульсивность или страх 
перед будущим. Но объясните мне, 
как можно бояться будущего, если оно 
еще даже не наступило!? Поживем, 
увидим!  - Разве не так говорит 
старинная русская пословица?! 

Девушки делают попытки 
самоубийства чтобы «подстегнуть» 
или проверить чувства родителей или 
пассии, юноши просто потому, что это 
«клево», женщины в возрасте потому, 
что у них депрессия и усталость от  
жизни в целом, мужчины, потому, что  
им стыдно перед окружающими. А 
разве потом стыдно не будет, когда 
тебя в лучшем случае откачают и 
будут за тобой ухаживать как за тяжело 
больным? Зачем портить жизнь себе 
и окружающим?! Если ты не можешь 
решить проблему сам, попроси помощи 
у товарища! Если товарищ не смог 
тебе помочь, обратись к специалисту! 
Но в петлю лезть явно не дело. 

В любом случае, винить окружающую 
среду в наших же ошибках – это, по 
крайней мере, глупо! Мы инстинктивно 
стараемся выйти сухими из воды, 

поэтому во всех проблемах виним 
правительство, США, или просто тетю 
Люсю из соседнего дома, потому что у 
неё корова лучше. И это наш выбор. 

Человеческая жизнь хороша тем, 
что мы постоянно сталкиваемся 
с дилеммой. Жизнь есть череда 
событий, объединенных между собой 
причинно следственными связями. 
Я хочу прожить долгую и счастливую 
жизнь, а вон тот парень в странной 
кепке говорит мне, что если я попробую 
эту «штуку», то улечу на небо! Что я 
забыла на небе, мне  тут хорошо!  - 
Вот и выбор, который сделал человек, 
от его решения зависит его судьба, 
каждый – творец своего счастья. Ни 
кто не заставляет нас прибегать к 
крайностям, просто люди слабы и не 
хотят бороться за жизнь.

А ведь если подойти к себе и к жизни 
с более продуктивным и ироничным 
настроем все становится на много 
проще. Отпадает желание резать себе 
вены (это ж больно, в конце концов, 
насколько надо не любить себя, 
чтобы причинять себе страдания), 
употреблять наркотики от «нечего-
делать»,  прибегать к беспорядочным 
половым связям, а потом трястись 
подхватила вирус СПИДа или нет? 

В нашем обществе не возбраняется 
иметь любое хобби, хочешь птичек 
выращивать? – Пожалуйста! Магазины 
забиты всякой живностью. Хочешь 
спортом заниматься – извольте, 
фитнес залы, спортивные комплексы, 
оборудование все доступно и тем, у 
кого есть деньги на дорогостоящий 
инвентарь и тем, у кого более скромные 
средства к существованию. Если вся 
проблема в деньгах, а точнее в их 
нехватке, то тут задячу можно решить 
только одним способом – хочешь жить 
– умей вертеться! 

Да ведь и это не главное! Каков 
бы ни был твой возраст, у тебя 
есть родные! Если ты молод - это 
родители, если стар -  то дети, а еще 
друзья и товарищи, если вдруг тебя 
не станет, все они будут плакать. Для 
нормального человека самое тяжелое 
испытание – это заставить тех, кто тебе 
дорог страдать. Я повторюсь, зачем 
портить глупыми выходками вроде 
наркотиков и суицида жизнь себе и 
окружающим? Жизнь прекрасна, она 
дается нам всего лишь один раз, 
именно поэтому с самого начала 
нужно жить так, чтобы не хотелось 
одним махом перечеркнуть все, что в 
ней было и плохого, и хорошего.

свобоДнЫЙ 
вЫбор человека

Специальная комиссия, которая 
будет заниматься вопросами 
отчисления студентов из вузов 
республики, будет создана при 
Министерстве образования и науки 
Чечни.

Об этом рассказал работник 
министерства. По его словам, 
решение о создании данной комиссии 
было принято после недавней 
встречи президента Чечни Рамзана 
Кадырова с ректорами вузов, где 
Кадыров выразил свое недовольство 
состоянием дел и пригрозил ректорам 
увольнением, если те не наведут 
порядок.

В последних числах октября 
текущего года Рамзан Кадыров 
посетил Чеченский государственный 
университет (ЧГУ) в Грозном и 

остался крайне недовольным. 
По его словам, он был настолько 
потрясен увиденным, что даже “хотел 
оставить пост президента”. Главу 
республику возмутил тот факт, что 
многие студенты во время занятий 
находились вне аудиторий, ходили 
без дела по территории вуза, курили и 
пользовались жевательной резинкой.

Двух студентов, которых он застал 
за курением сигарет, Рамзан Кадыров 
обвинил в том, что они ведут себя не 
как чеченцы, и приказал ректору ЧГУ 
“разобраться”. (Сюжет, в котором 
глава республики беседовал с двумя 
молодыми людьми, был показан по 
местному телевидению). Оба были 
немедленно отчислены из вуза.

www.prostranstvo.ru

комиссия По отчислению 
стуДентов 

В рамках проекта “Сити-менеджер” 
путем прямого голосования молодых 
избирателей сформирована 
Молодежная Дума Томска, сообщает 
пресс-служба мэрии.

3 ноября завершились выборы 
в Молодежную Думу Томска. В 
голосовании приняли участие 
5264 молодых томичей, при этом 
Молодежная избирательная 
комиссия не выявила в ходе 
голосования никаких нарушений. 

Молодежная избирательная комиссия 
признала выборы состоявшимися 
и легитимными и утвердила их 
результаты.

Первое заседание Молодежной 
Думы Томска планируется провести 
на следующей неделе. В настоящее 
время избирательные объединения 
формируют списки своих депутатов 
для утверждения их Молодежной 
избирательной комиссией.

http://obzor.westsib.ru/

в томске сФормирована 
молоДежная Дума
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Фото-отчет

3 место факультет гуманитарного 
образования
2 место инженерно-экономический 
факультет
1 место факультет наземного и 
подземного строительства

специаЛьные пРиЗы
Видео-работа «Жизнь впроголодь», 
ИЭФ
Конферансье фестиваля Илья и 
Владимир, ММФ
Театр-мод «Веревочная мода», 
ГЭМФ
СТЭМ «Знать свои корни», ММФ
Театр-мод «Наш ответ Украине», ГФ
Русский танец в стиле r’n’b, ФНПС
Художественное слово, ИЭФ
Лучшая сценография и декорации, 
ХТФ
Ася Градович и номер «Оч.умелые 
ручки», ФГО
Видео-работы и заставки фестиваля, 
ФНПС
Лучшая сценография и декорации, 
ФНПС
Лучшая сценография и декорации, 
ГЭМФ
Номер «Агент 007», вокальный 
квартет ИЭФ

ЛаУРеаТы фесТиВаЛя
«Немного оперетты», Нина 
Непочатова, г. Новокузнецк
«Русский танец», танцевальный 
коллектив «Калейдоскоп», г. 
Прокопьевск
«Я слушал дождь», Арсений Чекалев, 
г. Междуреченск
«Марио», ГЭМФ
СТЭМ «Элли и её друзья», ММФ
«Азартная игра», ММФ
Бальный танец, ГФ
Кристина Соловьянова, ГФ
Дарья Христолюбова, ФНПС
«Эх, Василий», танцевальный 
коллектив «Новый формат», ФНПС
«А он такой», ИЭФ
«Я вернусь», Юлия Азьмукова, ИЭФ
Пролог, ФГО
«Розовый туман», Ольга Кёльн, ФГО 
+ спец.приз от декана 
«Танечка», ФГО
Видео-работы «О деревне», ХТФ
Финальный танец, ГФ
Пантомима со скрипками, ИЭФ
Мистер фестиваля – Илья Митив, 
ММФ
Мисс фестиваля – Анна Боганкова, 
ФНПС

Дебют 007

Главный приз фестиваля держит в руках 
культорг факультета победителя антон 
стругач. антоша, молодец :)

Уважаемые дамы и господа, а вот это исторический кадр. на этой фотографии вы видите 
аферу, в которой «засняты» культорги факультетов и сотрудники ОКМРс

«В булочную?! на такси?! не поеду!». случай из практики 
таксиста в бальной обработке.

Мистер фестиваля. сейчас он Элли.

Зарисовка со скрипками. на данной композиции 
скрипку как раз не видно, но можно догадаться, 
что она находиться в руках мужчины, который 
удаляется за куст. 

Юля с песней «я вернусь»

фееричный выход символа фестиваля арсений, пять баллов

Мисс фестиваля. 

Русский танец. пять баллов! 
Эх… и ещё раз, пять баллов!

Черный цвет сезона. Модно носить темные очки и убирать 
назад волосы. Пароль для своих «На площади Волкова 
хорошая погода», отзыв «А в КемГУ опять растаял первый 
снег». Запомните. И не дай вам Бог что-то напутать. Придут 
они. Агенты. Агенты 007.

Вообще-то, конечны, «агенты» уже не придут. Все уже… 
явки сданы, номера показаны, призы розданы – фестиваль 
первокурсников «Дебют 2007» закончился.   

Близиться другой праздник. 
студенческому клубу «стукнуло» 
45-ть. Вот так! никто и не ожидал! 
Мы поздравляем с этой датой 
всех, кто, когда-либо причислял 
себя к этой организации, и ещё 
больше поздравляем тех, кто 
внес огромный вклад в развитие 
творческого пути политеха.
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Браун, д. Код да Винчи: роман/пер. с англ. 
н.В.Рейн.-М.: Матадор, 2006 г. 

Секретный код скрыт в работах Леонардо да 
Винчи… Только он поможет найти христианские 
святыни, дававшие немыслимые власть и 
могущество… Ключ к величайшей тайне, над 
которой человечество билось веками, может быть 
найден…

Завязкой нынешней истории послужил ночной 
звонок, оповестивший Лэнгдона об убийстве в 
Лувре старого хранителя музея. Возле тела убитого 
найдена зашифрованная записка, ключи к которой 
сокрыты в работах Леонардо да Винчи...

Браун, д. Точка обмана: роман/пер. с англ. 
Т. Осиной. — М: асТ: ХРаниТеЛь, 2006 г., 
интеллектуальный детектив.

В Арктике обнаружен уникальный артефакт, 
способный раз и навсегда изменить будущее 
человечества. На место открытия отправляется 
научная экспедиция, цель которой — установить 
подлинность поразительной находки.

Но вскоре после прибытия члены экспедиции 
начинают гибнуть один за другим. Кто — и почему 
— убивает их? Возможно, они подошли к разгадке 
тайны слишком близко?

Браун, д. цифровая крепость: роман/пер. с англ. 
а.а.файнгара.-М.:Транзиткнига, 2005 г.

Автор супербестселлера десятилетия предлагает 
вам взломать еще один код — сверхсложный, 
таящий в себе опасность и угрозу для всего мира!

Но… кто придумал этот код?! Чего он добивается?! 
Зачем вступил в безжалостную игру с Агентством 
национальной безопасности США?!

Оружие загадочного врага — всего лишь набор 
символов и букв. За расшифровку берется лучший 
криптограф Америки Сьюзан Флетчер. И то, что 
она обнаруживает, ставит под угрозу не только 
важнейшие разработки спецслужб США, но и 
судьбы миллионов людей… С этой секунды на 
Сьюзан начинается настоящая охота…

Лукьяненко, с.В. дневной дозор: фантаст.
роман/ сергей Лукьяненко, Владимир Васильев. 
-М.:асТ: Транзиткнига,2006 г. 

Ночные «охотники» городских улиц. Вампиры 
и оборотни, колдуньи и ведьмаки. Те, что живут 
в часы, когда на землю опускается мгла. Те, что 
веками противостоят силам белых магов. Потому, 
что понимают – Тьма этого мира не менее важна, 
чем Свет.

Вы уже знаете историю Ночного дозора? 
Послушайте теперь историю Дозора Дневного.

Послушайте – вам расскажут о себе проклятые и 
проклинаемые. Тогда, вы, возможно, поймете – не 
так все просто в вечной войне Добра и Зла.

Лукьяненко, с.В. ночной дозор: фантаст. 
роман.-М.: асТ: Транзиткнига, 2006 г.

На ночных улицах – опасно. Но речь не о 
преступниках и маньяках. На ночных улицах живет 
другая опасность – те, что называют себя Иными.

Вампиры и оборотни, колдуньи и ведьмаки. 
Те,кто выходит на охоту, когда садится солнце. 
Те, чья сила велика, с кем не справиться обычным 
оружием.Но по следу «ночных охотников» веками 
следуют охотники другие – Ночной Дозор. Они 
сражаются с порождениями мрака и побеждают 
их, но при этом свято блюдут древний Договор, 
заключенный между Светлыми и Темными…

книГи аБОНемеНТ ХУдОЖесТВеННОй ЛиТеРаТУРЫ      
кУзБасскОГО ГОсУдаРсТВеННОГО ТеХНиЧескОГО 
УНиВеРсиТеТа аУд.1107

опрос нелеПЫе 
законЫ мира

Англичанин Дэвид Кромби начал собирать глупые 
законы в середине 80-х годов. Началось все с дела о  
разрешения доступа к развалинам Стоунхеджа в день 
летнего солнцестояния. Суть проблемы состояла 
в том, что хиппи и бродяги хотели отпраздновать 
день солнцестояния в развалинах, но на свет были 
извлечены древние законы, чтобы не позволить им 
этого. В суде были слушания, которые превращались 
в самый настоящий фарс.  

ВеЛиКОБРиТания 
При встрече с шотландцем в любой день недели, кроме 
воскресенья, разрешается застрелить его из лука 
Bce англичане, достигшие 14 лет, обязаны практиковаться в 
стрельбе из лука в течение 2 часов в неделю под руководством 
местного священника. 
фРанция 
Запрещается сажать или парковать летающие тарелки в 
виноградниках на всей территории Франции. 
Для владельцев свиней противозаконным является называть 
поросенка «Наполеон». 
КиТай 
Спасать тонущего человека противозаконно, поскольку это 
является вмешательством в его судьбу. 
Южная КОРея 
Офицеры дорожной полиции обязаны сообщать обо всех 
взятках, которые они получили от водителей. 
Канада 
Каждая пятая песня, звучащая на канадском радио, должна 
быть в исполнении гражданина Канады, поэтому песни Селин 
Дион и Брайана Адамса можно очень часто услышать в 
эфире. 
Все велосипедисты, прежде чем сделать поворот, обязаны 
указать на это рукой. При этом они постоянно должны держать 
обе руки на руле. 
ШВейцаРия
Если вы проживаете в квартире, сливать воду в туалете после 
10 часов вечера незаконно.
ТаиЛанд
Штраф 600 долларов, если Вы выплюнете жвачку на тротуар, 
за неуплату - арест. 
дания 
Если при проезде автомобиля мимо конной повозки лошадь 
испугается, в соответствии с законом водитель должен 
съехать на обочину и остановиться. Если лошадь начнет 
сильно нервничать и ее придется успокаивать, по закону 
водитель должен накрыть машину чем-нибудь. 
Попытка побега из тюрьмы не считается преступлением, 
однако если беглеца поймают, ему придется досиживать в 
тюрьме свой срок. 
сШа 
Лос-анджелес: “В соответствии с законом мужчина может 
бить свою жену кожаным ремнём, однако ширина ремня 
не должна превышать 2  дюйма, кроме тех случаев, когда 
имеется согласие жены на то, чтобы её пороли более широким 
ремнём”.
Запрещается лизать жаб. Жабы выделяют вещество, 
которое некоторые лижут для того, чтобы добиться эффекта 
наркотического воздействия.
Мариетта: “В соответствии с законом запрещается плевать 
из машины или автобуса. Тем не менее, из грузовика плевать 
можно”.
Уичита: “Отец не имеет права угрожать огнестрельным 
оружием кавалерам своей дочери”.
Кентукки: “Согласно закону выпивший человек считается 
“трезвым” до тех пор, пока он может “стоять на ногах””.
Южная дакота: “Если в пределах вашей собственности 
находится более пяти индейцев, вы имеете право стрелять по 
ним”.
алабама: Уголовным преступлением, наказуемым смертной 
казнью, считается сыпать соль на рельсы. 
Запрещается сморкаться на ветру. 
Калифорния: Установка мышеловки лицом, не имеющим 
охотничьей лицензии, противозаконна. 
индиана: Вскрывать консервные банки при помощи 
огнестрельного оружия противозаконно. 
Все знают, что число Пи равно 3,1415, но в Индиане значение 
числа Пи составляет 4. 
пенсильвания: Специальный указ о чистоте запрещает 
домохозяйкам прятать грязь и пыль под ковер в своем доме. 
Автомобили, которые едут по дорогам штата ночью, каждую 
милю должны выстреливать ракету в воздух и ждать 10 минут, 
чтобы дорога расчистилась.
Теннесси: Женщинам запрещается водить машину, за 
исключением случаев, когда перед автомобилем идет или 
бежит мужчина, размахивающий красным флажком, чтобы 
предупредить пешеходов и других водителей об опасности. 

Все дело в том, что эти законы просто устарели и 
законодатель не отменил их, и при желании к ним можно 
обратиться. Как бы парадоксально и нелепо они не звучали. 

елена федянина, Гф

Как вы могли заметить, 
дорогие наши читатели, 
в прошлом номере (если, 
конечно, он вам достался) мы 
уже говорили о том, что нашей 
газете исполнилось 50 лет.  И 
тут нам стало интересно, если 
в головном вузе примерно 
7000 студентов, а тираж всего 
999 экз. скольким студентам 
достается выпуск газеты, кто о 
ней вообще знает, и что хотели 
бы они (знающие и читающие) 
пожелать нам для дальнейшего 
развития?     

Катя, ФНПС, 1 курс: к 
сожалению,  газету ни разу не 
видела и не слышала о ней. 
Я удивлена, что в нашем вузе 
есть своя газета, очень хотела 
бы её почитать. 

 
Аня, ИЭФ, 2 курс: газету 

видела пару раз. Хорошая 
газета, достаточно интересно  
написано о жизни студентов 
и всем, что их может 
интересовать. В этом году не 
видела ещё не одного номера, 
очень хотела бы посмотреть. 

  
Саша, ММФ, 3 курс: газета 

нравится. Но в этом учебном 
году, к сожалению, не видел ни 
одного номера.

 Женя, ХТФ, 1 курс: я ни разу 
не видел, не слышал и не знаю 
о газете. 

 
Чаунин, ГЭМФ, 5 курс: 

«Молния» в том году плохо 
работает ( во время «Дебюта» 
и «Студенческой весны» 
редакция газеты  «ЗаИК» 
после каждого концерта 
выпускает(-ла)  боевой листок - 
«Молния», где собрана общая, 
по максимуму объективная 
(для некоторых этот вопрос 
всегда остается спорным) 
информация о концерте – прим. 
редакции). А если о самой 
газете, нормальная газета, 
только выпусков мало. 

 
Сергей, ММФ, 3 курс: газета 

очень нравится, всегда её 
читаю. Нравится, что есть 
новости о вузе, но хотелось бы 
ещё больше новостей. 

 
Елена, ФГО, 5 курс: ой, я 

газету уже и не помню когда 
видела! Хотя, когда читала, 
газета понравилась, есть 
что почитать. Видимо мне не 
достается экземпляров, нужно 
выпускать больший тираж… 

 
Юля, ГФ, 1 курс: о газете 

я слыша. Сказали, что в ней 
освещают новости политеха, 
последние события, собрания. 
Когда поступила, мне стало 
интересно, есть ли в политехе 
своя газета, потому что 
когда училась в школе, там 
была газета. Она выходила 
еженедельно, и мы всегда 
знали, где какие собрания и 
события. 

 
Аня, ММФ, 5 курс:  Я 

очень люблю нашу газету  
«За инженерные кадры» и 
поздравляю её с юбилеем!  Я  
обожаю главного редактора и 
желаю по больше творческих 
и идейных журналистов!  В 
преддверии электорального 
цикла газете не хватает 
политических анекдотов. :) 

Сергей, ХТФ, 5 курс: я бы 
расширил кругозор газеты. 
Интересно было бы, если бы 
в газете рассматривались 
интересные события в мире 
и области.  Интересно было, 
когда публиковали о том, 
как учатся в других странах, 
городах. РАБОТА – очень 
актуально,  если конечно 
информация свежая. И желаю 
поменьше ошибок. :)
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НАчАло гоДА: и НАчАло, и вЕсЬ гоД - успЕшНый и счАстливый. 
ДЕловАя сфЕРА: улучшится, Если вы НЕ РАстЕРяЕтЕсЬ пЕРЕД 

выгоДНым пРЕДложЕНиЕм, КотоРоЕ поступит в фЕвРАлЕ. 
постАРАйтЕсЬ вычлЕНитЬ Его из тЕКучКи. в этом случАЕ успЕх 
гАРАНтиРовАН.  НАчАло гоДА: и НАчАло, и вЕсЬ гоД - успЕшНый и 
счАстливый.  ДЕловАя сфЕРА: улучшится, Если вы НЕ РАстЕРяЕтЕсЬ 
пЕРЕД выгоДНым пРЕДложЕНиЕм, КотоРоЕ поступит в фЕвРАлЕ. 
постАРАйтЕсЬ вычлЕНитЬ Его из тЕКучКи. в этом случАЕ успЕх 
гАРАНтиРовАН. 
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NOTA BENE

15-16 ноября 2007 года в 
Кузбасском государственном 
техническом университете 
состоялась традиционная 
VII научно-практическая 
конференция «Безопасность 
жизнедеятельности предприятий 
в промышленно развитых 
регионах». Подобные конференции 
проводятся в КузГТУ каждый 
нечетный год, с 1995-го. 

Необходимость проведения и 
актуальность мероприятий такой 
тематической направленности 
обусловлена экономикой и экологией 
Кузбасса, как высоко урбанизированного 
и промышленно развитого региона, 
сосредоточенного на относительно 
небольшой территории. Кроме того, 
Кемеровская область характеризуется 
большой концентрацией опасных 
производственных объектов: угольные 
шахты, разрезы, обогатительные 
фабрики, химические и металлургические 
предприятия. Всё это предприятия 
высокой аварийности и травматизма.

Конференцию открыл ректор КузГТУ 
В. И. Нестеров. Он отметил в своём 
вступительном слове значимость и 
актуальность проблем безопасности 
жизнедеятельности для Кузбасса и 
пожелал участникам плодотворной 
работы.

Надо отметить, что география 
участников конференции охватывала 
обширную территорию: города 
Кемеровской области, Томск, 
Ставрополь, Челябинск, Тула, Ростов-
на-Дону, Воронеж, Севастополь, 
Москва, Зеленогорск (Красноярский 
край), Одесса, а также Йоганесбург 
(ЮАР) и Сингапур.

На пленарном заседании с докладами 
выступили руководители областных 

структур, курирующие вопросы 
промышленной безопасности, охраны 
труда и экологии, а также работники 
научно-исследовательских институтов.  
Значительная часть докладов (всего 
их было около 160) по секциям была 
представлена работниками КузГТУ и 
научно-исследовательских институтов 
Кузбасса.  

Темы представленных докладов 
охватывали самые актуальные вопросы 
промышленной безопасности и охраны 
труда на предприятиях различной 
отраслевой принадлежности, а также 
экономические и медико-биологические 
аспекты. Учитывая специфику Кузбасса, 
более половины докладов были 
посвящены угольной отрасли, где 
проблема безопасности стоит наиболее 
остро. Представители других регионов 
отразили в докладах свои актуальные 
проблемы, что в целом создало более 
полную картину профессиональных 
интересов специалистов, 

работающих в области безопасности 
жизнедеятельности.

Также, в программе конференции 
проводился мастер-класс Сибирского 
сертификационного центра при Томском 
политехническом университете 
на тему «Система менеджмента 
профессионального здоровья и 
безопасности на производстве 
в соответствии с требованиями 
международного стандарта OHSAS 
18001».

В целом можно сказать, что 
конференция прошла на высоком 
уровне, и самое главное, в ходе 
мероприятия были намечены 
дальнейшие перспективы по 
совершенствованию мер безопасности 
и охраны труда в организациях 
различных отраслей промышленности, 
сохранению окружающей природной 
среды и рациональному использованию 
природных ресурсов.

В качестве пожеланий на дальнейшее 

хотелось бы видеть в числе участников 
подобных конференций больше 
представителей промышленных 
предприятий, присутствие которых на 
подобных форумах всегда является 
плодотворным как для науки, так и для 
производства, и способствует более 
эффективному решению вопросов 
безопасности труда.

Большой вклад в подготовку и 
организацию конференции внесли 
проректор по научной работе Ю. А. 
Антонов, начальник информационно-
патентного отдела О. В. Шишкина, 
начальник НИСа С. М. Никитенко, 
делопроизводитель А. Л. Борисова, 
директор типографии Д. И. 
Шерстобитова, работники технических 
служб, обеспечивающие высокое 
качество работы аппаратуры.

Проф. Л.А. Шевченко
член оргкомитета 

конференции 

VII Международная научно-
практическая конференция

...день открытых дверей 
15 декабря на химико-технологическом 

факультете прошел День открытых дверей 
для учеников10-11 классов, учащихся 
колледжей, училищ. Как ожидалось, 
интерес со стороны потенциальных 
студентов был огромным. В аудитории 
невозможно было найти свободное место. 
Это вполне объяснимо. Ребятам нужно 
определиться с местом дальнейшего 
получения образования. А ХТФ 
перспективный вариант. 

Старт мероприятию дал декан 
факультета. Татьяна Григорьевна 
Черкасова представила заведующих 
кафедрами, рассказала о работе 
факультета. Затем слово предоставили 
представителям крупнейших кемеровских 
заводов ОАО «Кокс» и КОАО «Азот». 
Ребятам пожелали поступить в Политех и 
влиться в коллектив организаций.

После официальной части гостей 
ознакомили с условиями работы:  
аудиториями, лабораториями, 
библиотекой. И напоследок показали 
несколько номеров художественной 
самодеятельности. 

... день студента
16 ноября в 5-м корпусе КузГТУ силами 
студенческого совета  ХТФ в честь дня 
студентов  был проведен праздник. 
Предварительно определен “Индекс 
популярности” среди студентов. 

Для этого были выбраны студенты 
- активисты от каждого факультета. 
Опросили 100 человек, и по итогам опроса 
самой популярной оказалась Крумликова 
Света (ИЭФ) – 27%, второе место поделили 
Бобровников Иван (ХТФ) и Носков Иван 
(ГЭМФ) – 23%, третье место заняла 
Жданова Татьяна (ФГО) – 20%, четвертым 
стал Рязанов Павел (ММФ) – 19%, пятое 
место Стругач Антон (ФНПС) – 17%, а 
шестое место у Свещниковой Татьяны - 
6%. 

Студенческим советом ХТФ были 
подготовлены различные интересные 
конкурсы, в которых приняли участие 
все желающие. Участники получили 
поощрительные призы, а четверке 
лучших вручены пригласительные билеты 
на концерт, посвященный 45-тилетию 
Студенческого клуба КузГТУ. 

Вера Лерх

... лучшие вузы мира
Ежегодно шанхайский университет 

Цзяо Тун составляет рейтинг лучших 
университетов мира. Методика рейтинга 
довольно проста: университеты 
оценивались по шести параметрам. Среди 
которых - количество исследований, 
проведенных учебным заведением, и 
количество выпускников, которые получали 
различные премии. Кроме того, эксперты 
оценивали площадь, которую занимает 
университет, и количество публикаций в 
журнале “Nature and Science”. 

Лидер, как и годом ранее, остался 
неизменным: первое место занял 
Гарвардский университет. За ним 
следуют Станфордкий и Калифорнийский 
университет в Беркли. Всего в первую 
десятку лучших вошли восемь высших 
учебных заведений, расположенных в 
Соединенных Штатах: Массачусетский 
(N5), Калифорнийский (N6), Колумбийский 
(N7), Принстонский (N8) и Чикагский 
(N9) университеты. Своим присутствием 
“американскую” десятку разбавили два 
старейших европейских заведения: 
Кембридж (N4) и Оксфорд (N10).

Лидером по количеству университетов, 
вошедших в top100, стала Америка - 54 
учебных заведения. Вторую строчку 
заняла Великобритания с показателем 11. 
У Японии, Германии, Канады, Франции и 
Швейцарии - в первую сотку попали по 4 
университета. И по одному - у Израиля, 
Дании, Норвегии, Финляндии и России. 

Единственным российским 
университетом, попавшим в top100 лучших, 
стал МГУ. В общем зачете университет на 
76 месте, а в европейском списке - на 23 
месте. Вечный соперник столичного вуза - 
Санкт-Петербургский университет (СпбГУ) 
в этом году занял только 305-401 место, а 
в региональном зачете - 124-171.

Выборы 
Кемеровскую область будут 
представлять в Госдуме пятого 
созыва сразу 11 депутатов. В их 
числе 9 представителей партии 
“Единая Россия”, 1 член ЛДПР и 
1 - КПРФ. 

В Кемеровской области в выборах 
депутатов приняли участие 78,10% 
избирателей. Из них 76,82% 
кузбассовцев отдали свои голоса 
за “Единую Россия”. За ЛДПР 
проголосовали 7,49% избирателей, 
за КПРФ – 7,18%. Остальные партии 
в Кузбассе не преодолели 7% порог.

Для нас, как вы помните, эти  
выборы были особенные. Всё потому, 
что руководство вуза попросило 
выделить отдельный избирательный 
участок для студенческого городка. 
Соответственно, за всё, что 
происходило на этом участке, 
мы несли непосредственную 
ответственность. Волнений было 
много, но студенты не подвели. Явка 
была на высоте – 75 % по участку: 
67 %  - дом преподавателей, 77 % - 
общежития. Ректор Валерий Иванович 
Нестеров, от всего сердца благодарит 
студентов за такие показатели. Даже 
в советские времена этот процент не 
переваливал за 60. Огромное вам, 
студенты, спасибо, и на будущее… 
выборы президента не за горами, 
давайте ещё раз проявим свою 
сознательность.   

Дорогу 
МолоДыМ 

сеМьяМ 
Указам Президента следующий год 
обозначен как «Год семьи», при этом 
особое внимание рекомендовано 
уделять вопросам семей с детьми. По 
всей России уже мобилизованы силы 
в поддержку этого проекта. Кузбасс 
оказался «впереди планеты всей», 
объявив 2007 год «Годом семьи».
 

В Политехе, не настаивая не пальме 
первенства, который год проводят конкурс 
«Молодая семья» среди студенческих 
семей, правда, бюджет конкурса не 
подразумевает грандиозных подарков. 
Несмотря на это около 15 семей принесли 
заявки на участие, и не только... 

Некоторые семьи творчески подошли 
к вопросу, тем самым, заставив жюри 
помучиться, определяя победителя.  
Видео, альбомы, фотографии, рассказы 
- всё оценило жюри. Но сердце, видимо, 
дрогнуло и заставило биться чаще от 
стихов семьи Капустиных, Карины и 
Сергея: 

Люди идут по этой планете,
Люди идут, рождаются дети,
Люди идут, не видя друг друга,
Люди не знают, куда и откуда…

Поздравляем победителей: 
3 место Самойловы Анна и Алексей;
2 место Непша Ильяна и Данил;
1 место Капустины Карина и Сергей; 

Практически у всех профессий 
есть свои праздничные дни, 
не исключение и профессия, 
которая объединяет около 
четырех миллионов человек 
по всей России, профессия 
бухгалтера.  

Правда, мнения о дате 
этого праздника существенно 
расходятся. Тема бухгалтерского 
праздника широко обсуждается 
на бухгалтерских форумах, в 
Интернете, но до сих пор остается 
открытым вопрос: «Когда же 
отмечать День бухгалтера?».

В первую очередь приходит 
на память день рождения Луки 
Пачоли, отца современной 
бухгалтерии. Однако эту дату 
история до нас не донесла, 
известно лишь время публикации 
его трактата «О счетах и записях» 
- 10 ноября 1494 года.

В России большинство 
бухгалтеров склонно отмечать 
свой праздник 21 ноября, в день, 
когда был подписан Закон “О 
бухгалтерском учете”. Кстати, 21 
ноября - еще и День работника 
налоговых органов, что еще раз 
указывает на крепкую связку этих 
специальностей.

День московского бухгалтера 
отмечают 16 ноября. 
Кроме этого, в некоторых 

источниках прослеживается 
информация о праздновании 
Дня бухгалтера 28 ноября. 
Одним словом, неразбериха, 
совсем нехарактерная для этой 
профессии, любящей точность. 
Ведь  именно от чёткой и 
внимательной работы бухгалтеров 
зависит не только успех отдельно 
взятого предприятия, но и 
экономика всего государства.

Ну, а клуб «Бухгалтер - 
Аналитик», функционирующий при 
кафедре «Бухгалтерского учета, 
анализа и аудита» инженерно 
– экономического факультета, 
решил придерживаться мнения 
большинства и поздравить 
кафедру цветами и огромным 
тортом с эмблемой клуба 21 
ноября, в день, когда был подписан 
Закон «О бухгалтерском учете».

Безусловно, бухгалтерская 
работа с одной стороны монотонна, 
но с другой - связана с огромным 
психологическим напряжением и, 
поэтому для бухгалтера, как ни для 
какой другой профессии важно, 
иметь свой праздник, тем более 
что это еще и удобный повод 
пообщаться, обменяться новостями 
и опытом, поделиться успехами, 
достижениями и оценить будущие 
перспективы.

Маргарита МАкАрейкинА, 
иЭФ

с ДНеМ буХгАлТерА
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рАбоТА
ООО «АртАкцент»
• инженер – конструктор 
Требования: образование 
– «Промышленное и гражданское 
строительство», «Шахтное и подземное 
строительство», «Проектирование 
и конструирование горных машин и 
комплексов», от 22 лет. 
Обязанности: проектирование изделий 
из металлоконструкций. Навыки: умение 
чертить в «AutoCAD». 
г. Кемерово, пр. Ленина, д. 90/4, 7 этаж, 
каб. 14.  тел. 57-40-05

 кА «Проспект кадров» 
• бухгалтер-кассир (оптовая торговля),

Требования: знание первичной 
бухгалтерии, инкассации, 1С. З/п от 
13.000 руб. тел. 58-31-50, 583150@bk.ru

нПФ «Социум» «Базовый элемент» 
• консультант в сфере страхования
Требования: образование: неоконченное 
высшее, от 18 лет. Обязанности: 
заключение договоров. Навыки:  
коммуникабельные.  Условия работы 
гибкий график, з/плата, социальные 
гарантии, выходные дни, оформление 
трудовых отношений, отпуск. 
г. Кемерово, пр. Ленина, д. 90/4, оф. 906, 
т. 59-53-88, kvant_plus@mail.ru     

ООО «Теле Семь кемерово» 
• маркетолог (печатное издание)
Требования: образование:  «Экономика 

и управление на предприятии», жен,  
от 21 года. Обязанности: проведение 
мониторинга, рекламных компании, 
можно без опыта работы. Зар/плата от 
10 тыс. руб., соц.гарантии, оформление 
трудовых отношений.
г. Кемерово, пр. Советский, д. 6, оф. 43, 
т. 34-80-28, ofistele7@yandex.ru     

ООО «Технониколь» 
• менеджер активных продаж 
(дистрибьютор строительных 
материалов).
Требования: образование  
«Строительные конструкции», 
«Промышленное и гражданское 
строительство»,  «Автомобильные 
дороги и аэродромы», муж, от 20 до 35 
лет. Обязанности:  ведение переговоров, 

участие в тендерах, заключение и 
сопровождение сделок, заключение 
договоров, работа с клиентами. Навыки:  
знание строительных материалов 
рассматривается как преимущество, 
умение работать в команде, наличие 
водительских прав категории «В» 
и личного автомобиля, уверенный 
пользователь ПК. Обучение и адаптация, 
оклад от 12000 руб. + %, перспективы 
карьерного роста,  соц. пакет.
г. Кемерово, пер. Игарский, 12, т. 64-35-
90, 64-43-58/chunchin@kemerovo.tn-sib.ru
 
Филиал ООО рк «Термоопт» 
• Инженер-проектировщик ОВ
Деятельность предприятия: 
проектирование, комплектация, 
монтаж систем отопления, 

водоснабжение, канализации.
Образование: «Водоснабжение 
и водоотведение». Обязанности: 
разработка чертежей, проектирование 
систем ОВ, ВК. Навыки: знание 
AutoCAD, Теплотехника, Гидравлика. 
Студенты 4-5 курсов – неполный 
рабочий день, практика с дальнейшим  
трудоустройством, з/п 4000-6000 
руб/месяц.  Выпускники - социальные 
гарантии, трудовой договор, з/плата н 
10000 руб/месяц + % по результатам 
работ. Желательно с кемеровской 
пропиской. 

г. Кемерово, пр. Советский, д. 11»А», 
т. 25-58-00, 36-41-41, 36-80-80, opt1-kf@
termoopt.ru 

Уже сейчас полным ходом идет 
внутренняя отделка здания в Томске, 
закупка современного оборудования 
и реактивов. В распоряжении 
исследователей будет лаборатория 
с различными реакторами для 
экспериментов.  Планируется 
создать четыре лаборатории, 
которые будут заниматься 
независимыми разработками. В 
области переработки нефтяного 
сырья, синтеза высокомолекулярных 
соединений, биотехнологий.  Одним 
словом, это будет серьезное 
заведение с огромными амбициями 
и далеко идущими планами поднять 
химическую промышленность за 
счет разработок совершенных 
технологий. Технологий, с 
минимальными вредными 
выбросами, затратами труда и 
энергии. Но сразу возник вопрос: кто 
будет этим заниматься? Где найти 
квалифицированных специалистов? 
Необходимо привлекать молодежь, 
выпускников технических вузов. 
У них есть желание работать, они 
целеустремленны и энергичны. 
Но заниматься разработками 
должны лучшие, самые активные 
и обладающие нестандартным 
мышлением. Как выявить 
таких студентов? Олимпиада. 
Соревнование знаний, битва 
умов. Отличный способ блеснуть 

эрудицией, да и просто свой 
интеллектуальный уровень 
проверить. Вот и наведались 
организаторы в Политех, о себе 
рассказать и на людей посмотреть.

Открытие олимпиады проходит 
в обычном формате. Ораторы 
– говорят, зрители – слушают. 
Сотрудники НИОСТа подробно 
рассказывают о компании, о 
целях, задачах. О грандиозном 
строительстве научно-
исследовательских лабораторий. 
О хорошем финансировании и 
корпоративной культуре. За один 
час презентации студенты успели 
проникнуться уважением, каждый 
захотел работать в НИОСТе. Но 
для этого крайне важно пройти все 
этапы отбора, набрать максимальное 
количество баллов, получить диплом 
в одной из номинаций.

Первый тур стартовал в 11 утра 27 
ноября. Участники волнуются, нервно 
переговариваются. Ожидание тянется 
вечность. Раздаются листы заданий. 
В них десять задач из различных 
разделов химии. Органической, 
неорганической, коллоидной, 
физической, катализа. На любой 
вкус. Расставьте коэффициенты 
в уравнении растворения золота, 
предложите способ получения 
катализатора, определите структуру 
вещества по спектрограмме…  И 

если не знаешь правильного решения, 
просто предложи свой вариант. 
Оригинальный ход мысли будет 
замечен и по достоинству оценен. 

В аудитории началась усиленная 
мозговая деятельность. Спустя 
полчаса несколько участников 
решили сдаться. Не рассчитали 
свои возможности. Через два 
часа осталась лишь половина 
соревнующихся – самых 
выдержанных. 

Двое суток организаторы проверяли 
результаты. Двое суток студенты 
плохо ели и беспокойно спали. В 
четверг вечером определилась 
великолепная двадцатка финалистов. 
Эти люди подтвердили, что они на 
данный момент лучшие. Конечно, 
многие участники олимпиады 
категорически с этим не согласны. 
Такова природа человека. Признать 
себя побежденным в присутствии 
посторонних соглашаются единицы. 

Второй тур проходит в легкой, 
непринужденной обстановке. В форме 
деловой игры. Сформированы три 
команды. У каждой персональное 
задание. Разработать технологию 
получения продукта, обосновать 
рентабельность производства. 
В распоряжении разработчиков 
некоторое сырье, оборудование, 
транспорт. И всего четыре часа 
на раздумье, чтобы совершить 

прорыв в области химической 
промышленности. 

Начинается презентация 
проектов. Выставляются наработки 
на суд потенциальных спонсоров 
и покупателей, в роли которых 
выступают жюри и зрители. Нужно 
убедить всех, что твоя технология 
более совершенная, продукция 
более качественная и дешевая. 
Команды отнеслись к заданию 
ответственно и серьезно. На 
ватманах показан весь процесс в 
виде химических реакций. С помощью 
проектора на экране отражена 
полезная информация. Область 
применения, востребованность на 
рынке, физические свойства. И все 
это разбавляется комментариями 
руководителя предприятия, главного 
технолога, инженера и маркетолога 
– специалистов, которые разработали 
схему получения продукта, 
технологический режим, доказали 
целесообразность внедрения 
технологии. Очень интересно. Никто 
не пожалел, что принял участие в 
мероприятии.

Олимпиада подошла к своему 
логическому завершению.  Наступает 
самый приятный момент. Финалистам 
вручают сертификаты с результатами 
первого тура. 

По итогам второго тура 
выявлены победители:

Диплом первой степени – Гумбрис 
Е.Г., КузГТУ, выпускник. 
Диплом второй степени  
– Хакимов Р. Р., КемГУ, химический 
факультет, 5 курс.
Диплом третьей степени 
– Говоров Д.Л., КемГУ, химический 
факультет, 5 курс.
Номинация “Директор” 
– Герасимова Е.А., КузГТУ, 
выпускница.
Номинация “инженер”– Кочнев С.В., 
КузГТУ, ХН, 5 курс 
Номинация “технолог”–  
Тихомирова А.В., КузГТУ, ХН, 5 курс 
Номинация “маркетолог” 
– Говоров Д.Л., КемГУ, химический 
факультет, 5 курс

Организаторы искренне 
довольны результатами. Главная 
цель достигнута. Потенциальные 
сотрудники выявлены. Победители 
первого тура приглашены на 
собеседование. И в скором будущем 
станут членами дружного коллектива 
Сибур-НИОСТ. А остальным не стоит 
отчаиваться. Постигайте химическую 
науку,  и присылайте резюме на 
электронный ящик: eom@niost.ru. 
Рассмотрены будут кандидатуры 
каждого. 

кирилл ВОЛОЩенкО

НИОСТ – научно-исследовательская организация СИБУР-Томск-нефтехим существует около полутора лет. 
Нет полного штата сотрудников, нет материально-технической базы. Есть лишь инициатива и хорошее 
финансирование, которое осуществляет компания «Сибур». А это многое меняет. 

Корпоративная 
олимпиада НИосТ

ПоДрАсТАеТ 
сМеНА Для 
зАВоДА «КоКс»!

Осенью этого года студенты 
группы ХТ-071 посетили с экскурсией 
ОАО «Кокс». И это неудивительно. 
Ведь большинство из них будут 
работать именно там: в группе 7 
человек, имеющих целевые договоры 
с этим предприятием.

Будущим инженерам показали 
углеразгрузочный цех и сам процесс 
разгрузки угля, а также коксовые 
батареи, систему газоочистных 
сооружений, благоустройство 
территории завода.

Экскурсия сопровождалась 
рассказом об истории, перспективах 
развития завода, о том, как устроены 
быт и рабочее время сотрудников 
предприятия.

По словам студентов, экскурсия 
им понравилась, они довольны 
вы-бранной специальностью, и ждут 
момента окончания университета, ко-
гда смогут работать на благо города 
и области на заводе «Кокс».

Виктор Аюпов,
Анна Путинцева

ВсТречА 
ПоКолеНИй

21 ноября в музее КОАО «Азот» 
состоялась встреча ветеранов 
комсомольско-молодежного движения 
НКХК-КПО «Азот» с активистами 
и организаторами молодежного 
движения КОАО «Азот».

Участникам встречи была 
предоставлена возможность 
познакомиться с музейными 
стендами, фотоальбомами, 
коллекциями, посвященными 
молодежному движению 
предприятия.

Перед молодыми специалистами 
выступили ветераны комсомольского 
движения. Они рассказали, какие 
проблемы и идеи существовали в те 
времена: в 80-х годах производили 
сбор металлолома, была открыта 
стрелковая секция для работников 
предприятия. Так же молодым 
специалистам предоставлялось 
жилье от предприятия. В общем, 
все речи и предложения сводились 
к тому, что нужно возрождать 
традиции.

Представители студсовета ХТФ  
КузГТУ  рассказали о том, какие в 
нашем вузе существуют студенческие 
организации: студсовет, студклуб, 
профком.

Молодые сотрудники 
предприятия рассказали о своих 
культурномассовых мероприятиях:  
КВНах и выездах на турбазу, о своем 
профилакторий. Единственное, чего 
сейчас не хватает -  это сплоченности 
молодежи предприятий. 

Чернова Галина
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Как известно, талантливые люди 
талантливы во всем. Мы решили 
проверить верно ли это утверждение. Вот 
что у нас получилось.

Как оказалось, почти все спортсмены 
- люди творческие. Например, николай 
Булатов  (3  место в номинации “спорт“), 
поведал нам о своем увлечении - он 
пишет романтические стихи для любимой 
девушки. И даже согласился процитировать 
одно из своих произведений:

Опять сижу я в Политехе, 
И пары нет в который раз. 
Сидел бы лучше я с тобою
И в носик нежно целовал.
Также Николай преуспевает в науке. 

Вместе с руководителем он собирается 
сделать доклад на тему новых утеплителей. 
Но и это еще не все! Николай, студент 
инженерно-экономического факультета, 
имеет пристрастие к техническим наукам, 
я бы даже сказала, к прикладным частям 
технических наук. У него есть личный 
автомобиль, и... Николай ремонтирует его 
самостоятельно. 

Еще один лауреат номинации «спорт», 
Показаньев николай, студент третьего 
курса ММФ, вплотную занимается 
шахматами. Главное его научное 
открытие - это найденная в глубоком 
детстве старинная книжка  - самоучитель 
игры в шахматы. Игра, описанная в ней, 
ему показалась очень таинственной и 
интересной. Потом отец Николая отвел 
сына в шахматный клуб. С тех пор 
это главное увлечение жизни уже на 
протяжении 12 лет. 

Николай, как и многие юноши в этом 
возрасте, также пишет стихи для своей 
девушки, но, к сожалению, процитировать 
свои произведения он отказался.

Студент, занявший первое место в 
номинации «спорт», Юрий Журавлев, 
ГЭМФ, тоже оказался разносторонне 
развитым человеком.  Кроме того, что он 
мастер спорта международного класса, 
он еще и отличный студент. Одно время у 
Юрия было весьма интересное увлечение 
- дизайн автомобилей, а также  делал 
эскизы всего, что приходило в голову. Но 
потом решил отказаться от этого занятия, 
посвятив себя спорту и учебе.

Кстати, Юрий  разработал конструкцию 

центрифуги для измельчения угля. Уголь 
измельчался до порошкообразного 
состояния, а потом гранулировался. Но 
центрифуга работала не так долго, как 
хотелось бы. Поэтому Юрий вместе с 
профессором Б.И. Коганом,  профессором  
кафедры технологии машиностроения, 
решили задачу по продлению срока её  
службы. Ну, и попутно Юрий сдал свой 
курсовой проект. Вот так вот, надо уметь 
совмещать приятное с полезным.

 
От спорта к творчеству...

С призером, занявшим 3 место,  я 
беседовала по телефону. Шуклин 
Вячеслав, (студент ГФ, 6 курс), в этот 
момент как раз был в пути. Вот, что мне 
удалось выяснить из разговора с ним. 
Вячеслав в самоуправлении не участвует, 
но зато в спорте занимает активную 
позицию - он вместе со своей командой 
по брэйкдансу (я думаю, вы согласитесь, 
что это тоже своего рода спорт) стал 4-х 
кратным чемпионом Кузбасса.

Как аспирант, Вячеслав пишет научные 
статьи, посвященные угольной отрасли. 
Весьма актуальная тема для Кузбасса.   

егуменов Глеб, студент третьего курса 
ММФ.  Личность творческая, а вследствие 
этого отстраненная от мирских забот. В 
студенчестве Глеб не увлекается спортом 
и самоуправлением. А вот в школьных 
спортивных мероприятиях принимал 
участие и весьма активное. В основном, 
конечно, легкоатлетических. Но дальше 
школьной физкультуры Глеб   развивать в 
себе талант спортсмена не стал.

Победитель номинации нохрина 
Зинаида, студентка ММФ, своим первым 
научным открытием считает азбуку - 
все с нее начиналось. Со спортом дела 
обстоят несколько иначе. Впервые встав 
на лыжи, Зине пришлось не просто 
учиться кататься, а сдавать зачет. Упав 
невероятное количество раз, последней, 
она все-таки пришла к финишу. В ту самую 
минуту Зина поняла, что со спортом пора 
«завязывать».

К самоуправлению у Зинаиды  свой 
подход. Она считает, что если хочешь 
сделать хороший  концерт, нужно 
обладать невероятными управленческими 
данными. Тут не просто самоуправление, 
тут железная рука непоколебимого 
управляющего нужна. А творчество 
– это одна из граней студенческого 
самоуправления.

Теперь окунемся в науку.  
Студентка 5 курса ИЭФ Терекова Ольга 

в студенческую пору полностью посвятила 
себя науке. Наверное, поэтому она и 
стала обладательницей диплома первой 
степени именно в номинации «научно-
исследовательская деятельность». 

Но в детстве она занималась 
танцами. Сейчас же Ольга увлекается 
созерцательным искусством: любит кино, 
книги, поэзию, но сама не пробует себя в 
этой области. Не пробует себя Ольга и 
в самоуправлении, считая, что в наших 
студенческих организациях и так трудится 
слишком много народу.

Следующим по списку идет Ушаков 
Андрей, ХТФ. Этот молодой человек, 
тоже удивил меня тем, что он хорош во 
многих сферах деятельности человека. 
Например, кроме науки, он активно 
занимается спортом. В этом году он 
играл за факультет в  соревнованиях 
по настольному теннису,  команда ХТФ 
победила. Также играет в шахматы - 
тоже довольно успешно. А еще, Андрей 
занимается восточными единоборствами, 
точнее джиу – джитсу. 

 Но и творческая нотка проскальзывает 
в его характере. Будучи школьником, он 
окончил музыкальную школу по классу 
фортепиано. Что, поверьте мне, как 
бывшему выпускнику музыкалки, не 
простая задача.  

Третьим в этой номинации стал 
Федотенко Виктор, студент горного 
факультета.  В 15 лет он выполнил третий 
юношеский разряд по боксу. Также в 
университете некоторое время занимался 
силовым троеборьем, проще говоря, 
штангой, но это всего лишь увлечение, 
в профессионалы Виктор не стремился. 
Также он пробовал себя в настольном 
теннисе, но и тут он просто играл для 
себя, не для достижений. В творчестве 
или самоуправлении Виктор Федотенко 
не стал участвовать, прекрасно понимая, 
что совмещать науку и творчество 
невозможно. Поэтому он сделал для себя 
выбор и придерживается его до сих пор.

 
Остается последняя номинация – 
студенческое самоуправление. 

Победительницей этой номинации 
стала наталья Стругач, студентка ММФ.  
Она всем известна как лидер молодежного 
движения «Молодая гвардия», в науке 

или в творчестве Наташа не на столько 
преуспела. Как инженер – технолог, 
Наталья посещает со своей группой 
различные экскурсии на заводах или 
других промышленных предприятиях. 
Наталья считает все увиденное там своим 
личным маленьким, и очень полезным 
для себя открытием. 

 Из спортивных достижений, самым 
главным она считает то, что научилась 
хорошо «резать» мячи в настольном 
теннисе («резать» - отбивать мяч с 
очень большой скоростью и низким 
углом падения, так что его практически 
невозможно отбить, прим.автора).

Второй в этой номинации стала 
Глинская инесса, студентка ФГО. 
Инесса не останавливается только на 
самоуправлении, она активно участвует 
в апрельских конференциях. Она 
подготовила презентации на французском 
и английском языках, а также производила 
исследовательскую работу на тему 
маркетинга. Инесса исследовала такую 
важную и актуальную тему, как работа 
для студента. 

А самое интересное для себя открытие 
Инесса сделала во время летней поездки 
в Грецию. Там она узнала о насекомом, 
которое из-за бешеной скорости 
передвижения невозможно увидеть днем. 

Его можно заметить только либо ночью, 
либо после того, как насекомое закончит 
свой жизненный цикл, длящийся всего 3 
суток.

Закрывает данную номинацию 
Солодов Вячеслав, студент ХТФ. 
Поступив в университет, Вячеслав сразу 
же попадает в волну фестиваля «Дебют», 
тогда он становится конферансье на 
концерте ХТФ, в тот год факультет стал 
вторым. Далее «Студвёсны» и “Дебюты“. 
Но вскоре творчество отошло на второй 
план после учебы и самоуправления. 

В научной деятельности Вячеслав тоже 
не мало проявил себя. На его счету две 
Всероссийских и одна международная 
конференции, также он участвует в 
апрельских конференциях КузГТУ, в 
прошлом году его доклад был отмечен 
лучшим. А сейчас он готовит очень 
важный проект, связанный с разработкой 
Кемеровского технопарка. Этот проект 
посвящен исследованиям метана. Проект 
находится в стадии разработки, но имеет 
весьма впечатляющие перспективы. 

В спорте же кроме активного участия 
в массовых спортивных мероприятиях, 
главным увлечением Вячеслава является 
сноуборд. Свежий воздух, адреналин 
и белый снег весьма притягивают 
Славочку. 

Вот такие талантливые студенты  
учатся в нашем вузе. Пожелаем же 
нашим студентам больше времени 
и возможностей на реализацию их 
гениальных планов, преподавателям -  
терпения и понимания для тех студентов, 
чьи таланты не совмещаются с учебой. А 
университету пожелаем побольше таких 
талантливых студентов, тогда он станет 
еще более узнаваемым и престижным.

P.S. Но и это ещё не конец. Наши 
студенты продолжили участие в 
областном этапе конкурса “Лучший 
студент“ и принесли вузу призовые 
места:

номинация “творчество“
1 место - Зинаида Нохрина
2 место - Глеб Егуменов
номинация “наука“
1 место - Виктор Федотенко
номинация “самоуправление“
1 мето - Стругач Наталья
4 место - Инесса Глинская

инна еФиМенкО

сТуДеНчесКАя 
ПолИКлИНИКА

c комментариями
Этой статьей я хочу 
привлечь внимание к 
бесконечному хамству по 
отношению к студентам 
в нашей поликлинике. 
Проблема существует, и с 
ней сталкивается абсолютно 
любой пациент. Вот, несколько 
зарисовок:

1) Направили сдать кровь из вены, 
но врач предупреждает: сначала 
надо записаться. Во время обеда 
забегаю в больницу, в процедурный 
кабинет огромная очередь. Но чтобы 
записаться пропустили. Захожу. 
Медсестра сразу обрывает: «Закрой 
дверь!». Объясняю, что записаться, 
она заявляет, что я в шапке, в руках 
куртка, и разговаривать поэтому она 
со мной не будет! 

Несколько дней спустя: та же 
очередь, ведь все приходят на обеде, 
на то он обед – свободное время. 
Медсестры не работают, именно в 
это время надо чай попить: «Дверь 
закрой!». 

На следующий день, просто 
зашла в кабинет, села, выясняется 
записываться НЕ НАДО.

2) Чтобы попасть к специалисту, 
нужно пройти терапевта. А чтобы 
попасть к терапевту надо за неделю 
записаться. А там уж и к специалисту 
очередь на две недели вперед. Мало 
у кого терпения хватает, и стараются 
вообще не обращаться.

3) Во время гриппа (в прошлом 
году), нас, человек 40 стояли в 
очереди, вернее растекалось 
по стенам, с температурой 39. 
Первичный прием вел один врач. Это 
длилось 4 часа! А на дом бесполезно 
вызывать врача, не придет. 

4) С первичным приемом вообще 
анекдот. Тебе плохо, а температуры 
нет, допустим, парацетамол выпил 
- значит, ты не болен. В коридоре 
температурку померил, нет – так, 
иди отсюда! Недавно после 1,5 часа 
ожидания, медсестра сообщила, что 
доктора не будет, идите и проситесь 
на прием к терапевту. Половина 
очереди ушла домой, попробуй, 
попади к терапевту без записи! Я 
уверена, просто так, от нечего делать 
в поликлинику студенты не ходят! В 
неё вообще стараются не заходить, 
потому что толку все равно не 
добьешься!

Конечно, не все врачи поголовно 
хамы, консультирующие специалисты 
из медицинской академии относятся 
совсем по-другому.  Дело в 
воспитании. И в той мизерной власти, 
которая есть в их руках. 

Я уверена, на страницах нашей 
газеты мы сможем привлечь 
внимание к проблеме! С вами ведь 
тоже случались подобные ситуации. 
Почему мы должны это терпеть? 
Будет хорошо, если вы пришлёте 
свои истории без подписи на ящик 
studklinika@yandex.ru, и мы их 
опубликуем.  Ведь нашу газету и в 
больнице прочитают, а иногда статьи 
попадают в Городскую больничную 
кассу  г. Кемерово.

Студент

Каждый год проводится конкурс 
среди студентов на звание 
«Лучший» по 4 номинациям: 
творчество, самоуправление, 
наука и спорт. 2007 год не стал 
исключением. Итоги вузовского 
этапа конкурса проводились в 
зале собрания совета КузГТУ 6 
декабря.

лучшИе сТуДеНТы
лучшего ПолИТеХА
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БуДЬТЕ ЗДороВЫ

Сегодня вашему вниманию 
предлагается интервью из журнала 
«Спортивная жизнь России» №5-6, 
1998, С. 44-47. с Юрием Захаровым, 
известным в определенных кругах 
травником-целителем (полный 
текст см. http://www.infosport.
ru/press/szr/05-0698/topic13.htm).

Можно ли отодвинуть 
старость? Этот вопрос всегда 
волновал человечество. Но, 
увы, волшебное средство так 
и не было найдено. Значит ли 
это, что сегодня не ведутся 
подобные исследования? 
Конечно, ведутся. Но вот точки 
зрения ученых на эту проблему 
- противоположны.

«Со старостью бороться нельзя, 
как нельзя оживить трухлявое 
дерево», - считает доктор 
биологических наук А.П. Дубров. 
По его мнению, речь может идти 
только о каких-либо методах и 
средствах, которые бы сохранили 
в пожилом возрасте основные 
жизненные функции на приемлемом 
физиологическом уровне.

Американский ученый доктор 
Дойч считает, что любое 
заболевание и даже саму смерть 
можно победить. Нужно лишь 
суметь подчинить все процессы в 
нашем организме командам мозга. 
Для этого усилием воли нужно 
создать зрительный образ больного 
органа, а затем представить 
обратный путь развития болезни. 
Схема такая: человек должен 
мысленно «увидеть», как болезнь 
распадается, растворяется, сгорает 
- словом, бесследно исчезает. 
Кстати, во всех онкологических 
клиниках Америки этому обучают 
каждого пациента. 

Есть и другой взгляд на проблему 
старения. Оказывается, человеку 
не только психологически, но и 
биологически можно дать вторую 
молодость. Вот об этом мы и будем 
сегодня беседовать с известным 

целителем-травником Юрием 
Захаровым. Но на этот раз наша 
беседа коснется не лечебных 
рекомендаций и фитотерапии. Мы 
не будем говорить и о «живой и 
мертвой» воде, которой на Руси 
добрые волшебники исцеляли 
людей, возвращая им молодость 
и здоровье. Все вполне реально 
и научно обоснованно. Речь идет 
не о методах геронтологии, а о 
«лекарстве» в нас самих - это 
резервные возможности организма, 
заложенные самой природой.

Суть проблемы сводится к тому, 
что каждый человек сам способен 
увеличить продолжительность 
своей жизни настолько, насколько 
он захочет сам - до «насыщения 
жизнью». Для этого нужно освоить 
некую методику. А перенял ее 
Захаров в странах Индокитая и у 
тибетских лам.

- Юрий Александрович, вы 
опровергаете незыблемый 
порядок, который установила 
для всего живого сама Природа: 
рождаемся, стареем, и, в конце 
концов, умираем.

- Вот тут вы ошибаетесь. 
Природа всего-навсего выполняет 
то, что запрограммировал сам 
человек. Ведь все мы уверены в 
неизбежности старости и смерти. 
Но у человека благодаря огромным 
резервам психики есть, так сказать, 
«вторая биология». Нужно только 
знать, как заставить ее работать. 

Мне посчастливилось 
познакомиться с неизвестными 
традициями, которые реально 
позволяют продлить нашу жизнь. 
Это определенная методика, 
овладеть которой может каждый 
из нас. И для этого вовсе не 
нужно уезжать в Непал или Тибет 
и другие страны, тем более, 
что большинство специалистов 
традиционных школ в настоящее 
время находятся в Европе, 
Америке, Индии. Они приезжают 
и в Россию, чтобы передать 
свои знания, сохраняемые 
тысячелетиями, как можно 

большему числу людей. 
Но оговорюсь. Дело в том, 

что системы увеличения 
продолжительности жизни 
изначально были созданы 
для чисто религиозных целей. 
Например, вы годам к 70 решили 
встать на путь самопознания. Есть 
желание, но телесные силы уже на 
исходе - болезни и возраст дают 
о себе знать. Но это не значит, 
что для вас все потеряно. Именно 
в этом случае хорошо помогают 
практические приемы, назовем 
их условно - «омоложения», хотя 
все намного сложнее. Но факт 
остается фактом - если человек 
приступает к выполнению подобных 
практик, он живет ровно столько, 
сколько необходимо для того, 
чтобы получить результат на пути 
духовного поиска.

- Скажите, Юрий, можно 
ли использовать подобные 
приемы и для обычных людей в 
повседневной жизни?

- Да, можно, и именно ту часть, 
которая не является секретной. 
С ней я и собираюсь познакомить 
ваших читателей. Выполняя 
некоторые несложные техники, 
можно добиться реального 
омоложения, остановив процессы 
старения в организме.

- но есть, догадываюсь, и что-
то более эффективное? 

- Да, есть. И речь может идти об 
очень длительном, в общепринятом 
понимании, сроке жизни. Но 
есть и свои сложности. Первое 
- приступать к подобным занятиям, 
а в Тибете они называются 
«Техникой долгой жизни», 
«Техникой набирания соков», 
можно только, если вы являетесь 
практиком тантрических учений. 
Иными словами, вероисповедание 
является ограничительным 
фактором. Именно поэтому я 
рассказываю о той части, которая 
доступна всем - и христианам, и 
буддистам, и атеистам.

- имеет ли эта практика 
омоложения что-то общее с 
психотехникой настроев доктора 
Г.н. Сытина или аутогенной 
тренировкой и самогипнозом 
Шульца?

- Ни в коем случае. Это 
совершенно иное состояние, как 
психики, так и физиологических 
систем. Для примера расскажу 
историю, которая произошла 
однажды со мной. Договорившись с 
научными сотрудниками Института 
мозга, мы решили провести 
несколько экспериментов с целью 
выявить, что же на самом деле 
происходит с человеком, когда он 
выполняет подобные практики. 

Выглядело это так: в 
экранированной комнате 
находилась женщина-доброволец, 
которая никогда не слышала о 
подобных воздействиях и лично 
со мной знакома не была. В 
ходе эксперимента снимались 
показатели, по которым можно 

было судить о состоянии человека, 
его психики в момент эксперимента. 
Я же сидел рядом, выполняя 
практику. Женщина могла слышать 
только мой голос, не видя меня. Мы 
занимались около 20 минут. 

В результате мы получили 
такие данные: вскоре после 
начала практики резко изменились 
показатели биотоков мозга (причем 
менялись такие показатели, 
какие в норме у человека не 
меняются ни при каких жизненных 
обстоятельствах). Кроме этого, 
изменился гормональный фон. 
Вывод ученых: биофизические 
показатели приблизились к 
показателям, свойственным 
16-летнему возрасту. Самое 
интересное, что в трактатах 
говорится именно об этом 
возрасте. Через некоторое время 
стало известно, что у женщины, 
участвовавшей в эксперименте, на 
протяжении многих лет не было 
детей. Теперь у нее две дочки. 
Оговорюсь, что необходимы 
не три, а как минимум, серия 
подобных экспериментов. Но они 
дорогостоящие. Нужна лаборатория 
с компьютерным неврографом и 
энцефалографом. 

- Сейчас, после вашего 
интервью на эту тему в одной 
из телепередач все больше 
читателей обращаются с 
просьбой опубликовать 
методики «из практики долгой 
жизни». реально ли освоить их 
самостоятельно по публикациям 
в нашем журнале?

- Скажу так. Если человек 
серьезно болен, и ему 
необходимо продлить жизнь не 
по личной прихоти, а по суровой 
необходимости, то он должен 
заниматься в группе. Но если речь 
идет о поддержании здоровья и 
долголетии, то заниматься можно и 
самостоятельно, изучая методики, 
опубликованные в журнале.

Итак, Ю.А. Захаров излагает суть 
оригинальной методики тибетской 
традиционной школы. 

- Здесь, как и во всех 
тантрических упражнениях, 
задействовано три уровня, на 
которых проявляет себя человек: 
уровень тела - положение тела 
в пространстве (асана), уровень 
энергии - звуковые вибрации ( 
мантра), уровень ума - медитация 
и визуализация. Именно 
сочетание этих трех аспектов 
Янтра-йоги и дает возможность 
добиться положительного 
результата. Однако предлагаемая 
традиционная школа рассматривает 
обязательное выполнение 
всех трех составляющих: 
сначала выполняется 
определенная поза (асана), 
затем произносится конкретный 
звук или звукосочетание, потом 
концентрируется внимание на 
определенной точке тела, к которой, 
как вы узнаете далее, относится 
данный звук, вызывая 

резонанс сразу во всем теле.

КоммЕНТАРий ВЕДУщЕГо
Далее на протяжении нескольких 

номеров журнала «ФиС» идет 
иллюстрированное описание 
методики, которую нет смысла 
здесь приводить, т.к. ее все равно 
не станет практиковать ни один 
«средневзвешенный» человек. 
Почему спросите вы? Да потому, 
что она слишком простая и нудная. 
Каждый день по несколько раз нужно 
выполнять какую-то нехитрую и 
несложную процедуру. А будет или 
нет от нее эффект, мы узнаем 
лишь через несколько десятков 
лет. 

Но нет, слышу возражения, нам 
это не подходит, результат нужен, 
самый поздний срок – завтра. Ведь 
нам некогда ждать, мы же деловые 
люди, спешим жить, у нас куча 
неотложных дел. Торопимся успеть 
наполнить нашу жизнь острыми 
ощущениями, испытать многое за 
небольшой, отведенный нам (кем-
то) 50-70 летний отрезок жизни. 

Только вот остановиться, 
перевести дух, затаить дыхание, 
чтобы прислушаться к внутреннему 
голосу и задуматься, у нас нет 
времени. Нет времени осознать, 
что никакой срок никто нам не 
отводит. Только мы сами загоняем 
себя, сжигаем свою драгоценную 
физическую и психическую энергию, 
понапрасну растрачивая ее на 
мнимые ценности жизни.

и лишь только стоит на миг 
представить себе, что все, о чем 
толкуют нам эти проповедники, 
правда, то теряется смысл 
всей житейской суеты, гонки за 
материальными ценностями и 
благами. Вы только вспомните, 
кто из вас десять лет назад имел 
сотовый телефон, а двадцать лет 
назад комфортный автомобиль? А 
кто может представить себе, что 
будет через десять, двадцать, 
тридцать и т.д. лет? Но ведь до 
этого времени надо еще дожить!

А если действительно нет 
границы по продолжительности 
жизни?! Если границу мы сами 
устанавливаем себе?! или скажем 
по-другому – мы можем отодвигать 
эту границу на сколь угодно дальний 
по времени рубеж. Тогда наверняка 
без всякой спешки и суеты в нашей 
власти еще слетать в космос. 
Лично я собираюсь расположиться 
у иллюминатора. А вы где 
бронируете себе место …?

И напоследок – анекдот. 
Из записей личного дневника: 
«День первый. С сегодняшнего 
дня принял решение жить вечно. 
День седьмой. Пока все идет 
нормально».

ДА жИВИТе Вы 
сКольКо ХоТИТе

Ведущий: 
Заплатин евгений
zef@kuzstu.ru
http://zef.kuzstu.ru 
тел: 36-17-46

...Пусть смерть пугает робкий свет,
Меня ж бояться не принудит.
Пока мы живы, смерти нет,
А смерть прийдет, так нас не будет.
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зАНИМАТельНыХ фАКТоВ о 
сТуДеНчесКоМ Клубе КузгТу
ФАкТ 1: С января 2004 года 

Студклуб КузГТУ носит название 
отдела организации культурно-
массовой работы со студентами. 
Носит-то носит, но в народе по-
прежнему зовётся Студенческим 
клубом, потому что «проще, роднее¸ 
теплей», - уверяют студенты.

ФАкТ 2: В сейфе, который 
сейчас находится в этом самом 
отделе организации культурно-
массовой работы со студентами 
(он же Студклуб, он же цитадель 
творчества КузГТУ), в папке под 
грифом «совершенно секретно» 
находится военная тайна! Ну а 
если серьёзно, то там вполне 
спокойно лежит служебная 
записка, написанная кем бы вы 
думали? Человеком, известным в 
театрально-творческих кругах, 
да и за их пределами. Евгением 
Гришковцом! Написанная не просто 
так, а по вполне серьезному поводу: 
труппу его театра обвинили в краже 
кафедры, хотя ни в чём подобном 
они замечены не были.

ФАкТ 3: География конкурсов, 
которые в разное время посещали 
творческие коллективы Студклуба, 
охватывает не только города, 
расположенные на территории 
нашей необъятной Родины (Томск, 
Новосибирск, Новокузнецк, Москва, 
Воронеж, Казань, Красноярск, Сочи 
и т.д.), но ещё и страны ближнего 
зарубежья – Латвию (Юрмала) и 
Украину (Киев), и это не считая 
Арабских Эмиратов, куда получают 
путевки особенно активные 
творческие личности. 

Факт 4: У Студенческого клуба нет 
фиксированной даты празднования 
Дня Рождения. Например, в этом 
году праздник приурочили к 17 
ноября – ко Дню Студента. А уж 
к какому приурочат следующий 
– ещё неизвестно…Может, вообще к 
выборам президента!

ФАкТ 5: В один прекрасный день 
нынешнего 2007 года директором 
Студклуба Дедюлей Игорем 
Игнатьевичем в архивах был найден 
отчёт о работе КГИ (Кемеровский 
горный институт) за 1961-62 
г.г. Среди прочих предложений 
было одно абсолютно особенное. 
Цитирую: «КГИ имеет огромный 
контингент студентов, до сих пор не 
имея помещения для проведения 
их досуга – студенческого клуба. 
По предварительному проекту 
намечается построить общее здание 
с четырьмя залами, из которых 
три будут использоваться, как 
спортзалы, а четвёртый – в качестве 
помещения студенческого клуба. 

ФАкТ 6: За год на сцене КузГТУ 
умудряется побывать около миллиона 
человек (во время фестивалей 
«Дебют», «Студенческая Весна», 
конкурса «Мисс первокурсница», 

концертов коллективов и т.д.)! И 
это действительно так! Например, 
только во время заключительного 
концерта фестиваля «Дебют» на 
сцену выходит 120 человек, а если 
посчитать ещё и репетиции, и 
факультетские концерты…

ФАкТ 7:  У Студенческого клуба 
есть не только постоянные участники, 
но и, как сейчас модно говорить, 
сторонники: все те, кто посещает 
мероприятия клуба вне зависимости 
от погодных условий, наличия мест в 
зале и темы мероприятия.

ФАкТ 8: Мероприятиями в 80-х 
годах назывались ещё и встречи 
с интересными людьми. Как 
показывает интересная статистика, 
сохранившаяся в журналах отчётов 
того времени, на встречу с лектором 
общества “Знание” приходило 250 
человек, а на встречу с прокурором - 
400 человек! О чём таком интересном 

рассказывал прокурор, для нас 
осталось загадкой…

ФАкТ 9: В те годы, когда фестиваль 
«Студенческая весна» ещё носил 
название «Неделя Весны», 
одной из оценок художественной 
самодеятельности…да что там 
одной! Главной! Так вот, главной 
оценкой концертов была массовость, 
которая подсчитывалась следующим 
образом: количество участников 
концерта делилось на количество 
студентов, преподавателей и 
сотрудников факультета. Кто-
то играл задние ноги лошади, 
кто-то – бегущие волны, кто-то 
рисовал декорации (к сожалению, 
это не особенно-то считалось за 
творчество!), вот и получалось, что 
участвует в концерте очень много 
народу. Шахтостроительный в этом 
смысле был рекордсменом: помимо 
студенческих коллективов были и 
хор преподавателей и сотрудников, 
и оркестр преподавателей и 
сотрудников, потому на ШСФ 
процент массовости зашкаливал аж 
за 50 %!

ФАкТ 10: Именно из-за этой 
массовости, случайно, и попал в 
Студенческий клуб Игорь Дедюля… Да 

так и остался, из просто талантливого 
студента превратившись сначала 
в заместителя председателя 
профкома студентов, а потом и в 
директора Студенческого клуба.

ФАкТ 11: Игорь Игнатьевич стал 
первым директором Студенческого 
клуба, который перестал вести 
журнал отчётов о прохождении 
каких-либо мероприятий: всю 
эту отчётность отменили и без 
постоянных записей «Концерт 
посетили столько человек, а столько-
то репетиций посетило столько-то 
человек» всем стало легче жить. 

ФАкТ 12: В 1960-1961 г.г. около 
200 студентов участвовали в 
художественной самодеятельности. 
Сегодня такое же количество 
студентов в среднем участвует в 
одном только финальном концерте 
«Студенческой весны».

ФАкТ 13: Фраза «Мы – самый 
лучший в мире Политех!» была 
произнесена Игорем Игнатьевичем 
Дедюлей десять лет назад… Но она 
так прочно осталась в умах студентов, 
преподавателей и сотрудников вуза, 
что, передаваясь из поколения в 
поколение, дошла до наших дней. 
Надеюсь, никто не сомневается, что 
мы и сегодня «Самый лучший в мире 
Политех»?

ФАкТ 14: Долгое время 
посвящение в студенты проводилось 
прямо на улице, вопреки всем 
погодным условиям...

ФАкТ 15: А вот уже в 1994 
году, когда посвящение было 
решено провести в зале, стало 
понятно, что проведение будет 
сопровождаться трудностями: 
было всего три дышащих на 
ладан микрофона, на которых 
приходилось всего две стойки. 
Одно из самых ярких воспоминаний 
тогдашнего студенчества – 
последняя, самодельная стойка: она  
представляла собой сбитый крестом 
постамент (из тех, что используют 
при установлении ёлок), в котором 
было специальное отверстие, 
в которое вставлялась палка с 

сороК ПяТь
Неожиданно в нашем 
техническом вузе активно 
стал развиваться 
фотоконкурс. На каждом 
факультете прошли 
различные мероприятия 
подобного направления. 

Если отснятые снимки 
сравнивать с городским 
конкурсом, то ребятам есть к 
чему стремиться, но достойно 
похвалы то, что студенты 
участвуют, пробуют,  пытаются 
– таки расшевелить своё сонное 
творческое начало, немного 
задавленное техническими 
науками.  

Итак, фотокросс ФНПС: 10 тем,  
заявлено пять команд.  Судить не 
нам. Но вот несколько фотографий 
нам приглянувшихся.  

Бесконечность, 
«Экспериментатор»

Огни большого города, 
«Доменаторы»

 

Фотоконкурс ИЭФ,. тема 
конкурса звучала просто и 
лаконично «Лето 2007». 

Фотографии Алены 
Митрофановой

Фотографии кати 
Феоктистовой 

Фотографий было гораздо 
больше и неплохих. Если есть 
желание увидеть больше, 
все снимки есть на ватманах 
в корпусах факультетов,.
Приходите, смотрите, 
участвуйте. 

ПолИТеХ 
«В фоКусе»

Я учусь на первом курсе, 
но даже у меня уже возник 
вопрос: почему на горном 
факультете концерты с 
каждым годом становятся 
все менее качественными, 
менее завлекательными, 
искрометными, да и просто 
не интересными?

Это не потому, что на горном 
нет талантов! Это всего лишь 
потому, что молодым талантам 
не дают раскрыться, те, кто 
уже «пригрелись» в студклубе 
факультета давят на новичков 
своим авторитетом. 

В этом году в студклуб горного 
пришло достаточное количество 
талантов с кучей интересный 
идей. Но именно отношение 
к ним старших курсов отбило 
желание творить. Поэтому многие 
первокурсники покинули студклуб 
из-за разлада в коллективе, 
причем без желания когда-либо 
вернуться. Может быть дело в 
культоргах? Не хочется обидеть 
Таню и Лешу, они, безусловно, 
отличные ребята, и с ними очень 
легко и интересно общаться. Но! 
В коллективе для плодотворной 
работы нужен лидер, а в них 

лидерских качеств недостаточно, 
чтобы управлять кучей талантов 
со своими амбициями.

Но речь не о том! Главная 
наша проблема состоит в том, как 
поддержать студклуб! Наверное, 
горному нужен культорг, который 
сможет повести армию талантов 
на Олимп Политеха, но при этом 
останется человеком, который 
сможет наладить в коллективе 
творческую и при этом дружескую 
атмосферу.

Коренным студклубовцам 
стоит прислушиваться к мнению 
молодых и энергичных. Но, 
при этом и молодым не стоит 
забывать про опыт старшего 
поколения. Очень плохо, что две 
таких масштабных и значимых 
организации на факультете, как 
студсовет и студклуб не хотят 
сотрудничать между собой. 
Одна голова – хорошо, а 30 
– лучше! Поэтому, если студенты 
из разных организаций будут 
дружить между собой, результат 
этой дружбы отразится на работе 
обеих организаций!

Ребята, давайте жить дружно! 
И люди к нам потянутся!

евдокия ВяЗеМСкАя

уже НАболело... 
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перекладиной, прибитой к ней 
гвоздём, и привешенным грузиком, 
а «держак» для микрофона был 
приделан к перекладине изолентой… 
Все смеялись сразу, как только 
входили в зал… А сами творческие 
личности шутили, что сия стойка 
была изобретена ещё Поповым…

ФАкТ 16: Первый директор 
Студенческого клуба, а ныне 
профессор, доктор технических наук, 
заслуженный  работник высшей 
школы РФ, академик АГН - Шевченко 
Леонид Андреевич. И имя этого 
человека золотыми буквами вписано 
в историю Студенческого клуба. 

ФАкТ 17: 10 ноября 1989 года в 
городе Томске состоялась первая 
игра «возрождённого» КВНа, в 
которой принимала участие команда 
КузПИ. 

ФАкТ 18: В 1992 году Игорь 
Игнатьевич встречается в Москве 
с Михаилом Марфиным (редактор 
Высшей Лиги КВН), и Михаил 
Наумович даёт добро на поездку 
команды на Фестиваль. Благодаря 
спонсорам и вузу команда едет в 
Воронеж и участвует в Фестивале, и 
их берут в Первую Лигу КВН.

ФАкТ 19: Там же в Воронеже 
родилось название команды 
«Сибирские богатыри», а в 1996 году, 
после поездки в Юрмалу, команда 
стала называться «Сибирские 
богатырши».

ФАкТ 20: За время существования 
команды накопился вагон и маленькая 
тележка различных баек: ребята 
сутки топили вагон в оцепленном 
тупике на железной дороге, потому 
что его забыли прицепить (при этом 
ЖД была их спонсором!), не успевали 
приехать на выступление вовремя, и 
все слова за всех читала со сцены 
Лариса Степанова, оставались без 
денег в Киеве и их подкармливали 
добрые украинские КВНщики…Да 
много таких историй. И если все взять 
и собрать, то получится издание по 
размеру не меньшее словаря Даля.

ФАкТ 21: Команда КВН 

Политеха «Сибирские богатыри» 
- единственная (!!!)кемеровская 
команда КВН, которая не только 
видела живого Маслякова, но и 
играла в Высшей Лиге МС КВН.

ФАкТ 22: Финансирование 
Студенческого клуба в своё время 
составляло по плану 1000 рублей (не 
нынешних, конечно) на приобретение 
культинвентаря и оборудования. 
Примечательно, что пианино в те 
годы стоило около 500 рублей…  Но 
как-то выкручивались, а не банально 
покупали по два пианино в год;)

ФАкТ 23: Горный факультет 
– признанный рекордсмен по 
предоставлению кадров для 
Студенческого клуба!

ФАкТ 24: Студенческий клуб 
КузГТУ посильно помогает 
Студенческим клубам других вузов, 
например, проквновским инвентарём 
(табличками для жюри в частности).

ФАкТ 25: 2002 год стал в каком-то 
смысле знаковым, потому что с 2002 
года самодеятельность Политеха 
занимает первое место в областном 
фестивале «Студенческая весна» - 
«Лучший гала-концерт фестиваля». 
К тому же в 2002 году был выигран 
ежегодный грант Администрации 
Кемеровской области на реализацию 
программы «Должны смеяться 
дети!».

ФАкТ 26: На сегодняшний день 
в Студенческом клубе числится 20 
штатных единиц (Игорь Дедюля, 
Лариса Степанова, Евгений Качалин, 
Юлия Лунёва и другие талантливые 
люди, не мыслящие свою жизнь без 
молодёжного творчества).

ФАкТ 27: Лариса Степанова 
в Студклуб попала ещё раньше, 
чем попала в Политех. Как? Очень 
просто. Абитуриентка, играющая на 
гитаре, да ещё и поющая громким, 
сильным голосом песни, была 
поистине чудом, тем более на горном 
факультете, где на 210 поступающих 
ребят приходилось всего-то 
40 девушек-абитуриенток. Вот 
талантливую девушку и показывали 
всем, как диковинку, а Евгений 
Качалин и Игорь Дедюля привели 
её в Студклуб горного факультета. 
Потом ей поручили отвечать за 
первокурсников факультета на 
конкурсе «Алло, мы ищем таланты» 
(прототип нынешнего «Дебюта») и 
понеслось…

ФАкТ 28: В 1998 году Политех 
в первый раз принял участие в 
областном Фестивале «Студенческая 
весна». Своего зала тогда не было 
(равно как и отдельных конкурсных 
программ факультетов), поэтому 
гала-концерт проходил в ДК 
Строителей.

ФАкТ 29: С 2005 года за КузГТУ 
прочно закрепилось лидерство по 
части обладания гран-при фестиваля 
«Студенческая весна»… «Гран-
при, гран-при, сегодня было два, а 
завтра будет три». Уже есть. И будет 
больше, ведь уровень выступлений 
коллективов Политеха сегодня 
настолько высок, что они могут 
вообще не участвовать в одном из 
видов программы без ущерба для 
лидерства.

ФАкТ 30: Люди, работающие 
в Студклубе, работают тут не за 
деньги, не за привилегии, а за ИДЕЮ. 
Смысл жизни для них – молодёжь и 
творчество. Они фанаты своего дела 
в хорошем смысле

Идейные они. Не верите? 

Приходите – и убедитесь в этом 
сами!

ФАкТ 31: О команде КВН 
«Сибирские богатырши» не раз 
упоминалось М. Марфиным и А. 
Чивуриным в своей книге «Что такое 
КВН». Кстати, отмечался выгодный 
имидж команды;)

ФАкТ 32: Число мероприятий, 
проводимых Студенческим клубом 
со студентами сегодня, стремится 
чуть ли ни к сотне, среди них, кстати, 
две выездных школы творческого 
актива КузГТУ и не меньше пяти 
выездов в подшефный детский дом.

ФАкТ 33: Подшефный детский 
дом – дело особое. Для него не 
только собираются деньги во время 
благотворительных концертов, 
которые проводятся творческим 
активом, и тёплые вещи, но ещё и 
устраиваются новогодние праздники 
с Дедом Морозом, Снегурочкой и 
подарками.

ФАкТ 34: Студенческий клуб 
можно узнать не только и не столько 
по соответствующей табличке 
возле двери, сколько по большому 
количеству бегающих туда-сюда 
творческих личностей.

ФАкТ 35: Многие из недавних 
студклубовцев – выпускников 
остались в КузГТУ. Среди них и 
Александр Бобриков, и Николай 
Патрушев, и Светлана Крумликова 
и др.

ФАкТ 36: Другие ребята, хоть и 
окончили вуз и устроились на работу, 
не забыли о родном Студклубе и 
регулярно приходят помогать перед 
ответственными мероприятиями, да 
и просто посещают концерты.

ФАкТ 37: Студклуба много не 
бывает. Именно поэтому кроме 
общего Студенческого клуба есть ещё 
и факультетские, а ведь не каждый 
вуз может этим похвастаться!

ФАкТ 38: По данным суровой 
и беспощадной статистики 100 % 
опрошенных студентов знают о 
существовании Студенческого клуба 
в КузГТУ. Из них 92 % всегда мечтали 
в нём состоять. Из них 86 % состоят. 

ФАкТ 39: На вопрос «Что 
же такое Студклуб?». Студент 
непросвещённый отвечает, что это 
«Это такая организация в Политехе», 

а студент просвещённый говорит, что 
это «Огромная движущая сила!».

ФАкТ 40: Вопреки расхожему 
мнению, что те, кто занимается 
творческой деятельностью, имеют 
задолженности по учёбе, многие 
из студентов-студклубовцев учатся 
хорошо и даже больше. Например, 
Глеб Егуменов, сдал последнюю 
сессию на «отлично».

ФАкТ 41: За первые три года 
своего обучения Игорь Дедюля 
был в Студенческом клубе всего 
четыре раза: «А что там было 
делать? Репетировали всё равно в 
аудиториях и редко – в зале».

ФАкТ 42: Под номером «42» 
просто обязан быть какой-нибудь 
занимательный факт о команде КВН 
КузГТУ «Регион-42». Команда КВН 
«Регион-42» до сих пор со вздохами 
вспоминается редакторами 
кемеровских, красноярских, 
новокузнецких и т.д. лиг как самая 
профессиональная кемеровская 
команда КВН двухтысячных. Сейчас 
в качестве команды КВН ребята 
не выступают, но особенно ярые 
поклонники всё ещё надеются, 
что когда-нибудь команда снова 
соберётся и тогда…

ФАкТ 43: Когда верстался этот 
номер, театр нетрадиционной 
музыкальной эксцентрики «Карман» 
был в Казани на суперпрестижном 
конкурсе творческих коллективов 
России и стран СНГ «Икариада». 
Про него уже не раз говорилось 
на центральном телевидении. 
Творчески настроенное студенчество 
замерло в ожидании…

ФАкТ 44: Не многие знают, что 
одним из директоров Студенческого 
клуба был Андрей Андреев, 
ныне ведущий и художественный 
руководитель «СТС - Кузбасс».

ФАкТ 45: Студенческому клубу 
кузГТУ в этом году исполнилось 
целых 45 лет! и мы от всей 
души поздравляем всех тех, кто 
в той или иной мере причастен 
к этому событию, и желаем 
Студклубу лучшего в мире 
Политеха просуществовать еще, 
как минимум, сорок пять лет, 
продолжая радовать нас;)

Ольга кОВАЛенкО
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Зюскинд П.Парфюмер: роман/пер.с нем. 
Э.В.Венгеровой.-СПб.:Азбука-классика,2007

Блистательный и загадочный “Парфюмер” 
Патрика Зюскинда впервые был напечатан в 
Швейцарии, в 1985 году. Сегодня, спустя 21 год, он 
признан самым знаменитым романом, написанным 
на немецком языке, со времен Ремарка. Роман 
издан общим тиражем более 12 млн.экземпляров, 
переведен на 42 языка, включая латынь, и, наконец, 
экранизирован.

Этот роман, в котором причудливо сочетаются 
черты барокко, романтизма, литературной притчи 
и интеллектуального триллера, более восьми 
лет продержался в списке международных 
бестселлеров, а так же стал своеобразным эталоном 
современной европейской интеллектуальной 
прозы.

кабаков А. Все поправимо: хроники частной 
жизни: роман.-М.: Вагриус,2007

Герой романа, зрелый человек, заново 
переживающий всю свою жизнь: от сталинского 
детства в маленьком городке и оттепельной 
(стиляжьей) юности в Москве, до наших дней, 
где сладость свободы тесно переплеталась с 
разочарованием, ложью, порушенной дружбой и 
горечью измен...
Роман удостоен премии “Большая книга”.

кабаков А. Последний герой: роман.-М.: 
Вагриус,2007

В романе известного прозаика Александра 
Кабакова органично сочетаются мучительные 
раздумья интеллегента и светский “стеб”, 
размывающая душу тоска по любви и утомленная 
ирония многоопытного ловеласа.

Прибавьте остроту мысли и изысканный стиль, и 
перед вами - “Последний герой”.

Лукьяненко, С.В. Черновик: фантаст. роман.-М.: 
АСТ:Транзиткнига,2006.

Одним прекрасным днем главный герой 
обнаруживает, что следы его пребывания в Москве 
кем-то планомерно уничтожаются, а окружающие 
начинают его забывать.

В его квартире живут чужие люди… 
Место на работе занять другим…
Его не узнают, ни друзья, ни любимая девушка… 
Его стирают из этого мира... 
Кто? 

Мураками, х. край обетованный (Подземка-
2)/пер.с яп.С.Логачева и А.Замилова. -М.:
Эксмо,2006.

Все мы хотим разобраться в том, зачем рождаемся, 
живем на Земле, а потом умираем и исчезаем. И не 
следует особенно осуждать искреннее стремление 
найти ответы на эти вопросы.

Тем не менее как раз здесь и можно “нажать не 
ту кнопку”, сделать роковую ошибку. Реальность 
начинает искажаться, и ты вдруг замечаешь, что 
край обетованный превратился в нечто иное...

“Край обетованный” - пожалуй, самая острая и 
спорная книга выдающегося японского писателя 
Харуки Мураками, исследующая природу зла в 
современном мире. Впервые на русском языке.

КНИгИ АБоНЕмЕНт хуДожЕствЕННой литЕРАтуРы      
КузБАссКого госуДАРствЕННого тЕхНичЕсКого 
уНивЕРситЕтА АуД.1107

оПрос
ПИсьМ@ МоИХ 
Друзей: 
«оТ зАКАТА До обеДА»

«Письм@ моих друзей» - это весьма 
необычная серия книг. Необычная хотя бы 
потому, что в них написано о вполне обычных 
вещах вполне обычными людьми: ни слова 
выдумки, только реальная жизнь реальных 
людей. Оно и понятно: серия создана по 
мотивам ЖЖ (Живых Журналов – блогов 
– сетевых дневников) самых читаемых 
блоггеров. 

Книга Екатерины Великиной (известной в сети и 
за её пределами в большей степени под именем 
Катечкина) «От заката до обеда», пожалуй, 
самая популярная в этой серии. Катя Великина 
- журналистка и писательница, экономист по 
образованию, автор безумно популярного Живого 
Журнала со смешным названием «Катечка и 
Фасолька». 

Просто и без затей, с солидной долей здорового 
цинизма и хорошего юмора, рассказывает 
Катечкина о своих трудовых буднях… А они, ох, 
какие суровые! Она и в диггеры записывалась и 
планировала штурмовать Царицынские катакомбы, 
и в  здравом уме и твёрдой памяти лупила 
бейсбольной битой отражение скринсейвера в 
окне…Катя делится с читателями волшебными 
историями про неравную битву с гастарбайтерами, 
испортившими ей всю обстановку в квартире, и 
банкой варёной сгущёнки, прилипшей к потолку, 
и светлыми мечтами о том, как замурует в полу 
изрядно поднадоевшего ей за время ремонта 
прораба.

Без лирики, правда, тоже не обходится: 
порассуждать о превратностях судьбы и 
несовершенности бытия (отсутствию алиментов от 
султана Брунея и наличию потолка в разводах от 
сгущенки), пофилософствовать о том, что жизнь 
похожа на ленту Мёбиуса, а трёхлинейку Мосина 
она так и не изобрела, Катечкина любит. Но и 
задушевная лирика умудряется перемежаться с 
иронией. Нет алиментов? Не факт, что их не будет. 
Потолок в сгущёнке? Зато на столе стоит ноутбук и 
еда в холодильнике есть. А трёхлинейку Мосина-то 
она ещё обязательно изобретёт…

Катечкина сражается с бытовыми неурядицами, 
попадает в смешные и глупые ситуации, мечтает 
о банальных вещах и этим всем похожа в какой-то 
степени  на любого из нас. Может, поэтому она так 
близка всем и каждому? И во множестве поступков 
мы узнаём себя.

Если ваша жизнь вдруг стала похожа на зебру, 
не пугайтесь – лекарство ждёт вас в книге от 
«Заката до обеда», а если захочется продолжения, 
то и на http://katechkina.livejournal.com, где 
располагается Живой Журнал писательницы.

Это книга для всех и каждого вне зависимости 
от возраста и социального положения. Почему? 
Да потому что каждый среднестатистический 
человек живёт в том самом состоянии «От заката 
до обеда», которое описано в книге Екатерины 
Великиной. Не каждый это понимает. Откроете 
этот пакет и сразу поймёте! Да ещё и получите 
массу удовольствия от прочтения мини-рассказов 
(постов) о том, в какие смешные ситуации 
попадала (и продолжает попадать) Катечкина. 
Кому-то книга может показаться излишне резкой 
и язвительной, но это только на первый взгляд. 
Потому что уже потом становится понятно, что без 
этого никак! «Ибо жизнь у нас такая», - поясняет не 
по годам мудрая Катечкина.

«ЗАЧОТ» и «АФФТАР ЖЖОТ» - две самые 
точные рецензии на эту книгу.                                   
               Ольга кОВАЛенкО

Выше отношение ко второму 
высшему образованию? на 
сколько оно необходимо в 
современном мире? 
 

Антон, ГФ, 4 курс: если говорить о 
высшем образовании в целом, то и оно 
не всем необходимо. Те, кто средне 
учились в школе, у кого нет способности 
и тяги к высшему образованию, им не 
обязательно его получать. Сейчас у 
некоторых техничек по два высших 
образования – это иногда бывает 
лишним. Поэтому на предприятиях 
очень не хватает слесарей, плотников, 
настоящих асов в своем деле. Что 
касается второго высшего, то я не 
вижу для себя в этом надобности. 
Мне нравится моя специальность и 
когда я найду причины, по которым 
мне оно(второе высшее) станет 
необходимым для дальнейшего 
развития в моей специальности, может 
и стану учится, возможно дальше 
более углубленно буду развивать 
знания по моей же специальности. И не 
обязательно это будет второе высшее, 
может это будет  научная работа. 

 
Галя, 4 курс, ГФ: второе высшее 

образование никогда не помешает, 
особенно в настоящее время. Чем 
больше у тебя образований, тем 
больше почему то тебя ценят.  Сама 
бы хотела получить второе высшее, 
но, по-крайней мере, тогда, когда 
закончу первое. Пусть первое будет 
техническим, а второе экономическим. 

 
Алексей, ММФ, 3 курс: я считаю 

второе высшее образование получать 
нужно, но этот вопрос будет стоять 
после окончания первого. 

 
Оксана, иЭФ, 2 курс: я считаю, что 

второе высшее образование получать 
нужно и сама собираюсь получать 
юридическое. Мне кажется, это 
поможет в дальнейшем в работе.  И в 
зависимости от того, где студент хочет 
работать, ему все-таки нужно потратить 
время и получить второе образование. 

 
иЭФ, 2 курс: думаю, что все зависит 

от первого образования. Если первое 
устраивает, и ты устроился на хорошую 
работу, то совсем не обязательно 
получать второе.

 
Дмитрии, ФнПС, 2 курс:  в наше 

время получать второе образование 
нужно. Если бы сам поступал, то на 
ИЭФ в нашем же вузе.

 
Виктория, иЭФ, 2 курс: в 

современном мире это необходимо, так 
как это лучшие возможности для того 
чтобы найти более престижную работу. 
Сама бы хотела например получить 
второе образование, не связанное 
с первым. Например, бухгалтер и 
психолог. 

 
Дмитрий, ГЭМФ, 4 курс: второе 

высшее нужно. Первое - техническое, 
второе - правовое или экономическое.  
А так, задумки есть, но пока точно не 
знаю… 

 
Александр, ГЭМФ, 4 курс: для 

кого-то нужно, а для кого-то и одного 
достаточно. Кому-то и первое с трудом 
дается. Сам бы второе получать 
бы не хотел, а если что-то и будет 
интересовать, просто почитать 
книжки , пройти курсы и для этого 
нет необходимости  получать второе 
высшее. 

 
Татьяна, ММФ, 2 курс:  я бы очень 

хотела получить второе высшее 
образование, потому что это очень 
важно на сегодняшний момент. Я 
учусь на ММФ, мне очень не хватает 
гуманитарных предметов, хотелось бы 
поступить на соц-псих в КемГУ.  
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СПОРТ

Лыжи
С выпадением снега для 
любителей лыж наступила 
горячая пора.  Из сараев 
достается амуниция, инвентарь. 
Проверяется крепление, ровным 
слоем наносится парафиновая 
смазка, начищаются до блеска 
ботинки. И в лес. Получать 
удовольствие от общения 
с  природой, на зверьков 
посмотреть, да здоровье 
укрепить.

Лыжникам Политеха наслаждаться 
некогда. Начало сезона. Нужно 
«вкатываться», много тренироваться, 
набирать оптимальную форму. И 
лучше это делать в хороших условиях. 
На уютной базе, при благоприятной  
погоде и на качественном снегу. И в 
этом году вуз сделал все возможное, 
чтобы подготовка спортсменом 
осуществлялась на высоком уровне. 
Была проделана огромная работа по 
привлечению спонсоров. И  вследствие 
этого, студенты проходили первый 
сбор в  Нерюнгри в Якутии, в рабочем 
поселке Белогорске Кемеровской 
области, на Семинском перевале в 
Алтае, а также в Таштаголе. 

Первые старты Кубка России 
прошли в Хакасии в рабочем поселке 
Тёя. Дистанция 10 км.  Сложные 
и выматывающие соревнования. 
Но наши спортсмены выступили 
с достоинством.  1 место заняла 
Вера Зятикова, а Наташа Зятикова 
завоевала бронзу. В это же время 
в Сыктывкаре наши мужчины в 
спринте не оставили никаких шансов 
соперникам. И с гордостью поднялись 
на верхнюю ступень пьедестала. 

Но для радости нет времени. Стартует  
2 этап Кубка России в Екатеринбурге. 
И вновь наши на высоте.  Вновь Вера 
Зятикова подтверждает статус одного 
из лидеров, становясь серебряным 
призером. 

8-9 декабря прошла гонка 
сильнейших лыжников города 
Кемерово за призы памяти М.Е. 
Шолохова, чемпиона России. В первый 
день состязаний сестры Зятиковы - 
Вера и Наташа – завоевали золото на 
дистанции 5 км классическим стилем. 
Но и мужчины не сплоховали. Первое 
место в «классике» занял  Евгений 
Солонин, выпускник ММФ, который 
по регламенту соревнований имеет 
право еще год выступать за наш вуз. А 
его брат - Андрей Солонин, кандидат 
в мастера спорта – одержал победу в 
юношеской гонке. 

На второй день соревнований 
проводилась гонка свободным стилем. 
На лыжне резко возросли скорости, 
спортивный азарт. Но побеждать 
наши лыжники не перестали. 
Второе место среди женщин заняла 
Елена Новоренских, мастер спорта, 
сотрудник КузГТУ.  А в мужской 
части соревнований не было равных 
Солонину Евгению. 

Конечно, все побеждать не могут. Но 
у нас есть отличный резерв, который 
сейчас набирает обороты. Максим 
Бенц, ФГО, Галина Бокова, ГФ, Артем 
Жмурко. Последний в составе сборной 
молодежной России участвовал в 
соревнованиях  в Финляндии, где 
показал неплохой результат.

материалы подготовила Инна 
ЕФИМЕНКО, ГФ

Организаторы добились 
массовости соревнований, что не 
может не радовать. Но слабый 
уровень подготовки некоторых 
команд резко снизил  значимость и 
статус турнира. 

Большие трудности испытали 
участники  из-за переноса 
соревнований с апреля на декабрь. 
Затруднительное положение с 
жильем, проблемы с учебным 

процессом. К тому же, подготовить 
сыгранную команду за несколько 
месяцев не реально. А тренировать 
новичков с нуля вообще не 
представляется возможным.

Вследствие всех этих причин, а 
также не грамотной организации и 
одностороннего, предвзятого (по 
мнению многих команд) судейства, 
наш вуз занял пятое место.

Игра ГФ-ФГО
Стритбол – динамичная игра. 

Сразу же после сброса, за мяч 
началась упорная борьба. Горный 
на первых минутах забил гол. ФГО 
на это ответили незамедлительно. 
Тубайдулина Настя забивает подряд 
несколько двухочковых мячей. До 
конца первого тайма ФГО уверенно 
лидирует. 

Таймаут. Преподаватель Букреева 
Надежда Андреевна, ответственная 
за горный факультет,  наставляет 
(а точнее, отчитывает за ошибки) 
свою команду.   И вот свисток судьи. 
Снова в бой!

Горный резко мобилизировался, 
не без помощи Надежды Андреевны. 
Она горячо болела за свою команду 
и старалась помогать во время 
игры. Юлия Мусихина уверенно 
забирала мяч у команды ФГО и 
забивала эффектные мячи. Сестры 
Волковы - Полина и Ксения - тоже 
вели активно-агрессивную игру. За 
оставшиеся 8 минут игры ГФ быстро 
сравнивает счет и выходит вперед. 

Команде ФГО до конца игры 
удалось забить еще один 
двухочковый мяч, но это не спасло 
ситуацию. В итоге горный одержал 
волевую победу со счетом 10:7.

Игра ФНПС – ХТФ
Сброс. Игра. Сразу же 

начинается гонка  за мячом, его 
перехватывают игроки друг у 
друга. ХТФ действует слаженнее, 
на первых секундах забивает гол. 
Девушки из ФНПС перехватывают 
мяч. Бросок и … промах. Несколько 
раз они разыгрывают техничные 
комбинации. Но безрезультатно. 
Начало первого тайма нулевое 
для ФНПС. Но, собравшись, они 
догоняют в счете. К концу тайма счет 
становится 6:5 в пользу химиков. В 
команде ФНПС происходит замена, 
вместо Борисовой Марины встает 
Боброва Мария. 

Второй тайм начинается со 

сравнивания счета. ФНПС начинает 
резко набирать обороты, с приходом 
Марии Бобровой происходит 
перелом в игре. Алина Евдокимова, 
студентка ФНПС нападает и быстро 
уводит мяч у противника, забивая 
красивый мяч.

ХТФ постоянно пытаются 
противостоять бывшим - 
шахтостроителям, но им не хватает 
точности. Мяч не желает лезть в 
заколдованную корзину. 

Команда ФНПС наоборот резко 
начинает увеличивать счет. После 
того, как Михайлова Вика забивает 
двухочковый мяч (кроме него она 
забила уже 5 мячей), факультет 
резко вырывается вперед. И 
спокойно доводят дело до победы 
со счетом 17:7.

А теперь о результатах: первыми 
стали ФНПС, вторыми  - ИЭФ и 
третьими – ФГО. А далее на 4 
месте – ГЭМФ, на 5 месте – ГФ, на 
6 месте – ХТФ. ММФ из-за неявки 
был дисквалифицирован. Лучшим 
игроком была признана Боброва 
Мария, студентка ФНПС.

Кроме того, необходимо 
рассказать, что наша команда по 
баскетболу 7-9 в Кубке Кузбасса 
обыграла Прокопьевск и СибГИУ, 
эти победы позволили выйти нам 
в финал Кубка Сибири. А также во 
все российской баскетбольной лиге 
мы участвовали во втором этапе, 
где проиграли хозяевам – Томичам, 
но обыграли Барнаул. Следующий 
этап состоится в Кемерово 15-16 
декабря. 

Завершились предварительные 
игры Кубка Кузбасса среди 
сотрудников вузов, мы прошли в 
финал. Финал будет  проводиться 22-
23 декабря в поселке Кедровка, будут 
участвовать команды из СибГИУ, 
Индустриально-педагогического 
колледжа и КузГТУ.

Итак. На часах 16.30 в зале 
толпа народа, участники, тренеры, 
болельщики. Разминка. 7 команд по 
4 человека, и… всего пять столов. 
Играли на одном столе по две-три 
пары. Кто успели занять столы, 
получили полноценную разминку, а 
кто не успел – тот опоздал.

Состав команд точно определился 
только во время разминки. Далее 
построение. Правила соревнований. 
И… В бой! 

Азарт начал проявляться среди 
игроков еще даже на разминке. Теперь 
же все стали серьезными. Противник 
силен. И он жаждет твоей крови! Шучу. 
На самом деле все игроки настроены 
на позитив. После партии победитель 
благодарит удачу. Проигравший 
думает над тем, как не допустить 
ошибок в следующей игре. 

Соревнования начались. Химики 
и экономисты быстро выбились в 
лидеры. Судьба остальных команд 
не определена до самого конца 
соревнований. 

Итак, сыграны все партии между 
парнями и девушками. Наступил 
момент, когда судьбу факультета 
решает парная игра. Играть пара 
на пару, значит играть бок о бок 
с партнером. Мячи отбивают по 

очереди. Пропускать очередь нельзя – 
гол твоей команде. Подает противник. 
Отбиваешь и убегаешь, подачу берет 
твой напарник. Азарт, скорость и 
адреналин просто хлещут через край. 
Ошибаться нельзя! Ошибка – очко 
сопернику. 

Бешеный ритм игры. Постоянная 
смена игроков. Крики болельщиков. 
И невероятное желание победить. В 
команде игроки тоже поддерживают 
друг друга. Парни говорят девушкам, 
что и как делать. Те из всех сил 
стараются быть на равных.  Все 
участники выбиваются из сил, к 
концу встречи еле стоят на ногах. Но 
останавливаться на отдых нельзя. 
Нужно играть следующую партию. И 
так до конца. До контрольного мяча. 
Потом короткая передышка и снова в 
бой.

Судьба ММФ и ГФ решилась только 
в одиннадцатом часу, до этого оба 
факультета находились в подвешенном 
состоянии. Итак, результаты игр:

На первом месте в этом году химико-
технологический факультет. На 
втором – инженерно – экономический, 
и на третьем -  факультет наземного 
и подземного строительства. Далее, 4 
- ММФ, 5 - ГФ, 6 - ФГО и 7, в связи с 
неявкой спортсменов, – ГЭМФ.

Наша группа из двенадцати человек 
(преподаватели и студенты КузГТУ) 
стартовала с железнодорожного 
вокзала г. Кемерово до Новокузнецка. 
Далее электричкой мы добирались 
до начальной точки нашего похода 
«станция Лужба». Горы встретили 
нас неприветливо. Погода стояла 
холодная, был конец августа. На 
склоны гор опустился туман. Надев 
теплые вещи и позавтракав, мы 
отправились в путь по реке Амзас. 
Вскоре выглянуло солнце, погода в 
этих местах очень быстро меняется. 

На пути нам попались несколько 
приютов и часовня. Приюты – это 
небольшие постройки, где туристы 
могут отдохнуть. А часовня построена 
в честь всех погибших туристов и 
путешественников. 

Пройдя километров двенадцать и 
преодолев несколько горных речушек, 
мы разбили свой палаточный 
лагерь, чтобы на следующий день 
выбираться налегке в небольшие 
радиальные походы. В планах у нас 
было выйти в горы, побывать на 
водопадах. Но утром, выбравшись 

из палаток, мы обнаружили, что 
идет небольшой моросящий дождь. 
И наш руководитель Борисов П.С. 
принимает решение дойти только 
до водопада. Выход в горы по такой 
погоде травмоопасен.

Надев дождевики, мы по скользкой 
тропе отправились в путь. Через 
некоторое время нашему взору 
предстала очень интересная каменная 
река – курумник. Перебравшись 
через скользкие камни, мы увидели 
водопады, которые образовал 
небольшой высокогорный ручей. 
Шумящие струи воды, падающие 
с высоты нескольких метров, 
произвели на нас неизгладимое 
впечатление. Самые закаленные 
рискнули искупаться. Вода в горных 
речушках ледяная. Вечером наш 
культорг Басалыко С.Е. вручил всем 
храбрецам грамоты за отвагу.

Наш короткий пятидневный 
поход быстро закончился. Но вся 
наша группа решила на следующий 
год обязательно вернуться на 
Поднебесные Зубья.

Доцент каф. ТООС Воронина С.Г.

Воспоминания 
о Лете

Поднебесные Зубья – это большой 
горный массив, часть Кузнецкого 
Алатау. По вершинам Поднебесных 
Зубьев проходит граница между 
Хакасией и Кузбассом. 

мини футбоЛ
4-8 декабря прошла 6 универсиада Кемеровской области по мини-
футболу. Впервые разрешили участвовать всем желающим. В 
итоге в соревновании принимало участие 14 команд, что отяготило 
и растянуло турнир. 

настоЛьный теннис
15 ноября в спортивном зале экономического корпуса КузГТУ  прошел 
очередной вид 58 спартакиады – теннис.

стритбоЛ
Команда – 3 девушки. Время – 2 тайма по 8 минут. Игра в одно кольцо. 
Стритбол. Вид спорта, который стал традиционным для нашей 
межфакультетской спартакиады.  11-13 декабря в спортивном зале 
главного корпуса КузГТУ проходили игры среди женских команд. Я 
была свидетелем нескольких игр.
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    C НОВЫМ ГОДОМ!

Конец света человечество 
придумало еще в незапамятные 
времена и теперь с придыханием 
ждет его каждое десятилетие. 

немного о 
конце сВета В 
ноВом году

Да что там – практически каждый 
год появляются очередные, но 
на этот раз «самые правдивые», 
предсказания. Чего нам только 
не обещали – всемирный потоп, 
столкновение с астероидом/малой 
планетой, смена полюсов, визит 
инопланетян… Часто конец света 
привязывают к определенной дате 
или неблагоприятному сочетанию 
цифр. Согласно календарю, судным 
днем могли стать 6 июня 2006 года или 
31 декабря 2000 года (по подсчетам 
английских статистиков, на этот день 
пришлось более 240 пророчеств). 
Непонятно, как люди пережили 1666 
год. Ждали конца света в 1033 году, и 
в 2004, и в 1999… 

Но пророки и предсказатели 
на месте не сидят. Хорошенько 
порывшись в Интернете, можно 
составить примерное расписание 
концов света на несколько десятков 
лет вперед (некоторые пользователи, 
кстати, этим и занимаются). Интереса 
заслуживают лишь три даты: 2009 год 
(предсказание Апокалипсиса опять 
связывают с именем Нострадамуса, 
как и в 1999), 2012 год (целый 
букет прогнозов, в числе которых 
конец календаря майя. Дальше 
– неизвестность, потому как писать 
календарь больше некому) и 2060 (по 
предсказаниям сэра Исаака Ньютона, 
основанным на расшифровке 
библейских текстов). Но вполне 
возможно появление новых дат и 
прогнозов.

В общем, неблагодарное это дело 
– ждать. Лучше подумать о том, что 
подарить близким и друзьям на Новый 
год, который, в отличие от конца света, 
еще ни разу не опаздывал… ) 

КаКИМИ быВаюТ ФЕйЕрВЕрКИ? 

Фейерверки комнатные… 
Вид первый: хлопушка. Для ее 

запуска необходимо резко дернуть 
за специальный шнурок. Действие 
хлопушки сопровождается, как ни 
странно, громким хлопком, при 
этом из ее корпуса выбрасываются 
конфетти, серпантин, маленькие 
сувениры, бумажки с гороскопами, 
пожеланиями и проч. Самый 
безопасный фейерверк, достаточно 
не выстрелить ею в люстру или в 
лицо кому-нибудь из гостей. Также 
рекомендуется держать подальше 
от свечей – если конфетти загорится, 
мало никому не покажется. 

Подвид: хлопушка настольная (их 
ставят на вертикальные негорючие 
поверхности (чаще - тарелки), и 
поджигают фитиль. 
Цена вопроса: от 14 рублей, 
поэтому радовать себя этим громким 
праздником можно в практически 
неограниченных количествах. 

Вид второй: бенгальские огни, 
они же бенгальские свечи. Забава 
древняя, но всеми нежно любимая. 
Поджигается обычной спичкой, при 
горении разбрасывает золотистые 
искры. Могут быть цветными, но в 
этом случае их, как и крупные свечи, 
можно использовать лишь на улице 
(всему виной вредные продукты 
горения). 

Цена вопроса: от 12 рублей. 
… и те, что запускаются на 

открытом пространстве. 
Вид первый: петарды. Их эффект 

заключается просто в громком 
хлопке. Различаются петарды по 
размерам и уровню громкости. 
Существуют оригинальные петарды 
с комбинированными эффектами 
- перед хлопком петарда может 
вращаться, прыгать, разбрасывать 
искры, взлетать вверх. Ни в коем 
случае нельзя бросать петарды в 
людей и животных, забрасывать в 
банки, ведра или бутылки, разбирать 
их, а также носить в карманах без 
упаковки. 
Цена вопроса: от 20 рублей.

Вид второй: римские свечи. 
Исключительно популярный вид 
фейерверков. Представляют 
собой длинные картонные трубки, 
заполненные попеременно 
чередующимися слоями из 
медленногорящего пиротехнического 
состава, звездок и пороха. Свеча, 
сгорая, выстреливает звездки, 
процесс сопровождается звуковыми 
и световыми эффектами. Для 
успешного запуска римскую свечу 
необходимо надежно закрепить: 
воткнуть в плотный снег не менее 
чем на 1/3 длины трубки или 
поместить в металлическую трубу (не 
водосточную, разумеется). 
Цена вопроса: от 67 до700 рублей.

Вид третий: фонтаны. 
Великолепное зрелище независимо 
от масштабов. Поджигаются в верхней 
части и испускают поток ярких искр 
на высоту от нескольких сантиметров 
до нескольких метров. Извержение 
искр может сопровождаться свистом, 
треском, выбросом огненных шаров 
и даже музыкой. Горят фонтаны 
от нескольких секунд до 2-3 минут. 
Фонтаны небольших размеров 
можно.

 Цена вопроса: от 7-20 рублей до 
нескольких тысяч.

Вид четвертый: солнца. Так 
называемый наземный фейерверк, 
который вращается вокруг 
горизонтальной оси и разбрасывает 
во все стороны искры, образуя 
яркий цветной круг. Как правило, 
комплектуются гвоздиком, который 
продевается сквозь отверстие в 
центре солнца и прибивается к 
вертикальной стойке на высоте не 
менее 1,5 метра. Стойкой может 
служить ближайшее дерево, но лучше 
использовать заранее заготовленные 
длинные колышки. При установке 
солнца следует убедиться в том, 
что оно легко вращается вокруг оси. 
Для большей легкости вращения 
между солнцем и стойкой можно 
вставить пластмассовую шайбу, в 
качестве которой подойдет пробка от 
пластиковых бутылок. 
Цена вопроса: от 77 рублей.

Вид пятый: фестивальные 
шары. Именно с их помощью 
создаются самые мощные, самые 
красочные салюты.  Выстреливаются 
вертикально вверх из фейерверочных 
пусковых мортир на высоту от 50 
до 300 метров. В верхней точке 
полета они разрываются, создавая 
разнообразные эффекты. 
Их использование сопряжено 
со строгим выполнением мер 
безопасности: 
ни при каких условиях нельзя 
заглядывать в пусковую мортиру; 
все действия с мортирой выполнять 
на вытянутых руках; 
перед тем, как снова зарядить 

мортиру, нужно тщательно ее 
прочистить; 
если заряд не сработал, 
запрещается подходить к мортире в 
течение двух минут, затем следует 
аккуратно разрядить ее, вытряхнув 
шар на мягкую поверхность; 
не запускать шар, фитиль которого 
меньше 1 см в длину; тем более 
нельзя запускать шар, у которого 
фитиля и в помине нет; и конечно, 
обязательно нужно придерживаться 
опасной зоны. 

Цена вопроса: от 250 рублей.  
 
И, наконец, вид шестой: батареи 

салютов. Салют – это небольшая 
заряженная гильза, которая 
выстреливает на высоту примерно 
15-50 метров парашюты или горящие 
звездочки. Батарея же может 
содержать несколько десятков гильз, 
каждая из которых обладает своим 
эффектом. Красочное оформление 
батарей, производимые ими эффекты 
и простота применения делают 
это изделие незаменимым для 
небольших фейерверков. Кроме того, 
фирмы, занимающиеся продажей 
фейерверков, изготавливают батареи 
на заказ. По вашему желанию в них 
могут включить не только салюты, 
но и петарды, и фонтаны, и римские 
свечи, и фестивальные шары… в 
общем все, что вашей душе угодно. 
При запуске батареи необходимо 
прочно укрепить в снегу. 
Цена вопроса: от 150 рублей до 
нескольких тысяч. 

Подсчитано, что каждый студент 
может подарить себе на Новый год 
маленький пиротехнический праздник. 
Итак, на стандартную стипендию 
(1170 рублей) можно приобрести 
приблизительно следующий набор 
фейерверков: 

- одна батарея салютов – 450 
рублей;

- фонтаны, 3 штуки – 210 рублей; 
- фестивальные шары – одна 

упаковка – 400 рублей;
- хлопушки – 11 штук по 10 рублей. 
Все на встречу Нового года! 
материалы подготовила 
анна ГаТулИНа 

Сопровождать практически любой праздник великолепным салютом 
– давняя традиция русского народа. А уж запустить парочку ракет 
под Новый год сам бог велел. Как правило, средств на подобные 
потехи не жалеют, но каждого покупателя интересует простой 
вопрос: а как все-таки выбрать самые-самые? 

ба-бах, иЛи 
праВиЛьный 
фейерВерк

Известно, что почти каждый 
человек (а уж тем более, если 
человек - студент) в Новый год 
ждет чуда. Ощущение радости, 
праздника, надежды на новую 
жизнь – все это делает Новый год 
поистине волшебным временем. 

  Свои желания люди загадывают 
по-разному. Кто-то просто тихонько 
бормочет самое сокровенное под бой 
курантов, а кто-то подкрепляет слова 
определенными ритуалами:

 кто-то заранее  готовит небольшие 
тонкие бумажки с желаниями, под 
бой курантов жгет их и запивает 
шампанским;

кто-то загадывает желания, съедая 
12 виноградин, испанцы;

кто-то смывает препятсвия своих 
желаний выливая воду из окон в 
полночь, как на Кубе;

кто-то заворачивает подарки в 
“тыщу“ оберток, как в Америке, потому 
что чем больше оберток, тем больше 
шансов, что желание осуществиться. 

Считается, что любое желание, 
загаданное ровно в полночь, 

непременно сбудется в наступившем 
году. И поэтому думать о том, что 
именно ты хочешь пожелать, нужно 
уже сейчас. Не упустите свой шанс!   

Но, самое главное - это настроение 
чуда. Перед тем, как загадать желание, 
необходимо заранее поверить в то, 
что оно непременно исполнится.:

- настройтесь на позитивный 
лад, вспомните все подарки или 
подарочки судьбы, которые она вам 
подбрасывала в последнее время.

- четко сформулируйте свое 
желание и загадайте именно то, 
чего вам хочется, и лишь потом 
действуйте. 

- постарайтесь загадывать желания 
не только для себя, любимого. Прежде 
всего нужно пожелать что-нибудь 
хорошее всему миру, в котором мы 
живем, потом - вашим близким людям 
и лишь последнее – себе.

Помните, что исполнение ваших 
желаний зависит только от вас и от 
того, насколько сильно вы хотите их 
осуществления.

новый год наступает... 

Согласно легенде, 
Крыса победила в 
гонке божьих тварей, 
перовой добежала до 
Будды и получила в 
подарок первый номер 
в двенадцатилетнем 
цикле, а заодно 
завоевала репутацию 
удачливой и успешной 
особы. 

Годы, которые по 
восточному календарю 
определяются знаком 
Крысы, различаются еще 
в зависимости от стихии. 
2008 год – год Земляной 
Крысы. Цвет Земли 
– желтый, поэтому иначе 
год и именуют годом 
Желтой Крысы.



В этом году литературная 
студия КузГТУ «ЛИСТ» 
отмечает маленький юбилей 
– свое пятилетие. Значит и 
очередной пятый альманах 
студии — «Небо на ладонях» 
– юбилейный. 
По-прежнему действует 
Интернет-сайт студии: list.
kuzstu.ru. На нем выложены 
все альманахи студии, 
включая и последний. А так 
же размещена обширная 
фотогалерея наших 
фестивалей, презентаций, 
занятий.
Представляем новые 
произведения студийцев из 
сборника «Небо на ладонях».



ДЕНИС СКИБИН
Студент третьего курса химико-технологического 
факультета гр. ХМ-041. Второй раз представляет свои 
стихи в альманахе. Поэзия Дениса резка, гротескна и 
социальна. 

***
Она была невинна, как картина,

Она была стройна, как небоскреб.
Из всех людей, кто проходили мимо,

Ее одну я пропустить не смог.
Она была свежа, как покрывало,
Она была прозрачна, как слеза,

Но быть собою было слишком мало,
Чтоб заглянуть в небесные глаза.
Она была порывиста, как ветер,
Она была надежна, как скала.

Я был счастливей всех людей на свете,
Когда она, мне подмигнув, прошла.

Она летела, я бежал за нею,
Не замечая на пути других,

Но вдруг запнулся посреди аллеи –
И она растаяла, как утренняя дымка…

НА СТАРОСТЬ

Старею. Потерял товарный вид
С годами. Плоть моя теперь второго сорта.
Душа? Смешите! Нынче кто в нее глядит?

Лишь плюнуть норовят. Идите к чёрту!
Я душу сжег за молодости миг,

Смеясь над немощью угрюмой стариковской.
Но миг прошел. И что же? Я – старик!

В бессилье чужд любой утехе плотской.
Я губ девичьих вкус забыл давно

И сладковатый запах женской кожи.
Смеетесь? Смейтесь, мне уж все равно.

И я смеялся в молодости. Тоже.
Я потерял и зрение, и слух

На почве юности, запоя и разврата.
Пусть я теперь всегда второй из двух –

Я рад, что скоро сгину без возврата!
И успокоюсь...

ТАТЬЯНА СМИРНОВА
Студентка третьего курса факультета гуманитарного 
образования группы ЭК-042. С 2004 года представляет свою 
поэзию в нашем альманахе.

Загадочное, синее,
Бездонное, сквозное,
Пространственное, тихое,
Свободное, большое. 
Красивое, высокое,
Манящее, чужое,
Всецелое, далекое,
Просторное, святое.

Хотелось и мне бы
Понять тебя, Небо.

2 декабрь  2007



АННА АЛЕЙНИК
Студентка третьего курса шахтостроительного факультета. 
В альманахах студии публикует и прозу, и стихи. Анна 
усердно поддерживает интерес к поэзии на своем факультете, 
организовывая поэтические вечера за чашкой кофе. 

***
Куда идти,

За что хвататься?
Ключи б найти –

Сбежать, убраться
Из пустоты,

Внутри ревущей…
Как снова стать

Тебя – не-ждущей?

***
Тебе нужна тоска безумной

По оголенному плечу?
Ее желание бездумно,

И ей давно пора к врачу…
Она скребется еле слышно

В развернутую гладь листа..
Строка, строфа…безмолвно пишет,

А между строчек пустота…

***
Протянулась безбрежная ночь
От небес до уснувших домов,
Но от боли сегодня невмочь –
Ни ответа, ни звука, ни слов.

Просто мимо девчушка в пальто –
И не так чтобы очень всерьез,

И не плохо, да все же не то.
И не болен, да больно до слез.

ГЕОРГИЙ ВОРОНОВ
Студент гр. СТ-031 факультета гуманитарного образования. 
Георгий второй раз представляет свое творчество в альманахе. 
Извиняется перед читателями за мрачное настроение своей 
музы. «Период такой был», – пояснил нам Георгий.

***
Растерзали тело,
Истоптали душу.

Сердце птицей белой
Вырвалось наружу.

Мне б душистый клевер,
Мне б сирени запах,
Да нельзя на север,
И нельзя на запад.
Растерялись други,
Не спасает водка,
Затянул подпругу 
Ниже подбородка.

Словно в адской бане,
Не вкусивши рая,

В душном балагане
Пьяный умираю.

***

Идти за мечтою,
Бороться за это,

Искать и влюбляться
Для жизни, для света.
Дошел, – но тоскую.

Боролся – мир крепче.
Нашел – не такую

И выпил – не легче.
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***
Успокой меня…
Ты знаешь: я – ручная.
Вытри слезы.
Я смотрю на звезды молча.
За плечами север замерзает.
Мы нужны друг другу очень-
очень.

Успокой меня,
Ты видишь: не перечу.
Млечный путь над головой 
сияет.
Если спросишь, я тебе отвечу:
Мне тебя повсюду не хватает.

ЕЛЕНА ГОЛИКОВА

         ***
…Видеть и ощущать,
Как рассвет проникает в 
комнату,
Впустить в глаза этот свет,
Сказать «До свидания» снам.
Чувство жгучего одиночества
Съедает меня изнутри.
Приезжай скорее – 
Посмотришь,
Что случилось со мной
Без тебя.

МОЕМУ ПОКОЛЕНИЮ

Мы вырываемся из наших 
родовых гнезд,

Расправляя крылья, летим в 
прозрачную высоту,

Чтобы потом с грохотом 
рухнуть вниз,

Ломая крылья под светом 
равнодушных звезд.

Студентка механико-машиностроительного 
факультета, гр. АП-041. В студии с 2004 
года. Пишет прозу и стихи. Елена – староста 
литстудии, «правая рука» руководителя Андрея 
Владимировича.
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